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SCP/28/12 PROV.  

 بالإنكليزيةالأصل: 
 2018 سبتمبر 24التاريخ: 

 
 البراءات بقانون المعنية الدائمة اللجنة

 والعشرون ثامنةال لدورةا
 2018 يوليو 12إلى  9جنيف، من 

 لتقريرمشروع ا

 من اعداد الأمانة

 مقدمة

والعشرين في جنيف في الفترة منة اث"( دورتها ال البراءاتلجنة "عقدت اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات )"اللجنة" أو  .1
 .2018يوليو  12إلى  9 من

الأرجنتين، و : الجزائر، الدورةأو اتحاد باريس لحماية الملكية الصناعية  ول الأعضاء التالية في الويبو و/الدمثلت و  .2
كندا، و و، صبوركينا فاو البرازيل، و تعددة القوميات(، الم  -بوليفيا )دولة و بنن، و ، وبيلاروسأذربيجان، و النمسا، و ستراليا، او 
هورورية كوريا الكعبية ج و ، يةهورورية اليك يك والج كرواتيا، و كوت ديفوار، و كوس تاريكا، و كولومبيا، و الصين، و ش يلي، و 

ألمانيا، و غابون، و ، فرنساو فنلندا، و اس تونيا، و مصر، و إكوادور، و، يةهورورية الدومينيك والج وجيبوتي،  ،نمركاوالد، الديمقراطية
 -إيران )جهورورية وإندونيس يا، والهورند، و هنغاريا، و هندوراس، و الكرسي الرسولي، و غواتيمالا، ، و اليونانو غانا، و 

ماليزيا، و ملاوي، و ليتوانيا، و لبنان، و لاتفيا، والكويت، و كينيا، و كازاخس تان، و اليابان، و إيطاليا، وأيرلندا، و الإسلامية(، 
بيرو، و باراغواي، وبنما، و باكس تان، وعمان، و النرويج، و نيجيريا، و النيجر، و مبيق، اموزو المغرب، و ك، المكس يو مالطا، و 
المملكة العربية السعودية، و الاتحاد الروسي، ورومانيا، و جهورورية مولدوفا، و جهورورية كوريا، و البرتغال، و بولندا، و الفلبين، و 
 ،وتايلند ،وطاجيكس تان ،وسويسرا ،والسويد ،اس بانياو ب أفريقيا، جنو و سلوفاكيا، و س نغافورة، و سيك يل، و الس نغال، و 

المملكة المتحدة، و الإمارات العربية المتحدة، و أوكرانيا، و أوغندا، و تركمانس تان، و تركيا، و تونس، و وترينيداد و توباغو، 
 (.92زيمبابوي )و اليمن، و ، وأوروغواي، وفييت نام، الأمريكيةالولايات المتحدة و 

الأفريقية الإقليمية للملكية الفكرية المنظمة  بصفة مراقب: الاجتماع ممثلو المنظمات الحكومية الدولية التالية شارك فيو  .3
(ARIPO) ، و( المنظمة الأوروبية للبراءاتEPO ،) و( المنظمة الأوروبية الآس يوية للبراءاتEAPO)،  والاتحاد الأوروبي
(EU ،) يتعاون الخليجمكتب براءات الاختراع التابع لمجلس ال و (GCC Patent Office) ،( ومركز الجنوبSC ،) والأمم

 .WTO) ) (9)منظمة التجارة العالميةو (، WHOمنظمة الصحة العالمية )و (، UNالمتحدة )

 البراءات لوكلاءالرابطة الآس يوية و  وشارك ممثلو المنظمات غير الحكومية التالية في الاجتماع بصفة مراقب: .4
(APAA) ، فكروب لايو (إنترناش يونالCROPLIFE) ، لطلاب القانونالرابطة الأوروبية و (ELSA 

International ،) نانسنتوف معهورد فري و (FNI)،  و( برنامج الصحة والبيئةHEP ،) معهورد الوكلاء المعتمدين لدى المكتب و
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 تحاد الدولي لوكلاء الملكية الفكريةالاو(، AIPPI) الدولية لحماية الفكرية الملكية الفكرية عيةالج و  (،EPI) الأوروبي للبراءات
(FICPI)، يينالصيدل لجعيات المنتجين الاتحاد الدولي و (IFPMA ،)المجلس الدولي ليسويق الملكية الفكرية (IIPCC ،)
ا لمؤسسة الدولية للإيكولوجياو  ،(JPAA)الجعية اليابانية لوكلاء البراءات و (، JIPA)الجعية اليابانية للملكية الفكرية و 

وقاعة الكهورر للمسيثمرين ،MPP))ع براءات الأدوية يمؤسسة تجم و (، MSFمنظمة أطباء بلا حدود )و (، KEI) المعرفية
 .(TWN( )17المحليين، وش بكة برهارد للعالم الثالث )

 .وترد قائمة بالمكاركين في مرفق هذا التقرير .5

 SCP/27/10"مشروع التقرير" ) قبل انعقاد الدورة: البراءاتلجنة على الوثائق التالية التي أعدتها الأمانة  عُرضتو  .6
Prov.2.)و ؛( "مشروع جدول الأعمال المعدل"SCP/28/1 Prov.3)لبراءات الدولي: الدولي لنظام ال "تقرير عن و ؛

المتعلق  مشروع وثيقة مرجعية بكأن الاس تثناء"و ؛(SCP/28/2جوانب معينة من قوانين البراءات الوطنية / الإقليمية" )
مشروع وثيقة  إضافة:"و ؛(SCP/28/3الثاني(" )شروع )الم  من السلطات التنظيمية الحصول على الموافقةإجراءات ب

 SCP/23/3شروع الثاني(" )الم ) من السلطات التنظيمية الحصول على الموافقةالمتعلق بإجراءات  مرجعية بكأن الاس تثناء
Add.)الجزء أخرى عن "دراسة و ؛( الأول(" )الخطوة الابتكاريةSCP/28/4)ككف ال محدثة بكأن "دراسة جدوى و ؛

"تقرير عن أنكطة المساعدة و ؛(SCP/28/5براءات" )السماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات البراءات و/أو الأعن 
وفد إس بانيا" من مقدم "اقتراح و ؛(SCP/28/6" ) يتعلق بتعزيز قدرات فاي ا البراءاتالتقنية التي تقدمها الويبو فيما

(SCP/28/7)س نغافورة والمملكة المتحدة" و  كس يكوالم  كينياو من وفود الجهورورية اليك يكية مقدم "اقتراح و  ؛
(SCP/28/8)مقدم "اقتراح و ؛( "من وفود البرازيل وكندا وسويسراSCP/28/9)لوثيقة إضافة ل"و ؛SCP/28/9  اقتراح(

من وفود الأرجنتين والبرازيل وسويسرا" مقدم "اقتراح و ؛(.SCP/28/9 Addمن وفود البرازيل وكندا وسويسرا(" )مقدم 
(SCP/28/10.) 

(؛ SCP/14/7من البرازيل" )مقدم بالإضافة إلى ذلك، نظرت اللجنة في الوثائق التالية التي أعدتها الأمانة: "اقتراح و .7
"تصويب: اقتراح و(؛ SCP/16/7التنمية" )أجندة فريقيا نيابة عن المجموعة الأفريقية ومجموعة امقدم من وفد جنوب اقتراح "و

من مقدم "اقتراح و(؛ .SCP/16/Corrالتنمية" )أجندة مقدم من وفد جنوب أفريقيا نيابة عن المجموعة الأفريقية ومجموعة 
 منمقدم "اقتراح و(؛ SCP/17/8من وفدي كندا والمملكة المتحدة" )مقدم "اقتراح منقح و(؛ SCP/17/7وفد الدانمرك" )

" الأمريكية"البراءات والصحة: اقتراح من وفد الولايات المتحدة و(؛ SCP/17/10" )الأمريكيةوفد الولايات المتحدة 
(SCP/17/11 ؛)مقدم "اس تبيان بكأن جودة البراءات: اقتراح و( "من وفدي كندا والمملكة المتحدةSCP/18/9 ؛)
من وفد مقدم "اقتراح و(؛ SCP/19/4ن كفاءة نظام البراءات" )بكأ الأمريكيةمن وفد الولايات المتحدة مقدم "اقتراح و

من وفود جهورورية كوريا مقدم "اقتراح و(؛ SCP/19/6البرازيل بكأن الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات" )
ام البراءات" بكأن تقاسم العمل بين المكاتب في مجال تحسين كفاءة نظ الأمريكيةوالمملكة المتحدة والولايات المتحدة 

(SCP/20/11 Rev. ؛)الأمريكيةمن وفد الولايات المتحدة مقدم "اقتراح و ( "بكأن دراسة مكاركة العملSCP/23/4 ؛)
بكأن يول برنامج عمل الويبو يول من المجموعة الأفريقية مقدم "اقتراح و(؛ SCP/24/3من وفد إس بانيا" )مقدم "اقتراح و

 (.SCP/26/6من وفد كندا" )مقدم اقتراح (؛ و"SCP/24/4البراءات والصحة" )

نت الأمانةُ المداخلات التي تم تقديمهورا وسجلتها على شريط تسجيل. ويلخص هذا التقرير المناقكات بناء على جيع  .8 ودوَّ
 .الملايظات التي أُبدِيت

 من جدول الأعمال: افتتاح الدورة 1البند 

 ، الدورة الثامنة والعشرين للجنة البراءات.نتخبالبراءات الم ، رئيس لجنة داماسو باردوافتتح الس يد  .9
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 للجنة.اأمين تولى مهمة ريب الس يد ماركو أليمان )الويبو( بالمكاركين نيابة عن المدير العام، و و  .10

 من جدول الأعمال: اعتماد جدول الأعمال 2البند 

 (.SCP/28/Prov.3مشروع جدول الأعمال المنقح )الوثيقة البراءات لجنة اعتمدت  .11

 من جدول الأعمال: اعتماد مشروع تقرير الدورة السابعة والعشرين 3لبند ا

 مقترح.كما هو (، SCP/27/10 Prov.2مشروع تقرير دورتها السابعة والعشرين )الوثيقة البراءات لجنة اعتمدت  .12

 البيانات العامة

الرئيس ومهاراته القيادية، كما  وتحدث وفد إندونيس يا باسم مجموعة آس يا والمحيط الهورادئ، وأعرب عن ثقته في خبرة .13
أنه يتى إذا كانت إلى الوفد أشار به الأمانة من أجل التحضير للاجتماع. و اضطلعت أعرب عن تقديره للعمل الكاق الذي 

وانب يقوق الملكية الفكرية المتصة  بالتجارة )اتفاق تريبس( قد حددتا الحد الأدى  من الخاض بجتفاق الااتفاقية باريس و
 ظل إقليميا في الأساس، ولدى الحكومات مرونة في صياغة قوانينها المحليةيبراءات، فإن قانون البراءات اليير الدولية لحماية المعا

صياغة أو من أجل براءات. وشدد على أن الحفاظ على هذه المرونة لا يزال حاسما بالنس بة لمخططي الس ياسات الخاصة بال
ن المرونة في بأوفقا لأولويات التنمية الوطنية والواقع الاجتماعي والاقتصادي. واس تطرد الوفد لبراءات المحلية لقوانين التعديل 

تييح للحكومات، لاس يما في البلدان ذات )اتفاق تريبس(  وانب يقوق الملكية الفكرية المتصة  بالتجارةالاتفاق الخاص بج
ذكر الوفد أن اللجنة كما . في الوقت نفسه تعزيز الابتكار، و صحيةالموارد المحدودة، حيز الس ياسة اللازم لتلبية ايتياجاتها ال 

عب دورا هاما في إيجاد توازن بين يقوق أصحاب البراءات والمصلحة العامة الأكبر، لاس يما في مجال الصحة العامة ونقل تل
ء وسيساهم في إجراء نقاش مثمر البراءات. وصرح الوفد بأن مجموعته سيكارك بككل بناّفي مجال رونة مواطن المالتكنولوجيا و 

لإداري وتبادل الاعتراض والابطال ابكأن آليات إلى تبادل المعلومات عن تطلعه الوفد أعرب يول تلك القضايا. و 
ة فيما يتعلق بتعزيز قدرة الفايصين، يكارك ي لسة ال الج بكأن التعاون بين مكاتب البراءات في البحث والفحص و  المعلومات

المعلومات المتعلقة موقف قواعد البيانات المتاحة للجمهورور عن بكأن  وتبادل المعلومات ،ب الصغيرة والمتوسطةلاس يما في المكات
بالبراءات والبيانات الخاصة بالأدوية واللقاحات. وأعرب عن اهتمامه بخبرات الدول الأعضاء في تنفيذ سرية الاتصال بين 

 لتكنولوجياافي نقل  تة بكأن أيكام قانون البراءات التي ساهميكارك ي ة ال لسالج بالإضافة إلى  وموكليهم مسيكاري البراءات
توجيهات س توفر للجنة التوجيهية الجلسات اليكاركية . وأعرب عن أمله في أن توفر جلسات تبادل المعلومات و بككل فعال

. وشكر الوفد الأمانة على إعداد فعالية نظام البراءات بطريقة تراعي الايتياجات المتنوعة لأعضاء اللجنةوتعزيز لتحسين 
أضاف كما نه ينبغي مواصة  تحديث موقع اللجنة على أساس الردود الواردة من أعضاء اللجنة. أفاد أ، و SCP/28/2الوثيقة 

 يقتين. وشكر الوفد الأمانة على إعداد الوث والتقييدات على يقوق البراءاتالوفد أنه يتطلع إلى مناقكة الاس تثناءات 
SCP/28/3 وSCP/28/3 Add. ، أعرب عن أمله في أن ، كما إلى تقديم مشروع الوثيقة المرجعية هطلعأعرب عن تو

إلى المناقكات بكأن قضايا الخطوة الابتكارية )الوثيقة أيضا عن تطلعه الوفد أعرب يس تمر العمل في المشروع يتى الانتهاء. و 
SCP/28/4الوثيقة ( والمساعدة التقنية المتعلقة بتعزيز قدرة الف( ايصينSCP/28/5 ،وفيما يتعلق بالبراءات والصحة .)

أعرب الوفد عن رغبته في اغتنام هذه الفرصة لتوجيه انيباه اللجنة إلى تقرير الفريق الرفيع المس توى التابع للأمين العام للأمم 
قد اس تككف على وجه التحديد (. وأشار إلى أن التقرير UNHLP Reportالمتحدة المعني بإمكانية الوصول إلى الأدوية )

عدم تماسك الس ياسات بين الملكية الفكرية والتجارة ويقوق الإنسان، وقدم عددا من التوصيات في هذا الصدد. وواصل 
كاركية لسة الي الج بعض تلك التوصيات موجهة على وجه التحديد إلى الويبو وهي ذات صة  مباشرة بموضوع  بأنالوفد حديثه 

لصحة. وذكر الوفد أن مجموعة آس يا والمحيط الهورادئ ترغب في أن تطلب من اللجنة الشروع في هذه بكأن البراءات وا
المناقكات الاس تككافية على أساس هذا التقرير الهورام. وعلاوة على ذلك، أحاط الوفد علما بالاقتراح المقدم من وفود البرازيل 

ر في دور نظام البراءات في تعزيز تطوير منتجات طبية (، وشدد على أهمية النظSCP/28/9وكندا وسويسرا )الوثيقة 
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إلى مناقكة هذا الاقتراح. ولفت عن تطلعه الوفد أعرب وفي هذا الصدد،  لتقنيات الصحية.إيراز تقدم فيما يتعلق باجديدة و
القدرات الإنتاجية غير  تفاق تريبس من شأنه أن يمكنّ البلدان النامية ذاتالمعدل لابروتوكول الالوفد انيباه اللجنة إلى أن 

من اس تيراد الأدوية الجنيسة الرخيصة التي يتم إنتاجها بموجب ترخيص إجباري. لاني الكافية أو غير الموجودة في القطاع الصيد
من إعلان الدوحة، والتي  6أشار إلى الفقرة كما . 2017يناير  23لوفد على أن هذا البروتوكول دخل حيز التنفيذ في أكد او 

في القطاع الصيدلاني قد غير موجودة لى أن "أعضاء منظمة التجارة العالمية الذين لديهم قدرات تصنيع غير كافية أو تنص ع
وأعلن أن هذا التعديل يمنح اليقين ، "للترخيص الاجباري بموجب اتفاق تريبسيواجهون صعوبات في الاس تخدام الفعال 

أو ذات  لانيةلتلبية ايتياجات البلدان التي لا تتمتع بقدرات إنتاجية صيدرة يسو بأسعار م  الأدوية كن تصديريم هالقانوني بأن
محدودة. وأعرب الوفد عن أمله في أن تنظر اللجنة أيضا في برنامج عمل لدعم التزام الأعضاء وتطبيق هذا قدرات إنتاجية 

تجري مناقكات أن ييده لفكرة أنه ينبغي للجنة الإجراء الهورام وفقا لولاية اللجنة والويبو. وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد عن تأ
كما فعلت في مسألة  هورابكأن أنظمة المعارضة. وشدد الوفد على أنه ينبغي للجنة أن تعطي أهمية ميساوية لتلك المسألة في عمل 

ل يكم أنظمة الاعتراضجودة البراءات. وعلى وجه الخصوص، رأى الوفد أنه ينبغي أن يكون هناك برنامج عمل بكأن 
المتاحة في مختلف البلدان، وإجراءات وطرق اس تخدامها، والقيود  عتراضبكأن مختلف أنواع آليات الا مسحاس تبيان أو 

إزالة القيود. ورأى الوفد أنه ينبغي للجنة أن تتفق على فهورم كيفية وكيف يمكن تقوية هذه الأنظمة و ، المفروضة على اس تخدامها
عما إذا كان المصطلح يعني كفاءة مكاتب البراءات في  ،وعلى وجه التحديد ،ساءل الوفدت و مكترك لمصطلح "جودة البراءات". 

عدم منح المكاتب براءات مككوك في صحتها. وفي هذا بما يضمن معالجة طلبات البراءات، أو جودة البراءات الممنوحة، 
 طلبات البراءات في مختلف الولايات الصدد، طلب الوفد من الأمانة تزويد الدول الأعضاء بمعلومات منتظمة عن نتائج

. وعلاوة على ذلك، أحاط الوفد علما بالاقتراح المقدم من وفود الجهورورية اليك يكية عارضةالقضائية وعن نتائج إجراءات الم
لمناقكات يول هذا الاقتراح. ه ل تطلعأعرب عن ( و SCP/28/8وكينيا والمكس يك وس نغافورة والمملكة المتحدة )الوثيقة 

 الختام، أعرب الوفد عن أمله في أن تحقق اللجنة نتائج مثمرة. وفي

للدورة.  عداد( وشكر الأمانة على الاCEBSوتحدث وفد ليتوانيا باسم مجموعة بلدان أوروبا الوسطى والبلطيق ) .14
لسابقة والذي وأعرب الوفد عن سروره لملايظة أن الدول الأعضاء قد وافقت على العمل المس تقبلي المتوازن خلال الدورة ا

أدى إلى برنامج عمل متوازن للدورة الثامنة والعشرين. وتطلع الوفد إلى مواصة  المناقكات يول جودة البراءات وأعرب عن 
هذه المناقكات. وعلاوة على ذلك، شدد الوفد على أهمية الاقتراح المقدم من وفود الجهورورية الدول الأعضاء أمله في أن تدعم 

(. وبالإضافة إلى ذلك، أعرب الوفد عن SCP/28/8المكس يك وس نغافورة والمملكة المتحدة )الوثيقة اليك يكية وكينيا و 
العميل يجب أن يؤدي إلى جودة أعلى لعملية فحص البراءات وأن هذه  -براءة وكيل الاعتقاده بأن العمل في موضوع امتياز 

وفيما يتعلق بالمناقكات يول الاس تثناءات والتقييدات على المناقكة يمكن أن تساهم في إطار براءات أكثر قابلية للتنبؤ. 
يظل ونقل التكنولوجيا، رأى الوفد أن نظام البراءات يجب أن يضمن الابتكارات وأن  ،براءات والصحةالو  ،براءاتاليقوق 

ئمة غير الكامة  للقضايا. . وفيما يتعلق بالعمل المس تقبلي، أعرب الوفد عن اس تعداده للتأكيد على القاتهاولايضمن عمل اللجنة 
لمجموعة خلال الدورة الثامنة والعشرين للجنة. وعلاوة على ذلك، بالنس بة لتق ا الحقائق مهم أعمال وشدد الوفد على أن 

أعرب الوفد عن اعتقاده بأن تنس يق قانون البراءات الموضوعي ما زال يمثل أولوية للعمل في المس تقبل. وفي الختام، شدد 
 همية اللجنة وأعرب عن اس تعداده للمكاركة في المناقكات بطريقة بناءة.الوفد على أ

كما أعرب عن تقديره  ،موعة الأفريقية، وأعرب عن ثقته في خبرة الرئيس ومهاراته القياديةالمجوتحدث وفد المغرب باسم  .15
. ة الثامنة والعشرين للجنةرللدو عداد في اللجنة. وعلاوة على ذلك، شكر الوفد الأمانة على الااته توجيهعلى للرئيس 

كن الدول الأعضاء من مناقكة يموبالإضافة إلى ذلك، أكد الوفد على أهمية ودور اللجنة بصفتها منتدى متعدد الأطراف 
نظام البراءات واس تخدامه بككل متوازن، طوير أمر ضروري لتالبراءات القضايا الأساس ية. وأشار الوفد إلى أن عمل لجنة 

يلعب دوراً هاماً في تحقيق التنمية الاقتصادية والاجتماعية للدول الأعضاء، لاس يما في البلدان النامية وأقل وأنه يمكن أن 
 6إلى عقد جلسات لتبادل المعلومات في إطار البنود من عن تطلعه المجموعة الأفريقية أعرب وفد (. و LDCsالبلدان نمواً )

على تحسين فعالية نظام البراءات، مع مراعاة لسات أن تساعد تلك الج  أعرب عن أمله فيكما من جدول الأعمال.  9إلى 
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 اتالاس تثناءبكأن  SCP/28/3مصالح البلدان النامية والبلدان الأقل نموا على وجه الخصوص. وأحاط الوفد علما بالوثيقة 
الدراسة. ورأي الوفد أن وشكر الأمانة على إعداد  الحصول على الموافقة التنظيمية من السلطاتإجراءات ب ةالمتعلق

الاس تثناءات والتقييدات جزء لا يتجزأ من نظام براءات صلب، لاس يما أنها تقيم توازنا بين المصلحة العامة ويقوق أصحاب 
قد مكنت الدول الأعضاء من أن يكون لديها فهورم  SCP/28/3إلى أن الوثيقة  على وجه الخصوص براءات. وأشار الوفدال

ءات والتقييدات بالإضافة إلى فهورم وتفسير أفضل لتلك الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات. أوضح لهورذه الاس تثنا
وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن المناقكات بكأن البراءات والصحة لا تزال حاسمة من أجل تعزيز نظام براءات أكثر 

بالنس بة للمجموعة الأفريقية. وفي هذا الصدد، أشار الوفد إلى  توازنا. ولذلك، أشار الوفد إلى أن هذه القضية أصبحت أولوية
على من أهداف التنمية المس تدامة  (3)الهوردف أفاد أن (. و 2030أجندة التنمية المس تدامة لعام أهداف التنمية المس تدامة )

ر الوفد وفود كندا والبرازيل . وشكفئات العمريةجيع ال من إلى ضمان يياة صحية وتعزيز الرفاهية للجميع يهدف وجه التحديد 
. ومع ذلك، أشار الوفد في هذا الصدد إلى الاقتراح الوارد في الوثيقة SCP/28/9وسويسرا على اقتراحهم الوارد في الوثيقة 

SCP/24/4 . هي أساس ممتاز لمناقكة أولويات الس ياسات العامة على وجه الخصوص رأى الوفد أن تلك الوثيقة و
قدم حلًا للتحديات الدولية فيما يتعلق بالحصول على الأدوية والرعاية الصحية تمجال الصحة العامة وأنها للسلطات العامة في 

أن تجري مناقكات يول أنظمة البراءات . وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد عن تأييده لفكرة أنه ينبغي للجنة يسورةبأسعار م 
أكد الوفد على أنه ينبغي للجنة أن تعطي أهمية ميساوية كما الأعمال.  من جدول (6)قضية مهمة في البند تمثل التي  عتراضالا

من جدول الأعمال بكأن نقل  9جودة البراءات. وفيما يتعلق بالبند قضية ل بالنس بة  كما فعلتهورا لهورذه المسألة في عمل 
ق نقل التكنولوجيا. وأخيراً، التكنولوجيا، أكد الوفد على الحاجة إلى إجراء دراسات إضافية يول دور كفاية الككف في س يا

 أبرز الوفد الأهمية التي يعلقهورا على عمل اللجنة.

في اللجنة. وعلاوة على ذلك، شكر  اتهتوجيهعلى وتحدث وفد سويسرا باسم المجموعة باء، وأعرب عن تقديره للرئيس  .16
لسات الج للمناقكة و المطروحة لوثائق ، بما في ذلك االبراءاتلجنة ورة الثامنة والعشرين ل للدعداد الوفد الأمانة على الا

جيع الدول الأعضاء خلال الدورة السابقة  اتالوفد عن تقديره لجهورود واس تعدادكما أعرب الأربع والدورة الإعلامية.  يكاركيةال 
كما ين. عن أمله في أن تسود هذه الروح البناءة خلال الدورة الثامنة والعشر أيضا التي أدت إلى برنامج عمل متوازن. وأعرب 

أعرب عن اس تعداده للمساهمة في عمل اللجنة بطريقة مثمرة والعمل من أجل التوصل إلى نييجة إيجابية تعكس مصالح جيع 
 المنتدى المتعدد الأطراف الوييد المعني بالبراءات.تعد الدول الأعضاء. وفضلًا عن ذلك، أكد الوفد على أهمية اللجنة التي 

د إلى أنه ينبغي للجنة أن تقوم بعملهورا من خلال الدخول في مناقكات تقنية بكأن قضايا قانون وفي هذا الصدد، أشار الوف
ش يا مع ولايتها. وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد أيضا عن اعتقاده بأن المناقكات خلال اللجنة وكذلك االبراءات الموضوعي تم

في ذلك مكاتب الملكية الفكرية والمبتكرين والممارسين وغيرهم من  ينبغي أن تكون مفيدة للعالم الحقيقي، بما ةل المس تقبليعماالأ
مسيكاري مس تخدمي نظام البراءات. ومن ثم، أشار الوفد إلى أن عمل اللجنة بكأن جودة البراءات وسرية الاتصال بين 

ت. وفيما يتعلق بموضوع دم هذا الغرض. وعلق الوفد أهمية كبيرة على تقدم العمل بكأن تلك الموضوعايخ وموكليهم البراءات
دمت بكأن هذا الموضوع من تبادل العمل والتعاون بكأن موضوع الخطوات الابتكارية، ذكر الوفد مختلف المقترحات التي قُ 

. ورأى الوفد أن المعلومات الأمريكيةة المتحدة و الولايات المتحدة قبل وفود كندا والدانمرك وجهورورية كوريا وإس بانيا والمملك
 جعهورا في الاس تبيان بكأن التعاون بين مكاتب الملكية الفكرية في البحث والفحص أههوررت بوضوح الأرر الإيجابي التي تم

براءات الممنوحة في جيع أنحاء العالم. وأضاف الوفد أن تقييم الخطوة جودة الللتعاون في مجال البحث والفحص على صحة و 
براءات أمر بالغ الأهمية. وفي هذا الالي فإن الفهورم العميق لمتطلبات الحصول على الابتكارية أمر أساسي لنظام البراءات، وبالت

الصدد، أشار الوفد إلى أن مجموعات إقليمية مختلفة أبدت اهتمامها بمزيد من الدراسات والتبادلات بكأن هذا الموضوع. ورأى 
يدل على أن هذا الموضوع لا يهم الدول الأعضاء الوفد أن نجاح مختلف برامج البراءات وترتيبات تقاسم العمل الإقليمية 

علاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أهمية جودة البراءات. وعلى وجه و الصناعية فحسب بل يهم جيع الدول الأعضاء. 
عديد ال تالتقنية، كما ذكر وعات الخصوص، أعرب الوفد عن اعتقاده بأن اللجنة ينبغي أن تبني على أهمية العمل المتعلق بالموض

. منوحةبراءات الم المن الدول الأعضاء، لأنه س يؤدي إلى جودة أعلى للبراءات خلال عملية فحص البراءات الوطنية وكذلك 
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(. وفي هذا SCP/28/4زيد من الدراسة بكأن الخطوة الابتكارية )الوثيقة الموعلاوة على ذلك، شكر الوفد الأمانة على 
 يول هذا الموضوع. وبالإضافة إلى ذلك، أشار الوفد إلى أنه يتطلع إلى العروض التي الصدد، تطلع الوفد إلى مزيد من العمل

( وكذلك الاقتراح المقدم من وفود الجهورورية اليك يكية وكينيا SCP/28/7وفد إس بانيا )الوثيقة ت يول اقتراح قدم
ر الوفد إلى أن العمل المتعلق بقضايا (. وعلاوة على ذلك، أشاSCP/28/9س نغافورة والمملكة المتحدة )الوثيقة و  والمكس يك

على جودة عملية قد تؤرر يماية السرية ورأى أن سيساهم أيضا في هذا الغرض.  وموكليهم مسيكاري البراءاتالسرية بين 
براءة وجودة البراءة المراد إصدارها. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن مس تخدمي نظام البراءات أعربوا عن اليماية 

مع مراعاة أنه  رأى الوفدكما بأكملهورا، بما في ذلك الحالات العابرة للحدود.  الايداعتهم للعمل في بيئة موثوقة طوال عملية حاج
من شأنه أن يسهورم في وجود إطار غير ملزم ج في شكل قانون تقارب النهُ فإن الاختلافات في أيكام يماية البراءات، 

وفي هذا الصدد، ذكر الوفد أن المجموعة باء مس تعدة للمكاركة في المناقكات والعمل . جودةللبراءات يمكن التنبؤ به وأكثر 
ونقل التكنولوجيا. وعلاوة على  ،براءات والصحةالو  ،براءاتاليقوق التقييدات على على قضايا أخرى تتعلق بالاس تثناءات و 

وق صلحة المعنيين، بما في ذلك أصحاب الحقمصالح جيع أصحاب المؤخذ ذلك، أكد الوفد أنه خلال المناقكات، ينبغي أن ت
ل عماأأضاف الوفد أن المناقكات و كما وينبغي أن تكون المناقكات متوازنة.  ،بعين الاعتبار العام والأوسع وأصحاب الحق

ء إلى إجرا هتطلعأعرب الوفد عن اللجنة ينبغي ألا تكرر جهود لجان الويبو الأخرى أو المحافل الدولية. وفي الختام، 
 .بناءة مناقكات

الخبرة الواسعة أفاد أن (، و GRULACأمريكا اللاتينية والكاريبي ) بلدانوتحدث وفد السلفادور نيابة عن مجموعة  .17
التي يتمتع بها الرئيس سيساعد في توجيه المناقكات وتبادل المعلومات في اللجنة. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن 

الإقليمية للتقدم في القضايا المختلفة التي ينبغي مناقك تها في اللجنة. وبالإضافة إلى ذلك، شكر  ظي بتأييد مجموعتهيحالرئيس 
في التحضير للاجتماع والوثائق المنكورة. وصرح الوفد بأن أنكطة اللجنة تيسم بأهمية بالغة تميز الوفد الأمانة على عملهورا الم 

نمية جيع الدول الأعضاء. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن القضايا لت بالنس بة ييث أنها تيناول قضايا ذات تأثير كبير 
هي مسائل ذات أهمية  ،ونقل التكنولوجيا ،براءات والصحةالو  ،الجوهرية مثل الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات

يعتقد أن العمل في هذا الموضوع  هنخاصة بالنس بة لمجموعته. وشدد الوفد على أهمية النهوض بالعمل بكأن جودة البراءات، لأ
. ولذلك، تطلع الوفد بصفة خاصة أمر حاسم للوصول إلى التكنولوجيات الجديدة بصفة عامة والتكنولوجيات المرتبطة بالصحة

من جدول الأعمال بكأن الاس تثناءات والتقييدات على يقوق  5فيما يتعلق بالبند و . 6إلى المناقكات في إطار البند 
أمله في مواصة  المناقكات في وأعرب عن  .SCP/28/3 Addو SCP/28/3ت، شكر الوفد الأمانة على الوثيقتين البراءا

 CP/28/9و SCP/28/9من جدول الأعمال، أبرز الوفد المقترحات الواردة في الوثائق 7هذا الصدد. وفيما يتعلق بالبند 
Add. وSCP/28/10 فد على أهمية هذا الموضوع بالنس بة للبلدان النامية والبلدان . وفيما يتعلق بنقل التكنولوجيا، أكد الو

. وفي الختام، أعرب الوفد عن ثقته في العمل على وجه الخصوص واصل الوفد دعم جلسات تبادل المعلوماتو الأقل نموا. 
 المثمر للجنة.

دادها للاجتماع. وأعرب الوفد وتحدث وفد النمسا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، وشكر الأمانة على إع .18
عن التزامه بمواصة  نجاح الدورة السابقة للجنة في المناقكة البناءة والتقدم بكأن الموضوعات الرئيس ية الخمسة لجدول الأعمال، 

س وفي تقرير العمل المس تقبلي للجنة. وصرح الوفد بأن مجموعته مس تعدة للمكاركة في هذه المناقكات بطريقة بناءة على أسا
دورة اللجنة بمزيد من التفصيل تضطلع ، أشار الوفد إلى أنه قد تقرر أن وفيما يتعلق بجدول أعمال اللجنة جدول الأعمال.

تق ا الحقائق. ومع على أساس السابقة ورات ومناقكة القائمة غير الكامة  للقضايا التي تمت مناقك تها في اللجنة خلال الد
. البراءات ون البراءات الموضوعي ينبغي اعتباره الوس ية  والهوردف طويل الأجل للجنةذلك، شدد الوفد على أن تنس يق قان

الحقائق والمناقكات خلال اللجنة. ورأى المرتبط بتق ا عمل الوفيما يتعلق بعمل اللجنة في المس تقبل، شدد الوفد على أهمية 
لجيع الدول الأعضاء لاتخاذ خطوات للأمام بكأن  الوفد أن برنامج العمل للدورة الثامنة والعشرين ينبغي أن يييح الفرص

يعتقد أن العمل في هذا ه القضايا المهورمة. وشدد بوجه خاص على أهمية المضي قدماً في العمل بكأن جودة البراءات، لأن
 الموضوع س يكون موضع اهتمام الدول الأعضاء عبر نطاق التنمية. وأعرب الوفد عن يرصه على مواصة  المناقكات يول
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، ييث أن التقارب بين الأيكام المختلفة س يكون مفيداً مسيكاري البراءات وموكليهمموضوع سرية الاتصالات بين 
لمس تخدمي نظام البراءات. وفيما يتعلق بالبراءات والصحة، أعرب الوفد عن اعتقاده بأن أي عمل إضافي في هذا المجال ينبغي 

براءات والصحة. وفي الوقت نفسه، أعرب الوفد عن رغبته لوامل ذات الصة  باأن يعكس نهجا متوازنا، مع مراعاة مختلف الع
الأدوية بخلاف يماية صول على الويبو، وأن المناقكات المتعلقة بعوامل الحو أنه لا يمكن تجاوز ولاية اللجنة بفي أن يذكر 

 ُ مل المس تقبلي للجنة، أعرب الوفد عن أمله في ترك لمحافل أكثر ملاءمة. وفيما يتعلق بالمناقكات يول العالبراءات ينبغي أن ت
برنامج عمل متوازن للدورات المقبة . وأكد الوفد على أهمية الايتفاظ بالتوازن الدقيق بين الموضوعات على اللجنة  تفقأن ت 

اء برنامج إلى أن التفاهم المتبادل س يمكن الدول الأعضاء من إنكوعلى وجه الخصوص أشار الوفد و التي نوقكت في اللجنة. 
 عمل مفيد للدورات المقبة . وأعرب الوفد عن التزامه بعمل اللجنة وتطلع إلى عقد دورة بناءة.

 الابتكار والتكنولوجيا والتنمية يزفتحأهمية كبيرة لدور الملكية الفكرية في دائما أشار وفد الصين إلى أنه يولي و  .19
، وذكر بوجه وشدد على أهمية اللجنة. الراسخ لحماية الملكية الفكريةالاقتصادية. وفي هذا الصدد، أكد الوفد من جديد موقفه 

. وأعرب الوفد عن أمله لبراءاتالدولي لنظام ل خاص أن اللجنة لا تزال تمثل منصة مهمة للغاية لإجراء مناقكات فيما يتعلق با
في تحفيز الابتكار والتنمية الاقتصادية ، مع الجهورود المكتركة لجيع الدول الأعضاء، دوراً أفضلالبراءات في أن يؤدي نظام 

والاجتماعية والتكنولوجية. وأعرب الوفد عن سروره لرؤية الجهورود التي بذلتها الدول الأعضاء في الدورات السابقة للجنة من 
كاق أجل الحفاظ على التطوير المس تمر لعمل اللجنة. وفي هذا الصدد، شكر الوفد الدول الأعضاء والأمانة على العمل ال 

خلال الدورات السابقة. وأعرب عن التزامه بإيراز تقدم في المناقكات وجلسات تبادل المعلومات، لاس يما فيما يتعلق 
بالبراءات والصحة ونقل التكنولوجيا. وفي هذا الصدد، ذكر الوفد أن تلك الموضوعات ذات أهمية ييوية لتحقيق التوازن 

رأى الوفد أن تلك المناقكات سيساعد على تحقيق القيمة الاجتماعية كما لجهورور. المناسب بين مصالح أصحاب الحقوق وعامة ا
ساعد الدول الأعضاء على زيادة تعميق فهورمهورم تلك المناقكات سي  لنظام البراءات. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن

ب الاختلافات بين الدول الأعضاء، والتعرف على عمل الأعضاء الآخرين في هذا الصدد. وأخيرا، شدد الوفد على أنه بسب
من أجل المضي وعات من الضروري إههورار مرونة أكبر في مراعاة مصالح وايتياجات جيع الأطراف المختلفة بكأن تلك الموض

 اللجنة.لدى قدماً. وفي الختام، أعرب الوفد عن أمله في إجراء مناقكات مثمرة من أجل النهوض بالمناقكات 

لدورة ولاس يما الاعداد لموعة الأفريقية الذي أدلى به وفد المغرب. وهنأ الرئيس والأمانة على المج وأيد وفد تونس بيان .20
لبراءات والصحة ونقل فيما يتعلق با. وأقر الوفد بالتقدم المحرز خلال الدورات السابقة للجنة SCP/28/3إعداد الوثيقة 

لكتروني للجنة فيما يتعلق بجوانب معينة من قوانين البراءات الوطنية التكنولوجيا. وشكر الوفد الأمانة على تحديث المنتدى الإ
والإقليمية. وفيما يتعلق بينفيذ الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات في القوانين الوطنية، أشار الوفد إلى القيود التي 

براءات. وفي هذا الصدد، أعرب في مجال الونة تواجه الدول النامية وأقل البلدان نمواً في الاس تفادة الكامة  من مواطن مر 
 يسورةبأسعار م و الأدوية الأساس ية صول على الوفد عن رغبته في تطبيق هذه الاس تثناءات والتقييدات من أجل الح

 نموا انلبلدا قلوأ لناميةا انلبلداكد على اس تخدام يؤلأغراض الصحة العامة. ولذلك، أيد الوفد بيان المجموعة الأفريقية الذي 
براءات في مجال الصحة. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن الحصول على الأدوية لا ينبغي أن يكون للرونة المواطن لم

لضمان  2030 لعام ةالتنمية المس تدامأهداف أجندة امتيازا بل يق للجميع. وأشار الوفد إلى أنه من الأهمية بمكان أيضا تحقيق 
 . وفي الختام، شدد الوفد على أهمية دور اللجنة في هذا الصدد.الفئات العمريةللجميع في جيع  تعزيز الرفاهيةل يياة صحية و 

الإسلامية( عن كامل تعاونه ومكاركته البناءة في مداولات اللجنة. وشكر الوفد الأمانة  -وأعرب وفد إيران )جهورورية  .21
باسم مجموعة آس يا والمحيط الهورادئ. وعلاوة على ذلك، أشار للدورة، وأيد البيان الذي أدلى به وفد إندونيس يا  عدادعلى الا

الس نوات الماضية وفرت منبرا مناس با للدول الأعضاء لتبادل الأفكار والخبرات بطريقة  الوفد إلى أن مداولات اللجنة في
القضايا التي تغطي  كملاللجنة ي الوفد أن جدول أعمال كما ذكر  شامة  وبناءة، على الرغم من وجود رؤى وأولويات مختلفة.

أشار الوفد إلى أن المناقكات يول موضوع الاس تثناءات  ،المجالات الأساس ية لجيع الدول الأعضاء. وفي هذا الصدد
والتقييدات والبراءات والصحة ونقل التكنولوجيا مهمة في تعزيز التقدم الاقتصادي والاجتماعي والثقافي لجيع البلدان من 
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كما التنمية المس تدامة.  هدافلوجي. وأشار الوفد إلى أهمية مساهمة اللجنة في تنفيذ توصيات مجموعة أخلال الابتكار التكنو 
أشار الوفد إلى أن التبادل المكثف والمتعمق للمعلومات بكأن القضايا المدرجة في إطار بنود جدول أعمال اللجنة سيساعد 

وفيما يتعلق بالبند  المحلية. مارساتهورا البعض، وتحسين اليشريعات والمالدول الأعضاء على زيادة تعميق فهورمهورا، والتعلم من بعض 
ذكر أن الهوردف . و 2030 لعام التنمية المس تدامةأجندة أهداف من جدول الأعمال بكأن البراءات والصحة، ذكرّ الوفد ب 7

يز الرفاهية للجميع. كما أحاط تعز إلى على وجه التحديد، يهدف إلى ضمان يياة صحية ومن أهداف التنمية المس تدامة الثالث 
براءات و/ أو البراءات. البكأن الككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات  SCP/28/5الوفد علما بالوثيقة 

وأعرب عن اس تعداده لتحقيق ذلك  SCP/28/9وشكر وفود كندا والبرازيل وسويسرا على اقتراحهم الوارد في الوثيقة 
ش يا مع اقتراح اخطة عمل أكثر طموحا تم لجنة البراءاتعتمد لإضافة إلى ذلك، أعرب الوفد عن أمله في أن ت الاقتراح. وبا

على وجه الخصوص أشار الوفد (. و SCP/24/4البراءات والصحة )الوثيقة يول موعة الأفريقية بكأن برنامج عمل للويبو المج
أولوياتها الاجتماعية  عميمس بة للبلدان النامية وأقل البلدان نمواً لتبراءات ضرورية بالن في مجال الرونة المإلى أن مواطن 

. SCP/28/3ريب الوفد بالوثيقة  ،. ولذلكالخاصة بها والاقتصادية للتنمية في عملية صنع س ياسات الملكية الفكرية الكامة 
ية مفيدة للدول الأعضاء في عملية أداة مرجع توفير ورأى الوفد أن اللجنة ينبغي أن تواصل عملهورا في هذا الصدد من أجل 

. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن نظام البراءات ينبغي أن يساهم بككل فعال في تعزيز اوس ياساتهبراءاتها تصميم قوانين 
عرب أالابتكار من أجل التنمية البشرية والاجتماعية الأوسع في جيع البلدان من خلال تسهوريل نقل التكنولوجيا. وبالتالي، 

أن تناقش اللجنة القضايا الرئيس ية المتعلقة بكيفية أن تكون البراءات عائقاً أمام نقل التكنولوجيا وأعرب عن عن توقعه بالوفد 
بكأن نقل التكنولوجيا. وفي الختام، يكاركية لسة ال الج إلى عن تطلعه الوفد كما أعرب أمله في رؤية التقدم في هذا المجال. 

اعتقاده بأن المواءمة الدولية لقانون البراءات، بالنظر إلى الاختلافات في مس تويات التطورات  مجددا عنالوفد أعرب 
الاجتماعية والاقتصادية والتكنولوجية والاختلافات الهورامة بين النهج والأهداف فيما بين قوانين البراءات الوطنية، لن تفيد 

ذات الهورامة قضايا التحرز اللجنة تقدما كبيرا في دفع المناقكات بكأن  الدول الأعضاء. وفي الختام، أعرب الوفد عن أمله في أن
 صة  بالمصالح المكتركة للدول الأعضاء.ال

وأيد وفد الهورند البيان الذي أدلى به وفد إندونيس يا باسم مجموعة آس يا والمحيط الهورادئ. وأشار الوفد إلى أن الويبو  .22
بين الابتكارات والتنمية الاجتماعية والاقتصادية. وأعرب عن اعتقاده بأن تتحمل مسؤولية هائة  في ضمان التوازن الصحيح 

لدول الأعضاء لتصميم فرادى اجوانب يقوق الملكية الفكرية المتصة  بالتجارة قد يققت تقدماً كبيراً بالنس بة لاتفاق المرونة في 
وضع يسمح له بدعم عملية مواءمة قانون البراءات. . ولذلك، أشار الوفد إلى أنه ليس في ا المحلية الخاصة بالبراءاتقوانينه

وعلاوة على ذلك، رأى الوفد أن جودة البراءات هي أهم عنصر في عملية البراءات. وفي هذا الصدد، ذكر الوفد أن عملية 
ضيف واضح المعالم ي  اعتراضلعب دوراً ييويًا. ورأى الوفد بوجه خاص أن نظام ت عتراضفحص البراءات وكذلك أنظمة الا

البراءات ويساعد على ضمان الجودة في طلبات البراءات. وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد عن تقديره فحص قيمة إلى عملية 
لقيام اللجنة بجدولة المناقكات يول القضايا المهورمة في إطار بند جدول الأعمال المتعلق بالبراءات والصحة. كما أعرب الوفد 

. (UNHLP) المعني بإمكانية الحصول على الأدويةو المس توى التابع للأمين العام للأمم المتحدة  الفريق الرفيععن تقديره لتقرير 
لبراءات ودعم التجديد التلقائي لمن اتفاق تريبس من أجل تجنب  27ورأى الوفد أن الدول الأعضاء ينبغي أن تمتثل للمادة 

(. SCP/28/9فود البرازيل وكندا وسويسرا )الوثيقة أولويات الصحة العامة. وفي هذا الس ياق، ريب الوفد باقتراح و 
يول موضوع نقل التكنولوجيا ورأى أنه تم إيراز تقدم كبير في موضوع كاركية لسة الي لج وعلاوة على ذلك، ريب الوفد با

، أعرب ممسيكاري البراءات وموكليهبين  تصالاتءات. وفيما يتعلق بموضوع سرية الانقل التكنولوجيا وعلاقته بنظام البرا
براءات وينبغي أن يحكمهورا قانون الإثبات. وفي مرتبطة بالقانون الموضوعي للالوفد عن اعتقاده بأن هذه المسألة ليست مسألة 

كما تبادل المعلومات بكأن مختلف بنود جدول الأعمال. جلسات ة و يكارك ي لسات ال الج الختام، أعرب الوفد عن تطلعه إلى 
 كة بناءة وتكاركية بكأن تلك القضايا في الدورة الثامنة والعشرين للجنة.أعرب عن التزامه بإجراء مناق 

للدورة. وذكر عداد موعة الأفريقية، وشكر الأمانة على الاالمجوفد مصر البيان الذي أدلى به وفد المغرب باسم  دوأي .23
يثة. وعلاوة على ذلك، أشار إلى أن براءات لعرقة  وصول بعض البلدان إلى التكنولوجيا الحدالالوفد أنه لا ينبغي اس تخدام 
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البراءات دورا إيجابيا في تحسين أن تلعب نه يتعين بأالوفد أفاد دور نظام البراءات هو تعزيز تنمية التقدم التكنولوجي. و 
دورها الصحة العامة وتحقيق التوازن بين يقوق المخترعين والمصلحة العامة. ولذلك، رأى الوفد أنه يجب على الويبو أن تقوم ب

تحقيق التنمية المس تدامة، لاس يما في مجال الصحة العامة. وأعرب الوفد عن تقديره لجهورود الأمانة في ل لأمم المتحدة تابعة لكوكالة 
في مجال رونة المإعداد الوثيقة المتعلقة بالقيود التي تواجه البلدان النامية والبلدان الأقل نمواً في الاس تفادة الكامة  من مواطن 

من اتفاق تريبس. ورأى الوفد بوجه خاص أنه ينبغي للويبو أن تقدم معلومات إضافية  27اءات، لاس يما فيما يتعلق بالمادة البر 
بكأن قائمة الأدوية الأساس ية بالإضافة إلى معلومات عن أسعارها. وعلاوة على ذلك، شدد الوفد على أهمية جودة البراءات. 

البراءات إلى مزيد من التحسينات في جودة الأدوية وفحص البراءات ومواصفات ه عن تطلعالوفد أعرب وفي هذا الصدد، 
ينبغي أن ينطوي دائما على خطوة ابتكارية. حاصل على براءة على أن دواء الوفد خاصة . وشدد الأدويةومعايير تسجيل 

وطنية على تحسين مهاراتهم في هذا الوفد على أهمية قدرة فاي ا البراءات في مختلف المكاتب الأكد وبالإضافة إلى ذلك، 
الصدد. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أهمية الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات وتأثيرها على الصحة العامة. 

على وجه الخصوص بوثيقة واحدة تحتوي على قائمة بجميع الاس تثناءات والتقييدات. وعلاوة على ذلك، أيد  ريب الوفدو 
ورأى أن اللجنة لم تحرز تقدما في هذا الصدد. وبالإضافة إلى ذلك، ، قتراح المجموعة الأفريقية بكأن البراءات والصحةالوفد ا

( وأعرب عن أمله في أن يقدم هذا SCP/28/9أحاط الوفد علما بالاقتراح المقدم من وفود البرازيل وكندا وسويسرا )الوثيقة 
 للجنة.الاقتراح مساهمة إيجابية في مناقكة ا

على وعلاوة على ذلك، شكر الوفد الأمانة تميزة. الم  هوخبراتالرئيس وأعرب وفد جهورورية كوريا عن تقديره لقيادة  .24
هي إحدى اللجان المهورمة للدول الأعضاء للمكاركة في مناقكات موضوعية البراءات ورة. وصرح الوفد بأن لجنة للدإعدادها 

على وجه الخصوص إلى أن اللجنة قد أشار الوفد و لق بقانون البراءات والتعاون الدولي. ومثمرة بكأن القضايا التقنية فيما يتع
أتايت الفرصة لمناقكة قضايا مهمة مثل الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات وجودة البراءات ونقل التكنولوجيا 

توازن للبراءات من أجل الاعتراف الفعال وكذلك البراءات والصحة. وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد عن أمله في نظام م 
أعرب الوفد عن اعتقاده بأن ما يسمى بالابتكار الاجتماعي من شأنه أن يؤرر كما الفكرية للمخترعين ويمايتها. لابدعات با

 للمكاركة في ادهس تعدعن ابككل إيجابي على يياة الناس. وفي الختام، أعرب الوفد عن أمله في إجراء مناقكات مثمرة، و 
 تلك المناقكات بطريقة بناءة.

لدورة. وأيد الوفد البيان الذي أدلى به وفد الإعداد لالرئيس والأمانة على  وشكر وفد البرازيل الرئيس ونائبي .25
السلفادور نيابة عن مجموعة بلدان أمريكا اللاتينية والكاريبي. وأعرب عن اس تعداده للتوصل إلى توافق في الآراء بكأن برنامج 

وازن من شأنه أن يساعد على تحقيق الأهداف الرئيس ية لنظام البراءات، مثل تعزيز التقدم الاقتصادي والاجتماعي عمل مت
مثمرة للغاية وسيساعد على يكاركية لسات ال الج والثقافي لجيع البلدان من خلال الابتكار التكنولوجي. وتوقع الوفد أن تكون 

، براءات والصحةالو  ،عتراضوعات المدرجة في جدول الأعمال، بما في ذلك أنظمة الاتعزيز التفاهم المتبادل يول مختلف الموض
ونقل التكنولوجيا. وفيما يتعلق بالاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات،  ،مسيكاري البراءات وموكليهموالسرية بين 

ساهم في ي  المجتمع. ورأى الوفد أن هذا التوازن براءات ومصالحالنها ضرورية لتعزيز التوازن بين مصالح أصحاب بأالوفد أفاد 
تعزيز مصداقية نظام الملكية الفكرية وشجع على قبوله على نطاق أوسع كأداة هامة لتعزيز الابتكار والإبداع والتنمية. وفي هذا 

لحصول على موافقة االمتعلق بإجراءات س تثناء الابكأن الصدد، ريب الوفد بككل خاص بالمشروع الثاني للوثيقة المرجعية 
أنظمة براءات و الريب الوفد بيبادل وجهات النظر الإضافية يول جودة كما  (.SCP/28/3)الوثيقة  تنظيمية من السلطات

. ورأى أن تقاسم المعارف بكأن هذه المسألة سيسهورم في الفهورم المتبادل لقوانين وإجراءات البراءات لصالح جيع الاعتراض
كر الوفد وفود الجهورورية اليك يكية وكينيا والمكس يك وس نغافورة والمملكة المتحدة وإس بانيا على ش ،الدول الأعضاء. ولذلك

اقتراحاتهم. وفيما يتعلق بالبراءات والصحة، أعرب الوفد عن اعتقاده بأن الابتكار، المدعوم بنظام البراءات، قد أنتج عددا من 
ذكر الوفد أن الابتكار أمر ييوي أيضا لتحقيق كما يع أنحاء العالم. سن النتائج الصحية في ج تح الهورامة التي  كنولوجياتالت 

بينما . وذكر أنه من كل الفئات العمريةلضمان يياة صحية وتعزيز الرفاهية للجميع  2030لعام التنمية المس تدامة أجندة هدف 
 بقدر ما هو في أقل البلدان نموا. أعمال أغنى بلدان العالمفي يمثل جدول إلا أنه مدى الايتياجات بين البلدان، يختلف 
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 تضمنهي أكثر المحافل ملاءمة للدول الأعضاء في الأمم المتحدة لمناقكة ومحاولة إيجاد طرق  لجنة البراءاتوصرح الوفد بأن 
دة في ولويات الصحة العامة. وفي هذا الصدد، أيد الوفد المقترحات الوار لألمساهمات الأكثر أهمية يقدم انظام البراءات أن 

. ورأى أن هذه المقترحات يمكن أن تس توعب وجهات النظر SCP/28/10و .SCP/28/9 Addو SCP/28/9الوثائق 
في تطوير نظام دولي للملكية الفكرية ييسم بالتوازن والفعالية. وبالإضافة إلى ذلك، أيد كذلك سهورم ت المختلفة للدول الأعضاء و 

. وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد عن SCP/24/4اءات والصحة الوارد في الوثيقة بر الموعة الأفريقية بكأن المجالوفد اقتراح 
التجارة والس ياسات الصحية هو عملية مس تمرة لا و رغبته في التأكيد على أن السعي إلى تنس يق أفضل بين الملكية الفكرية 

عال يكجع الابتكار ويكافئه بطريقة تدعم تنتهيي. وشجع الوفد الدول الأعضاء الأخرى على تطوير نظام براءات دولي متوازن وف
عن الوفد أعرب بعض. وفي الختام، ال بأن هذه الأهداف تعزز بعضهورا عن اقتناعه الوفد أعرب أهداف الس ياسة العامة. و 

توح مع جيع أعرب عن اس تعداده لإجراء يوار مف كما ، يكاركيةلسات ال الج إلى إجراء مناقكات ذات مغزى في تطلعه 
 اء.الأعض الدول

وأعرب وفد كوت ديفوار عن امتنانه للرئيس على التزامه ومهنيته. وشكر الأمانة على جودة الوثائق المعدة للدورة. وأيد  .26
لعب دورا هاما في اس تعادة ت لجنة البراءاتموعة الأفريقية. وأشار إلى أن المجالوفد البيان الذي أدلى به وفد المغرب باسم 

لملكية الفكرية. وفي هذا الصدد، أشار الوفد إلى أن الدول الأعضاء ينبغي أن تصل إلى اتفاقات التوازن في النظام العالمي ل 
يساوية لجيع الم همية الأعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى و ف، خاصة فيما يتعلق بالبراءات والصحة. اطر يع الامفيدة لج 

التوصل إلى توافق في الآراء ونتائج ناجحة من قبل اللجنة  موضوعات جدول الأعمال. وأخيرا، أعرب الوفد عن أمله في أن يتم
 في دورتها الثامنة والعشرين.

 الإقليمية/عينة من قوانين البراءات الوطنيةمن جدول الأعمال: تقرير عن نظام البراءات الدولي: جوانب م  4البند 

 .SCP/28/2الوثيقة عرضا يول قدمت الأمانة  .27

. SCP/28/2عة بلدان أوروبا الوسطى والبلطيق، وشكر الأمانة على إعداد الوثيقة وتحدث وفد ليتوانيا باسم مجمو  .28
 لكترونيالإنتدى الم سمح بإبقاء ي وعلى وجه الخصوص، أعرب الوفد عن تقديره للعمل الكاق الذي قامت به الأمانة والذي 

سهورم بدرجة كبيرة في زيادة الوعي فيما ي ومات وأشار الوفد إلى أن المنتدى الإلكتروني للجنة هو مصدر هام للمعل .للجنة محدثا
 يتعلق بالجوانب المختلفة لقوانين البراءات الإقليمية والوطنية.

. وبالإضافة إلى ذلك، شكر SCP/28/2وتحدث وفد سويسرا باسم المجموعة باء وشكر الأمانة على إعداد الوثيقة  .29
المحدث وقع الم. وأشار الوفد إلى أن للبراات الوطنية ا قوانينهخلات بكأن التغييرات فياالوفد الدول الأعضاء التي قدمت مد

يعد مصدراً هاماً للمعلومات. وعلى وجه الخصوص، رأى الوفد أن البيانات  البراءاتللجنة  منتدى الإلكترونيلل بانتظام 
في تحسين فهورم نظام  سهورمت معلومات ثاقبة عن مختلف تشريعات البراءات و توفر الواردة في المنتدى الإلكتروني للجنة 

 الدولي. البراءات

 SCP/28/2وتحدث وفد النمسا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه وشكر الأمانة على إعداد الوثيقة  .30
. وشكر الوفد وفود أستراليا والبوس نة والهوررسك والجهورورية الدومينيكية البراءاتجنة وتحديث المنتدى الإلكتروني لل 

عن مدخلاتهم، والتي تم على أساسهورا تحديث موقع المنظمة الأوروبية الآس يوية للبراءات و غرب والفلبين وقيرغيزس تان والم
. ورأى الوفد أن الموقع الإلكتروني بمثابة مرجع مفيد في مناقكات اللجنة وأحد الأسس الجيدة لفهورم المنتدى الإلكتروني للجنة

 . وبالتالي، رأى الوفد أنه من المهورم الحفاظ على تحديث هذه الأداة.براءاتلل قوانين الوطنية والإقليميةالجوانب معينة من 

لدورة. وأشار الوفد إلى أن المنتدى لعداد الإوشكر وفد بيلاروس الأمانة على تحديث المنتدى الإلكتروني للجنة و  .31
 عرض. وعلاوة على ذلك، اءاتللبر  قوانين الوطنية والإقليميةالقضايا بكأن الإلكتروني للجنة هو مصدر فريد للمعلومات 
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على وجه الخصوص إلى أن طرق العلاج الطبي قد تم أشار الوفد و براءات في بيلاروس. التغييرات في تشريعات ال الوفد 
سريرية ال التجارب بالإضافة إلى ذلك، لم تعتبر التجارب السريرية و و. حصول على براءاتاسيبعادها من الموضوعات القابة  لل

اكًا للبراءات بموجب القانون المعدل. وفي الختام، أعرب الوفد عن أمله في أن تحقق اللجنة نتائج ناجحة في دورتها المس بقة انته
 الثامنة والعشرين.

براءات اللدورة. وأبلغ الوفد اللجنة بالتغييرات اليشريعية الأخيرة على لإعدادها على وشكر وفد المكس يك الأمانة  .32
الخصوص، أشار الوفد إلى أن أحد التغييرات تم إجراؤه فيما يتعلق بعملية الفحص الموضوعي.  ونماذج المنفعة. وعلى وجه

وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أن الهوردف من هذه التغييرات هو وضع أعلى المعايير الدولية في مجال الملكية الفكرية. وأخيراً، 
 .(WIPO Lexكس )يل  ويبو بياناتذكر الوفد أن التغييرات اليشريعية الأخيرة متاحة في قاعدة 

تم  هوعلى وجه الخصوص إلى أنأشار الوفد و . لبلاده تحدث وفد أيرلندا عن التغييرات في قانون البراءات الوطنيو  .33
علاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن التغيير الإضافي سيسمح بملايظات و الفحص الموضوعي في اليشريعات. إدخال 

بهدف تعزيز جودة ت دخلأُ . وفي الختام، أشار الوفد إلى أن تلك التعديلات قد الايداعة خلال عمليالأخرى طراف الأ
 البراءات الوطنية في أيرلندا.

للدورة. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أنه وفقا للتغيرات اليشريعية  عدادوشكر وفد جنوب أفريقيا الأمانة على الا .34
 وضوعي.المفحص البنظام  اتبراءالالأخيرة، تم اسيبدال نظام إيداع 

 ،براءاتالإلى المناقكات يول جودة ه تطلعأعرب عن لاجتماع. و الاعداد لوشكر وفد ألمانيا الرئيس والأمانة على  .35
أشار و لبراءات. لالألماني قانون الدخلت على والبراءات والصحة. وعلاوة على ذلك، قدم الوفد تحديثا بكأن التعديلات التي أُ 

( من إعادة DPMAكن المكتب الألماني للبراءات والعلامات التجارية )يمالخصوص إلى أن التعديل الجديد  على وجهالوفد 
 .ةالتكنولوجي المنجزاتللجمهورور لغرض فحص أحدث صنفات إنتاج المصنفات المحمية بموجب يق المؤلف وإتاحة تلك الم 

لحصول على تعويض. ورأى الوفد أن هذا التعديل سيسهورل ا صنفاتؤلفي هذه الم يحق لم هبالإضافة إلى ذلك، ذكر الوفد أنو
 عمل فاي ا البراءات ويعزز جودة البراءات.

تحديث المنتدى الإلكتروني للجنة فيما على للدورة وكذلك عداد وشكر وفد الجهورورية الدومينيكية الأمانة على الا .36
تغييرات يست أن التغييرات الأخيرة في اليشريع ل  يتعلق بيشريعات الجهورورية الدومينيكية. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد

 في المقام الأول.تركيز إداري تشريعية ولكن لهورا 

لاجتماع. وعلاوة على ذلك، قدم الممثل لعداد الإالأمانة على  المنظمة الأوروبية الآس يوية للبراءاتوشكر ممثل  .37
أصبحت ككف أن كفاية ال  على وجه الخصوصالممثل ذكر و تحديثات بكأن التغييرات الأخيرة فيما يتعلق بكفاية الككف. 

قد قبلت ملايظات  المنظمة الأوروبية الآس يوية للبراءاتالممثل أن أفاد لإلغاء البراءة. وعلاوة على ذلك،  مس تقلاسببا 
 براءة.اللاختراع في طلب  براءةقابلية الحصول على الالمتعلقة بطراف الأخرى الأ

بكأن جوانب معينة من قوانين البراءات  SCP/28/2الوثيقة لاس يما لدورة، لعداد الإلى وشكر وفد أوكرانيا الأمانة ع .38
وشدد على أهمية عمل اللجنة. وفيما يتعلق  لجنة البراءاتالوطنية/الإقليمية. كما أعرب الوفد عن امتنانه للأمانة لتحديث موقع 

 في حالة اعتماد تعديلات جديدة، فإنه سيبلغ أمانة الويبو واللجنة. بالتغييرات المتوخاة في تشريعات أوكرانيا، أشار الوفد إلى أنه

الأمانة بأنه أعدّ قانونًا منقحًا يحتوي على عدد من  يمكتب براءات الاختراع التابع لمجلس التعاون الخليجأبلغ ممثل و  .39
من القضايا مثل نشر  عددة تم مراعا هإلى أنعلى وجه الخصوص أشار الممثل و  العناصر التي تؤرر على جودة البراءات.

براءات في دول مجلس الالبراءات وإلغاء البراءة. وأعرب الممثل عن أمله في أن تؤدي هذه التغييرات إلى تعزيز جودة 
 الخليجي. التعاون
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 براءاتالمن جدول الأعمال: الاس تثناءات والتقييدات على يقوق  5البند 

 ..SCP/28/3 Addو SCP/28/3و SCP/19/6و SCP/14/7اسيندت المناقكات إلى الوثائق  .40

العرض متاح على: وهذا . SCP/28/3الوثيقة يول قدمت الأمانة عرضا و  .41
http://www.wipo.int/edocs/mdocs/scp/en/scp_28/scp_28_a_e_l_reference_document_wipo.pdf. 

لجيع الدول بالنس بة للغاية مفيدة  SCP/28/3وأشار وفد إندونيس يا، متحدثا بصفته الوطنية، إلى أن الوثيقة  .42
قدم وصفا شاملا ت SCP/28/3على وجه الخصوص أن الوثيقة ذكر الوفد و وشكر الأمانة على إعداد الوثيقة.  ،الأعضاء

. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن الاس تثناءات وغاياتها لاس تثناءات المراجعة التنظيمية وكذلك أهداف الس ياسة
إلى مزيد من عن تطلعه الوفد أعرب البراءات هي واحدة من القضايا المهورمة في جدول الأعمال. و والتقييدات على يقوق 

 س تثناءلامرجعية مماثة  فيما يتعلق باشروع وثائق . وفي الختام، أعرب الوفد عن أمله في وضع م SCP/28/3التطوير للوثيقة 
 والترخيص الإجباري. البحثي

. وأقر الوفد الذي عرضالوعلى  SCP/28/3ء وشكر الأمانة على إعداد الوثيقة وتحدث وفد سويسرا باسم المجموعة با .43
تم الحفاظ على توازن دقيق بين مصالح أصحاب يعززه نظام براءات فعّال، ييث يأن الابتكار في جيع الميادين التكنولوجية 

كرية يدمج بككل كامل التوازن بين المصالح وسع. وأعرب عن اعتقاده بأن النظام الحالي للملكية الفالأهورور الج الحقوق ويق 
. وأقر الوفد أن لبراءاتل نظمة الوطنية والدوليةالأجزء من هي الخاصة والعامة. وأشار الوفد إلى أن الاس تثناءات والتقييدات 

اس تخدام الاس تثناءات والتقييدات مناسب في بعض الأييان في هروف محددة. وشدد الوفد على أن اس تخدام 
في نهاية المطاف. بالمجتمع ناءات والتقييدات بطريقة تقوض الحوافز المقدمة من نظام البراءات، يمكن أن يضر بالابتكار والاس تث 

كمل ت في مجال الاس تثناءات والتقييدات،  تقنيةقد اضطلعتا بالفعل بأعمال  لجنة البراءاتوأشار الوفد إلى أن الويبو و 
ومساهمات الدول الأعضاء، بما في ذلك الخبرات العملية ودراسات الحالة. وأشار  تندوادراسات الخبراء والاس تبيانات وال 

القيمة متاحة لأي دولة رجعيات أن هذه المكما أشار إلى الوفد إلى الوثائق الكامة  الموجودة على موقع الويبو على الإنترنت. 
. ولذلك، أعرب الوفد عن اعتقاده الخاصة اجاتها وأولوياتهاتنظر في ترتيباتها اليشريعية المحلية وتسعى إلى تعديلهورا وفقا لايتي

بكأن تنفيذ الاس تثناءات فكير معلومات كافية للت امن جدول الأعمال قد أنتج 5بأن المناقكات والعمل في إطار البند 
 والتقييدات.

قوانين وطنية للبراءات وفقاً  تتمتع بالمرونة في وضعول وأشار إلى أن الد، موعة الأفريقيةالمجوتحدث وفد المغرب باسم  .44
الأهمية التي يعلقهورا على مسألة مجددا على الوفد أكد للحقائق الاقتصادية ومس تويات التنمية لكل دولة من الدول الأعضاء. و 

على وجه الخصوص إلى أن الاس تثناءات والتقييدات تمكنّ أشار الوفد و الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات. 
وفقاً لمس توى تطورها. ورأى الوفد أن اللجنة لم تحقق تقدما كبيرا بكأن للبراءات الوطنية ا النامية من تصميم قوانينهالبلدان 

إلى أنه لم يتم اعتماد برنامج عمل للبلدان الأخص على أشار الوفد و موضوع الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات. 
قتراح الذي تقدم به وفد البرازيل بكأن الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات النامية. وفي هذا الصدد، أيد الوفد الا

. الذي قدمته عرضالوعلى  SCP/28/3إعداد الوثيقة على (. وعلاوة على ذلك، شكر الوفد الأمانة SCP/19/6)الوثيقة 
أشار و  طاق اس تثناء المراجعة التنظيمية.قدم اس تعراضا للس ياسة والآراء والأهداف ونت SCP/28/3ورأى الوفد أن الوثيقة 

أن تلك الوثيقة تحتوي على أمثة  محددة لكيفية تنفيذ الاس تثناء في مختلف القوانين الوطنية إلى على وجه الخصوص الوفد 
لوفد أن والإقليمية وكذلك نتائج تنفيذه والتحديات التي تواجههورا الدول الأعضاء في تنفيذ الاس تثناء. وفي هذا الصدد، رأى ا

وفقاً لأفضل للبراءات الوطنية ا ساعدها في تصميم قوانينهت قدم معلومات قيمة للدول الأعضاء المهورتمة و ت SCP/25/3الوثيقة 
الممارسات. وفي الختام، شجع الوفد الويبو على اس تخدام تلك الوثيقة في مجال المساعدة التقنية واليشريعية للدول الأعضاء. 

 إلى مزيد من المناقكات يول هذا البند من جدول الأعمال. عن تطلعهالوفد أعرب و 
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 SCP/28/3وتحدث وفد النمسا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه وشكر أمانة الويبو على إعداد الوثيقة  .45
الوفد أن لحصول على موافقة الجهورات التنظيمية من السلطات. ورأى إجراءات ابكأن اس تثناء يقوق البراءات فيما يتعلق ب

تلك الوثيقة هي أساس جيد لمزيد من المناقكات يول الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات. وعلاوة على ذلك، 
في المقدمة، تم ورد أنه، كما إلى لوفد أشار المعلومات والموارد التي اس تفادت منها الوثيقة. و لالواسعة ساحة الم أكد الوفد على 

وكذلك المدخلات التي قدمتها الدول اللجنة علومات لإعداد الوثيقة المرجعية من خلال أنكطة جع المصدر الرئيسي للم
على وجه أفاد الوفد محددا عملهورا. و أهمية على أهمية اللجنة و ا تؤكد الأعضاء ومكاتب البراءات الإقليمية. ورأى الوفد أنه

ة للغاية لفهورم الممارسات القانونية المختلفة في هذا الصدد. الثاني مفيدشروع الخصوص أن أمثة  بعض البلدان المدرجة في الم 
تواجه الدول الأعضاء في تنفيذ الاس تثناء. وفيما يتعلق بالتحديات التي تواجههورا الدول التي تحديات ا تعرض ال أنهبوحدد الوفد 

لغالب بعدم اليقين بكأن نطاق الأعضاء في تنفيذ هذا الاس تثناء، أشار الوفد إلى أنه يبدو أن تلك التحديات تتعلق في ا
أشار الوفد إلى أن مثل هذه كما الاس تثناء في القوانين الوطنية وقة  الوعي بهذا الاس تثناء بين المس تخدمين المحتملين. 

أنكطة التوعية والتدريب الهورادفة. وأعرب الوفد عن اهتمامه بمعرفة المزيد من خلال التحديات يمكن معالجتها يسب الصة  و 
ج القانونية المختلفة لتنفيذ الاس تثناء. وخلص الوفد إلى أنه لا يبدو أن هناك حاجة محددة للعمل المعياري على نهُ عن ال

المس توى الدولي فيما يتعلق باس تثناء المراجعة التنظيمية في تلك المرحة . وأعرب الوفد عن دعم الاتحاد الأوروبي والدول 
معرفة اللجنة وفهورمهورا لموضوع الاس تثناءات والتقييدات بصفة عامة، واس تثناء المراجعة ساهم في ت الأعضاء فيه للمبادرات التي 

وأكد الوفد على أهمية تحقيق توازن مناسب بكأن عمل الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات  بصفة خاصة. التنظيمية
قابلية يير الأهلية للبراءة، مثل الجدة والخطوة الابتكارية و تثل لمعايم والمعايير القانونية المس تخدمة لتحديد ما إذا كان الاختراع 

هو فقط الذي بين مصالح أصحاب الحقوق وعامة الجهورور سليم التطبيق الصناعي. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أن التوازن ال 
راء مناقكات مثمرة من يضمن أن نظام البراءات مفيد لاقتصادات الدول الأعضاء. وفي الختام، أعرب الوفد عن أمله في إج

 .لجنة البراءاتأجل النهوض بمناقكات 

، أشار الوفد إلى أن تلك الوثيقة تقدم SCP/28/3وشكر وفد الصين الأمانة على العمل الكبير. وفيما يتعلق بالوثيقة  .46
لا تعتبر إجراءات الحصول براءات، للالصيني لقانون لمبادئ توجيهية مفيدة للغاية. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أنه وفقا 

على موافقة الجهورات التنظيمية من السلطات بمثابة انتهاك للبراءات. وصرح الوفد بأن تنفيذ هذا الحكم قد أحدث أررا إيجابيا 
 قوانين الوطنية والإقليميةالللغاية. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أن عمل الأمانة في هذا الصدد مهم للغاية من أجل تحسين 

لأنها تحقق توازنًا بين في معظم البلدان . ورأى الوفد أن الاس تثناءات والتقييدات تمثل أيكاماً قانونية مهمة للغاية اءاتللبر 
التي يمكن  SCP/28/3براءات. وأخيرا، أيد الوفد إجراء مزيد من المناقكات يول الوثيقة الالمصلحة العامة ويقوق أصحاب 
 لدول الأعضاء.يع اأن تكون بمثابة وثيقة مرجعية لج 

الإسلامية( أن الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات تلعب دوراً أساس ياً في  -ورأى وفد إيران )جهورورية  .47
نها توفر توازنًا بين مصالح الجهورور ومصالح أصحاب الحقوق. وعلاوة على ذلك، أدعم التوازن المناسب لنظام البراءات، ييث 

س تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات لهورا صة  مباشرة وغير مباشرة بأهداف التنمية المس تدامة أشار الوفد إلى أن الا
وأعرب عن تقديره للأمانة  SCP/28/3لعب دوراً هاماً في التنمية الاجتماعية والاقتصادية. وأحاط الوفد علما بالوثيقة تو 

يمة للاس تفادة الكامة  من نطاق اس تثناء المراجعة التنظيمية على قدم أمثة  ق تلإعداد هذه الوثيقة. ورأى الوفد أن الوثيقة 
رأى الوفد أن مثل هذه الوثيقة سيساعد الدول الأعضاء في الحصول على صورة أوضح لهورذا كما المس تويين الوطني والإقليمي. 

ده للبيان الذي أدلى به وفد الاس تثناء وفهورم أفضل لكيفية تنفيذه والاس تفادة منه. وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد عن تأيي
إندونيس يا باسم مجموعة آس يا والمحيط الهورادئ وطلب من الأمانة اس تخدام تلك الوثيقة في مساعدتها التقنية واليشريعية المقدمة 

ككل أثبيت أن اس تثناء بولار قد ساهم ب في قطاع الصحة أن الأدلة العملية إلى الوفد كما أشار إلى الدول الأعضاء في الويبو. 
مباشر في تخفيض أسعار الأدوية والأجهزة الطبية لأنه منع التوسع الاصطناعي لحماية البراءات والتأخير غير المبرر في تسويق 

ساعد على زيادة الرفاهية المجتمعية ي الحيوية. ولذلك، خلص الوفد إلى أن اس تثناء المراجعة التنظيمية البدئل و  الأدوية الجنس ية
. وفي الختام، أعرب الوفد عن أمله في العمل من الأشكال بأي شكلبراءات الالمشروعة لأصحاب  لحقوقلدون انتهاك 
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إلى صياغة مكاريع مرجعية مماثة  فيما يتعلق بالاس تثناءات الأخرى، لاس يما  هتطلعكما أعرب عن في هذا الصدد،  مس تقبلا
 الترخيص الإجباري.

 الوسطى والبلطيق وشكر الأمانة على إعداد مشروع الوثيقة الثانية وتحدث وفد ليتوانيا باسم مجموعة بلدان أوروبا .48
لجنة . وأشار إلى أن من السلطات التنظيمية الحصول على الموافقةبإجراءات بكأن اس تثناء يقوق البراءات فيما يتعلق 

ت الخبراء والاس تبيانات بعمل أساسي في مجال الاس تثناءات والتقييدات، بما في ذلك دراسااضطلعت س بق لهورا أن  البراءات
تعد مصدرا  شروع الثانيوالندوات ودراسات الحالة. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد إلى أن المعلومات الواقعية المدرجة في الم 

فيما يتعلق  SCP/28/3من الوثيقة  (6)القسم إلى الوفد أشار جيدا للممارسات القانونية المختلفة. بالإضافة إلى ذلك، 
التي تواجه الدول الأعضاء في تنفيذ الاس تثناء. وفي هذا الصدد، رأى الوفد أن عدم اليقين فيما يتعلق بنطاق بالتحديات 

إشارة إلى الحاجة إلى أنكطة التدريب. وعلاوة على ذلك، رأى الوفد أنه لا توجد حاجة وفر الاس تثناء في القوانين الوطنية ي
عن تفضيله الوفد أعرب يما يتعلق باس تثناء المراجعة التنظيمية في تلك المرحة . و محددة للعمل المعياري على المس توى الدولي ف

اتباع نهج يتحقق فيه توازن مناسب بين مصالح أصحاب الحقوق وعامة الجهورور بكأن العمل على الاس تثناءات والتقييدات 
للبراءة، مثل الجدة والخطوة أهلاء ختراع على يقوق البراءات وعلى المعايير القانونية المس تخدمة لتحديد ما إذا كان الا

 إلى الاس تماع إلى آراء المكاركين الآخرين بكأن هذه المسألة.عن تطلعه الوفد أعرب الابتكارية والتطبيق الصناعي. و 

وأثنى وفد البرازيل على الأمانة لوضع مشروع الوثيقة الثانية بكأن الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات  .49
جزء لا يتجزأ هي وأشار الوفد إلى أن الاس تثناءات والتقييدات  ..SCP/28/3 Addو SCP/28/3د في الوثيقة الوار 

ليشريع ه ينبغي ل وضروري من نظام براءات قوي وصحي. وذكرّ الوفد جيع الأعضاء بأن المبدأ الأساسي لنظام البراءات هو أن
مع ضمان عدم تقييد هذه الحوافز بككل مفرط وعدم خلق عوائق  إلى اكيكافات واختراعات جديدة،تؤدي أن يوفر يوافز 

وصرح الوفد  طار.مثل هذا الإفي ينبغي تناول دور الاس تثناءات والتقييدات رأى الوفد أنه كما أمام الابتكار ونشر المعرفة. 
 أصحاب يقوق الملكية الفكرية جيع الدول الأعضاء التزام قانوني وأخلاقي لتحقيق أفضل توازن بين مصالحيقع على عاتق  هبأن

ومصالح المجتمع ككل. ورأى الوفد أن الحفاظ على هذا التوازن هو أفضل وس ية  لحماية المصالح المشروعة لأصحاب يقوق 
، المعروف باسم اس تثناء بولار، يلعب دوراً هاماً ةالتنظيميراجعة رأى الوفد أن اس تثناء المفي هذا الصدد، الملكية الفكرية. و

ضمان تحقيق ذلك التوازن، لاس يما من خلال ضمان ألا تكون القوة السوقية الممنوحة بواسطة البراءة مصدراً لعوامل  في
قدمت بلاده رأى الوفد أن هيكل الوثيقة متوازن ومعقول. وبالإضافة إلى ذلك، ذكر الوفد أن كما لتنافس ية. مناوئة ل خارجية 

ه يتعين على اللجنة أن تيناول بالنس بة للبرنامج المس تقبلي، رأى الوفد أن. وSCP/28/3مساهمات إضافية في الوثيقة 
أثبيت أن الاس تخدام المتوازن والمدروس في القطاع الصحي أن الأدلة العملية إلى الوفد كما أشار . الترخيص الإجباري

، خلص الوفد إلى أن الترخيص ساهم بككل مباشر في تخفيض أسعار الأدوية والأجهزة الطبية. ولذلكي للترخيص الإجباري 
براءات بأي شكل من الأشكال. اللحقوق الشرعية لأصحاب لساعد على زيادة الرفاهية المجتمعية دون انتهاك ي الإجباري 

س يوفر توجيهات للدول الأعضاء لاعتماد وتنفيذ قوانين براءات أكثر توازنا هذا الترخيص  وأعرب الوفد عن اقتناعه بأن
 لى أهداف الس ياسة العامة وإلى تعزيز التكنولوجيا ونقلهورا ونشرها.وفعالية، تفضي إ

وبالإضافة إلى ذلك، أعرب الوفد  ..SCP/28/3 Addو SCP/28/3وشكر وفد تونس الأمانة على إعداد الوثيقة  .50
لحصول إلى اه تطلعأعرب الوفد عن مزيد من التحديثات يول هذا الموضوع. وعلاوة على ذلك، رغبته في الحصول على عن 

الترخيص الإجباري. وأشار الوفد إلى أن اللجنة هي أكثر المحافل لاس يما على وثائق جديدة بكأن الاس تثناءات الأخرى، 
ملاءمة للدول الأعضاء لمناقكة هذه القضايا ومحاولة إيجاد س بل لضمان التوازن الصحيح بين مصالح أصحاب الحقوق وعامة 

 موعة الأفريقية.المجييده للبيان الذي أدلى به وفد المغرب باسم الجهورور. وأخيرا، أعرب الوفد عن تأ

. وصرح الوفد بأن تنفيذ هذا الحكم المقدم منها عرضالوعلى  SCP/28/3وشكر وفد ش يلي الأمانة على إعداد الوثيقة  .51
الصحة هيئة لوفد إلى أن له تأثير إيجابي للغاية على دخول الأدوية الجنيسة إلى السوق دون تأخير. وعلاوة على ذلك، أشار ا
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الموافقة التنظيمية. على اس تثناء للحصول في ش يلي يتم إيداعة العامة في ش يلي مسؤولة عن الفحص الموضوعي لكل طلب 
وبالإضافة إلى ذلك، أشار الوفد إلى أنه في بعض الحالات، هناك إمكانية طلب الموافقة التنظيمية من خلال عملية مبسطة، 

ت معينة. وفي الختام، شجع الوفد الويبو على اس تخدام الوثيقة المرجعية في مجال المساعدة التقنية دون تقديم مسيندا
 للدول الأعضاء.المقدمة واليشريعية 

علاوة على ذلك، شرح الوفد و  ..SCP/28/3 Addو SCP/28/3وشكر وفد رومانيا الأمانة على إعداد الوثيقة  .52
أن هذا الاس تثناء في رومانيا يكير فقط إلى المنتجات الطبية  أفادت رومانيا. و كيف تم تنفيذ هذا الاس تثناء في تشريعا

لموافقة على اليسويق في رومانيا أو التفويض باعلى ينطبق الاس تثناء ذكر الوفد أن ، وبالإضافة إلى ذلكللاس تخدام البشري. 
الوطنية للمنتجات الطبية في رومانيا  هوريئةال  في إحدى الدول الأعضاء في الاتحاد الأوروبي. وأخيرا، أشار الوفد إلى أن

 مسؤولة عن تنفيذ هذا الاس تثناء.

. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد لجنة البراءاتبكأن الاس تثناءات والتقييدات في  الحديثوأشار وفد الهورند إلى تاريخ  .53
واردات الموازية، واس تخدام وال ،أنه ينبغي للجنة أن تركز على اس تخدام بعض الاس تثناءات مثل الترخيص الإجباري

الأدوية والقدرة على تحمل تكاليفهورا. وفيما صول على عتبر بالغ الأهمية من وجهة نظر إمكانية الحي ي الحكومة، واس تثناء بولار الذ
، أعرب الوفد عن اعتقاده بأن تطوير نظام البراءات واس تخدام يقوق البراءة ينبغي أن يعمل SCP/19/6يتعلق بالوثيقة 

أن يحقق الهوردف المتمثل في توفير لنظام البراءات يقة متوازنة ومعقولة. وبالإضافة إلى ذلك، أشار الوفد إلى أنه ينبغي بطر 
تعزيز تمتع أعضاء المجتمع المتمثل في هوردف ال الحماية للمصالح الأخلاقية والمادية للمخترعين، وفي نفس الوقت ينبغي أن يحقق 

وفيما يتعلق بالدورة الحالية للجنة، أشار  على ذلك، أولى الوفد أهمية كبيرة لعمل اللجنة. الآخرين بحقوق الإنسان. وعلاوة
براءات الو  ،براءاتالإلى أهمية بنود جدول الأعمال هذه باعتبارها اس تثناءات وتقييدات على يقوق على وجه الخصوص الوفد 

وجهة نظره التي أعرب عنها في على يا، أكد الوفد من جديد والصحة بالإضافة إلى نقل التكنولوجيا. وفيما يتعلق بتلك القضا
براءات لا يمكن أن تكون مطلقة، ييث أن الس ياسات العامة الالدورات السابقة للجنة. وفي الختام، رأى الوفد أن يقوق 

الواجبات يجب أن أن هذه الحقوق و ، أعرب الوفد عن اعتقاده بتعني أيضا التزامات الشركات باس تفادة الجهورور ككل. ولذلك
 .SCP/28/3إعداد الوثيقة على بعضهورا البعض. وفي الختام، شكر الوفد الأمانة مع توازن ت 

. ورأى الوفد أن تلك SCP/28/3الوثيقة الأخص للدورة وعلى عداد وشكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على الا .54
ا في تشريعات مختلف البلدان. وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد الوثيقة مفيدة للغاية لأنها تحتوي على أيكام قانونية تم اعتماده

وثيقة وجود عن رغبته في أن تس تمر اللجنة في العمل بكأن هذه المسألة. وفيما يتعلق بالعمل المس تقبلي، أشار الوفد إلى أن 
ية الأيكام المتعلقة مفيدة. وعبر الوفد عن أهم أيضا كون تمرجعية أخرى عن كيفية اس تخدام الحكومات لهورذا الاس تثناء س  

لأول مرة في و، 2018يونيو  1بالترخيص الإجباري، لاس يما في صناعة المس تحضرات الصيدلانية. وأشار الوفد إلى أنه في 
الاتحاد الروسي، منحت محكمة التحكيم في موسكو ترخيصا إلزاميا للمنتجات الصيدلانية كمحكمة ابتدائية. وبالإضافة إلى 

أعرب ن أمله في أن تكون قرارات المحاكم العليا مواتية مثل قرار محكمة التحكيم في موسكو. وفي الختام، ذلك، أعرب الوفد ع
 إلى مزيد من المناقكات بكأن الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات.عن تطلعه الوفد 

ئق. ورأى الوفد أن الاس تثناءات لوثااوأعرب وفد الأرجنتين عن امتنانه للأمانة على تنظيم اجتماع اللجنة وإعداد  .55
لوضع القواعد لتكون قادرة على تعزيز التنمية اللازمة  لمساحةوالتقييدات على يقوق البراءات تعتبر أساس ية لتزويد البلدان با

عت وعلى عرضهورا. وأشار الوفد إلى أن هذه الوثيقة ج SCP/28/3وأهدافهورا الوطنية. وشكر الوفد الأمانة على إعداد الوثيقة 
مفيدة  SCP/28/3لجيع البلدان. وأخيرا، أشار الوفد إلى أن الوثيقة بالنس بة معلومات قيمّة ومفصة  عن قضية ذات صة  

 للغاية لجيع الدول الأعضاء.

موعة الأفريقية وشكر الأمانة على إعداد الوثيقة المجوأيد وفد الس نغال البيان الذي أدلى به وفد المغرب باسم  .56
SCP/28/3للدول الأعضاء. المقدمة ع الوفد الويبو على اس تخدام تلك الوثيقة في مجال المساعدة التقنية واليشريعية . وشج
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ساهم في نظام براءات متوازن يأخذ في الاعتبار مصالح أصحاب الحقوق وعامة ت ورأى الوفد أن الاس تثناءات والتقييدات 
 الترخيص الإجباري.لاس يما ق جديدة بكأن اس تثناءات أخرى، الجهورور. وفي الختام، تطلع الوفد إلى الحصول على وثائ

. ورأى الوفد الذي قدمته عرضالوعلى  SCP/28/3الأمانة على إعداد الوثيقة  الأمريكيةوشكر وفد الولايات المتحدة  .57
الحصول على جراءات إمرجعا مفيدا عن كيفية اس تخدام البلدان في جيع أنحاء العالم للأيكام المتعلقة بتمثل أن تلك الوثيقة 

كون أيضا وثيقة مرجعية جيدة تيمكن أن  اموافقة الجهورات التنظيمية من السلطات الحكومية. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أنه
. وأخيرا، أعرب الوفد عن تطلعه إلى وثائق مماثة  فيما يتعلق بالمسائل الخاصة بها براءاتالللحكومات من أجل تحديث نظم 

 بكأن الاس تثناءات والتقييدات على يقوق البراءات. SCP/16/3ثيقة الواردة في الو 

الممثل أشار . و SCP/28/3على عمل أمانة الويبو في إعداد الوثيقة  لمؤسسة الدولية للإيكولوجيا المعرفيةاو وأثنى ممثل  .58
ونظرة شامة  على  ةتنظيميال  راجعةأن الوثيقة قدمت عرضا مفصلا لأهداف الس ياسات التي أدت إلى إنكاء اس تثناء المإلى 

أيضا التحديات التي تواجه البلدان في تنفيذه. وعلاوة على ذلك، ذكر تصف . ورأى الممثل أن هذه الوثيقة دولة 71تطبيقه في 
دراسة تم إعدادها للمفوضية الأوروبية، والتي قدرت أن تمديد اس تثناء المراجعة أوردت  SCP/28/3الوفد أن الوثيقة 

من شأنه أن يفيد صناعة الأدوية الأوروبية عن طريق الحد من دولة تسويقية في أي تفويضات غطية أي أدوية و التنظيمية لت 
لصلايية، ومعارضة البراءة، وتكاليف إجراءات التعدي. وفيما المرتبطة باراء الآو  ،الدراساتنفيذ مثل يرية ت القانونية  التكاليف

)أ( من اتفاق تريبس  3-27ن الأمانة إجراء دراسة عن الآثار المترتبة على المادة يتعلق بالأعمال المس تقبلية، طلب الممثل م
 .ياالخلاالجينات و القائمة على علاجات للبالنس بة البراءة أهلية بكأن 

من جدول الأعمال ينبغي  5وتحدث وفد سويسرا باسم المجموعة باء، وذكر أن أي عمل في المس تقبل فيما يتعلق بالبند  .59
. وبالإضافة إلى ذلك، ذكر وقمصالح أصحاب الحقكذلك صالح عامة الجهورور و لممتوازنة، مع الأخذ في الاعتبار ريقة بطأن يتم 

الواسعة وينبغي أن يحتوي على مساهمات من اقعية الوفد أن العمل المس تقبلي في هذا الصدد ينبغي أن يسيند إلى الوثائق الو 
فد إلى أن العمل المس تقبلي الذي من شأنه أن يحكم مس بقا على النييجة ويمثل الدول الأعضاء. وعلاوة على ذلك، أشار الو 

مقبولا. وفيما يتعلق بموضوع الوثيقة المرجعية التالية، اقترح الوفد: "اس تخدام المواد على نهجا واحدا يناسب الجيع لن يكون 
 السفن الأجنبية والطائرات والمركبات البرية".

 أنظمة الاعتراض: جودة البراءات، بما في ذلك من جدول الأعمال 6البند 

 ،SCP/19/4و ،SCP/18/9و ،SCP/17/10و ،SCP/17/8و ،SCP/17/7اسيندت المناقكات إلى الوثائق  .60
 .SCP/28/8و ،SCP/28/7و ،SCP/28/4و ،SCP/24/3و ،SCP/23/4و ،.SCP/20/11 Revو

كذلك شكر سة الإضافية بكأن الخطوة الابتكارية و وتحدث وفد سويسرا باسم المجموعة باء وشكر الأمانة على الدرا .61
لبراءة وعامل لاهلية لخلات للدراسة. وصرح الوفد بأن الخطوة الابتكارية هي شرط أساسي لاأعضاء اللجنة الذين قدموا مد

العديد من وقوة البراءات الصادرة ونظام البراءات بككل عام. وأضاف أن تحديد الخطوة الابتكارية يسيند إلى ودة حاسم لج
" و"الكخص الماهر في هذا المجال". وصرح الوفد بأن الدراسة بكأن التقنية الصناعية السابقةالمفاهيم المتخصصة مثل "

بكأن الأمثة  والحالات المتعلقة بتقييم الخطوة كاركية لسة الي الج ، و SCP/22/3الخطوة الابتكارية، الواردة في الوثيقة 
أوجه اليكابه، فضلا عن و  لدورة الخامسة والعشرين للجنة، تدل على مدى تعقيد الموضوعالابتكارية التي عقدت خلال ا

ج التقييم براءات في مختلف البلدان والمناطق. وأشار إلى أن نهُ بأهلية ال علقتالم بعض الاختلافات في تقييم هذا الشرط 
أشار الوفد إلى أن الوثائق كما ف الولايات القضائية. الميكابهة يمكن أن تؤدي في كثير من الأييان إلى نتائج مختلفة في مختل

SCP/28/4 وSCP/28/7 وSCP/28/8  للبراءات كاتب الوطنية والإقليميةالمقدمت معلومات هامة أخرى عن ممارسات .
نه في الدورات السابقة، أعرب عدد كبير من الوفود من مختلف المناطق عن دعمه لمواصة  العمل بكأن بأوواصل الوفد 

بككل الخطوة الابتكارية ضمن ولاية اللجنة تقع إلى أنه، من ييث قانون البراءات الموضوعي،  ةشار في إالخطوة الابتكارية. و
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ميع الدول الأعضاء بج مكاتب البراءات   فيفايصينالعن اعتقاده بأن العمل في هذا الموضوع سيساعد الوفد ، أعرب واضح
ء تقييم مناسب لتلك المتطلبات الهورامة للبراءة. وبناء على ذلك، أعرب الوفد عن رغبته على تحسين معرفتهم ومهاراتهم في إجرا

( فيما يتعلق بالمؤشرات الثانوية SCP/24/3بتكارية بناء على اقتراح وفد إس بانيا )الوثيقة الاطوة الخ بكأنفي مواصة  العمل 
ويات. وطلب الوفد من الأمانة مواصة  هذه الدراسة وإعادة والاختراعات المختارة وتقييم الخطوة الابتكارية في قطاع الكيما

المعلومات ذات الصة  بسهورولة. توفير سيساعد في ذلك  . ورأى الوفد أنعلى أساس كل دولة على حدهترتيب المعلومات 
لصدد، طلب مسألة مهمة. وفي هذا اهو بمثابة لإدراك لوبالإضافة إلى ذلك، أشار الوفد إلى أن تجنب اس تخدام الفايصين 

 .SCP/28/8و SCP/28/7الوفد علما بالوثيقتين أحاط الوفد من الأمانة اس تككاف هذا الموضوع بالتفصيل. وفي النهاية، 

وتحدث وفد النمسا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، وأكد من جديد دعمه والتزامه بتطوير أعمال اللجنة  .62
مركز و الابتكارية. وأشار الوفد إلى أن مفهوروم الخطوة الابتكارية ينتمي إلى قلب بكأن موضوع جودة البراءات والخطوة 

رتفعة يول الخطوة الابتكارية واعترف بالجودة المإضافية . وفي هذا الصدد، شكر الوفد الأمانة على تقديم دراسة براءاتال
اب فهورم أفضل لكيفية فهورم كل دولة عضو سيساعد على اكيسعلى الأخص . وذكر الوفد أن تلك الوثيقة SCP/28/4للوثيقة 

وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أنه على الرغم  .بككل خاصلمصطلح "جودة البراءات"، بككل عام، و"الخطوة الابتكارية"، 
لكل صايب بالنس بة مختلفة في تعريف مصطلح "جودة البراءات"، وأن معنى هذا المصطلح قد يكون مختلفا نُهج من وجود 

. وأعرب الوفد عن ثقته في أن نتائج بكأن القضايا الأساس يةياقات مختلفة، إلا أنه يبدو أن هناك تفاهما مماثلا مصلحة في س  
الوثائق س تكون مفيدة في الاضطلاع بعمل اللجنة في مجال جودة البراءات. وطلب الوفد المزيد من الدراسات يول الخطوة 

إلى إجراء مناقكات يول عن تطلعه الوفد كما أعرب . SCP/24/3و SCP/19/5الابتكارية، على النحو المقترح في الوثيقة 
والتحليل المتأخر. وواصل  التحليل التقريبيإلى جانب المنجزات التكنولوجية المعرفة العامة المكتركة وتضافرها مع أحدث 

ومات، مثل الجلسة المقررة لتلك الوفد تكجيعه على الاس تخدام الواسع لتقاسم العمل وأعرب عن رأيه بأن جلسة تبادل المعل
الدورة، سيكجع المزيد من الدول الأعضاء على التعرف على برامج المكاركة في العمل والمكاركة فيها. وعلاوة على ذلك، 

الإداري من شأنه أن يؤدي إلى نظام براءات أكثر الاعتراض والابطال أشار الوفد إلى أن الفهورم المكترك الأفضل لآليات 
دعمه للتقدم في العمل في اللجنة عملًا بالمقترحات التي قدمها أكد الوفد مجددا على فيما يتعلق بالعمل المس تقبلي، بساطة. و 

( ووفود جهورورية كوريا والمملكة المتحدة والولايات SCP/23/4و SCP/19/4)الوثيقتان  الأمريكيةوفد الولايات المتحدة 
فضلًا عن المقترحات السابقة المتعلقة "بجودة البراءات" التي قدمها وفدا كندا (، SCP/20/11)الوثيقة  الأمريكيةالمتحدة 

وفد الولايات المقدمة من و  ،(SCP/17/7من وفد الدانمرك )الوثيقة ، والمقدمة (SCP/17/8والمملكة المتحدة )الوثيقة 
كأن "جودة البراءات"، والذي (. وأعرب الوفد عن التزامه بتطوير برنامج العمل ب SCP/17/10) الأمريكيةالمتحدة 

. SCP/28/8و SCP/28/7س يعكس العناصر الرئيس ية لهورذه المقترحات. وأخيرا، أيد الوفد المقترحات الواردة في الوثيقتين 
 إلى إجراء مناقكة بناءة بكأن هذا البند من جدول الأعمال.ه تطلعأعرب عن و 

والبلطيق، وأكد دعمه القوي للنهوض بالعمل المتعلق بموضوع وتحدث وفد ليتوانيا باسم مجموعة بلدان أوروبا الوسطى  .63
في صميم نظام البراءات. وأشار الوفد إلى أن الخطوة الابتكارية هي جزء هام يقع جودة البراءات. وصرح الوفد بأن الموضوع 

الجودة. وعبر الوفد عن اعتقاده  مرتفعضمان لنظام براءات بمثابة من قانون البراءات وأن التقييم السليم للخطوة الابتكارية هو 
فهورم مفهوروم الخطوة الابتكارية. وشكر الوفد الأمانة على إعداد  بكأنبأن جيع الدول الأعضاء سوف تس تفيد من التفصيل 

إلى أن هذه الوثيقة تقدم على الأخص كذلك الدول الأعضاء على مساهماتها. وأشار الوفد ، كما شكر SCP/28/4الوثيقة 
بتكارية. وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد عن تطلعه إلى جلسة تبادل الالخطوة لكيفية تقييم الدول الأعضاء معلومات عن 

عزز التعاون بين مكاتب البراءات في البحث والفحص. وتطلع الوفد إلى مناقكات تس   اأنهبالمعلومات وأعرب عن اعتقاده 
مجددا عن لوفد أعرب افي هذا الصدد. وفي الختام،  ، وريب بالمزيد من العملSCP/28/8و SCP/28/7يول الوثيقة 

(، وجهورورية كوريا SCP/23/4و SCP/19/4)الوثيقتان  الأمريكيةتأييده للمقترحات التي قدمها وفد الولايات المتحدة 
لمتعلقة بجودة (، بالإضافة إلى المقترحات السابقة ا.SCP/20/11 Rev)الوثيقة  الأمريكيةوالمملكة المتحدة والولايات المتحدة 

(، ووفد SCP/17/7فد الدانمرك )الوثيقة و(، و SCP/17/8البراءات التي قدمها وفدا كندا والمملكة المتحدة )الوثيقة 
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إلى إجراء مناقكة بناءة بكأن هذا البند من عن تطلعه الوفد أعرب (. و SCP/17/10)الوثيقة  الأمريكيةالولايات المتحدة 
 جدول الأعمال.

. وعلاوة على أنظمة الاعتراضوأشار إلى أهمية قضية جودة البراءات و  ،موعة الأفريقيةالمجغرب باسم وتحدث وفد الم .64
. وفي هذا الصدد، ذكر الأخيرة لم تناقش بما فيه الكفاية في دورات اللجنة أنظمة الاعتراضذلك، أشار الوفد إلى أن مسألة 

. وأشار الوفد إلى أن مصطلح "جودة البراءات" لا يعني فقط الاعتراض نظمةالوفد أنه ينبغي للجنة أن تولي الاعتبار ذاته لأ
رأى الوفد أن جودة  ،براءات داخل مكتب الملكية الفكرية. ولذلكالبل جودة عملية منح فحسب جودة البراءات نفسهورا 

ى الخصائص الأساس ية وأشار إلى أن إحد براءات وعملية الفحص.الالبراءات ترتبط ارتباطا وثيقا بمتطلبات الحصول على 
في تختلف هي أن هذه القوانين تسيند إلى مفهوروم الإقليمية، وأن معايير الأهلية للبراءات لبراءات للقوانين الوطنية والإقليمية ل

. ورأى الوفد أنه لبراءاتل قوانين الوطنيةالمختلف البلدان. ولذلك، أشار الوفد إلى أنه ينبغي تحديد جودة البراءات من خلال 
لا يمكن معالجتها ببساطة من خلال إلا أنه في حين أن الهوردف الرئيسي للجنة في هذا الصدد هو تحسين جودة البراءات، 

من لا تخلو ية الفكرية لمكانب الملك  عتراضوالافحص لأن ممارسات التبادل الجلسات الإعلامية بين مكاتب الملكية الفكرية، 
إلى أنه بالنظر إلى المس تويات المختلفة للتنمية والموارد البشرية والموارد التقنية والقيود الأخطاء. وعلاوة على ذلك، أشار الوفد 

هذا المصطلح. ولذلك، رأى الوفد اغم بكأن ن غير المرح  أن يتحقق بعض التنفمالمختلفة في البلدان النامية وأقل البلدان نموا، 
الوفد إنه ينبغي بالتالي، ذكر و ي ا البراءات من ذوي الخبرة.أن أفضل طريقة لتحقيق جودة البراءات هي الايتفاظ بفا

 لفاي ا البراءات.بالنس بة للويبو زيادة مساعدتها التقنية وبناء القدرات 

إعداد الوثيقة. على وأعرب عن تقديره للأمانة  SCP/28/4الإسلامية( علما بالوثيقة  -وأحاط وفد إيران )جهورورية  .65
 ردود متباينة على اس تبيان مصطلح "جودة البراءات" والتعاون بين مكاتب البراءات في البحث إلى أنه تم تقديمفي إشارة و

هم مكترك يول مصطلح "جودة البراءات" بين الأعضاء. ورأى الوفد أنه لا يمكن تعزيز افتوالفحص، رأى الوفد أنه لا يوجد 
تعاون مع المكاتب الأخرى من خلال أنكطة تقاسم العمل. جودة البراءات بمجرد تبني ممارسات مكاتب البراءات الأخرى أو ال 

مناقك تها واتخاذ قرار ينبغي رأى الوفد أنه على الرغم من أهميتها، ينبغي ترك جودة البراءات للوائح على المس توى الوطني و كما 
موقفه بأن هذا مجددا على الوفد أكد . و على حدهبكأنها من قبل السلطات الوطنية، مع مراعاة الأولويات الوطنية لكل بلد 

فسر على أنه أداة لتنس يق قانون البراءات أو وضع القواعد والمعايير في المس تقبل. وبالإضافة إلى ذلك، الموضوع لا ينبغي أن يُ 
الفحص تحتاج إلى جودة من اتفاق تريبس. ورأى الوفد أن  1-27أعرب الوفد عن اعتقاده بأن هذا الفهورم يتفق مع المادة 

أن تقاسم الخبرات قد يحسن إلى الوفد أشار . وعلاوة على ذلك، دولةبير بما يتفق مع أهداف الس ياسة الوطنية لكل تحسين ك 
لموهفي البراءات من خلال التعاون الثنائي والإقليمي بين مكاتب تقنية براءات وكذلك المهورارات والخبرات ال من جودة ال

. SCP/28/8و SCP/28/7 يقتينعلاوة على ذلك، أحاط الوفد علما بالوث الردود على الاس تبيان. و وضحت البراءات، كما أ
في على قدم المساواة  أنظمة الاعتراضموضوع إبراز وأعرب الوفد عن تأييده لموقف مجموعة آس يا والمحيط الهورادئ فيما يتعلق ب

على بناء القدرات مثل تطوير قواعد في المس تقبل. وفي الختام، شجع الوفد الأمانة على التركيز  لجنة البراءاتبرنامج عمل 
البيانات وأدوات البحث والأدوات المماثة ، بما في ذلك المساعدة التقنية وتدريب الموهفين في البلدان النامية من أجل تعزيز 

 براءات.الجودة 

ه الدراسة مهمة بكأن الخطوة الابتكارية. واعتبر الوفد أن هذإضافية وشكر وفد البرتغال الأمانة على إجراء دراسة  .66
هلية الحصول على لألجيع الدول الأعضاء ومكاتب الملكية الفكرية من أجل فهورم الخطوة الابتكارية كمعيار بالنس بة للغاية 

براءة. وأشار الوفد إلى أنه من المهورم للغاية تحسين نظام إدارة الجودة في كل مكتب وطني للملكية الفكرية. وأيد الوفد اقتراح ال
(. ورأى أن هذا الاقتراح سيساعد الدول الأعضاء على فهورم التأثيرات الحقيقية SCP/28/7يا )الوثيقة وفد إس بان 

للتكنولوجيات الجديدة على نظام البراءات. وبالإضافة إلى ذلك، أيد الوفد اقتراح وفود الجهورورية اليك يكية وكينيا والمكس يك 
دعمه والتزامه بتطوير العمل بكأن جودة البراءات مجددا الوفد أكد (. و SCP/28/8وس نغافورة والمملكة المتحدة )الوثيقة 

 لجيع المقترحات التي من شأنها تحسين نظام إدارة الجودة لكل مكتب وطني.دعمه و 
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"دراسة بكأن الخطوة بعنوان  SCP/22/3بيانه فيما يتعلق بالدراسة المقدمة في الوثيقة من جديد على وفد الهورند أكد و  .67
ُ  هإلى أنأشار على الأخص و  الابتكارية". على أنها أداة لمواءمة  SCP/28/3هذه الوثيقة وكذلك الوثيقة فسر لا ينبغي أن ت

. ككفمفهوروم الخطوة الابتكارية. وفيما يتعلق بجودة البراءات، أشار الوفد إلى أن جوهر نظام البراءات هو الكفافية وال 
 البراءات.جودة عزز الكفافية و ي عملية منح البراءات من شأنه أن فيللمكاركة ولذلك، رأى الوفد أن دعوة عامة الناس 

براءات الجيدة فقط. وأشار السوى ألا تمُنح بموجبها يمكن وبالإضافة إلى ذلك، أشار الوفد إلى أنه من الضروري توفير آلية 
فيما يتعلق بتلبية متطلبات الأهلية  كون لهورا مصداقية أكبريس  عارضة إجراءات المنفاذ نحت بعد الوفد إلى أن البراءة التي مُ 
براءات غير الضرورية من شأنه أن يقيد المنافسة وبالتالي يؤدي إلى ارتفاع الأسعار. تسجيل الللبراءة. وأضاف الوفد أن 

، ينبغي أن تككل جزءاً لا يتجزأ من بند جدول أعمال جودة البراءات. وفي الختام أنظمة الاعتراضوبالتالي، رأى الوفد أن 
جودة أن لآراء فيما يتعلق بمختلف القضايا المتعلقة بالبراءات، المفيد للتبادل ل هي منتدى قيم للغاية  لجنة البراءاتالوفد أن أفاد 

 واحدة من أهم القضايا.هي البراءات 

لواردة في . وأشار إلى المقترحات ابراءاتودة الوشكر وفد الصين جيع الدول الأعضاء على مساهماتها فيما يتعلق بج .68
. وأعرب عن اس تعداده للمكاركة بنكاط في المناقكات المتعلقة بجودة البراءات. ورأى SCP/28/8و SCP/28/7الوثيقتين 

. وأشار إلى أن تعريف تهاالوفد أن مسألة جودة البراءات تتعلق بالابتكار ودراسة طلبات البراءات واس تخدام البراءات ويماي
ويمكن قياسه بالإشارة إلى عدة جوانب مثل الخطوة الابتكارية ووصف الاختراع. وعلاوة  مصطلح "جودة البراءات" معقد

إلى تحسين ي يهدف ( يقوم بينفيذ المشروع الذSIPOعلى ذلك، ذكر الوفد أن مكتب الدولة للملكية الفكرية في الصين )
 مكتب الدولة للملكية الفكرية في الصينإلى أن براءات. وبالإضافة إلى ذلك، أشار الوفد الالجودة الكامة  لفحص البراءات و 

فحص البراءات. وفيما يتعلق بتقاسم العمل، اقترح الوفد أنه بالإضافة إلى التعاون بين التحكم في قد أنكأ بالفعل نظاما لمراقبة و 
والصكوك  ،ت البحثوأدوا ،تركز اللجنة عملهورا على بناء القدرات مثل تطوير قواعد البياناتينبغي أن مكاتب البراءات، 

، وتدريب الموهفين وتبادلهم من أجل تعزيز بناء راجعةوتقديم المساعدة التقنية إلى البلدان النامية، وتعزيز البحث و الم ،المماثة 
دولة  26تعاون مع أكثر من ي  مكتب الدولة للملكية الفكرية في الصين قدرات مكاتب الملكية الفكرية. وأشار الوفد إلى أن

 في هذا الصدد. إقليمو

وكذلك بيبادل الآراء يول موضوع "جودة البراءات". وصرح الوفد بأن  SCP/28/4وريب وفد البرازيل بالوثيقة  .69
ساهم في تعزيز التفاهم المتبادل لقوانين وإجراءات البراءات التي تفيد جيع الدول ت أنكطة تبادل المعرفة بكأن هذه المسألة 

لجودة بالنس بة للبرازيل هي المفتاح لتعزيز الابتكار التكنولوجي ونقل مرتفعة االبراءات  الأعضاء. وشدد الوفد على أن
 ةالاجتماعي يةالتكنولوجيا ونشرها بما يحقق المنفعة المتبادلة لمنتجي ومس تخدمي المعرفة التكنولوجية بطريقة تفضي إلى الرفاه 

لبرازيل، فقد أشارت ردود الدول الأعضاء على الاس تبيان موقف اأنه بغض النظر عن . وواصل الوفد القول ةوالاقتصادي
إلى أن مصطلح "جودة البراءات" له معان مختلفة فيما يتعلق بعوامل مختلفة، وهي نييجة متوقعة وإيجابية إلى حد ما، بالنظر 

 1.27هذه النتائج تتماشى مع المادةالويبو. وأشار إلى أن لدول الأعضاء في لتنمية الاقتصادية والاجتماعية لل إلى المراحل المختلفة 
من اتفاق تريبس التي لا تحدد متطلبات الأهلية للبراءة، مما يييح للحكومات مساحة كافية من المناورة لتحديد وتطبيق تلك 

الوقت. تغير مع مرور ت  االمعايير وفقا لايتياجاتها وأولوياتها. وصرح الوفد بأن تلك الايتياجات والأولويات ليست ثابتة وأنه
قدرة الدول الأعضاء على تحقيق س الموضوعية قد يمة ن التوصل إلى تعريف موحد لمعايير البراءبأواس تطرد الوفد قائلًا 

أهداف الس ياسة الوطنية في نظام الملكية الفكرية. وشدد على أن يماية الملكية الفكرية ليست غاية في حد ذاتها بل هي 
بأن حيز الس ياسات الذي يوفره اتفاق تريبس يمكن عن اقتناعه وفد أعرب الوالاجتماعية. و  وس ية  لتعزيز التنمية الاقتصادية

أكد بحقوق أصحاب البراءات. و من الأشكال ويجب اس تخدامه لتحقيق أهداف الس ياسة العامة دون المساس بأي شكل 
المعرفة في مجالات بناء القدرات، وتدابير  أن مكاتب الملكية الفكرية يمكن أن تس تفيد كثيرا من التعاون وتبادلمجددا الوفد 

وأدوات تكنولوجيا المعلومات، بما في ذلك الوصول إلى قاعدة بيانات البراءات والمنكورات العلمية المتخصصة التي  ،الكفافية
أعرب عن و وريب الوفد بيبادل الآراء يول تلك المجالات  .التقنية الصناعية السابقةتعد أساس ية لإعداد تقرير شامل عن 

ساهم في ت ، رأى الوفد أن تلك الوثيقة SCP/28/7. وفيما يتعلق بالوثيقة ضوعاتاقتراحات أخرى يول المو انفتاحه لأي 
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عمل اللجنة المعنية بالتنمية كرر المناقكات التي دارت في اللجنة. وصرح الوفد بأن عمل اللجنة في هذا الصدد لا ينبغي أن ي
. وفي الختام، أعرب الوفد عن SCP/28/8الوفد علما بالوثيقة أحاط بالإضافة إلى ذلك، و(. CDIPوالملكية الفكرية )

 اس تعداده لمزيد من التعاون في هذا الصدد.

عاملًا رئيس ياً في خلق تكنولوجيات ابتكارية فعالة، ويماية يق  تمثلوصرح وفد جهورورية كوريا بأن جودة البراءات  .70
الوفد أن التعاون بين مكاتب البراءات في عملية البحث والفحص، رأى لبراءات. و لمة الحكو المخترع وتحسين كفاءة إدارة 

وبعبارة أخرى، تقاسم العمل، هو أحد الأدوات الفعالة لتعزيز وضمان جودة البراءات. ولذلك أيد الوفد الاقتراح الذي تقدم به 
( وكذلك اقتراح وفد إس بانيا بكأن SCP/23/4بكأن دراسة تقاسم العمل )الوثيقة  الأمريكيةوفد الولايات المتحدة 

 تينق ي (. وبالإضافة إلى ذلك، أيد الوفد المقترحات الواردة في الوث SCP/24/3الدراسات المتعلقة بالخطوة الابتكارية )الوثيقة 
SCP/28/7 وSCP/28/8. 

 الاعتراض والابطال الإدارية يول آليات يكارك الي لسة الج 

أفاد بأن و . 24/2015 رقم راءات المعارضة التي وردت في قانون البراءات الإس بانيقدم وفد إس بانيا عرضا عن إج .71
 .http://www.wipo.int/meetings/en/details.jsp?meeting_id=46439: الرابط العرض متاح على

ت لدى أُودعالتي  عارضاتما إذا كانت الم "1"وطلب وفد كولومبيا توضيحا من وفد إس بانيا فيما يتعلق بما يلي:  .72
كيف تعامل المكتب مع المعارضة ييث لم  "2"المكتب الإس باني للبراءات قد أسفرت عن تأخير في عملية منح البراءات؛ و

 ولم تكن المعلومات المقدمة من المعارضين ذات صة .بأدلة مدعومة  الطلباتتكن هناك 

في ؤدي بالفعل إلى تأخير تيمكن أن ل منح البراءة المعارضة التي يتم إيداعهورا قبن بأورد وفد إس بانيا على وفد كولومبيا  .73
شهوررا إذا مرت  15بناء على كل حالة، قد تس تغرق إجراءات المعارضة أكثر من عام أو يتى  ،منح البراءة. وأوضح الوفد أنه

ع إلى حد ما، براءات بككل سريبمنح الالمكتب، بككل عام، ه بينما يقوم المعارضة بعملية طعن. وأعرب الوفد عن أمله في أن
. وفيما يتعلق بالسؤال الثاني، ذكر الوفد أنه تم فحص البراءة عارضة ما بعد منحإدخال نظام المأحد أس باب يعد ذلك إلا أن 

. وصرح الوفد بأنهم يدركون أن من عدمهالوثائق المقدمة في طلبات المعارضة فيما يتعلق بما إذا كانت ذات صة  بالقضية 
 براءة، لكن ليس لديهم بالضرورة أس باب جيدة للقيام بذلك.الفي كثير من الأييان معارضة المنافسين س يحاولون 

: الرابط العرض متاح علىوأفاد بأن وقدم وفد اليابان عرضا عن نظام معارضة البراءات في اليابان.  .74
http://www.wipo.int/edocs/mdocs/scp/en/scp_28/scp_28_b_opposition_japan.pdf. 

بلغ اللجنة ي ود أن يهناك أنظمة مماثة  إلا أن ده، في بلا ةنه في حين لا يوجد نظام معارضبأفد المملكة المتحدة و ذكر و  .75
النزاعات المتعلقة بالبراءات من تسوية لمساعدة الشركات على  2005 عام فيدائرة آراء البراءات ه تم تدشين بها. وذكر الوفد أن

ذكر الوفد أن مثل هذا كما فيما يتعلق بصلايية البراءات أو انتهاكهورا.  يث التكلفةناسب من ي خلال توفير تقييم سريع وم 
أمام المحاكم. وواصل الوفد  التقاضيالنزاعات قبل تصعيدها إلى تسوية الرأي، وإن كان غير ملزم بطبيعته، يمكن أن يساعد في 

طراف على التركيز بككل أفضل على قضاياهم، نه يتى عندما لا يمكن تجنب التقاضي، يمكن للرأي أن يساعد الأأالقول 
ذكر الوفد كما جنيه وأن مدة العملية ثلاثة أشهورر.  200أن تكلفة تقديم الرأي بوبالتالي توفير الوقت والمال. وأبلغ الوفد اللجنة 

صلايية البراءة، بما  البراءات بحيث يمكن إصدار الآراء فيما يتعلق بجميع جوانبدائرة آراء ، تم توس يع 2014أنه في أكتوبر 
 قضايا الانتهاككمل ي ل دائرة الآراء  تم توس يعوأفاد أنه . ككففي ذلك الموضوع المسيبعد من الأهلية للبراءة وكفاية ال 

براءة الوأضاف الوفد أنه بالإضافة إلى ذلك، عند إصدار رأي يكير إلى أن  والصلايية فيما يتعلق بكهورادات الحماية التكميلية.
في المملكة المتحدة عملية إلغاء تلك  لكية الفكريةمكتب الم بتكارية، يمكن أن يبدأ الاطوة الخفتقر إلى ت ة أو ليست جديد

الإداري، أعرب الوفد عن لغاء وغيرها من آليات الإبطال والإ أنظمة الاعتراضالبراءة. وفي س ياق المناقكة الحالية المتعلقة ب
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في المملكة  الملكية الفكريةمكتب الحصول على رأي من خرى على الأطراف الأتيسر  التغييراتتلك أن الإشارة إلى رغبته في 
أو تفتقر للجدة براءة أن الد مثل هذا الرأي يج براءة ييثمااللغاء لإالسلطة للمكتب منح المتحدة بكأن صلايية البراءة و 

لأطراف بالنس بة ليع مراحل عملية ما قبل المنح بتكارية. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أن هناك فرصاً متاحة في ج الاطوة الخ
. وأشار الوفد إلى أنه في البراءة اءة عند تقديم طلب معين قبل منحبر اللتقديم ملايظات بكأن قابلية الحصول على الأخرى 

صلون إلى قرار في المملكة المتحدة بتقييم الطلب بأنفسهورم ويفايصو البراءات بمكتب الملكية الفكرية الوقت الذي يقوم فيه 
يمكن الأخرى طراف الأمنطقي بكأن مدى أهليته فيما يتعلق بقانون المملكة المتحدة، فإن مثل هذه الملايظات المقدمة من 

المعلومات عن هذه إيجاد يمكن  هقراراتهم. وذكر الوفد في الختام أنتنوير أن تزود الفايصين بمعلومات قيمة، مما قد يساعد على 
 في المملكة المتحدة.الخاص بمكتب الملكية الفكرية  ويبال موقععلى النظم 

في  ير تجالتي و عن رغبته في تسليط الضوء على ثلاث إجراءات لما بعد المنح  الأمريكيةوأعرب وفد الولايات المتحدة  .76
ما مراجعة ، و رافالمراجعة المكتركة بين الأط(: USPTOللبراءات والعلامات التجارية ) الأمريكيةمكتب الولايات المتحدة 

 المحاكماتمجلس أفاد أن (. و CBM)المكمولة تجارية ال عمال الأ نموذج(، والبرنامج الانتقالي لبراءات PGRبعد المنح )
بإدارة تلك الإجراءات قد قام للبراءات والعلامات التجارية  الأمريكيةالتابع لمكتب الولايات المتحدة في البراءات والطعون 

 قضائيإجراء هي وذكر الوفد أن المراجعة المكتركة بين الأطراف  .براءةالبالطعن في صحة الأخرى ف لأطرالسمح ت التي 
واحدة أو أكثر عوى البراءة لدالحصول على براءات لمراجعة قابلية الالطعون في و  اكماتالمحإداري تم إجراؤه من قِبل مجلس 

براءات والمنكورات المطبوعة. وواصل الوفد الدلة المسيندة إلى لاعتماد فقط على الأباولكن على أساس الجدة أو الوضوح و
براءة سارية المفعول. وأشار الوفد إلى عدم الأن الإجراء متاح بعد تسعة أشهورر من منح البراءة أو إعادة إصدارها، طالما كانت 

عبئا ثقيلا لبي أن ي على المعارض ذكر أنه يتعين. و لأس بقية الاختراع هبراءات الصادرة بموجب نظامالوجود قيود زمنية على 
إداري  قضائي، ذكر الوفد أنها إجراء ما بعد المنحبمراجعة يسود في هذه الأنواع من الإجراءات. وفيما يتعلق لكي من الأدلة 

 براءة أمام المجلس لأس باب أوسع مثل أهلية مادة الموضوع أو الجدة أو الوضوح أو أي نقصالمنفصل يمكن الطعن فيه على 
طرف البدأ بقيام ت ما بعد المنح مراجعة ذكر الوفد أن عملية كما أي نوع من الأدلة. للمعارض تقديم يمكن  . وذكر أنهفي الككف

مراجعة . وذكر الوفد أنه في هل إصدار براءاة معاد إصدارهابتقديم طلب في غضون تسعة أشهورر بعد منح البراءة أو الآخر 
طريقة لبرنامج الانتقالي لبراءات عبء إثبات أقل. وعلاوة على ذلك، وفيما يتعلق بالبي أن يعارض ، على المما بعد المنح

وأفاد أن هذه تجارية مغطاة. أعمال  نموذجبراءة دعوى براءات في الإداري لمراجعة  قضائيذكر الوفد أنه إجراء  ،مكمولة
طريقة الأعمال البرنامج الانتقالي لبراءات توقف أن ي معايير وإجراءات مراجعة ما بعد المنح. ومن المقرر تس تخدم جراءات الا

مغطاة" يعتبر ضيقا، ولذلك تجارية ل عماأ"طريقة هو المؤهل ليكون  . وذكر الوفد أن تعريف ما2020بر سبتم 16في  تجاريةال 
بأن وأعرب الوفد  .ريةتجاطريقة الأعمال ال البرنامج الانتقالي لبراءات مراجعة في طرق الأعمال التجارية لا يمكن الطعن في 

للبراءات في  ضمان أن يكون النظام الإيكولوجي هيرغبته في تسليط الضوء على أن هذه الإجراءات الثلاثة الهوردف من 
البرنامج الانتقالي لبراءات و مراجعة ما بعد المنح الجودة. وصرح الوفد بأن إجراءات مرتفعة ببراءات معبأ الولايات المتحدة 

النظر فيه عيب سابق لم يس بق أن تم أي أو  تقنية صناعية سابقةأي تسمح بأن يتم طرح  المكمولة تجاريةال الأعمال  نموذج
لفترة  للبراءات والعلامات التجارية الأمريكيةمكتب الولايات المتحدة من قضاة براءات في إدارية هيئة خبراء على نح الم بعد 

الوفد على أنه لا ينبغي وصف أي من تلك الإجراءات بأنها "إجراءات . وعلاوة على ذلك، شدد البراءة محدودة بعد منح
أبسط من التقاضي لمراجعة صلايية براءة صادرة إذا تم ارا بل توفر مس ،كن اس تخدامها لمعارضة منح براءةلا يم، ومعارضة"

ُ ، الأمريكيةاسييفاء شروط محددة. وأشار إلى أنه في الولايات المتحدة  ت على نحو صحيح بأنها "نظم وصف هذه الإجراءات
 إعادة فحص".

الإداري هي جزء أساسي من عملية  بطالالإو  الاعتراضوتحدث وفد سويسرا باسم المجموعة باء، وذكر أن أنظمة  .77
ذكر الوفد كما . للبراءات الوطنيةا البراءات وأن العديد من الدول الأعضاء أدرجت مثل هذه الأنظمة في قوانينهالتقاضي بكأن 

ى خر ت صكوك أ، وقدمةالبراءة المعنيأهلية باس تدعاء الحجج المحتمة  ضد الأخرى ف اطر لالعض الصكوك قد سمحت أن ب
سابقة. وذكر الوفد أن تلك الآليات تدعم عمل مكتب الملكية الفكرية ويمكن أن تعزز التقنية الصناعية ال آليات تقديم وثائق 
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الإداري يجب أن تكون  بطالوالإ عتراضر الوفد إلى أن أي أنظمة للاوعلاوة على ذلك، أشا جودة البراءات الممنوحة.
سمح للجنة بمعرفة المزيد عن مختلف الآليات ت ة التي يكارك ي لسة ال لج . وريب الوفد باالاس تماع إليهفي المودع  مصحوبة بحق

 تطبيقهورا في مختلف البلدان والمناطق.تجارب و 

بالتوازن بين مصالح على صة  براءة، و ودة الترتبط ارتباطا وثيقا بج البطوالإ عتراضن آليات الاأوفد الصين  أفادو  .78
فيما يتعلق بهذا الأمر. وذكر الوفد أن الصين  برتهبخكاركة الم الجهورور العام. وأعرب عن رغبته في  مصالحبراءات و الأصحاب 

قانون البراءات الصيني، الذي اد أن أفمرتين من خلال التعديلات على قانون البراءات. و  بطالوالإ عتراضعدلت آليات الا
يقدم يمكن أن ن أي شخص ييث نص على أ، البراءة عارضة لما قبل منحالم، قد نص على آلية 1984عتمد في عام اُ 

في غضون ثلاثة أشهورر من تاريخ نشر الطلب، لضمان عدم منح  ،مطابقاً لأيكام قانون البراءاتليس ملايظاته بكأن طلب 
غير المتوافقة. وأشار الوفد إلى أنه في حين تم تصميم هذا البند لضمان جودة البراءة، إلا أن النييجة لم بات طل براءة لل اليقوق 

عدد الاعتراضات المقدمة هل ، هذه الآلية أنه بعد تنفيذعلى وجه الخصوص تكن تفي بالأهداف المنكودة. وأوضح الوفد 
براءات لمدة ثلاثة أشهورر لمثل هذا القدر الولم يؤد تأجيل منح جيع براءة المنكورة. المن طلبات  %1أقل من عند صغيرا 

الضئيل من الاعتراضات إلى توفير الحماية الكافية لمصلحة أصحاب الحقوق. وبالإضافة إلى ذلك، اس تفاد بعض الأشخاص من 
الفحص وتحسين فيز أجل تح نه منأالطلب. وواصل الوفد قائلًا ودع مصلحة هذا الإجراء لإعاقة منح البراءات، مما أضر ب

إجراءات إلغاء بعد المنح في التعديل الأول إلى ح السابقة لما قبل المنالطلبات، غيرت الصين إجراءاتها ودعي يماية مصالح م
مطابقة لأيكام ليست يطلب الكخص من مكتب البراءات إلغاء براءة وذكر أنه يمكن أن . 1992براءات في عام اللقانون 
ي شخص يجوز لأبعد س تة أشهورر من تاريخ نشر منح البراءة، و ات في غضون س تة أشهورر من تاريخ منح البراءة. براءالقانون 

يمثل ذكر الوفد أن إلغاء إجراء معارضة ما قبل المنح قد يقق النتائج المرغوبة، لكن إجراء الإلغاء كما براءة. الإلغاء أن يطلب 
الإبطال، ويمكن أيضا أن  اتفي الأساس نفس إجراءهي ة إجراء الإلغاء أيضا مككلة بطريقة ما. وأوضح الوفد أن طبيع

من أجل تبس يط الإجراءات وأفاد أنه . وزائدة الإجراءات معقدةتعد تتحقق الآثار من خلال الإجراء الأخير. ولذلك، 
. وهكذا، تم 2000ات في عام براءالإجراءات الإلغاء في تعديلهورا الثاني لقانون زالة وتحسين نظام البراءات، قامت الصين بإ

براءات الصيني بغرض جعلهورا بس يطة قدر الإمكان لعامة الجهورور للطعن في الالايتفاظ فقط بإجراءات الإبطال في قانون 
براءات. كما أبلغ الوفد اللجنة بأن الصحة منح البراءات، وبالتالي تحقيق التوازن بين مصالح الجهورور العام ومصالح أصحاب 

الأنظمة ذات الصة  لدراسة كيفية زيادة تحسين جودة فحص براءات، وأنها تالقانون على تعديل رابع إجراء م بالصين تقو 
 .ة للبلادالعمليالايتياجات البراءات. وذكر الوفد أنه س يواصل تحسين الأنظمة ذات الصة  على أساس 

مثل البراءات ونماذج المنفعة ده في بلاالتقنية ن الإطار القانوني المتعلق بالحلول بأوفد الجهورورية اليك يكية أفاد و  .79
بعد المنح. وصرح  منازعات ماالبراءة وإجراءات هلية من الملايظات المتعلقة بالامتثال لأ وشهورادات الحماية التكميلية ينظم كل

أهلية موضوع  بكأنمن قانون البراءات اليك يكي، يمكن لأي شخص تقديم الملايظات المكتوبة  32الوفد أنه وفقا للمادة 
الأشخاص الذين قدموا ملايظاتهم طرفاً في إجراءات طلب البراءة؛ ومع ولا يصير . نيبراءة المعالبراءة بعد نشر طلب ال

يأخذ مكتب الملكية الفكرية اليك يكي في الاعتبار الملايظة و تم تقديمهورا. يطلب البراءة بأي ملايظة ودع تم إبلاغ ميذلك، 
من قانون البراءات اليك يكي، يجوز  23ص الموضوعي لطلب البراءة. وواصل الوفد أنه بموجب المادة المقدمة عند إجراء الفح

الاختراع لايقا متطلبات الأهلية للبراءة؛ أو إذا لم يتم الككف بطريقة واضحة  إلغاء البراءة كليا أو جزئيا، إذا لم يس توفي
؛ أو إذا كان موضوع البراءة قد تجاوز حدود هورنةمن قبل شخص ماهر في الم يتم تنفيذه بأنه س وكامة  بما فيه الكفاية في البراءة 

قد تجاوز حدود محتوى طلب بكأن الطلب الفرعي  ةأو إذا كان موضوع البراءة الممنوحتم إيداعه محتوى طلب البراءة كما 
الحصول ليس له يق في صايب البراءة البراءة؛ أو إذا كان الناشئ عن نطاق الحماية تم تمديد ؛ أو إذا تم إيداعهالبراءة كما 

 ودع من قبل أي شخص دون إثبات مصلحة قانونية. ويمكن تقديمذكر الوفد أن طلب إلغاء البراءة يمكن أن يُ كما براءة. العلى 
 براءة ولكنانقضاء اليمكن أيضا تقديم الطلب بعد كما بعد منح البراءة، في غضون فترة الصلايية، في أي وقت. ذلك الطلب 

براءة الرجعي على التاريخ الذي أصبحت فيه أرر س يكون لإلغاء البراءة وذكر الوفد أنه مع إثبات وجود مصلحة مشروعة. 
لمكتب الملكية الفكرية اليك يكي. وعلاوة على ذلك، أبلغ الوفد اللجنة تابعة في نشرة رسمية  هانشر تاريخ سارية المفعول، و
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في المؤرخ  478/1992من القانون رقم  18و  17أنه وفقا للمادتين  على وجه التحديدر ذكبكأن نظام إلغاء نموذج المنفعة. و 
، بكأن نماذج المنفعة، يمكن إلغاء تسجيل نموذج المنفعة كليا أو جزئيا، إذا كان حله التقني غير مؤهل 1992سبتمبر  24

والموضوع الذي لا يندرج  ،التطبيق الصناعيقابلية و  ،والمهورارة المهورنية ،من القانون )أي، الجدة 3و  1 قسمينللحماية بموجب ال 
وعمليات الإنتاج  ،تحت ما يلي: تلك التي تتعارض مع المصلحة العامة، والأصناف النباتية والحيوانية والمواد الإنجابية البيولوجية

إذا راضي الجهورورية اليك يكية أو تأثيرات على أذات كان موضوع نموذج المنفعة محميا بالفعل ببراءة أو إذا أو أنكطة العمل(؛ 
ه يجوز نبأ. وواصل الوفد القول إيداعهمحتوى الطلب كما تم يتجاوز الموضوع إذا كان نموذج المنفعة يتمتع بأولوية سابقة؛ أو كان 

طلب إلغاء نموذج المنفعة من قبل أي شخص طبيعي أو اعتباري دون أن يثبت وجود مصلحة قانونية بعد تسجيل  تقديم
نموذج المنفعة ولكن مع إثبات انقضاء يمكن أيضا تقديم الطلب بعد كما كامل مدة صلاييته في أي وقت. خلال ذج منفعة نمو 

تم إذا كان قد  ذكر الوفد أن إلغاء نموذج المنفعة له تأثير عدم تسجيل نموذج المنفعة في السجلكما وجود مصلحة مشروعة. 
مراجعة القرارات النهائية لمكتب الملكية  حكمةيمكن للم. وأفاد أنه ة الفكرية اليك يكيلمكتب الملكيتابعة نشره في نشرة رسمية 

لغاء لإطلبا  16لغاء براءات ولإخمسة طلبات ايداع ، تم 2017الفكرية اليك يكي. وأخيرا، أبلغ الوفد اللجنة أنه في عام 
 منفعة. نماذج

الاعتراض والابطال ة بكأن آليات يكارك ي لسة ال الج ء أثناأدلت بمداخلات وشكر وفد المكس يك جيع الوفود التي  .80
جعل إلى  ىسعت سمح للجنة بالتعرف على مختلف الممارسات الدولية التي ي الإداري. وأشار الوفد إلى أن تقاسم الخبرات هذا 

داري المنصوص نظام البراءات أكثر كفاءة. وفي هذا الصدد، أعرب الوفد عن رغبته في تقديم معلومات عن آلية الإبطال الإ
ينص على إجراء إبطال إداري  قانون الملكية الصناعية على وجه الخصوص أنذكر (. و IPLعليها في قانون الملكية الصناعية )

الإبطال تم تقديم طلب وذكر أنه يأو بناءً على طلب من أي شخص له مصلحة مشروعة.  صلايياتهبعد منح البراءة، إما بحكم 
ذكر الوفد أنه كما (، الذي لديه السلطة القانونية للتعامل مع الإجراء. IMPI)في المكس يك ة الصناعية لملكيامباشرة إلى معهورد 

منح  أيكام( أنه قد تم منحهورا خلافا للأيكام التي تحكم شروط و 1على الأسس التالية: )بناء البراءة إبطال وفقا للقانون، يمكن 
للحصول ا قابلا التي حددت ما يعتبر موضوعقانون الملكية الصناعية من  47و 19و 16البراءات المنصوص عليها في المواد 

لأيكام القانون المعمول  منح البراءة انتهاكاتم قد أنه  (2)؛ طلببراءة، وكذلك الوثائق والمعلومات التي يجب أن ترافق العلى 
تم التخلي عن أنه قد ( 3طلب البراءة؛ )ودع لمفي مثل هذه الحالة، قد لا يتم الطعن في التمثيل القانوني وبه في ذلك الوقت؛ 

خطأ، أو تم منحهورا للأشخاص الذين لا يحق لهم عن أو جس يم ( إذا كانت البراءة قد مُنحت بخطأ 4الطلب أثناء المعالجة؛ )
، فس تكون عيةقانون الملكية الصناعتبر أن البراءة قد منحت بما يخالف أيكام قانون ذكر الوفد أنه إذا اُ كما الحصول عليها. 

 يسمام عل النظام يج. وأشار الوفد إلى أن ذلك قانون الملكية الصناعية من خلال إجراء محدد في اهناك إمكانية لطلب إلغائه
الإبطال أن مثل آلية بلهورذا السبب، يعتقد أنه  للأطراف المعنية. وصرح الوفدبالنس بة الإجراءات الواجبة يضمن بالكفافية و 

كما أعرب الوفد عن رغبته في إبلاغ  جودة البراءات لصالح الابتكار والمجتمع. من سنتح و تعززه اءات و نظام البر تفيد  هذه
لأي شخص غير مكارك في الإجراء تقديم تعليقات ووثائق يعتبرها ذات التي تجعل من الممكن  ليةالآاللجنة بأن تشريعهورا يوفر 

الفحص الموضوعي. وأشار الوفد إلى أن مثل هذه الآلية تفتح إمكانية  ، بعد نشر طلب البراءة وقبل إجراءالبراءةبأهلية صة  
، والتي قد يقوم الفايص بتقييمهورا أثناء الفحص الموضوعي. وصرح الوفد أنه في حين ةالسابقالتقنية الصناعية إرراء معلومات 

المعارضة وهو تحسين جودة البراءات كارك في الغرض من إجراء إلا أنها ت ، افي حد ذاته ةأن هذه الآلية ليست إجراء معارض
ن مسألة "جودة البراءات" تكيسي أهمية قصوى بالنس بة للمكس يك، أالوفد أفاد الممنوحة بمراعاة المعارف العامة. وفي الختام، 

 في اللجنة.المطروحة تام لمواصة  مناقك تها، بالإضافة إلى القضايا الأخرى ذات الصة  ال  هاس تعدادأعرب عن وبالتالي 

 بطالوالإ عتراضتجاربها في آليات الاب وشاركت أدلت بمداخلات وشكر وفد الجهورورية الدومينيكية الوفود التي  .81
في بلدانها. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أنه في الجهورورية الدومينيكية، وخلال مرحة  ما قبل المنح، عليها  نصوصالإداري الم 

 20-00 من القانون رقم 21الخارجية لتقديم طلبات ملايظات، بموجب المادة  وبعد نشر طلب البراءة، تتاح الفرصة للجهورات
الطلب يتى يتمكن من تقديم تعليقات أو حجج أو ودع تلك الملايظات لمب خطار الإتم أفاد أنه يبكأن الملكية الصناعية. و 

 عليها تعليقاتال ذ الملايظات و يوما من تلقي الملايظات. وذكر الوفد أنه ينبغي أخ 60وثائق يسب الاقتضاء، في غضون 
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توقف عملية المنح. وبالإضافة إلى ذلك، لا أشار الوفد إلى أن الملايظات كما في الاعتبار عند الفحص الموضوعي للطلب. 
من القانون رقم  34والذي تقرر بموجب المادة  ،الإجراء الخاص بالإلغاء بعد المنحأن يبدأ ي طرف معني لأيمكن  هذكر الوفد أن

 .بكأن الملكية الصناعية 00-20

وينبغي تحديد  ،ويجري اليكاور مع مس تخدمي النظام، الاعتراضن بلاده في طور تنفيذ نظام أوفد فرنسا أفاد و  .82
على وجه الخصوص أن أس باب تقديم طلب المعارضة س تكون "تقليدية"، ذكر الوفد معينة لهورذا الإجراء المس تقبلي. و معايير 

الإطار الزمني الذي يتم فيه وأفاد أن هلية للبراءة وإضافة مسألة جديدة تتجاوز الككف الأصلي. بما في ذلك متطلبات الأ
تكون رسوم المعارضة ، وس  يحق لأي شخص تقديم معارضةو بعد تسعة أشهورر من نشر إصدار البراءة. س يكون تقديم معارضة 

ذكر الوفد أنه من كما لقرار النهائي لهوريئة المعارضة. ضد افي محكمة الاس تئناف في باريس  طعنيورو. ومن الممكن تقديم  750
جراء شفهوريي. وأعرب عن لإشهوررا، وس تكون هناك إمكانية  18و 12تتراوح بين من المتوخى أن  ييث مدة الإجراء، فإنه

 .2019هذا الإجراء بحلول نهاية عام تنفيذ أمله في أن يتم 

أن إجراءات المعارضة قد تم تنفيذها في العديد من الولايات  (APAA) البراءات لوكلاءالرابطة الآس يوية وذكر ممثل  .83
على نطاق واسع لتعزيز جودة البراءات. وذكر  عتراضم نظام الاااس تخدتم يالقضائية. وذكر الممثل أنه في البلدان الآس يوية 

، ومن ثم تم إدخال 1993يتى عام نح الم قبل ما نظام منذ فترة طوية  لمعارضة كان هناك أنه، انطلاقاً من تجربة في اليابان، 
بعد المنح ما . وواصل الممثل القول بأن نظام معارضة عتراضتم التخلي عن نظام الا 2003معارضة ما بعد المنح، وفي عام 

إلى تجربة الممثل . وانتقل 2015في عام إدخاله أعيد قد براءة الممنوحة الصحة لطعن في الذي كان موضع تقدير كتدبير أسهورل ل
مكترك بين  الإبطال، التي كانت بمثابة نظام إبطال إداري كامل محاكماتجد أن نه في ذلك البلد وُ وذكر أهورورية كوريا، ج 

 بمحاكماتبالكامل  عتراض، ولكن لم يكن من الممكن اسيبدال نظام الاعتراضنظام الامكمل ل  نظامعبارة عن ، الأطراف
المعارضة تمثل ، الأخرىمفيد لجيع أصحاب المصلحة: بالنس بة للأطراف  تراضعأن نظام الا ترىالرابطة  وأفاد أنالإبطال. 

كامل لتحسين ال فحص اس تكمال للالمعارضة تمثل مع عبء أقل، وبالنس بة لمكاتب البراءات، لطعن في صحة البراءة ا لتدبير 
ضة فرصة جيدة لتعزيز البراءات الممنوحة المعار تمثل براءات، صحاب الأشار الممثل إلى أنه يتى بالنس بة لأكما جودة البراءات. 

براءات الاس تفادة من لأصحاب البالإضافة إلى ذلك، يمكن وتعديل أو التقييد. ال عن طريق تضييق نطاق البراءة أو 
الإجراءات المبسطة، مثل توييد إجراءات المعارضة المتعددة. وأخيرا، شجع الممثل الدول الأعضاء على زيادة تبادل الخبرات 

 لتحقيق جودة أعلى للبراءات. أنظمة الاعتراضأن بك

 (SCP/28/4عن الخطوة الابتكارية )إضافية مناقكة بكأن دراسة 

 .SCP/28/4قدمت الأمانة عرضاً بكأن الوثيقة  .84

، SCP/28/4شكر وفد إس بانيا الأمانة على إعداد دراسة أخرى بكأن الخطوة الابتكارية، الواردة في الوثيقة و  .85
يرى أن إصراره على هذا الموضوع بأن التي قدمت مساهمات في محتوى الوثيقة. وأعرب الوفد عن سروره وكذلك الوفود 

س تظلان بمثابة وثائق مرجعية للمس تقبل. وعلاوة على ذلك، أشار إلى أنه لم يتم تناول جيع عناصر اقتراحه  وثيقتينأسفر عن 
علاوة على ذلك، و التي س تعرض على الدورة التالية للجنة البراءات.  في تلك الوثيقة، وأعرب عن أمله في إدراجها في الوثائق

رف العامة المكتركة: دمجهورا مع أحدث ا"المعبـ ، وذكر أن محتوى الأقسام المتعلقة SCP/28/4انتقل الوفد إلى محتوى الوثيقة 
إلى حد ما، على  اقمنسَّ  انهج تس تخدم ظهورر أن المكاتبيُ المتزامنة"  يةثار التززرالآما توصلت إليه التكنولوجيا" و"الدمج: 

الإدراك "أخطار تحليل بـالوفد أن القسم المتعلق  ورأىالرغم من وجود بعض الخصائص في مختلف الولايات القضائية. 
التعريف، يؤرر على تقييم سب المتأخر" مثير للاهتمام بككل خاص. وفي هذا الصدد، أشار الوفد إلى أن الإدراك المتأخر، بح 

وأنه من المس تحيل تقريبا تجنب تأثيره، على الرغم من الأساليب المختلفة المس تخدمة فعليا  الابتكاريةع مراحل الخطوة جي
 للتغلب عليه.
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تبادل خبرات الدول الأعضاء بكأن التعاون بين مكاتب البراءات في البحث والفحص، بما في ذلك تبادل المعلومات المتعلقة 
 ية المقابة بالطلبات والمنح الأجنب 

بعض مكاريع تقاسم العمل التي يكارك ب  المتعلقةعن رغبته في تقديم التحديثات  الأمريكيةأعرب وفد الولايات المتحدة  .86
 5الوثيقة الكامة  للملكية الفكرية  وركز الوفد أولا على مشروع .فيها مكتب الولايات المتحدة للبراءات والعلامات التجارية

(IP5 Global Dossier) وعلى وجه الخصوص، ذكر الوفد أن الوثيقة الكامة  عبارة عن مجموعة من الخدمات التي تسمح .
الطلب براءات  عائة من مكاتب الملكية الفكرية المكاركة في جيع أنحاء العالم، بما في ذلك  الطلبللفايصين بمكاهدة بيانات 

دة بدون الاضطرار إلى الذهاب إلى موقع الويب الخاص وى المضادة من بلدان متعددة في نقطة وصول واحاالدعسوابق و 
قائلا إنه تحت مظة  الوثيقة الكامة ، هناك مبادرتان جديدتان. المبادرة حديثه في كل بلد. وواصل الوفد  اتبكل مكتب براء

لى جيع ع تك تملات . وذكر الوفد أن قائمة الاقتباسالنهائيةختبار تخضع الآن لمرحة  الاقائمة الاقتباسات، وهي  ،الأولى
البراءات إلى  عائة بين جيع أفراد  الأكثر ذكر يبدأ با القائمة ترتيبفي طلب معين، وأن  اتذكورة في عائة  البراءالإشارات الم

كمل ي ي ، والذاتغطية بياناتهنطاق عمل على تحسين الوصول إلى الوثيقة الكامة ، وكذلك ي. وأبلغ الوفد اللجنة بأنه اقل ذكر الأ
. المجلدالملفات، ونطاق بيانات الوثائق المتاحة، وضمان اكتمال صورة  مجلداتدة نطاق أنواع الطلبات المقدمة من خلال زيا

مناقكات يول جدوى تقديم وثائق الطلب في شكل حاليا  5مكاتب الملكية الفكرية  تجريوذكر الوفد أنه بالإضافة إلى ذلك، 
لنماذج والوثائق الخاصة بالمكاتب. وعلاوة على التلقائية للتعبئة ل قانوني وآليات الوضع عن النص منظم وتوفير معلومات محدودة 

التعاون بكأن البراءات، وأبلغ  عاهدةوالفحص وفقا لملبحث عمليتي ا للتعاون في المشروع التجريبيانتقل الوفد إلى ذلك، 
 المشروعين التجريبيين. وذكر الوفد أنه في هل 2018 يوليو 1أن المرحة  الثالثة من المشروع التجريبي بدأت في باللجنة 

ون الفايصين الأولين، تلقى مودعو الطلبات تقرير بحث عن معاهدة التعاون بكأن البراءات. ورأي مكتوب، يسيند إلى تعا
ت والعلامات للبراءا الأمريكيةمن مكتب البراءات الأوروبي، والمكتب الكوري للملكية الفكرية، ومكتب الولايات المتحدة 

التجارية )مكتب الولايات المتحدة للبراءات والعلامات التجارية(. وواصل الوفد قائلا إنه في إطار البرنامج التجريبي الثالث، 
س يحصل مودعو الطلبات على تقرير بحث تم إعداده من تعاون الفايصين من جيع المكاتب الخمسة. سيس تمر المشروع 

ن العملية مدفوعة بمودع الطلب. وأشار الوفد إلى ردود فعل إيجابية وردت من مس تخدمي التجريبي لمدة عامين، وتكو
لبحث التعاوني الذي س يحصل بموجبه مودعو ل برنامج التجريبي الالمشروع التجريبي. وعلاوة على ذلك، انتقل الوفد إلى 

المكتب الكوري للملكية الفكرية والمكتب  الذي س يكون نييجة للتعاون في العمل الذي يقوم به المصنفالطلبات على منتج 
 ةالتجريبي المرحة الياباني للملكية الفكرية ومكتب الولايات المتحدة للبراءات والعلامات التجارية. وأبلغ الوفد اللجنة أن 

ا كانت عليه في لم مطابقة ةالتجريبي المرحة لك تقبل الدورة الحالية للجنة البراءات، وأن الإيداعات في إطار  تبدأ ةالموسع
 وفقاوذكر أنه، ( PPH)الوفد إلى المسار السريع ليسوية المنازعات المتعلقة بالبراءات  انتقل. وأخيرا، المرحة  التجريبية الأولى

المكاركة في المشروع أو من إحدى السريع لمشروع، مودع الطلب الذي يصل على منتج إيجابي من أحد مكاتب المسار ل 
 عاجة قضائية  متابعة يتلقىأن  هلمعاهدة التعاون بكأن البراءات في تقارير البحث والفحص الخاصة به يمكن الإدارات الدولية

أنظمة المكاركة في  أقدم تعُدواصل الوفد قائلا إنه على غرار معاهدة التعاون بكأن البراءات، التي ر. و في مكتب مكارك آخ
أنجح عملية مكاركة في العمل. في كونه ثاني وية المنازعات المتعلقة بالبراءات ليسالمسار السريع س تمر ي العمل وأكثرها نجاحا، 

مكتبا للملكية الفكرية تكارك في مختلف اتفاقيات المسار السريع يول العالم، وأنه منذ بدايته  48 يوجد حالياوصرح الوفد أنه 
. وفي الختام، لإههورار إيداع طلب 145000من في أكثر  هورايم قدتم تلمسار السريع ل ، هناك طلبات 2017ويتى نهاية عام 

على مدى الاثني عشر شهوررا الماضية في  المسار السريعفي حالات  التعويضات نس بةفوائد المشروع للمكاتب، ذكر الوفد أن 
، وأن ذلك كان نييجة للملايقة %87.8التجارية بلغ  في مكتب الولايات المتحدة للبراءات والعلامات المودعةالطلبات 

التي تم تنفيذها بالفعل في المكاتب الأخرى ويقيقة أن مكتب الولايات المتحدة للبراءات والعلامات التجارية قد  القضائية
 تمكن من الاعتماد على جهودها في العمل.

 يركت تحدث وفد سويسرا باسم المجموعة باء، وذكر أنه فيما يتعلق بالتعاون بين مكاتب البراءات في البحث والفحص، و  .87
الدولي. و من أنكطة التعاون على المس توى الثنائي والإقليمي  كبيرةإلى وجود مجموعة  SCP/27/5الردود الواردة في الوثيقة 



SCP/28/12 PROV. 
26 
 

وصلايية  ،أيضا الأرر الإيجابي للتعاون في تحسين البحث والفحص تبرز SCP/27/5وواصل الوفد التأكيد على أن الوثيقة 
كمل أعمال البحث تالمكاتب الأخرى  اعثر عليهت تيسبيل المثال، أن الأدبيات السابقة ال البراءات الممنوحة. وذكر الوفد، على

التي يقوم بها الفايصون، لا س يما عندما تكون وثائق الأدبيات السابقة بلغات أجنبية. وأشار الوفد إلى أن الفايصين قد 
تخذه فايصو ي قدم الأساس المنطقي وراء القرار الذي ت تلك المكاتب لبراءة لأنل الأهليةلمكاتب الأخرى بكأن مع اييكاورون 

، على وجه الخصوص، عن أن المكاتب الصغيرة ذات الموارد المحدودة تس تفيد من تقديم تقاريرتلك المكاتب. وذكر الوفد أنه تم 
خرى. وواصل تقارير البحث والفحص الخاصة بالمكاتب الأخرى ومن التعاون في أعمال الفحص الموضوعي مع المكاتب الأ

فترة التعطل وتحسين الكفاءة في فحص البراءات من خلال اس تخدام أعمال  تقليلالوفد القول إن الأرر الإيجابي الإضافي هو 
 يعُدالبحث والفحص التي تجريها المكاتب الأخرى. وذكر الوفد أن برنامج المسار السريع ليسوية المنازعات المتعلقة بالبراءات 

جراءات بتقليل عدد الإسمح ي العمل. وعلى وجه الخصوص، أشار الوفد إلى أن المسار السريع  لتقاسمح  مثالا لنموذج نا
عطى للفايصين نقطة انطلاق أفضل يدى إلى انخفاض التكاليف بالنس بة لمودعي الطلبات والمكاتب، كما أنه يؤ كتبية، مما الم 

 العديد من الردود إلى تحسين يركت لوفد أنه بالإضافة إلى ذلك، ا وأوضح. ةالسابق في الأدبياتيمكن من خلالهورا بدء بحثهم 
المعرفة المهورنية والقدرة التنافس ية للفايصين وتحسين العمليات الداخلية من خلال التعاون مع الآخرين. وصرح الوفد بأن 

لقة بالطلبات والمنح الأجنبية جلسة تبادل المعلومات بكأن التعاون بين مكاتب البراءات، بما في ذلك تبادل المعلومات المتع
المقابة ، ستزيد من فهورمهورم للموضوع. وواصل الوفد القول إن الردود التي قدمتها المكاتب من مختلف الأحجام ومس تويات الخبرة 

على تحسين أكثر تكير بوضوح إلى أن تقاسم العمل فعال في تعزيز جودة البراءات ومساعدة المكاتب ذات القدرات المحدودة 
المقترحات التي طرحها  يسيند علىأن يرى أن العمل بكأن هذا الموضوع ب عن رغبتهالوفد  وأعربراتها ومعارفهورا وكفاءاتها. قد

، والتي تيناول، من بين أمور أخرى، كيف يمكن لتقاسم SCP/23/4، الواردة في الوثيقة الأمريكيةوفد الولايات المتحدة 
على البحث. وكرر الوفد أن  وسوابقوكيف يمكنه تحسين توافر الأدبيات السابقة  قدرات مكاتب البراءات، يعززالعمل أن 

المنازاعات  تسويةفي رفع مس توى جودة  ةهماسالم القيام بالأعمال المتعلقة بالمواضيع التقنية التي من شأنها  واصة ماللجنة 
براءات الممنوحة، لأن العديد من الدول الأعضاء لجودة او  ،للبراءات الأصلية الوطنيةوعمليات الفحص  ،لبراءاتالمتعلقة با

العمل  تقاسمدما في العمل بكأن موضوعات تعلق أهمية كبيرة على تلك الموضوعات. وبالتالي، رأى الوفد أنه ينبغي المضي قُ 
ن أس ئة  ضمتت  SCP/18/9الخطوة الابتكارية. وعلاوة على ذلك، ذكرّ الوفد اللجنة بأن الوثيقة  بكأنوالتعاون، وكذلك 

أخرى بكأن الوصول إلى المعلومات، وتحسين العمليات وتطوير البنية التحتية التقنية التي يمكن أن تكون بمثابة أساس لمزيد 
من العمل بكأن جودة البراءات. وبالإضافة إلى ذلك، أعرب الوفد عن رغبته في تذكر الاقتراح الوارد في الوثيقة 

SCP/20/11 Rev.  ينظيم مؤتمرات س نوية بكأن تقاسم العمل والتعاون. وفي هذا الصدد، ب ة  أمور، ، في جيوصيوالذي
 بإطلاعأشار الوفد إلى أن مثل هذه المؤتمرات الس نوية س تكون بمثابة منتدى مثمر لتبادل الخبرات وأفضل الممارسات وتسمح 

علاوة على . و دة فائدة مثل هذه الترتيباتالعمل وتحديد طرق لزيا لتقاسمبكأن ترتيبات جديدة على الجديد الدول الأعضاء 
بالعمل المس تقبلي بكأن الخطوة الابتكارية، وأعرب عن  الكديدذلك، أشار إلى أن العديد من البلدان أعربت عن اهتمامها 

 .SCP/24/3تأييده لمواصة  العمل بكأن تقييم الخطوة الابتكارية على أساس الاقتراح الوارد في الوثيقة 

الجهورورية اليك يكية عن رغبته في تبادل المعلومات بكأن تعاون مكتب الملكية الفكرية للجمهورورية أعرب وفد و  .88
لملكية ل  كتب اليك يكيالم خرى في مجال البحث والفحص. وعلى وجه الخصوص، ذكر الوفد أن الأكاتب الماليك يكية مع 

، انضم مكتب 2015 المس توى الإقليمي، في عام لبحث والفحص. وعلىبا فيما يتعلقالفكرية يكارك في العديد من المكاريع 
من الاس تفادة  المشروعكنّ هذا ويملمكتب الأوروبي للبراءات. ( التابع ل UIP) فادةس تالاالملكية الفكرية إلى مشروع تنفيذ 

جراء البراءات لتصنيف الدولي للبراءات في إبامكاتب الملكية الفكرية للدول المتعاقدة  تجريه يمن نييجة فحص البراءات الذ
لملكية الفكرية ل كتب اليك يكي الم أن بالمعمول به أمام المكتب الأوروبي للبراءات. وعلاوة على ذلك، أبلغ الوفد لجنة البراءات 

ع على الاتفاقات ذات الصة  مع مكتب الولايات قد انضم إلى مشروع المسار السريع ليسوية المنازعات المتعلقة بالبراءات ووقّ 
والمكتب الفنلندي  والمكتب الكندي للملكية الفكرية الفكرية للملكية الياباني والعلامات التجارية والمكتبلبراءات المتحدة ل

ليسوية المنازعات  المسار السريع قدمللبراءات واليسجيل. واس تطرد الوفد قائلا، اسينادا إلى تبادل نتائج البحث والفحص، 
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لبراءات لمودعي الطلبات. وذكر الوفد أيضا أن الاتفاقات الثنائية قد تم توقيعهورا مع مكاتب ل الإجراء العاجلالمتعلقة بالبراءات 
الملكية الفكرية في النمسا وكرواتيا وهنغاريا وفنلندا وبولندا وسلوفاكيا وإس بانيا. وفي تلك المكاتب، تم تسريع إجراءات البراءات 

مكتب الملكية الفكرية، باعتباره أن د المعني. وفي الختام، ذكر الوفد عده مكتب التعاقيعلى أساس تقديم تقرير البحث الذي 
الفحص التمهوريدي الدولي في إطار و لبحث الدولي اإدارة بوصفه أحد المكاتب الفرعية لمعهورد فيزغراد للبراءات الذي يعمل 

للبراءات. وصرح الوفد بأن  فيزغرادد بأنكطة مثل معهور 2016منذ الأول من يوليو قام معاهدة التعاون بكأن البراءات، 
 .2018المعهورد قد انضم إلى ش بكة المسار السريع ليسوية المنازعات المتعلقة بالبراءات العالمية في يناير 

ويوجد م وفد أيرلندا عرضا يول "التحدي المتمثل في توفير جودة البراءات في مكتب صغير للملكية الفكرية". وقدّ  .89
: الرابط التالي على االعرض متاح

http://www.wipo.int/edocs/mdocs/scp/en/scp_28/scp_28_e_cooperation_ireland.pdf. 

المعلومات المتعلقة  تبادل: للملكية الفكرية المملكة المتحدة مكتبم وفد المملكة المتحدة عرضا يول موضوع "وقدّ  .90
 لي:الرابط التا على االعرض متاحويوجد بالطلبات والمنح الأجنبية المقابة ". 

http://www.wipo.int/edocs/mdocs/scp/en/scp_28/scp_28_f_cooperation_united_kingdo
m.pdf. 

م وفد الجهورورية الدومينيكية عرضا يول التعاون بين المكتب الوطني للملكية الصناعية ومكاتب البراءات الأخرى قدّ و  .91
: لتاليالرابط ا على االعرض متاحويوجد . ينفي البحث والفحص الموضوعي

http://www.wipo.int/edocs/mdocs/scp/es/scp_28/scp_28_g_cooperation_dominican_rep
ublic.pdf. 

إيجابيا إلى برامج التعاون التي يقدمها المكتب الإس باني  إشارتهشكر وفد إس بانيا وفد الجهورورية الدومينيكية على و  .92
البراءات من  فاي االعديد من تدريب فد أنه في كل عام، يجري . وذكر الو 2002للبراءات والعلامات التجارية منذ عام 

وصرح  .المكتب الإس باني للبراءات والعلامات التجاريةفي بلدان أمريكا الجنوبية مثل الأرجنتين وكوبا وبيرو والمكس يك، 
 تبهم.الذين س يكون بمقدورهم تدريب فايصين آخرين عندما يعودون إلى مكا المعلمونالوفد بأن هؤلاء هم 

شكر وفد إس بانيا على تعاون مكتبه مع مكتب الأرجنتين وذكر أن الدورات و الرئيس نيابة عن الأرجنتين، وتحدث  .93
 التدريبية المقدمة تحقق نتائج إيجابية.

مؤلف من خمسة فايصين. وأقر الوفد بأن عدد الفايصين و وفد ترينيداد وتوباغو أن مكتبه صغير للغاية  وذكر .94
إذا كان المكتب الصغير س يحاول القيام بكل العمل بنفسه. وذكر الوفد أنه في هذا الصدد،  عائقان يكون العاملين يمكن أ

أنه، في الواقع، منذ بضع س نوات، تم نصحهورم بالاس تفادة من تقارير بالوفد  وأفاد. المسار السريعد مكتبه من برامج يس تف ي 
ناك حاجة لفحص كل طلب من الصفر. وذكر الوفد أيضا أنهم الفحص التي تتوافق مع القانون الوطني بحيث لا تكون ه 

التي يمكن للمكاتب الكبيرة الوصول إليها.  الصغرىيدركون أيضا أن المكاتب الصغيرة قد لا تس تطيع الوصول إلى جيع الوثائق 
الترتيبات الإقليمية مثل ولذلك، ذكر الوفد أنهم أقاموا بعض التعاون ليس فقط مع المكاتب الوطنية الكبرى، ولكن أيضا مع 

. وبالإضافة إلى ذلك، أبلغ الوفد اللجنة أنه قد نظام دعم إدارة طلبات البراءات لبلدان أمريكا الوسطى والجهورورية الدومنيكية
الفحص عمليات  لتعزيزع مؤخرا مذكرة تفاهم مع المعهورد الوطني للملكية الصناعية في ش يلي لتوفير خدمات البحث والفحص وقّ 

، هناك العديد من الفرص الفحصاص به. وأشار الوفد كذلك إلى أنه بالنس بة للمكاتب الصغيرة التي ترغب في مواكبة الخ
مع مكاتب البراءات في منطقة  نتعاونوي علاوة على ذلك، ذكر الوفد أنهم . و للتعاون مع المكاتب الأخرى التي تتمتع بقدرة أكبر

. وفي الختام، أعرب الوفد عن امتنانه للمكاتب التي انخرطت المتراكمةلحل مكاكلهورم  براءات ولديها فايص ليسالكاريبي التي 
 .لمكاتب الصغيرة لييويا اأمر يعد بقاء على قيد الحياة ال في هذا النوع من أنكطة التعاون وأثنى عليها لمواصة  ذلك، لأنه 
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ة البراءات وتقاسم العمل هو موضوع مهم كر ممثل مكتب البراءات في دول مجلس التعاون الخليجي أن موضوع جودوذ .95
. كما ذكر الممثل أن 2016العمل منذ عام  تقاسمللغاية وأن مكاتب البراءات في دول مجلس التعاون الخليجي شاركت في 

يبادل البيانات من خلال الوسائل الإلكترونية وأنه تم تحديث النظام في ت مكاتب البراءات في دول مجلس التعاون الخليجي 
، يحتوي على عدد الإعدادرحة  بم يمرلآونة الأخيرة. وعلاوة على ذلك، ذكر الممثل أن قانون مجلس التعاون الخليجي، الذي ا

أيضا تعاونا ثنائيا مع مكاتب البراءات الإقليمية  لديهعالية للبراءات. وأشار الممثل كذلك إلى أنه الودة الجمن العناصر التي تعزز 
 ل الأعضاء فيه.الأخرى وكذلك مع الدو 

 مناقكات يول المقترحات المقدمة من الدول الأعضاء مناقكات أخرى يول هذا البند من جدول الأعمال، بما في ذلك

 .SCP/28/8و SCP/28/7دعا الرئيس الوفود إلى توضيح المقترحات الواردة في الوثيقتين  .96

إجراء دراسات يول التكنولوجيات الجديدة يتم بأن  SCP/28/7تحدث وفد إس بانيا عن اقتراحه الوارد في الوثيقة و  .97
ينعكس عاجلا س والأهلية للبراءة. وعلى وجه الخصوص، ذكر الوفد أنه في الس نوات الأخيرة حدث تطور تكنولوجي مذهل 

ن أن تظل المنتدى المتعدد الأطراف الوييد في هذا المجال، لا يمك اأم آجلا في قانون البراءات. وأشار الوفد إلى أنه، باعتباره
"البيانات الكبيرة"، وما إلى و سلسة  الكتل""و "الذكاء الاصطناعيبـما يسمى  أنلجنة البراءات خارج هذا الواقع، ييث 

ذلك، تلعب دورا متزايد الأهمية في العديد من مجالات الحياة. واس تطرد الوفد قائلا إن الويبو تدرك هذه الحقيقة، كما هو 
بها تلك  نس تخدموي مكتبا للملكية الفكرية إلى الكيفية التي  37، ييث أشار 2018في فبراير موضح في التقرير المنكور 

ذا الموضوع في به المتعلق. وبالمثل، ذكر الوفد أن المدير العام للويبو، في افتتاح الاجتماع مالتكنولوجيات الجديدة في إدارته
ن دوليا في هذا الصدد. وبالإضافة إلى ذلك، أشار الوفد إلى أن كيفية التعاو  لبحث، ذكر أنه ينبغي بذل الجهورود 2018مايو 

الويبو أعلنت عن إنكاء صفحة على الإنترنت تُجمع فيها جيع المعلومات والموارد المتعلقة بالمسألة. ولذلك، رأى الوفد أن الوقت 
" سلسة  الكتل" ـالوفد أيضا أن ما يسمى بمناسب ومفيد لجيع الدول الأعضاء التي أولت اللجنة اهتمامها لهورذا الموضوع. وذكر 

ُ  هي البراءات. وفي هذا الصدد، قال الوفد إنه  مجالس تخدم بالفعل في تكنولوجيا قاعدة بيانات موزعة وصعبة التحوير ت
ضع س يكون من المثير للاهتمام معرفة الظروف التي يمكن فيها اس تخدام التكنولوجيا، فضلا عن مزاياها وعيوبها مقارنة بالو 

أو كوس ية  لإثبات الاس تخدام المس بق والتي يمكن  الحالة الراهنة للتكنولوجياالحالي. على سبيل المثال، لتحديد محتوى 
اس تخدامها كدفاع ضد اتهام محتمل بالانتهاك المزعوم. وفيما يتعلق بالذكاء الاصطناعي، ذكر الوفد أن اس تخدامه س يكون له 

على زيادة الإنتاجية، الأمر الذي قد يجعل من الممكن التعامل  انعكاسات، مع نة للتكنولوجياالحالة الراه  فيتأثير على البحث 
عرض سلسة  من الحالات يمع فحص عدد متزايد باس تمرار من طلبات البراءات. وأشار الوفد إلى أن الذكاء الاصطناعي 

لمثل هذا  جاهزة ليستلا، ييث أن القواعد الحالية المثيرة للمكاكل التي يتعين على قانون البراءات معالجتها عاجلا أم آج
لذكاء الاصطناعى. على سبيل المثال، فيما يتعلق با منها يظهورر فيما يتعلقالكثير أن التغيير المدمر. وواصل الوفد حديثه عن 

بما ل نظام البراءات هل سيبقى مناس بة؟ هل ينبغي تعديتساءل الوفد بالحياة القانونية الحالية للبراءات داخل هذا القطاع، 
هذه الاختراعات؟ كيف يمكن الوفاء بمتطلبات كفاية الككف؟ إلى أي مدى س يلزم وجود وصف مناسب  يتلاءم مع

"للصندوق الأسود" الذي يسُ تخدم أييانًا لتمثيل "الك بكات العصبية"؟ من يحق له الحصول على براءة على اختراع يأتي من 
وأشار إلى  براءة؟لل مؤهة الذكاء الاصطناعي  تنتج منب أن تكون الاختراعات التي لذكاء الاصطناعي؟ وهل يجلبرنامج 

، وأنها ترتبط ارتباطا وثيقا بجودة البراءات، وطلب الوفد من ككفأن هذه الأس ئة  تتعلق بتقييم الخطوة الابتكارية وكفاية ال 
إجراء دراسة أو دراسات تيناول جيع أو بعض ب، خبراء معروفين في هذا المجالمن ساعدة بم ، إن أمكن، القيام الأمانة

الوفد إلى قرار  وأشارفي الدورة الثلاثين للجنة البراءات.  هيمقدتم تمن مقترحه الذي سي 8إلى  6الجوانب المثارة في النقاط من 
ورة الثالثة والعشرين عالجة موضوع "الملكية الفكرية والتنمية في البيئة الرميية" في الدبم .CDIP/21/8 Revلجنة التنمية 

أي نوع من الازدواجية. ومع ذلك، رأى الوفد أن لجنة البراءات هي منتدى مناسب حدوث  تفادي ينبغيه ذكر أنو للجنة، 
 لمناقكة تلك القضايا، لا س يما فيما يتعلق بكفاية الككف والخطوة الابتكارية.
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إضافة إيجابية إلى يعُد . ورأى أن الاقتراح SCP/28/8وفد المملكة المتحدة اقتراحا وارد في الوثيقة  وعرض .98
جودة البراءات. وصرح الوفد بأن البراءات عالية الجودة مهمة للغاية لأنها توفر الوضوح واليقين القانوني  بكأنالمناقكات 

فز الابتكار من تح لأصحاب الحقوق والأطراف الثالثة والمجتمع ككل. وبالإضافة إلى ذلك، ذكر الوفد أن البراءات عالية الجودة
البراءات الممنوحة ذات جودة تكون ضمن أن بما يوتسهورل نقل المعرفة،  ،خلال توفير مكافزت مناس بة للتطورات الجديدة

أن الردود على إلى الوفد  وأشارمن التقاضي غير الضروري.  وتحدعالية، وتعزز الوصول إلى التكنولوجيات الجديدة، 
ُ البراءات" مصطلح "جودة  بكأنالاس تبيان  ظهورر عددا من الطرق لتفسير هذا المصطلح. وصرح الوفد بأنه، مع ذلك، من ت

وأن من الضروري ضمان عمل نظام البراءات بفعالية. وواصل البراءات الواضح أن الحقوق عالية الجودة مهمة لجيع أعضاء لجنة 
يف واحد مكترك لمصطلح "الجودة"، فإن الوثيقة الوفد حديثه قائلا إنه في حين قد لا يكون من الممكن التوصل إلى تعر 

SCP/27/4 Rev. الاس تبيان: أولا، جودة البراءة نفسهورا، على ردود العن  ينناش ئ ينيرئيس   ينوضح مفهورومين أو عاملت
 ن اللجنة فيفإرأى الوفد كذلك أنه في ضوء تلك المعلومات، و وثانيا، عملية منح البراءات داخل مكاتب الملكية الفكرية. 

من الجهورورية المقدم  SCP/28/8الاقتراح الوارد في الوثيقة وأفاد بأن وضع يمكنها من مواصة  العمل لفهورم تلك العوامل. 
ركز على العامل الثاني. وعلى وجه الخصوص، أوضح الوفد أنه اقترح ياليك يكية وكينيا والمكس يك وس نغافورة والمملكة المتحدة 

مختلف الوفود لضمان جودة عملية منح البراءات. وأشار إلى أن  ا تيبعهورتيج العلى فهورم النهُ  أنكطة من شأنها أن تساعد اللجنة
بعض المعلومات عن هذا الموضوع في ردودهم على الاس تبيان، وأكد أن ذلك يدل على اهتمام شديد  واعددا من الوفود قدم

. وصرح الوفد تقاسم عقد دورةوة أولى، تم اقتراح لذلك، كخطومن جانب الدول الأعضاء في تبادل خبراتهم في هذا المجال. 
س تييح فرصة للوفود للتحدث عن تجاربها والتعلم من بعضهورا البعض. وذكر الوفد كذلك أنه، كمرحة  ثانية،  الدورةبأن هذه 

 الخاصيان دراسة عن النهج المتبعة في جودة عملية منح البراءات اسينادا إلى الردود على الاس تب إجراء اقتريت الأمانة 
وذكر الوفد أن الدراسة سوف تجمع وأي معلومات إضافية تقدمها الدول الأعضاء.  التقاسم دورةو صطلح "جودة البراءات" بم

اس تخدام  مواضيع رئيس ية. وأوضح الوفد أن الدراسة لن تقدم أي توصيات ويمكن للوفود الفردية وتحددكل تلك المعلومات 
 ةرشدكون مبطريقة تيناسب مع هروفهورم الفردية. وتوقع الوفد أن نتائج الأنكطة المقترحة قد تفي الدراسة الواردة المعلومات 

ومناقكاتها يتى الآن. وشكر الوفد  إسهوراماتهامؤيدي الاقتراح وجيع الوفود على  ضافي للجنة. وشكر الوفد أيضاالإعمل لل
لكية الفكرية على الذكاء الاصطناعي هو مجال ذو أهمية متزايدة . وأقر الوفد بأن تطبيق الم المهورمأيضا وفد إس بانيا على اقتراحه 
عن سروره الكديد الوفد لهورذا السبب، أعرب و في مناقكة هذا الموضوع في إطار دولي. تكمن واتفق على أن هناك قيمة كبيرة 

والاتصالات والذكاء  اجتماع الويبو الأخير لمكاتب الملكية الفكرية بكأن استراتيجيات تكنولوجيا المعلومات يرسي ت ب 
المزيد من المناقكة في لجنة إجراء الاصطناعي في مجال إدارة الملكية الفكرية. وواصل الوفد حديثه قائلا إنه فيما يتعلق ب

المزيد من العمل بكأن مسألة الذكاء الاصطناعي، شريطة أن يقتصر ذلك على سروره رؤية البراءات، س يكون من دواعي 
 بقانون البراءات. الموضوعات المتعلقة

ّ و  .99 ؤيد للوثيقة المد وفد المكس يك البيان الذي أدلى به وفد المملكة المتحدة. وعلاوة على ذلك، أعرب الوفد، بصفته أي
SCP/28/8 عتبرها مسألة فنية وتقنية ي علقهورا على مسألة "جودة البراءات"، ييث ي ، عن رغبته في التأكيد على الأهمية التي

فحص البراءات عالي الجودة لا  يك تمل علىظام ككل. وأضاف الوفد أن نظام الملكية الفكرية الذي ساهمت في تحسين النت 
راتهم، بل يضمن أيضا عدم منح البراءات ييضمن فقط أن يس تفيد المبتكرون من الحماية التي يس تحقونها من أجل تطو 

بالتالي رأى ولتطبيق العملي. غراض ال نشر المعرفة لأالعام، مما يسهور الملكمشروعة بالفعل في هي للجوانب التكنولوجية التي 
الأنكطة التي تنطوي على تبادل تس تمر أنه من الأهمية بمكان أن تس تمر لجنة البراءات في معالجة هذه المسألة وأن الوفد 

ة في اليشريعات المعلومات وتبادل الخبرات، إلى جانب الأنكطة الأخرى التي تقدم معلومات عن الممارسة والأيكام الوارد
وأشار أيضا إلى أن الاقتراح لا يخل بالمقترحات الأخرى المقدمة في إطار ذلك البند من  .الوطنية لمختلف الدول الأعضاء

، لأنها تسعى إلى معالجة SCP/28/7و SCP/28/4جدول الأعمال، وبالتحديد اقتراحات وفد إس بانيا، الواردة في الوثيقتين 
دف ككل إلى ضمان جودة البراءات. وفي الختام، أعرب الوفد عن رغبته في التأكيد على أن الاقتراح ته التي مختلف العناصر

 يهدف فهوروفي تشريعاتها الوطنية؛  ضافاتإجراء تعديلات أو إبيحاول إدراج أي توصية أو التزام على الدول الأعضاء  لا
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ول الأعضاء، إذا رغبت في ذلك، من أجل تحسين فعالية الد تأخذها في الحس بانببساطة لتبادل وجع المعلومات التي قد 
 نظام البراءات، وفقا لايتياجاتها المختلفة.

، عن رغبته في SCP/28/8في الوثيقة الوارد الاقتراح  مؤيديوأعرب وفد الجهورورية اليك يكية، باعتباره أحد  .100
لنحو المقترح في الوثيقة. وصرح الوفد بأن مكتب للعمل بكأن جودة البراءات التي ينبغي اتباعهورا على ا تأييدهالإعراب عن 

لبراءات العالية الجودة. ولهورذا الغرض، لأن البحث والفحص بجودة عالية أمران مهمان  يرىالملكية الفكرية للجمهورورية اليك يكية 
بما  للتصديقيكية تخضع جيع المنتجات والعمليات ذات الصة  بالبحث والفحص التي يقدمها أو ينفذها مكتب الجهورورية اليك  

المزيد  لبحثفرصة قيمة وجود . وفي إطار هذا البند من جدول الأعمال، رأى الوفد ISO 9001: 2015يتماشى مع المعيار 
المكاتب الوطنية أو الإقليمية لضمان جودة إجراءات طلب البراءة في جزء لا يتجزأ منها،  لدىج المختلفة المس تخدمة من النهُ 

والبحث والفحص والنشر. وأعرب عن اس تعداده للمساهمة بنكاط في هذه  ،من القواعد الككليةمثل تصنيف التحقق 
 المس تقبل في الاتجاه المقترح.في على العمل البراءات العملية، إذا وافقت لجنة 

لوارد في شكر وفد أستراليا وفود الجهورورية اليك يكية وس نغافورة وكينيا والمكس يك والمملكة المتحدة على اقتراحها او  .101
امتدادا منطقيا من المناقكات التي جرت في الدورة السابقة للجنة  يعُد. واعتبر الوفد أن الاقتراح SCP/28/8الوثيقة 

 لاقتراح.تأييده ل أعرب عنالبراءات، وبالتالي 

التي تجري فيها . وأشار إلى أنها المرة الأولى SCP/28/7شكر وفد ش يلي وفد إس بانيا على اقتراحه الوارد في الوثيقة و  .102
ب الوفد بالاقتراح ريّ و ثل تغييرات في النماذج. يم  هو الأمر الذيمناقكات يول هذه الأنواع من الموضوعات داخل اللجنة و 

أن لجنة البراءات هي المكان المثالي لتبادل الممارسات والخبرات الجيدة بكأن المسائل. ورأى الوفد أن عقد لأنه يرى  نظرا
عن الوفد  وأعرباركة الخبراء بكأن هذه المسائل قد يكون مفيدا قبل إجراء دراسة من جانب الأمانة. بمك معلوماتجلسة 

إلى الوثيقة الوفد للعمل مع وفد إس بانيا من أجل تحسين الاقتراح في ضوء إعداد جلسة المعلومات. وانتقل اس تعداده 
SCP/28/8 ن بلده رد على الاس تبيان إالوفد  وقالالبراءات. العمل بكأن جودة  ارس تمر باوريب بالاقتراح المكترك و

أن بالوفد  ورأىعلى النحو الواجب على موقع الويبو.  توجدالخاص بجودة البراءات، وريب بحقيقة أن المعلومات المذكورة 
لملكية الفكرية زيد من التفاصيل للعناصر التي تككل جودة البراءات التي تركز على العمليات التي تقوم بها مكاتب ابمالفحص 

المعهورد الوطني للملكية  أعربمن جانبه، و هذا من شأنه تمكين اللجنة من تبادل المعارف والأفكار.  ، وأنس يكون مفيدا
 لتبادل الخبرات. دهس تعداعن االصناعية 

رة أعرب وفد تايلند عن تأييده للاقتراح الذي تقدمت به وفود الجهورورية اليك يكية وكينيا والمكس يك وس نغافو و  .103
. وصرح الوفد بأن تايلند هي إحدى الدول التي تواجه تراكمات وتأخر في SCP/28/8والمملكة المتحدة، الوارد في الوثيقة 

ج ب الوفد بأي دراسة عن النهُ س نوات عديدة. ولذلك، ريّ على مدار منح البراءات وأنها تحاول معالجة هذه الصعوبات 
أنها الوفد  ورأى ،والإقليمية فيما يتعلق بإجراءات البحث والفحص والإجراءات الككليةعتمدها المكاتب الوطنية ت المختلفة التي 

الوفد أعرب س تكون مفيدة للدول الأعضاء الأخرى. وفيما يتعلق بكيفية تعريف الدول الأعضاء لما يككل جودة البراءات، 
 الاقتراح بمزيد من التفصيل. بحثإلى  هتطلععن 

الوفد بأن  وأفاد. SCP/28/7وفد إس بانيا على اقتراحه الوارد في الوثيقة  الأمريكيةة شكر وفد الولايات المتحدو  .104
وغيرها بدأت تؤرر على الحياة اليومية على الصعيد العالمي  إنترنت الأش ياءواليكفير و تكنولوجيات مثل الذكاء الاصطناعي 

 ية التيكيف ال ن لجنة البراءات مكان رائع لدراسة إالوفد  الوقومن المتوقع أن ينمو تأثيرها على نطاق واسع في الس نوات المقبة . 
لنظام البراءات أن يس توعب تلك التطورات التكنولوجية. وأشار الوفد كذلك إلى أهمية تركيز الاس تفسارات على بها يمكن 

من الملكية الفكرية  قضايا البراءات داخل اللجنة. وقال الوفد إن تلك التكنولوجيات الجديدة قد تنطوي على جوانب عديدة
يمكن معالجتها في لجان أخرى ذات صة . وأعرب عن اعتقاده بأن الذكاء الاصطناعي والتقنيات الأخرى لديها القدرة على 

جعل عمل فاي ا البراءات أكثر كفاءة ودقة وجودة. وأقر الوفد بالعديد من الأس ئة  والتحديات التي يتعين على أنظمة 
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اقتراح وفود  وتطرق الوفد إلىديد كيفية منح البراءات لتلك التكنولوجيات الناش ئة وموعد منحهورا. البراءات معالجتها لتح
أشاد بالجهورود التي بذلهورا و ، SCP/28/8الجهورورية اليك يكية وكينيا والمكس يك وس نغافورة والمملكة المتحدة، الوارد في الوثيقة 

من الدول. وصرح الوفد بأن تحسين جودة البراءات لا يزال يمثل  ةتنوعموعة الم المج هلهورذا العمل من هذ التأييدالجيع لجع 
أن هذا الموضوع إلى الوفد  وأشار. للبراءات والعلامات التجارية الأمريكيةأولوية قصوى بالنس بة لمكتب الولايات المتحدة 

البراءات أمر أساسي  منحة وعمليات ذكر أن جودة البراءات الصادر و يحظى باهتمام كبير من جانب العديد من الدول الأعضاء، 
 ُ يتم براءة، وبالتالي المنح لضمان أن الاختراعات التي تفي بالشروط المنصوص عليها في اليشريعات الوطنية هي وحدها التي ت

 توازن المصالح بين المخترعين والمجتمع. ةييما

 الوفد عن اعتقاده بأن الاقتراح . وعبّر SCP/28/7شكر وفد كولومبيا وفد إس بانيا على اقتراحه الوارد في الوثيقة و  .105
مايو ييث تبين أن مختلف مكاتب الملكية الفكرية كانت تس تخدم شهورر متناغم تماما مع المناقكات التي جرت في الويبو في 

وة لكي تتمكن من تحسين كفاءتها الإدارية. وعلاسلسة  الكتل شكلا من أشكال الذكاء الاصطناعي أو البيانات الضخمة أو 
التي تتضمن منهجيات و على ذلك، تابع الوفد قائلا إن المطورين الخاصين لقواعد البيانات يقدمون خدماتهم لمكاتب البراءات، 

منذ بضع س نوات، هذا،  تمكنها من إيجاد أحدث ما توصلت إليه التكنولوجيا من خلال الذكاء الاصطناعي. وذكر الوفد أن
ي، لكن اليوم أصبح يقيقة واقعة. ولذلك، أيد الوفد الاقتراح المقدم من وفد إس بانيا. جعل الناس يفكرون في الخيال العلم

الدراسة المقترحة. ومع ذلك، أعرب  إعداد، ذكر الوفد أنه من المهورم مواصة  SCP/28/8وفيما يتعلق بالاقتراح الوارد في الوثيقة 
 أنكولومبيا ييث ترى  ،عان مختلفة لمختلف الدول الأعضاءالوفد عن رغبته في التأكيد على يقيقة أن جودة البراءات لهورا م

والإجراءات التي  ،جودة البراءات تلبي متطلبات الأهلية للبراءة المنصوص عليها في اليشريع. ومع ذلك، فإن معالجة الطلبات
من بينها لبراءات ودة اترتبط بج يس تخدمها المكتب س تضمن أيضا جودة البراءات. وذكر الوفد أيضا أن هناك عدة عوامل

تب يتى يتمكنوا المختلفة، والبنية التحتية التقنية للمكا طلباتوجود عدد كاف من الفايصين الذين لديهم القدرة على معالجة ال 
 .من تحديد أحدث ما توصلت إليه التكنولوجيا وتوافر أنظمة مراقبة الجودة

. وصرح الوفد بأن العمل المقترح في الوثيقة SCP/28/8 أعرب وفد إس بانيا عن تأييده للاقتراح الوارد في الوثيقةو  .106
ودة البراءات. وفيما يتعلق بمقترحه الوارد بج المتعلقس يكون اس تمرارا طبيعيا للعمل الذي تم الاضطلاع به خلال الاس تبيان 

اء قبل إجراء بمكاركة الخبر  معلوماتعقد جلسة ب، أيد الوفد الفكرة التي عبر عنها وفد ش يلي SCP/28/7في الوثيقة 
 جديدة. دراسة

. وذكر الوفد أن الذكاء الاصطناعي SCP/28/7لاقتراح وفد إس بانيا الوارد في الوثيقة  تأييدهأعرب وفد فرنسا عن و  .107
موضوع بالغ الأهمية نوقش في محافل مختلفة مثل منظمة الصحة العالمية والمنتدى الاقتصادي العالمي ومكتب المفوض السامي 

بكأن ة بعنوان "اجتماع مكاتب الملكية الفكري 2018في مايو  ان. وشكر الوفد أيضا الويبو على الندوة التي نظمتهلحقوق الإنسا
إدارة الملكية الفكرية". وأشار الوفد إلى أن هذا غراض لأ استراتيجيات تكنولوجيا المعلومات والاتصالات والذكاء الاصطناعي

، أشار الوفد إلى على ذلك المكاتب يققت تقدما كبيرا في هذا المجال. وكأمثة ك أن العديد من ادر إلى إ يهدفالاجتماع 
لاقتراح  تأييده. وأخيرا، وفي حين أكد الوفد على ةالسابق في الأدبياتالترجة الآلية والتعيين التلقائي لرموز التصنيف والبحث 

جيع  يحظى باهتماميمكن أن  وهو الأمر الذي ،لمقترحفي ااقترح إدراج مسألة أدوات إدارة الملكية الفكرية فإنه أس بانيا، 
 يساعدها في تحسين جودة البراءات.و  ،المكاتب، أيا كان حجمهورا

التي تقترح متابعة العمل بكأن جودة البراءات  SCP/28/8شكر وفد اليابان الدول الأعضاء التي قدمت الوثيقة و  .108
عنصرا أساس يا في نظام البراءات لتحقيق  يعُدية منح البراءات وعملية منح البراءات. وصرح الوفد بأن ضمان جودة عمل 

تكجيع الاختراعات والمساهمة في التنمية الصناعية. ورأى الوفد أن لجنة البراءات منتدى مناسب لتبادل الآراء  أهدافه، وهي
اءات. وعلاوة على ذلك، والخبرات بين الدول الأعضاء والتعلم من بعضهورا البعض يول كيفية تحسين جودة عملية منح البر 

التكنولوجيات  عنإجراء دراسات والذي يفيد ب SCP/28/7شكر الوفد وفد إس بانيا على تقديم اقتراحه الوارد في الوثيقة 
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الجديدة والأهلية للبراءة، وأشار إلى أنه موضوع مهم. وذكر الوفد أنه مع ههورور تكنولوجيات جديدة مثل الذكاء الاصطناعي 
آمال وتوقعات أكبر، ولكن في نفس الوقت، المزيد من القلق والمخاوف بكأن كيفية  ينلدى الكثير  أصبح ،سلسة  الكتلو 

 وجهات نظرهم لتبادلأن لجنة البراءات منتدى مناسب الوفد تعامل نظام البراءات مع هذه التكنولوجيات الجديدة. ورأى 
 البعض. مفي هذا الموضوع والتعلم من بعضهور موخبراته

د الأرجنتين وفود الجهورورية اليك يكية وكينيا والمكس يك وس نغافورة والمملكة المتحدة على اقتراحها الوارد في شكر وفو  .109
عن اعتقاده بأن الاقتراح سيساهم بككل إيجابي في كذلك ، وأعرب عن تأييده للاقتراح. وأعرب SCP/28/8الوثيقة 

 المناقكات يول هذا الموضوع الهورام داخل اللجنة.

أعرب عن رغبته في تأييد البيان الذي أدلى به و ، SCP/28/8الوثيقة  أحد مؤيديصفته ب فد س نغافورة و وتحدث   .110
لهورذا الاقتراح. وشكر الوفد أيضا الأمانة على إعداد  تأييدهاوفد المملكة المتحدة وشكر الدول الأعضاء التي أعربت عن 

أفضل على نحو ن فهورم مصطلح "جودة البراءات" اللجنة م انكنتم  اللتان.SCP 27/4 Rev و SCP/27/4 يقتينالوث 
يثني على العمل  SCP/28/8والتعاون بين مكاتب البراءات في البحث والفحص. ورأى الوفد أن الاقتراح الوارد في الوثيقة 

ة لأنه في إطار بند جدول الأعمال المتعلق بجودة البراءات. وشدد الوفد على أن موضوع جودة البراءات يظل ذا أهمي يالجار 
توفير يماية قوية للمساعي المس تقبلية. وذكر الوفد أن ل الثقة في نظام البراءات الكامل و تعزيز و  الجودةمسعى مكترك لتحسين 

الخاصة بالبراءات التي تتوافق مع معايير  والفحصلوهائف البحث  الجودمكتب س نغافورة للملكية الفكرية نفذ نظام إدارة 
ISO 9001: 2015 إلى المساهمة في إجراء مزيد من المناقكات بكأن الخبرات والحلول  هتطلععن د س نغافورة وفأعرب . و

، شكر الوفد وفد إس بانيا على SCP/28/7الوطنية للمسائل والكواغل الناش ئة عن هذا الموضوع الهورام. وفيما يتعلق بالوثيقة 
يقل  تأسيسلى خمس ينيات القرن العشرين عندما تم إ ويعودجديدا  ليساقتراحه. وذكر الوفد أن مفهوروم الذكاء الاصطناعي 

واس تطرد الوفد قائلا إن الاهتمام المتزايد بالموضوع في الس نوات الأخيرة يعُتقد أنه  .أكاديمي كفرعأبحاث الذكاء الاصطناعي 
، اقوة الحوس بة؛ وثالث في المتضاعفة، الزيادة اثانيوناجم عن ثلاثة اتجاهات رئيس ية: أولا، توافر البيانات على نطاق واسع؛ 

في  الأهمية لعب دورا متزايديفي هذا المجال. وذكر الوفد كذلك أنه على الرغم من أن الذكاء الاصطناعي المسيثمرة الأموال 
 تعزيز الإنتاجية والجودة، فإن التطورات التكنولوجية في هذا المجال تسبب في تعطيل الإطار القانوني، مثل قانون البراءات.

ة على ذلك، ذكر الوفد أن اقتراح وفد إس بانيا بمثابة نقطة انطلاق جيدة لبدء المناقكات يول القضايا المحيطة بالذكاء وعلاو 
المقبة . وأضاف  والعملياتيةالاصطناعي والبراءات، مع تزويد الدول الأعضاء برؤى وثيقة الصة  للتحضير للتحديات القانونية 

أنظمة البراءات لتلبية ايتياجات الشركات والأفراد  جاهزيةاءات وصانعي الس ياسات، ضمان الوفد أنه من المهورم، كمكاتب للبر 
، أيد وفد س نغافورة اقتراح وفد إس بانيا بأن تقوم الأمانة بإجراء الدراسة أو الدراسات الإشارةهذه أساس . وعلى المبتكرين

إلى المكاركة والإسهورام في  هتطلععن الوفد أعرب تراح. و من الاق 8إلى  6التي تيناول الجوانب التي أثيرت في الفقرات من 
 إجراء مزيد من المناقكات يول هذا الموضوع.

بعض إجراء نه يتطلع إلى إن ضمان جودة البراءات من بين المهورام الأساس ية للدول الأعضاء وإوفد نيجيريا  وقال .111
الناش ئة اس تلزمت الحاجة إلى اس تعراض  المداولات يول هذا الموضوع. وصرح الوفد بأن التحديات التكنولوجية

. وأثنى على وفد إس بانيا لاقتراحه الوارد سلسة  الكتلالذكاء الاصطناعي و تنمية  هلللبراءة، لا س يما في  المؤهة الاختراعات 
رة . وأعرب الوفد أيضا عن تقديره لاقتراح وفود الجهورورية اليك يكية وكينيا والمكس يك وس نغافو SCP/28/7في الوثيقة 

. وعلاوة على ذلك، وافق الوفد على الرأي الذي أعرب عنه وفد المغرب SCP/28/8والمملكة المتحدة الوارد في الوثيقة 
المعارضة من أجل ضمان جودة البراءات. وطالب الوفد كذلك بالحاجة  ةنظمأبكأن الحاجة إلى إعطاء أهمية ميساوية لمسألة 

ص على اخ بككليع مكاتب الملكية الفكرية، وخاصة في البلدان النامية. وشدد لج  عملية مس تمرة لتكوين الكفاءاتإلى 
 براءات.ال وفحصضرورة تطوير وتحديث قاعدة بيانات شامة  لتبادل المعلومات المتعلقة بالبراءات وتحسين آلية بحث 
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ة بالنظر إلى الموضوعات التي أهمية كبير  وذ SCP/28/7قال وفد غواتيمالا إن اقتراح وفد إس بانيا الوارد في الوثيقة و  .112
يناولهورا. وذكر الوفد أنها مبتكرة وجديدة وأنه س يكون من المفيد للغاية مناقك تها داخل اللجنة. وفيما يتعلق بالاقتراح الوارد في ي 

تها الوفود التعليقات البناءة التي قدم أيدالوفد أن الاقتراح يمكن أن يثري العمل المس تقبلي للجنة و  رأى، SCP/28/8الوثيقة 
 الأخرى على الاقتراح.

شكر وفد إكوادور وفود الجهورورية اليك يكية وكينيا والمكس يك وس نغافورة والمملكة المتحدة على اقتراحها الوارد في و  .113
. وأضاف ةحو منالم البراءات قوة لضمان تحفيز المخترعين و  بالغة الأهمية. وصرح الوفد بأن جودة البراءات SCP/28/8الوثيقة 

البراءات والمجتمع ككل.  أصحابتوازن بين يقوق ال د أن الابتكار المس تقبلي يضمنه هذا النهج وأن نظام البراءات س يضمن الوف
 .SCP/28/8قترح في الوثيقة الم على النحووأيد الوفد العمل المقرر الاضطلاع به 

د طبيعي للعمل الذي قامت به اللجنة لأنه امتدا SCP/28/8أعرب وفد كندا عن تأييده للاقتراح الوارد في الوثيقة و  .114
مؤيدي الاقتراح المتعلق بالاجتماع بين المجموعات الإقليمية للعمل على مجال اهتمام  بكأن جودة البراءات. وأثنى الوفد على

 مكترك.

، SCP/28/8الإسلامية( على مجموعة البلدان المكاركة في الاقتراح الوارد في الوثيقة  -وفد إيران )جهورورية  وأثنى .115
نه يرى ميزة في مثل هذا النهج. ومع ذلك، اس تفسر الوفد عما إذا كان نطاق العمل المقترح سيكمل موضوع أنظمة قال إو 

، بصفة عامة، ذكر الوفد أنه من الضروري أن تبدأ SCP/28/7المعارضة. وفيما يتعلق باقتراح وفد إس بانيا الوارد في الوثيقة 
يات الجديدة. ومع ذلك، تساءل الوفد عما إذا كانت الدراسة المقترحة سيندرج تحت بند اللجنة مناقكة مسألة التكنولوج 

ولذلك، رأى الوفد أنه قبل إجراء هذه الدراسة، . ودة البراءات أو ما إذا كان سيتجاوز ذلك البندالخاص بججدول أعمال 
الجوانب المختلفة لمثل هذا  لبحثد ش يلي، وف هاقترح على النحو الذيس يكون من المناسب عقد جلسة لتبادل المعلومات، 

 بجودة البراءات. ةتعلقالم الاقتراح ثم تحديد ما إذا كان سيتم إجراء مثل هذه الدراسة 

أعرب وفد الجهورورية الدومينيكية عن تأييده لاقتراح وفود الجهورورية اليك يكية وكينيا والمكس يك وس نغافورة والمملكة و  .116
. كما أعرب الوفد عن تأييده للاقتراح المقدم من وفد إس بانيا الوارد في الوثيقة SCP/28/8الوثيقة  المتحدة لاقتراحها الوارد في

SCP/28/7  الأهلية للبراءة للتكنولوجيا الجديدة والذكاء الاصطناعي. عنفيما يتعلق بإجراء دراسات 

 من جدول الأعمال: البراءات والصحة 7البند 

 SCP/24/4و SCP/17/11و .SCP/16/7 Corrو SCP/16/7اسيندت المناقكات إلى الوثائق  .117
 .SCP/28./5 ،SCP/28/6 ،SCP/28/9 ،SCP/28/9 Addو .SCP/27/8 Addو SCP/27/8و
 .SCP/28/10و

قال إن الوصول إلى الصحة والأدوية الآمنة وبأسعار معقولة يعد عنصرا و لأفريقية، اموعة المجتحدث وفد المغرب باسم و  .118
الأساس في الإعمال الكامل و في التمتع بأعلى مس توى يمكن بلوغه من الصحة الجسمية والعقلية،  أساس يا من عناصر الحق

بككل شامل في أهداف التنمية المس تدامة واتفاق تريبس وإعلان الدوحة  تناولهلحق في التنمية. وشدد الوفد على أنه تم ل
لتنمية. وأضاف الوفد أن ل لويبو اوبروح توصيات أجندة ومنظمة الصحة العالمية  ،الصحة العامةبكأن بكأن اتفاق تريبس و 

في أن الملكية الفكرية ويقوق الملكية الفكرية يمكن أن تلعب دورا هاما في النهوض بالابتكار ونشر المعرفة بس يط شك  هناك
 الآثار الضارة التي وإنكاء صناعات مزدهرة، بما في ذلك تعزيز الوصول إلى الأدوية للجميع. ومع ذلك، أشار الوفد بقلق إلى

عدم المساواة بين الاقتصادات المتقدمة  زيادةالايتكارات على الصحة العامة ومساهمته في  وجوديمكن أن تترتب على 
من صايب  فادة كلل إ تهدف إلىوالنامية. واس تطرد الوفد قائلا إن المنطلق الخاص بنظام البراءات هو "المقايضة" التي 

لا يصر لهورا تم  تجارب، لأن هناك الهوردف منهيحقق  ر الوفد أنه، في الممارسة العملية، يبدو أن النظام لاالبراءة والجهورور. وذك
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. اتلبراءبا ييث كانت هذه الأدوية محميةنقذة للحياة، م إلى أدوية  الجهورورالبراءات على أنها عوائق أمام وصول  فيها وصف
خدمت بها تلك البراءات كانت تميل إلى خلق أسواق اسيبعادية، اس تُ  وأضاف الوفد أنه أصبح من الواضح أن الطريقة التي

إلى أسعار باهظة للأدوية المنقذة للحياة. وأعرب الوفد عن اعتقاده بأن اقتراح المجموعة الأفريقية بكأن  يدتؤ وتمنع المنافسة و 
 أدوية بأسعار معقولة أكثر كعنصر ( يمكن أن يساعد اللجنة على تعزيز الوصول إلىSCP/24/4البراءات والصحة )الوثيقة 

سعى الاقتراح إلى تعزيز قدرات الدول الأعضاء، ولا س يما البلدان النامية ي من عناصر الإعمال التدريجي للحق في الصحة. و 
وتعزيز قل نموا، على تكييف نظم براءاتها للاس تفادة الكامة  من مواطن المرونة المتاحة في نظام البراءات الدولي الأوالبلدان 

، ضمن أمور يفيدالوفد بأن الاقتراح، كما ذكر سابقا،  وأفادلى الرعاية الصحية. إصول و أولويات الس ياسة العامة المتعلقة بال
لتحديات والفرص التي تواجههورا البلدان النامية والبلدان الأقل نموا في لبحث اف الويبو بإجراء دراسة أن تكلِ بأخرى، 

أن تسرع جهودها في العمل مع غيرها من الوكالات ذات الصة  لويبو ات الرعاية الصحية وينبغي لاس تخدام تراخيص لتكنولوجي
لمساعدة الدول الأعضاء على تطبيق معايير الأهلية للبراءة بطريقة تنسجم مع أهدافهورا التنموية من خلال تبني وتطبيق تعريفات 

قيقية، الح بتكارات على الامنح البراءات أن يقتصر ام  لضمان يد الدالتمدتقلل من هاهرة  ةلبراءالأهلية لصارمة للاختراعات و 
. وذكرّ الوفد أيضا بأن اقتراح العامة براءة التي تراعي الصحةلتطبيق معايير الأهلية لل اللازمةلخبرة باوكذلك دعم الحكومات 

بأن يتم  الأدوية على بالحصول المعني لمس توىا الرفيع المتحدة الأمم فريقلتضمن طلب الرؤساء المكاركين ي المجموعة الأفريقية 
. وأعرب الوفد عن رغبته في التأكيد مرة أخرى على توصيات الفريقتبادل وجهات النظر يول أهداف ونتائج وتوصيات 

لى الأدوية وتكنولوجيات الرعاية الصحية، عصول بكأن الحصول على الأدوية، والتي أبرزت عوائق متعددة أمام الح الفريق
إلى الأمام، بما في ذلك توصيات محددة لمختلف هيئات المضي دم تناسق الس ياسات، والأفكار المكتركة يول مسارات وع

قد أقرت  2016لعام  RES71/159الأمم المتحدة. وأشار الوفد أيضا إلى أن الجعية العامة للأمم المتحدة من خلال قرارها 
وصول إلى الأدوية بين الدول الأعضاء وجيع أصحاب المصلحة المعنيين مع مزيد من المناقكات يول الإجراء بالحاجة إلى 

تطلع أعرب الوفد عن . وفي الختام، الأدوية على بالحصول المعني المس توى الرفيع المتحدة الأمم فريقالأخذ بعين الاعتبار تقرير 
موحا بكأن هذه المسألة، يكون شفافا ومتوازنا المجموعة الأفريقية إلى التوصل إلى اتفاق بكأن برنامج عمل مس تقبلي أكثر ط

 وتقدميا وييسق مع توصيات أجندة التنمية.

 قال وفد الصين فيما يتعلق بالعلاقة بين البراءات والصحة، إن تعزيز الابتكار ويماية المصلحة العامة مهمان للغاية.و  .119
ذات مغزى كبير لأنها سيساعد البلدان النامية  ا الويبو بكأن هذا الموضوعيهر تجالدراسات التي  أنالوفد  رأىولذلك، 

والبلدان الأقل نموا على فهورم أوجه المرونة المختلفة الواردة في المعاهدات الدولية وكيفية اس تخدامها عمليا. وأعرب أيضا عن 
إجراء اس تعراض تم ومفاده أن يتأييده للاقتراح المقدم من وفود البرازيل وكندا وسويسرا وشارك في رعايته وفد الأرجنتين 

 SCP/28/9و SCP/28/9للبحث القام  بكأن البراءات والحصول على المنتجات الطبية والتكنولوجيات الصحية )الوثائق 
Add. لتبادل المعلومات من أجل متابعة (. واقترح الوفد أنه بعد الانتهاء من هذه الدراسة، ينبغي أن يكون هناك نكاط

 دما بالموضوع.وضع برنامج عمل مفصل للمضي ق

قال إنه يود التأكيد على فهورمه و الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه،  باسمتحدث ممثل المفوضية الأوروبية و  .120
للتحديات والقيود التي قد تواجههورا بعض البلدان في معالجة مكاكل الصحة العامة. وذكر الممثل أنه لا يزال ملتزما بزيادة 

عقولة وإيجاد حلول للتحديات الملحة وعدم المساواة على مس توى الصحة العامة. وواصل الحصول على الأدوية بأسعار م
الجودة والميسورة يككل تحديا ذات على الأدوية واللقاحات الأساس ية الآمنة والفعالة و جيع الناس الممثل القول بأن يصول 

اتباع نهج يواصل الاتحاد الأوروبي وأشار إلى أن يده. تأي عليهم جيعا التنمية المس تدامة يجب رئيس يا من أهداف  اكبيرا وهدف
ن تعزيز جيع مجالات النظام الصحي، بما في ذلك توافر العاملين الصحيين وأفاد بأقام  على يقوق الإنسان في مجال الصحة. 

م نحو التغطية الصحية عنصرا أساس يا في إيراز تقد يككلالمؤهلين وتوفير الأدوية بأسعار معقولة والتمويل الكافي للقطاع، 
جودة وسلامة سلسة   أن ورأىالكامة  من خلال تقديم خدمات صحية جيدة يمكن للجميع الحصول عليها بأسعار معقولة. 

توزيع المس تحضرات الصيدلانية ضرورية لتحسين الصحة العامة. وذكر الممثل أيضا أن نموذج الابتكار الحالي، بما في ذلك دور 
التوصل إلى بالملكية الفكرية، قد يقق تقدما ثابتا في مجال الصحة العامة على الصعيد العالمي، مما أدى إلى التجارة المتعلقة 
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قدم هذا ويجديدة ومحس نة، وكذلك إلى طول العمر المتوقع، من البلدان المتقدمة إلى البلدان الأقل نموا.  هامةعلاجات 
على التمويل العام والخاص والجوائز أو بتكار القائمة على الملكية الفكرية، النموذج مجموعة متنوعة من الأدوات، مثل يوافز الا

 يحدثيمكن أن و سوق عامة  فيها يوجد  التيأو على البحوث العامة. وذكر الممثل أن هذا التنوع ضروري للتصدي للحالات 
اءات والصحة ينبغي أن يعكس نهجا بأن أي عمل إضافي في مجال البر  اعتقادهالممثل  وواصلإخفاقات في الأسواق.  فيها

وفد الولايات  ،على سبيل المثال ه،اقترحالذي  على النحومتوازنا، مع مراعاة العوامل المختلفة ذات الصة  بالبراءات والصحة 
، SCP/28/5. وعلاوة على ذلك، شكر الممثل الأمانة على إعداد الوثيقة SCP/17/11في الوثيقة  الأمريكيةالمتحدة 

في طلبات البراءات وأو البراءات. وذكر ة دراسة الجدوى بكأن الككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكي لتحديث
عتبرها أفضل اس تخدام للوقت والموارد ي  قدم بعض المعلومات المثيرة للاهتمام، إلا أنه لاتالممثل أنه على الرغم من أن الوثيقة 

 المسجة  الملكية. ومع ذلك، أعرب الممثل عن رغبته في التعبير عن تأييده العام لجهورود لمواصة  العمل على الأسماء الدولية غير
 البراءات والتراخيص بيانات قاعدة الكفافية، على سبيل المثال، من خلال نُهج مثل ربط قواعد البيانات الموجودة، مثل

بكأن أنكطة  SCP/28/6انة على إعداد الوثيقة ومبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية. وشكر الممثل الأم للأدوية
لويبو فيما يتعلق بتعزيز قدرة فاي ا البراءات. وقال الممثل إن تعزيز قدرة فاي ا البراءات )أو التي تقدمها االمساعدة التقنية 

 مجال "القدرة على الفحص" أو "مهارات/تدريب الفايصين"( في مجال الاختراعات ذات الصة  بالصحة، ولا س يما في
المس تحضرات الصيدلانية والأجهزة الطبية )لا س يما الأجهزة المتصة (، يمكن أن يدعم كذلك الابتكار وتحسين الصحة العامة. 

أن الويبو هي المؤسسة الدولية المكلفة بتقديم هذا  وأشار إلىوأيد الممثل الأمانة في مواصة  مساعدتها وتدريبها في هذا الصدد 
لاقتراح المقدم من با ماهتمامه يعربون عن. وواصل الممثل القول إن الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه النوع من المساعدة

الدورة . وكما ذكر من قبل خلال .SCP/28/9 Add و SCP/28/9وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا في الوثيقتين 
ميزة في إجراء تحليل للبحث الحالي بكأن موضوع يماية البراءات  لجنة البراءات، رأى الممثل أن هناكالسابعة والعشرين ل 

نهج متوازن لهورذا التحليل يأخذ  المحافظة علىأهمية إلى الممثل  وأشارالصحية.  والتكنولوجياتوالحصول على المنتجات الطبية 
نه من أجل ضمان أعلى جودة للأدلة وأكد الممثل مجددا موقفه السابق بأ في الاعتبار تعزيز الابتكار، فضلا عن نقله ونشره.

عالية الجودة ومس تقة  وقائمة على الأدلة، ولا س يما  مناس بةالتي تعتمد عليها لجنة البراءات، ينبغي أن يتضمن التقرير دراسات 
كما أعرب منظمة الصحة العالمية، وكذلك منظمة التجارة العالمية. و الدراسات التي تعدها منظمات الأمم المتحدة، مثل الويبو 

الممثل عن رغبته في التأكيد على أنه يرى دور التقرير المحتمل كمجموعة من المعلومات ووثيقة تدعم المناقكات المس تقبلية في 
اس تعداد الاتحاد الأوروبي والدول  وأعرب الممثل عنمختلفة للويبو.  يةلجنة البراءات، وليس خلاصة لخيارات س ياسات 

في الوثيقة الوارد ب الممثل باقتراح وفود الأرجنتين والبرازيل وسويسرا اح أكثر. وفي الختام، ريّ الأعضاء فيه لمناقكة الاقتر 
SCP/28/10 .إلى إجراء مناقكات بكأن هذا الاقتراح. هتطلعأعرب عن زيادة الكفافية و  الممثل أهمية ورأى 

موعة تعلق أهمية كبيرة على المج البداية أن تحدث وفد ليتوانيا باسم مجموعة بلدان أوروبا الوسطى والبلطيق، وأكد فيو  .121
القضايا المتعلقة بالصحة العامة والحصول على الأدوية. ومع ذلك، ذكر الوفد أن القضية معقدة للغاية ولا يوجد عامل واحد 

 همالتز ا رب عنع. وصرح الوفد بأن الحصول على الأدوية يمثل تحديا رئيس يا وأوبأسعار ميسرةيؤرر على توافر الرعاية الطبية 
لى الأدوية. ومع ذلك، أعرب الوفد عن رغبته في التأكيد على ضرورة تجنب عصول بالمكاركة في المبادرات التي تسهورل الح

الازدواجية مع عمل المنظمات الدولية الأخرى. واس تطرد الوفد قائلا إن اللجنة لديها ولاية لمناقكة القضية من منظور نظام 
ه مقتنعة بأن الابتكار والأبحاث والتطوير للأدوية والتقنيات الجديدة المنقذة للحياة لن يكون ممكنا دون البراءات، وإن مجموعت

دورا هاما للغاية. وواصل الوفد اعتقاده بأن العمل في البراءات لعب يماية ييثما ت احترام يقوق الملكية الفكرية في البراءات
عتبار مختلف العوامل ذات الصة  بالبراءات والصحة، وفي هذا الصدد أشار مجال البراءات والصحة ينبغي أن يأخذ في الا

أعربت مجموعة بلدان و . الأمريكيةن الولايات المتحدة قدمة متضمن مقترحات ذات صة  مت التي  SCP/17/11إلى الوثيقة 
الأسماء الدولية غير  تحديث دراسة الجدوى بكأن الككف عن فيأوروبا الوسطى والبلطيق عن تقديرها لعمل الأمانة 

. وأعرب الوفد عن رغبته في سماع المزيد SCP/28/5المسجة  الملكية في طلبات البراءات و/أو البراءات الواردة في الوثيقة 
على نحو ما إذا كان يمكن اس تخدام قواعد بيانات ومحركات البحث الحالية في الويبو، بما في ذلك ركن البراءات، عمن الأمانة 
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الوفد إلى أن مجموعة بلدان أوروبا الوسطى والبلطيق تؤيد وأشار . ، وكيفية عمل ذلكتحسينها لخدمة هذا الغرض أوأفضل 
 SCP/28/10ذكر أنه تلقى باهتمام الاقتراح الذي تقدمت به وفود الأرجنتين والبرازيل وسويسرا الوارد في الوثيقة و الكفافية، 

مجمع البراءات الطبي ومبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية بكأن  وممثل التي يقدمهابالتحديثات  هبي ري أعرب عن تو 
تكغيل تلك المنصات، وكذلك مناقكة المبادرات الحالية المكابهة. وشكر الوفد الأمانة أيضا على تقريرها عن أنكطة المساعدة 

ب الوفد بقيام . وريّ SCP/28/6في الوثيقة  ردةالوا فاي ا البراءات اتلويبو فيما يتعلق بتعزيز قدر التي تقدمها االتقنية 
الويبو بوضع عدد قليل من البرامج والموارد المتاحة لمكاتب البراءات التي ترغب في تعزيز قدرات فاي ا البراءات وشجع 

ي على التي تحتو  SCP/28/9علما بالوثيقة  الوفدالأمانة على مواصة  أنكطتها في هذا الصدد. وأخيرا وليس آخرا، أحاطت 
إجراء مراجعة للبحوث الحالية يول البراءات والحصول على بن وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا قدم ماقتراح م

الصحية. وصرح الوفد بأن مجموعة بلدان أوروبا الوسطى والبلطيق يمكن أن تدعم الملخص  كنولوجياتالمنتجات الطبية والت 
الصحية مع الحفاظ  كنولوجياتع يماية البراءات والحصول على المنتجات الطبية والت الواقعي للأبحاث الحالية بكأن موضو 

على توصيات للويبو بكأن  على النهج المتوازن. ومع ذلك، خلص الوفد إلى أن هذا الاس تعراض يجب ألا يحتوي
 العامة. الس ياسة

. وأعرب SCP/28/6و SCP/28/5 تحدث وفد سويسرا باسم المجموعة باء وشكر الأمانة على إعداد الوثيقتينو  .122
ن في الأهمية في مجال البراءات والصحة. وصرح عن رغبته في التأكيد على أن كلا من الابتكار والوصول إليه ميساويا الوفد

مجال نظام البراءات بمثابة حافز رئيسي للبحث والتطوير في ورأى أن يعززه نظام البراءات.  ما كثيراالوفد بأن الابتكار 
جات الطبية، بما في ذلك الأدوية المنقذة للحياة. وأشار الوفد إلى أن الاسيثمار في البحث والتطوير للمنتجات الطبية المنت

في نتائج الصحة العامة، وقد لعبت يقوق الملكية الفكرية دورا رئيس يا في  بالغة الأهميةتحسينات حدوث المبتكرة ساهم في 
ن هناك حاجة إلى الابتكار المس تمر لمواجهة التحديات الصحية الحالية والمس تقبلية وأن الوفد بأ وأفاد تسهوريل هذا الابتكار.

وبالتالي الإعلان عن توافر منتجات طبية  ،تعمل كحافز للطب والابتكار ،بما في ذلك البراءات ،يماية يقوق الملكية الفكرية
لدان مواصة  البحث والتطوير للمنتجات الطبية الآمنة جديدة للجميع. وشدد الوفد على أنه من مصلحة الجهورور في جيع الب

ا من حل مككلة توفر المنتجات الطبية المس تقبلية. وشدد جزءتككل كحافز للبحث والتطوير  البراءات وأوضح أنوالفعالة. 
د واحد منها. كما الوفد على أنه من المهورم بالتالي مراعاة الس ياق الكامل للبراءات والصحة وعدم التركيز فقط على عنصر محد

لدراسة الثلاثية التي أجرتها الويبو ومنظمة الصحة العالمية ومنظمة التجارة العالمية بكأن "تعزيز الوصول إلى باالوفد  اسيكهورد
ما يرجع إلى عامل وييد  اأن "عدم الوصول إلى التكنولوجيات الطبية نادر  ذكرتالتكنولوجيات الطبية والابتكار" والتي 

التي عقدت خلال  المعلوماتجلسات بل الخبراء أثناء مرات عديدة من قِ  اأيض ذكرهأن هذا الرأي قد أعيد ب ادوأف ،"نفصلم 
 ا. وأضاف الوفد أن توافر المنتجات الطبية الآمنة والفعالة يمثل مككلة متعددة الجوانب تكمل أبعادلجنة البراءاتاجتماعات 

اية التمويل للرعاية الصحية أن الافتقار إلى إمكانية الوصول قد يتأرر بعدم كفذكر الوفد  ،وعوامل مختلفة. وعلى وجه الخصوص
المجزأة وغير  التحتية والبنىنقص أو عدم الوصول إلى أفراد الرعاية الصحية المدربين والمرافق الطبية الملائمة والعمليات أو 

وما إلى ذلك.  ،لرسومالتجزئة والضرائب وا امش ربحهو و  لمبتكرة وإدارة سلسة  التوريدالموثوقة والمنافسة في العقاقير ا
من عامل  افإن عدم الوصول أيض ،إلى زيادة سعر المنتج الطبي تؤديإنه بالإضافة إلى العوامل التي  وواصل الوفد قائلا

لمتعلقة بما فإن متطلبات الإنتاج المحلي والعوامل الأخرى ا ،قدرة الكخص على شراء المنتج الطبي. وعلاوة على ذلكعوامل 
 التعاونأشكال ا على التوافر. وذكر الوفد كذلك أن المشروعات أو ؤرر أيضتإذا كان المنتج الطبي قد يتم بيعه في بلد ما 

ساعد في توفير المعلومات الأساس ية والمتاحة عن الاختراعات المسجة . ي فز الابتكار و يحكيف أن نظام البراءات توضح  المختلفة
بكأن  اومبادرة أخرى أطلقت مؤخر  براءات الأدوية وتراخيص الأدوية، ت مثل قاعدة بياناتكمل ذلك مشروعاي و 

وشراكة بين الويبو وصناعة الأدوية القائمة على الأبحاث لتعزيز إمكانية الوصول إلى  ،المعلومات المتعلقة بالبراءات للأدوية
الاقتراح الذي تقدمت به وفود إلى هتمام باالوفد  وأشارالأدوية.  المعلومات المتعلقة بالبراءات للوكالات الصحية المكلفة بشراء

 عنتبادل المعلومات الأخرى ل لسة الج إلى  هتطلع وأعرب عن(. SCP/28/10البرازيل والأرجنتين وش يلي وسويسرا )الوثيقة 
قة بالأدوية واللقاحات. وعلاوة على قواعد البيانات المتاحة للجمهورور بكأن حالة المعلومات المتعلقة بالبراءات والبيانات المتعل
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مصدر قلق رئيسي لجيع الدول  يككلذكر الوفد أن الابتكار في المنتجات الطبية والوصول إلى تلك التكنولوجيات  ،ذلك
أخذ في ي"البراءات والصحة" الذي بـ المتعلقلعمل في إطار بند جدول الأعمال لكون االمجموعة باء  عرب عن تأييدأو الأعضاء. 

بالفعل  ي تقوم بهتجنب الازدواجية في العمل الذي و  ،البراءات لجنةصة  بولاية ال يذ ،عتبار الس ياق الكامل لهورذا المجالالا
ولا س يما الوصول  ،والصحة البراءاتذكر الوفد أن مسألة  ،لجان أخرى أو منظمات أخرى متعددة الأطراف. وفي هذا الصدد

تم وأن  ،هيئات الأمم المتحدة المتخصصة الأخرى نطاقأكثر في تندرج بككل الات إلى مج تصل ،إلى التكنولوجيات الصحية
عمل مكثف بالفعل في هذا المجال من قبل تلك المنظمات والمحافل المتعددة الأطراف الأخرى. وأحاطت المجموعة باء علما إنجاز 

وشكرت تلك الوفود على الجهورود  ،ازيل والأرجنتينالذي شارك في رعايته وفدا البر  ،بالاقتراح المقدم من وفدي كندا وسويسرا
 تحسينمن شأنه الذي للعمل  عن اس تعدادهالوفد  وأعربالبناءة لتعزيز المناقكات في إطار هذا البند من جدول الأعمال. 

وفد إلى أشار ال ،الفهورم المكترك للس ياسات والمبادرات التي يمكن أن تعزز الوصول إلى المنتجات الطبية. وفي هذا الصدد
"تعزيز الوصول إلى تحت عنوان الدراسة الثلاثية التي أجرتها الويبو ومنظمة الصحة العالمية ومنظمة التجارة العالمية 

وجود  اقكات مثمرة. وشدد الوفد على أنه يؤيدمنجراء الطبية والابتكار" والتي يمكن أن تكون بمثابة أساس لإ التكنولوجيات
العمل وفقا للنهج الكامل كما هو مبين في يسير  أنفي  تهرغب أعرب عن  ،اءات والصحة. ولذلكوجهة نظر كلية في مجال البر 

ماء الدولية غير المسجة  الأمانة على دراسة الجدوى المحدثة بكأن الككف عن الأس ا. وشكر الوفد أيضSCP/17/11الوثيقة 
للويبو هو  البراءات" "ركنأشار إلى أن محرك البحث و  ،(SCP/28/5أو البراءات )الوثيقة /في طلبات البراءات و الملكية

إلى  وأشار الوفد بما في ذلك المجال الصيدلاني. ،للبحث عن معلومات عن الاختراعات في جيع المجالات التقنية أداة مناس بة
ء مودعي الطلبات، الكيميائية، والكلمات الرئيس ية، وأسما التركيباتأن المركبات الصيدلانية يمكن البحث فيها بناء على 

أعرب الوفد عن اعتقاده بأن الاسيثمار في تلك و وتصنيف البراءات الدولي والعديد من معايير البحث الأخرى، 
كيميائية ال براءات الالتكنولوجيات هو أكثر الطرق فعالية للتقدم. واس تطرد الوفد قائلا إن محرك البحث يوفر نهجا للبحث عن 

من شأنه أن يثقل كاهل المكاتب  ةيتطلب إبلاغ الأسماء الدولية غير المسجة  الملكي من مخطط جدوىأكثر فعالية و 
داة ركن البراءات ودعى لأ التوضيحمزيد من تقديم والمس تخدمين، ويكون في أفضل الأيوال غير مكتمل. وشجع الوفد على 

وفد عن رغبته في إعادة تأكيد موقف مجموعته وهائفهورا اسينادا إلى أمثة  ملموسة. وفضلا عن ذلك، أعرب ال عرضالأمانة إلى 
الدول  تحركهوراعملية  اعنه ليس الصادرالتقرير و  الأدوية على بالحصول المعني المس توى الرفيع المتحدة الأمم فريقمن أن 

 ادهدس تععن االوفد  أعرب وفي حينالدول الأعضاء.  ماآراء الدول الأعضاء، ولم تصادق عليه انعكسي لا  ماالأعضاء، وأنه
 الأمم فريقلمناقكة مسألة الوصول إلى المنتجات الطبية بطريقة شامة  ووفقا لولاية لجنة البراءات، شدد الوفد على أن تقرير 

هورذه المناقكة. وشدد الوفد أيضا على أن أي ل  ايككل أساس لاينبغي أ الأدوية على بالحصول المعني المس توى الرفيع المتحدة
والعوامل المؤررة في الوصول  من وجهات النظر الكبيرةغي أن يأخذ في الاعتبار المجموعة مناقكة وعمل مس تقبلي ينب

 الأدوية. إلى

من أهداف التنمية  3الإسلامية( في البداية عن رغبته في إبراز أهمية الهوردف  -وأعرب وفد إيران )جهورورية  .123
 جيع الأعمار من خلال التغطية الصحية الكامة ، بما دف إلى ضمان يياة صحية وتعزيز الرفاهية للجميع فييه يالمس تدامة الذ

بأسعار معقولة. وصرح الوفد بأن ذلك يتفق ذات الجودة في ذلك الوصول إلى اللقاحات والأدوية الأساس ية الآمنة والفعالة و 
إن الويبو أساسي من يقوق الإنسان. واس تطرد الوفد قائلا جوهري و أن الحق في الوصول إلى الصحة هو يق  مفهوروممع 

كجزء من ولايتها ينبغي أن تدعم البلدان في معالجة العوائق المتعلقة بالملكية الفكرية التي تؤرر على توافر الأدوية والعلاج 
لجنة البراءات يمكن  غيرسهورولة الحصول عليها. وذكر الوفد أنه لا يوجد منتدى دولي آخر على والتكنولوجيات ذات الصة  و 

المرونة المتعلقة بالبراءات ذات الصة  بالصحة. ومن ثم فإن عمل لجنة أوجه الخبرات بكأن اس تخدام فيه يبادل أن ت للبلدان 
تعزيز التوازن الدقيق اللازم لنظام البراءات. وأحاط الوفد علما بدراسة الجدوى في البراءات في هذا الاتجاه حاسم للغاية 

( SCP/28/5ة  الملكية في طلبات البراءات و/أو البراءات )الوثيقة المحدثة بكأن الككف عن الأسماء الدولية غير المسج
على إعداد الوثيقة. كما أعرب الوفد عن تقديره لوفود البرازيل وكندا وسويسرا والأرجنتين في وأعرب عن تقديره لجهورود الأمانة 

وضع اللمسات الأخيرة على هذا  وأعرب عن اس تعداده للعمل بككل بناّء من أجل SCP/28/9اقتراحهم الوارد في الوثيقة 
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التي تحديث منتظم لقواعد بيانات إجراء ب الوفد أيضا باقتراح وفود الأرجنتين والبرازيل وسويسرا بكأن الاقتراح. وريّ 
(. وأعرب SCP/28/10معلومات حالة البراءات فيما يتعلق بالأدوية واللقاحات )الوثيقة  عنليها إصول و الللجمهورور يمكن 

 عن اعتقاده بأن مناقكة مسألة البراءات والصحة وبرنامج العمل المس تقبلي بكأن هذه المسألة ينبغي أن تساعد الوفد كذلك
س تفادة الكامة  من مواطن المرونة في البراءات وفقا لايتياجات الصحة العامة تحقيق الاالبلدان على تكييف قانون براءاتها ل 

وفي ضوء ما س بق، أعرب الوفد عن أمله في أن توافق لجنة البراءات على خطة عمل الدولية.  ابما يتفق مع التزاماتهو لديها 
قدم حلا لتحديات الوصول إلى الرعاية يي الذو ، SCP/24/4تتماشى مع اقتراح مجموعة البلدان الأفريقية الوارد في الوثيقة 

مبادرة جاءت في الوقت المناسب تمك يا يعُد ح الوفد أن الاقترا ورأىولي. على المس توى الدالصحية والأدوية بتكلفة معقولة 
 مع الجهورود الدولية الحالية لتحسين الصحة العامة.

وشدد وفد الاتحاد الروسي على أهمية مناقكة موضوع الحصول على الأدوية الأساس ية بأسعار معقولة لأغراض  .124
ندا وسويسرا لإجراء اس تعراض للبحث الحالي عن تأييده للاقتراح المقدم من وفود البرازيل وك الوفد الصحة العامة. وأعرب 

(. وبالإشارة إلى أهمية الحصول SCP/28/9بكأن البراءات والحصول على المنتجات الطبية والتكنولوجيات الصحية )الوثيقة 
ة، ريب على معلومات عن حالة براءات الاختراع لاتخاذ قرارات مس تنيرة فيما يتعلق بالمكتريات أو الترخيص أو إنتاج الأدوي

قواعد المتعلقة ب إجراء إطلاع منتظم على آخر المس تجداتالوفد أيضا باقتراح وفود الأرجنتين والبرازيل وسويسرا بكأن 
(. كما أبلغ SCP/28/10الوصول إليها عن معلومات حالة البراءة المتعلقة بالأدوية واللقاحات )الوثيقة للجميع بيانات يمكن 

إنكاء قاعدة بيانات واحدة للمكونات النكطة التي تحميها البراءات لأغراض منع بكأن ارية في بلده الوفد اللجنة بالمبادرة الج
انتهاك الحقوق بسبب دخول الأدوية الجنيسة مبكرا إلى السوق. وذكر الوفد أيضا أن مسألة البراءات والصحة مرتبطة ارتباطا 

 جودة البراءات. وأعرب الوفد عن رغبته في التأكيد على أنه الحقوق وكذلكبكأن وثيقا بمسألة الاس تثناءات والتقييدات 
وكفاية الإفصاح عن الاختراعات الصيدلانية، لا س يما  ةالصناعيالطلبات س يكون من المثير للاهتمام تبادل المعلومات بكأن 

لجدوى المحدثة بكأن مانة على دراسة اعن شكره للأالوفد أعرب الاختراعات المختارة ومطالبات ماركوش. وفي الختام، 
وأعرب عن ( SCP/28/5الككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات البراءات و/ أو البراءات )الوثيقة 

 إلى مناقكة الوثيقة.تطلعه 

وصرح وفد البرازيل بأن موضوع البراءات والصحة مهم لكل بلد دون اس تثناء. وصرح الوفد بأن البحث والتطوير  .125
عددا من التكنولوجيات الصحية الهورامة التي يسنت الظروف الصحية بككل كبير في جيع  ادين في السوق قد أنتجالموجو 

جال يكهورد باس تمرار المساهمة الهورائة  للعلم والتكنولوجيا في النهوض بمفي واقع الأمر العالم قائلا إن الوفدوأضاف أنحاء العالم. 
التي لا يوفر فيها السوق وحده المجالات براءات ليس مثاليا، لا س يما في الإلى أن نظام الرعاية الصحية. ومع ذلك، أشار الوفد 

مليار  1.7علاج الأمراض المهورمة . وصرح الوفد بأنه وفقا لمنظمة الصحة العالمية والبنك الدولي، يحتاج مثل يوافز كافية، 
وبالتالي، لا تزال الفجوات والفكل في معالجة أعباء مهمة . اس توائية مراض من أبلدا إلى العلاج والرعاية  185شخص في 

تم الحصول على المرض والوصول إلى العلاج تمثل تحديا في معظم أنحاء العالم. واس تطرد الوفد قائلا إنه، علاوة على ذلك، 
القطاع الخاص و  ن المتقدمة منتقريبا من الإنفاق على البحث والتطوير في مجال الصحة والتكنولوجيا في البلدا% 60نس بة 

من المصادر العامة وغير الربحية. وذكر الوفد أنه في حالة الأمراض التي تؤرر بكدة على البلدان ذات الدخل المنخفض  40%
، بما في ذلك فيروس نقص المناعة البشرية والسل والملاريا، يتم عكس هذه النسب مع أن القطاع العام مسؤول والمتوسط

ل البحث والتطوير. وأشار الوفد إلى أن التحديات التي تواجه هذه المجالات ليست بالقلية . ومع % من إجمالي تموي60عن 
 الحل. ولمعالجة هذه التحديات، ذكر الوفد أنه ينبغي للدول الأعضاء بغض النظر عن مس تويات ذلك، لم تكن مس تعصية على

التي من شأنها أن تولد مساهمات فعالة في موضوع البراءات  توافق في الآراء بكأن المقترحاتالتوصل إلى أن تسعى إلى نموها 
اقتراحا مع وفود الأرجنتين سيكارك البرازيل في دعم هذه الروح، أنه من منطلق والصحة. واس تطرد الوفد قائلا إن البرازيل، 

ة المتعلقة بحماية (، التي تهدف إلى إجراء اس تعراض للتحليلات والأبحاث الحاليSCP/28/9وكندا وسويسرا )الوثيقة 
البراءات الوصول إلى المنتجات الطبية والتقنيات الصحية. وصرح الوفد بأن الاقتراح سيسهورل الوصول إلى المعلومات ذات 

لدول المتقدمة والنامية لتنفيذ قوانين براءات أكثر توازنا من الدول الأعضاء إرشاد االصة  يول هذا الموضوع والتي من شأنها 
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رب الوفد عن رغبته في التأكيد مرة أخرى على دعمه القوي لاقتراح المجموعة الأفريقية بكأن البراءات والصحة، وفعالية. وأع
كانت تكميلية  SCP/24/4و SCP/28/9المقترحات الواردة في الوثيقتين أن  ويرى الوفد. SCP/24/4الوارد في الوثيقة 

أرضية مكتركة في اللجنة ووضع برنامج عمل بكأن هذا الموضوع  . وأعرب الوفد عن ثقته في إمكانية إيجادبدية وليست 
البرازيل أيضا في الاقتراح الوارد في الوثيقة مكاركة . وبالإشارة إلى نموهالصالح جيع البلدان بغض النظر عن مس تويات 

SCP/28/10 تم إعداده خلال الذي ، أعرب الوفد عن اعتقاده بأن الاقتراح س يوفر اس تمرارية لعرض مجمع براءات الأدوية
الدورة السابقة للجنة. وذكر الوفد اللجنة بأن قاعدة بيانات مجمع براءات الأدوية المسماة قاعدة بيانات البراءات والتراخيص 

 من النوع سيتحتوي على معلومات مهمة عن حالة البراءات والترخيص الخاصة بفيروس نقص المناعة البشرية، والتهاب الكبد 
والمتوسطة الدخل. وقال الوفد إنه الدخل ها من الأدوية الأساس ية المسجة  ببراءة اختراع في البلدان المنخفضة والسل وغير 

الدول الأعضاء في اللجنة وإطلاع لذلك، من الأهمية بمكان أن يتم منح مجمع براءات الأدوية والمبادرات المماثة  الفرصة لإعلام 
خطوة صغيرة ولكنها مهمة للحد من عدم التماثل بين نماذج الابتكار المدفوعة يمثل اح أنكطتها. ورأى الوفد أن الاقتر على 

رغبة تتقاسمهورا جيع وهي ، وتوازن وفاعليةفي بناء نظام براءات أكثر شمولية بما يسهورم بالأرباح وأولويات الصحة العامة 
 الأعضاء. الدول

يتعلق بمواطن المرونة التي يمكن اس تخدامها لتلبية ايتياجات  واقترح وفد الهورند على اللجنة تحديد معوقات محددة فيما .126
الصحة العامة ومناقكة الأمر ذاته بهدف تحديد الحلول ذات التوجه العملي. وبالإضافة إلى ذلك، ذكر الوفد أنه ينبغي للجنة 

قائمة بكأن البراءات والوصول إلى البراءات أن تنظر أيضا في تقرير برنامج الأمم المتحدة للبيئة، وأن أي مراجعة للأبحاث ال
نظام فحص البراءات التكنولوجيات الصحية ينبغي أن تقتصر على قضايا قوانين البراءات، مثل دور معايير الأهلية للبراءة، و 

 الوصول إلى الأدوية والتقنيات الصحية. في تسهوريل

  في المكاتب الصغيرة والمتوسطة الحجمتقاسم خبرات الدول الأعضاء فيما يتعلق بتعزيز قدرة الفايصين، لا س يما

 .SCP/28/6بكأن الوثيقة تقديميا قدمت الأمانة عرضا  .127

في مكتب الملكية الفكرية يول تعزيز قدرات بايثين براءات الاختراع في تقديميا وقدم وفد المملكة المتحدة عرضا  .128
 تالي:يمكن الاطلاع على العرض التقديمي من خلال الرابط ال المملكة المتحدة. 

http://www.wipo.int/edocs/mdocs/scp/en/scp_28/scp_28_h_enhancing_examiner_capac
ity_united_kingdom.pdf. 

 توضيح أن تحسين قدرة فاي ا البراءات، لا س يما في المكاتب الصغيرة والمتوسطة، وأعرب وفد كولومبيا عن رغبته في .129
متوسط الحجم هو مكتب . وقدم الوفد أيضا المعلومات التالية إلى اللجنة: مكتب الملكية الفكرية في كولومبيا يمثلا أمرا ييويا

، زاد مكتب الملكية 2006الواردة. ومنذ عام من ييث عدد طلبات البراءات ايتل المرتبة الخامسة في المنطقة: ييث 
، 2018فايصين للبراءات، وفي عام  10، لم يكن لدى المكتب سوى 2006. وفي عام به الفكرية من عدد فاي ا البراءات

. وذكر الوفد أيضا أن الفايصين في كولومبيا قد تم تقس يمهورم بككل أساسي إلى ثلاثة اتفايص براء 50اس تخدم المكتب 
وغطى الأدوية والتكنولوجيا الحيوية، قطاع من الفايصين  %30غطى والتكنولوجيا الحيوية والهورندسة. الأدوية : قطاعات

نظام  بإنكاء على مدى الس نوات العشر الماضيةأن المكتب قام الهورندس ية. وذكر الوفد المجالات من الفايصين  %70يوالي 
ص من أجل تنس يق معايير الفحص. وأعرب الوفد كذلك عن تقديره لمكتب الوثائق الموحد وقام بوضع المبادئ التوجيهية للفح

لمكتب الكوري للملكية الفكرية على مكاركته في مذكرات أعرب عن شكره ل المفيش العام لتعاونه في تدريب الفايصين. كما 
للبراءات على أنكطة بناء لمكتب الأوروبي أعرب عن شكره ل التفاهم المختلفة مع مكتب كولومبيا بكأن هذه المسألة. كما 

القدرات ذات الصة  التي تمت خلال الس نوات الخمس الماضية. وأخيرا، أبلغ الوفد اللجنة عن برنامج الملكية الصناعية للبلدان 
بجمع المعلومات من أجل اس تعراض اتجاه  الأمريكيةلتجمع الدول الإيبيرية الذي قامت فيه مكاتب البراءات التابعة  الأمريكية

 دريب مختلف المكاتب في المنطقة بهدف توييدها وتعزيز التعاون بين مكاتب البراءات.ت

http://www.wipo.int/edocs/mdocs/scp/en/scp_28/scp_28_h_enhancing_examiner_capacity_united_kingdom.pdf
http://www.wipo.int/edocs/mdocs/scp/en/scp_28/scp_28_h_enhancing_examiner_capacity_united_kingdom.pdf
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. وشكر SCP/28/6لأمانة على إعداد وعرض الوثيقة وأعرب عن شكره لوتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء  .130
الفنية التي قامت بها عمال والتدريبات من الأالوفد بمجموعة وأشاد المفيد. التقديمي الوفد أيضا وفد المملكة المتحدة على عرضه 

البلدان النامية. في لتعزيز مهارات ومعارف فاي ا البراءات على سبيل المثال في مجال المس تحضرات الصيدلانية ، الويبو
لفكرية تقديم مثل هذه الدورات التدريبية. وذكر الوفد أيضا أن مكاتب الملكية اب وصرح الوفد أنه يعتبر الويبو منظمة مختصة 

مناهج التدريب على  الوطنية لديها استراتيجيات مختلفة لمعالجة مسألة التدريب وزيادة تطوير قدرات الفايص، بما في ذلك
المزيد عن معرفة كامة  طوية  الأجل، أو التعلم عن بعد. وتتطلع المجموعة باء إلى ال تدريبية ال ورات الد، أو رأس العمل

تس تخدمها الدول الأعضاء لتعزيز قدرات الفايصين. وأقر الوفد بأن المكاتب الصغيرة والمتوسطة  الاستراتيجيات المختلفة التي
محدودية الحجم قد تفتقر إلى الموارد اللازمة لفحص البراءات في العديد من المجالات، بما في ذلك عدم كفاية عدد الفايصين أو 

طريقة هامة وفعالة لتعزيز قدرة تقاسم العمل تمثل شدد الوفد على أن المجالات التقنية التي يمكن تغطيتها. وفي هذا الصدد، 
في إطار بند جدول  ات التي جرتالأحجام ومن جيع المناطق خلال المناقكمن مختلف ، كما أههوررت ذلك المكاتب ينالفايص

 الأعمال المتعلق بجودة البراءات.

ت مع مكتب الملكية الفكرية اليك يكي فيما يتعلق بتحسين وأعرب وفد الجهورورية اليك يكية عن رغبته في تبادل الخبرا .131
، 1963لحجم. وفي عام ا. وعلى وجه الخصوص، ذكر الوفد أن مكتب الملكية الفكرية اليك يكي كان متوسط ينقدرة الفايص

كية الفكرية". وقدم أنكأ مكتب الملكية الفكرية اليك يكي مؤسس ته التعليمية الخاصة بالملكية الفكرية المسماة "معهورد تدريب المل 
البراءات المساعدين والمحامين  في مجال الملكية الصناعية ومحاميّ المعهورد تعليما عن بعد لمدة عامين صمم خصيصا للمهورنيين 

. بككل عامفي مجال الملكية الفكرية ورجال الأعمال والعاملين في مجال البحث والتطوير والطلاب والجهورور العاملين التجاريين 
الوقت، كان على كل موهف جديد في مكتب الملكية الفكرية اليك يكي، بما في ذلك فايصو البراءات، إكمال هذه  وفي نفس

 المكتبفي خبراء هم الدراسة. وذكر الوفد أيضا أن المعلمين هم أساسا خبراء في الملكية الفكرية يعملون في القطاع الخاص أو 
تم تدريبهم والحماية والإجراءات وإنفاذ يقوق الملكية الفكرية الفردية فحسب، بل  لم يتم تدريب المكاركين على التنظيمو. نفسه

اس تعلام البحث بأكثر الطرق فعالية، وكيفية إجراء مختلفة، وكيفية الملكية الفكرية أيضا على كيفية اس تخدام قواعد بيانات 
في ذلك تقييم الملكية الفكرية أو الترخيص. وأبلغ الوفد  تصنيف الاختراعات، أو كيفية إنكاء استراتيجيات الملكية الفكرية، بما

بطلب للحصول على هذا التعلم عن بعد. وبالإضافة إلى ذلك، كانوا يتقدمون كل عام مكاركا  45إلى  30كذلك اللجنة أن 
على  اءاتفي مجال قانون البر مثل مطبوعات متعلقة بالملكية الفكرية، مطبوعات نشر مكتب جهورورية اليك يك اليك يكية 

للمعاهدات الدولية في مجال قانون براءات الاختراع في اتفاقية براءات الاختراع الأوروبية، وهي مخصصة ، سبيل المثال
أصدر و والحماية القانونية بكأن الاختراعات ونماذج المنفعة، أو قواعد المعلومات المتعلقة بالبراءات والبحث عنها وما إلى ذلك. 

متعلقة بالملكية والتي تضمنت مقالات ملكية الفكرية أيضا الجريدة المهورنية المسماة "الملكية الصناعية" المكتب اليك يكي لل 
، والمعلومات القصيرة المتعلقة بالملكية السوابق القضائيةالفكرية، ومعلومات عن اليشريعات الأوروبية، ومعلومات عن أحدث 

في مكتب الملكية الفكرية اليك يكي شاركوا بانتظام في دورات تدريبية بكأن الفكرية الفعلية. وذكر الوفد أيضا أن الفايصين 
. كما في الاتفاقية الأوروبية لبراءات الاختراعالبحث والفحص نظمتها أكاديمية البراءات الأوروبية لمكاتب الدول المتعاقدة 

البحث والفحص التي نظمهورا المكتب الأوروبي شاركوا في حلقات العمل أو المؤتمرات التدريبية التي ركزت على مختلف عناصر 
للبراءات أو الويبو أو مكاتب الملكية الفكرية الأخرى. وفيما يتعلق بعدد الفايصين، أبلغ الوفد اللجنة أن مكتب الملكية 

فحص طلبات البراءات يقومون ب 10من الكيميائيين و  11فايص براءات اختراع، من بينهم  35الفكرية اليك يكي لديه 
 المتعلقة بالصحة.

. وشكر الوفد SCP/28/6لأمانة على إعداد وعرض الوثيقة عن شكره ل الأمريكيةوفد الولايات المتحدة وأعرب  .132
التدريبية. وصرح الوفد بأن مكتب الولايات المتحدة لدعم البراءات والعلامات التجارية  أيضا وفد المملكة المتحدة على جهودهم

لبلدان النامية والبلدان الأقل نموا فيما يتعلق بتدريب الفايصين. وذكر الوفد أن مكتب الولايات قد دعم المساعدة التقنية ل 
تدريب الفايصين على إجراءات ل برامج المن  اعددقدم على مر الس نين للبراءات والعلامات التجارية  الأمريكيةالمتحدة 

ب الولايات المتحدة للبراءات والعلامات التجارية توفير واصل مكتو البحث والفحص، سواء في مقره أو في مختلف البلدان. 
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العالمية للملكية الفكرية.  تهالتدريب والدعم للمساعدات الفنية وبناء القدرات للمكاتب الصغيرة والمتوسطة من خلال أكاديمي 
لجة الطلبات الوطنية والدولية، للتركيز على مجموعة واسعة من الموضوعات المتعلقة بمعاقد صمم وذكر الوفد أن برامج البراءات 

مكتب الولايات المتحدة أن والإجراءات اليكغيلية وإجراءات الفحص. وأبلغ الوفد اللجنة وضع الميزانيات بما في ذلك الإدارة و 
يس يا التدريب لممثلي مكاتب الملكية الفكرية من العديد من البلدان، بما في ذلك كمبوديا وإندون  2017قدم في عام  الأمريكية

ولاوس وماليزيا وميانمار والفلبين وس نغافورة وتايلاند وفيتنام والأرجنتين وتركيا. وذكر الوفد أيضا أن مكتب الولايات المتحدة 
 للبراءات والعلامات التجارية قدم مواد تدريبية عبر الإنترنت من خلال موقعه على الإنترنت.

. ورأى الوفد أن هذه الأنكطة سيساعد التقديمي على عرضهوفد المملكة المتحدة عن شكره لوفد الصين وأعرب  .133
خلال الس نوات القلية  الماضية  المكتب قد تعاون اللجنة على تعزيز المساعدة التقنية وبناء قدرات الفايصين. وذكر الوفد أن

نية المنكأة بين الصين والويبو. مع مكاتب أخرى للملكية الفكرية في هذا المجال. كما أبلغ الوفد اللجنة بكأن الصناديق الاسيئما
وخبراتها مع تجاربها وصرح الوفد بأن المنظمة قد نظمت الكثير من الحلقات الدراس ية والدورات التدريبية من أجل تبادل 

مع البلدان الأخرى. على سبيل المثال، ذكر الوفد أنه نظم ندوة يول إدارة الملكية الفكرية مع دول الآس يان. كما تعاون المكتب 
الويبو في تنظيم حلقات دراس ية ودورات للتدريب على إدارة الملكية الفكرية وتسويقهورا. وعلاوة على ذلك، ذكر الوفد أنه في 

متدربا في مجال الملكية الفكرية. وأعرب عن أمله  90 ضّمتدورات تدريبية مكتب الصين للملكية الفكرية  ، نظم2017عام 
 في جيع أنحاء العالم.الأخرى كاتب الملكية الفكرية للملكية الفكرية وم مكتب الصينفي تعزيز التعاون بين 

جنوب  وأعرب وفد جنوب أفريقيا عن رغبته في تبادل خبراته في مجالات الفحص وتدريب الفايصين. وذكر الوفد أن .134
لبحث والفحص اصة بالإعداد أيكام خبراءات الخاصة بها ال، في عملية تعديل قوانين ورد آنفا، كما أفريقيا قد شرعت

. وصرح الوفد بأن س ياسة الملكية الفكرية كانت قيد التطوير الفترةللإيداع في تلك يوجد به نظام الموضوعي، لأن البلد كان 
انتظار الموافقة على أثناء الوفد قائلا إنه وأضاف خلال الس نوات اليسع الماضية، وقد وافق عليها مجلس الوزراء مؤخرا. 

فايصا من مجالات التكنولوجيا المختلفة، بما في ذلك  20، قام المكتب بتوهيف 2016الفكرية في عام  س ياسة الملكية
قامت برعايته برنامج تدريبي لمدة عامين، يضروا التكنولوجيا الحيوية والفيزياء والكيمياء. وقال الوفد إن هؤلاء الفايصين 

ور المركزي الذي يجب أن تلعبه الويبو في تدريب الفايصين. وعلاوة لبراءات. وأبرز الوفد الدامكاتب بصورة جزئية مختلف 
للتعلم من تجربة بلده، ذكر الوفد أن العديد من الفايصين قد تم إرسالهم إلى مكاتب أخرى للحصول على تدريب و على ذلك، 

وفد بالرغم من ذلك بأنه لم وصرح ال، والخطوة المبتكرة، ووحدة الاختراع، والوضوح، وما إلى ذلك. الابتكاربكأن قضايا 
تدريب فايصيها باس تخدام تدخلات من بلدان أخرى، على الرغم من أن التدريب أن تقوم ب لجنوب إفريقيا يكن من المفيد 

يفكرون في استراتيجيات التدريب وقد جعلهورم ذلك كان جيدا، لأن قوانين تلك الدول كانت مختلفة عن قانون جنوب إفريقيا. 
ناء على ذلك، كان المكتب قد أقام شراكة مع المكتب الأوروبي للبراءات، ويرجع ذلك أساسا إلى أوجه اليكابه الخاصة بهم. وب 

في جنوب أفريقيا والمكتب الأوروبي للبراءات. وعبر الوفد عن ثقته في أن الشراكة مع المكتب  اتبين القانون والممارس
يمكنه من بما يكون لديه برنامج أكثر تنظيما بكأن تدريب الفايصين  الأوروبي للبراءات سيساعد مكتبه في الواقع على أن

تقديم يتمثل في المقام الأول في الحصول على نظام منح فعال في جنوب أفريقيا. ومع ذلك، هل الوفد يرى أن دور الويبو 
 المساعدة التقنية والتدريب للفايصين، ولا س يما لفاي ا أقل البلدان نموا.

. وصرح بأن مكتب أوغندا للملكية الفكرية SCP/28/6إعداد الوثيقة على لأمانة عن شكره لدا وفد أوغنوأعرب  .135
موهفا وثلاثة فايصين للبراءات فقط. وشدد الوفد على أن قدرة الفايصين هي مفتاح  30هو مكتب صغير يضم يوالي 

قطاع في القطاعات الحساسة مثل  أهمية خاصةوهو أمر يكيسب ضمان أن تكون البراءات الممنوحة ذات جودة عالية، 
الصحة. وأعرب الوفد كذلك عن امتنانه للويبو والمكتب الصيني للملكية الفكرية والمكتب الياباني للبراءات والمكتب الأوروبي 

الات للبراءات و المنظمة الإقليمية الأفريقية للملكية الفكرية وعدد من البلدان الأخرى التي قدمت تدريبات لفايصيها في مج
والخطوة الابتكار كتابية بكأن ال راء الآالتصنيف الدولي للبراءات وإعداد تقارير البحث و و البراءات وفحصهورا مجال البحث في 

المبتكرة. وأضاف الوفد أنه اس تفاد أيضا من الدورات التدريبية لمعاهدة التعاون بكأن البراءات بكأن اس تخدام منتجات 
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ة في دراسة طلبات معاهدة التعاون بكأن البراءات التي كانت متوافقة مع قانون الملكية العمل الخاصة بالهوريئات الدولي
. كما أعرب الوفد عن تقديره لدورات التعليم عن بعد التي تقدمها الويبو. وأشار الوفد إلى أنه بفضل هذه 2014الصناعية لعام 

، مما قلل بككل كبير من الوقت اللازم لتجهوريز 2017 الدورات التدريبية، تمكن المكتب من بدء الفحص الموضوعي في عام
مقدمي الطلبات. وتأييدا للبيان الذي أدلى به وفد جنوب أفريقيا، دعا الوفد إلى قيام الويبو بدور أكثر وهو ما أفاد الطلبات 

ارد التقليدية والوراثية، لمو باأوغندا نظرا لتمتع نكاطا لتنس يق عمليات تدريب فاي ا البراءات. وفي الختام، ذكر الوفد أنه 
المبادئ التوجيهية كما إعداد تقليدية. ولذلك، فإنهم ينتظرون الانتهاء من ال معارف للأنكأ مكتب أوغندا للملكية الفكرية وحدة 

، المعنونة "الاعتراف بالمعارف التقليدية مع نظام البراءات"، لتمكين WIPO/GRTKF/IC/13/7هو مبين في الوثيقة 
س تخدام المعرفة التقليدية اءات من التعامل مع طلبات البراءات المسيندة إلى المعارف التقليدية أو بافاي ا البر 

 مناس بة. بطريقة

 دراسة جدوى محدثة بكأن الككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات براءات الاختراع و/أو البراءات

 .SCP/28/5الأمانة الوثيقة اس تعرضت  .136

لأمانة على دراسة الجدوى المحدثة بكأن الككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  عن شكره لوفد ش يلي وأعرب  .137
الملكية في طلبات البراءات و/ أو البراءات. وأبرز الوفد الدور الهورام الذي لعبته الكفافية من خلال إدماج الأسماء الدولية غير 

ختراع الممنوحة المسجة . ورأى الوفد أن هذه المبادرة سيسهورم في توفير مزيد المسجة  الملكية في طلبات البراءات وبراءات الا
إلى أداة إضافية للمكاتب، أي الفايصين في وقت إجراء عمليات  امن المعلومات والكفافية للنظام بغض النظر عن تحويلهور

مزيد من الكفافية في نظام توافر إلى في طلب البراءة. وكان الوفد مقتنعا بأن هناك حاجة الأدبيات السابقة البحث وفحص 
مقدمي طلبات البراءات تطالب إنكاء آلية في ش يلي لهورذا السبب م كانوا يقتريون براءات المتعلقة بالأدوية. وأوضح الوفد أنهال

جة  لإشارةإلى الأسماء الدولية غير المسبا، دوائيالذين يقدمون طلب براءة اختراع يحتوي على عنصر نكط مدمج في منتج 
لم إذا تم تقديم طلب البراءة في وقت منظمة الصحة العالمية. وأوضح الوفد أنه والتي تحددها بالفعل،  ةمعروف تالملكية، إذا كان

بمجرد  المعهورد الوطني للملكية الصناعية بك يليعلى مقدم طلب البراءة إخطار فإن بعد، فيه تكن هذه المعلومات معروفة 
وكان الوفد مقتنعا بأن مثل هذا الإجراء ينبغي  .براءةالنفس الالتزام خلال فترة سريان إلى الوفد ر وأشافر هذه المعلومات. اتو 

 أن يوفر المزيد من المعلومات لأصحاب يقوق الملكية الصناعية والسلطات الحكومية والجهورور بوجه عام.

بكأن الككف عن الأسماء الدولية غير  عن تقديره لدراسة الجدوى المحدثة الأمريكيةوأعرب وفد الولايات المتحدة  .138
التي المسجة  الملكية في طلبات براءات الاختراع و/أو البراءات. وأشار الوفد إلى أن هذه الوثيقة قامت بتحديث الدراسة 

. وكرر الوفد بعض النقاط التي س بق أن طرحها بكأن هذا الموضوع. أولا SCP/21/9الواردة في الوثيقة عرضت في السابق و 
قبل كل شيء، رأى الوفد أنه من الواضح أن الككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية قد لا يكون مجديا في وقت و 

براءة أو يتى بعد ذلك، في حالات معينة. ولايظ الوفد أنه، كما أشير في الدراسة، لم تكن الأسماء الدولية متاحة التسجيل 
لبات البراءات. وأشار الوفد إلى أن ذلك يرجع إلى القيود المختلفة المتأصة  في الجدول في وقت تقديم الطلبات لعدد كبير من ط 

تقديم طلب إلى أمانة الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية. وشدد الوفد على أن المبادئ التوجيهية لمنظمة المتعلق ب الزمني 
أنه لا ينبغي على مقدمي الطلبات الحصول على في نت واضحة أيضا الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية كابكأن الصحة العالمية 

الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية قبل الانتهاء من جيع إجراءات البراءات، وأن طلب الحصول على الأسماء الدولية غير 
، فير الأسماء الدولية غير المسجة متطلبات تو  المسجة  الملكية لا ينبغي أن يحدث قبل بدء التجارب السريرية. ورأى الوفد أن

. وأبرز والمتقدمين بالطلباتعبئا على كل من مكاتب البراءات س تمثل يسب نتائج الدراسة، بعد تسجيل براءات الاختراع 
هذه المتطلبات، على سبيل المثال، س تضطر مكاتب البراءات إلى تطوير وتنفيذ إجراءات وبنية تحتية في هل مثل الوفد أنه 

واسعة النطاق للتعامل مع إفصاحات الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية. وعلاوة على ذلك، رأى الوفد أن بعض  جديدة
الككف عن وجود لإعادة فتح إجراءات البراءات الممنوحة بالفعل، اسينادا إلى مناس بة القوانين الوطنية قد لا توفر آلية 
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من قبل دقة ويسن توقيت الككف  ه ينبغي التحقق منوجوده. ورأى الوفد أن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية أو عدم
الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية ويجب تدريب فاي ا البراءات على نظام الأسماء الدولية غير المسجة  عن مقدم الطلب 

وجود لمكاتب، ويرجع ذلك جزئيا إلى اعاتق الملكية وإجراءاته. ورأى الوفد أن كل ذلك من شأنه أن يضع عبئا ثقيلا على 
لأسماء الدولية غير المسجة  الملكية. ولذلك، فإن الوفد لا يعتقد الخاصة باعمليات ال اختلافات هامة بين إجراءات البراءات و 

 بلد عضو في معاهدة التعاون بكأن البراءات أو معاهدة قانون البراءات أو أي اتفاق ثنائي أو متعدده لن يسمح لأي أن
وبالتالي، لم يدعم الوفد شرط  .براءةالالأطراف آخر ذي صة  بفرض هذا النوع من متطلبات الككف الإضافية في طلب 

الإفصاح عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلب براءة الاختراع الذي قدم بالفعل إفصاحا كاملا وكافيا من النايية 
تلفة. وأشار إلى أن الكواغل المخ ولية الدطر هل الأمطلبا إضافيا قد لا يسمح به في القانونية. ورأى أن هذا الشرط س يكون 

الأساس ية التي حددها أنصار الككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية هي أن فاي ا البراءات وغيرهم لم يكونوا 
معينة. ولايظ الوفد أن الوثيقتين  تكنولوجياب السابقة ذات الصة  الأدبيات قادرين على إجراء بحث واف وتحديد 

SCP/21/9  وSCP/28/5  والدوائية أشارتا إلى أن بعض مكاتب البراءات التي تسعى للبحث في الاختراعات الكيميائية
قد تواجه بعض الصعوبات بسبب التعقيد والتكاليف التي تنطوي عليها براءات الاختراع السابقة ذات الصة  بتلك 

في الوقت الحالي إجراء عمليات مع ذلك العديد من مكاتب البراءات الأخرى تس تطيع يية أخرى، من ناو الاختراعات. 
الوفد، على سبيل المثال، أن مكتب وأشار العمل. تقاسم أبرز أهمية قد روتينية. ورأى الوفد أن ذلك تلك بصورة تفتيش ال 

به فحص خاص ل همكتب آخر عند إجراءخاص ث تقني بحيقوم بتضمين تاريخ أن ينظر في منتج العمل وأن  هالبراءات يمكن
إلى مثال يقوم فيه الوفد أيضا وأشار كمثال على هذا التعاون.  المسار السريع لمعالجة البراءات. وذكر الوفد مقابلهلطلب براءة 

الوفد إلى أنه  بككل ثنائي في إجراء عمليات بحث وفحص لطلبات البراءات المقابة . وأشاربمساعدة مكتب آخر مكتب واحد 
التي تؤكد على قيمة التعاون بين المكاتب في البحث عن و المكاتب عروض تقديمية للعديد من في اليوم السابق، سمع في اللجنة 

، العديد من SCP/28/5، كما ورد في الوثيقة هناك . وشدد الوفد على أنالأدبيات السابقة الخاصة بطلبات البراءات
للمكاتب التي تدرس الطلبات في مجال الكيمياء، مثل الكتاب البرتقالي وسجل شهورادات الحماية الأدوات الأخرى المتاحة 

ري فهوررس تها التي تحدد البيانات الكيميائية وتس تخرجها وتُج البرمجيات أنظمة إلى توافر الوفد أيضا وأشار (. SPCالتكميلية )
رتبطة بقواعد بيانات مجانية. ورأى الوفد أن هذه الحلول، ولا س يما تلقائيا ويجري تحسينها باس تمرار، بما في ذلك بعض النظم الم

الحلول القائمة على البرمجيات، كانت أكثر فائدة وعملية وفعالية من ييث التكلفة في مساعدة المكاتب التي ترغب في فحص 
سماء الدولية غير المسجة  عن الأمرهق ومعقد وغير مكتمل طلبات البراءات في مجال الكيمياء بدلا من تطوير شرط ككف 

تطوير حلول تكنولوجيا معلومات داخل نظام الويبو، المتعلقة ب جهودها على اللجنة إطلاع الملكية. وطلب الوفد من الأمانة 
 مثل ركن البراءات.

. وأوضح الوفد أن دس تور جهورورية الإكوادور ينص SCP/28/5لأمانة على الوثيقة عن شكره لوفد إكوادور وأعرب  .139
الدولة أن تضمن توافر وسلامة الوصول إلي يكون لزاما على ( على أنه من أجل تحقيق رفاه السكان، 7) 363مادته  في

، وتنظيم تسويقهورا، وتكجيع الإنتاج الوطني للأدوية الجنيسة التي تتوافق مع الايتياجات الوبائية ذات الجودةالأدوية الفعالة 
لحصول على الأدوية، فإن مصالح الصحة العامة سوف تسود على المصالح الاقتصادية للسكان. وأبرز الوفد أنه فيما يتعلق با

ويتعلق من تعزيز الابتكار، ب من جهة، يتعلق والتجارية. وشدد الوفد على أن نظام البراءات، في المقابل، كان لديه هدف، 
المتاحة، والمنتجات المحمية ببراءة الاختراع لوصول إلى المعلومات التكنولوجية من المجتمع تمكن اتوفير آلية ب  جهة أخرى
التي يتم إنتاجها من خلال عمليات محمية ببراءة اختراع. وذكر الوفد أنه من المهورم بالنس بة لإكوادور دعم المبادرات والمنتجات 

جراءات منح البراءات القادرة على تحديد آليات الاس تخدام الملام  لنظام البراءات التي يمكن أن تجلب المزيد من الكفافية لإ
في المجال العام، ولا الموجودة من خلال الوصول إلى المعلومات تحقيقه . ورأى أن ذلك ممكن الدوائيةفيما يتعلق بالمنتجات 

الواردة في وثائق البراءات. ورأى الوفد أنه لتحقيق ذلك، من الضروري الدوائية س يما من خلال التحديد البس يط للمنتجات 
السهورل تحديد ويجب أن يكون من معين، دوائي طلب البراءة، عن أكبر قدر ممكن من المعلومات المتعلقة بمنتج الككف، في 

تلك المعلومات. وأبرز الوفد أنه من أجل الوفاء بمتطلبات الككف، يمكن لمقدم طلب البراءة أو مالك البراءة الككف عن 
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( من خلال لهورا ماية براءاتيتم السعي للحصول على ياءة اختراع أو التي )المسجة  ببر الدوائية المعلومات المتعلقة بالمنتجات 
. دوائر المس تخلصات الكيميائيةتحديد اسمهورا الكيميائي واسم الصنع، والبنية الكيميائية، وعدد العديد من العوامل التي تتضمن 

سماء الدولية غير المسجة  للمس تحضرات وأشار الوفد إلى أنه في حالات قلية  فقط يحدث هذا التحديد من خلال توفير الأ
في وقت  ةمعروف ت، إذا كانماء الدولية غير المسجة  الملكيةمن خلال الأسالدوائي . ورأى الوفد أن تحديد المنتج الدوائية

الحصول على تقديم طلب البراءة، سيسهورل إلى حد كبير مهمة مكاتب البراءات في الاضطلاع بمهورمتها لفحص معايير أهلية 
الأدبيات للبراءة. وأوضح الوفد كذلك أن تحديد الاسم غير المسجل من شأنه أن يمكن مكاتب البراءات، من جهة، من تحديد 

وأبرز الوفد  .براءةالتحديد المواد الفعالة المكار إليها في طلب من من جهة أخرى، يمكنها سريعة وموضوعية، و السابقة بصورة 
القيام أو البرمجيات التي تمكنها من تكنولوجيا المعلومات المناس بة ل لنامية لا تملك البنية التحتية أن مكاتب البراءات في البلدان ا

عن اهتمامه بالمناقكة التي من شأنها تمكين اللجنة من الوفد وأعرب  SCP/28/5بهذه المهورمة. ولذلك، ريب الوفد بالوثيقة 
 الخوض في هذا الموضوع.

أن قوانين البراءات الوطنية والإقليمية، بصفة عامة، تتطلب من مقدم الطلب الإفصاح وأشار وفد جهورورية كوريا إلى  .140
. أن تكون المطالبات واضحة وموجزةشخص ماهر في الفن و بينفيذه عن الاختراع بطريقة واضحة وكامة  بما يكفي لكي يقوم 

ة بموجب معاهدة التعاون بكأن البراءات وأشار الوفد إلى أن الشروط المتعلقة بككل أو محتوى طلبات البراءات الدولي
تنطبق على طلب البراءات الوطني والإقليمي المودع في الدول المتعاقدة بموجب المعاهدة. وأعرب عن اعتقاده أنه من أجل 

 بحث البراءاتوراء والاستراتيجيات تبعا للغرض من العوامل اختيار يختلف ، في الأدبيات السابقةالقيام بعمليات البحث 
أنه لا يوجد قانون وطني أو إقليمي يتطلب الككف عن الأسماء إلى الوفد وأشار وأنواع المعلومات المطلوب البحث عنها. 

الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات البراءات أو براءات الاختراع الممنوحة. ومع ذلك، رأى الوفد أن تحسين إمكانية 
الأسماء الرئيس ية في من خلال اس تخدام البحث عن الكلمات الدوائية علقة بالمواد البحث في وثائق براءات الاختراع المت

الدولية غير المسجة  الملكية قد يفيد جيع أصحاب المصلحة. ورأى الوفد أنه إذا تم ربط معلومات الأسماء الدولية غير المسجة  
البحث عن براءات الاختراع ذات إمكانية تعزيز تمة  هي الملكية ذات الصة  بطلبات البراءات المقابة ، فإن إحدى الفوائد المح 

 الفعالة في قواعد بيانات البراءات العامة، والتي عادة ما تكون مجانية.الدوائية الصة  بالمواد 

لأمانة على تقديمهورا لدراسة الجدوى المحدثة بكأن المؤسسة الدولية للإيكولوجيا المعرفية عن شكره لممثل وأعرب  .141
الملايظات المؤسسة الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات براءات الاختراع و/أو البراءات. وأيد ممثل الككف عن 

التي أدلى بها وفد ش يلي بكأن الككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات براءات الاختراع و/أو البراءات. 
أسماء دولية غير به ون مطلوبا عند تقديم طلب براءة الاختراع يتعلق بمنتج ورأى الوفد أن مثل هذا الككف ينبغي أن يك

أن الوثيقة وأشار ممثل المؤسسة . للأسماء الدولية غير المسجة  مسجة  أو بمجرد تحديد المنظمة الدولية للأغذية والزراعة
SCP/8/5  أن الككف عن ممثل المؤسسة ورأى شرط الككف. تواجه أي عقبات كبيرة وجود التي أعدتها الأمانة لم تحدد

الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات براءات الاختراع و/ أو البراءات سيساعد على زيادة شفافية البراءات المتعلقة 
لطبية، كما بالمنتجات الطبية. ورأى الوفد أن هذا الإجراء ييسق مع الاتجاه الحالي نحو زيادة الكفافية فيما يتعلق بالمنتجات ا

التي يديرها مجمع براءات المتاحة للجمهورور مثل قاعدة بيانات البراءات والتراخيص اليتضح من اهتمام اللجنة بقواعد بيانات حالة 
 صناعة الأدوية.قطاع لويبو مع وهي شراكة جديدة لالأدوية و مبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية، اختراع براءات 

لأمانة على تعاونها بكأن دراسة الجدوى المحدثة بكأن الككف عن عن شكره لالصحة العالمية  ممثل منظمةوأعرب  .142
. وأشار الوفد إلى أن SCP/28/5الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات البراءات و/أو البراءات الواردة في الوثيقة 

فلا لأسماء الدولية غير المسجة  الملكية مة الصحة العالمية لمنظتعيين بمجرد أههوررت أنه قد  لدراسةالاس تنتاجات الأولية ل
 براءات.البراءات و الالككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلبات أمام طلب عقبات تكون هناك 
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  الملكيةوأشار وفد المملكة المتحدة باهتمام إلى دراسة الجدوى المحدثة بكأن الككف عن الأسماء الدولية غير المسجة  .143
في طلبات براءات الاختراع و/أو البراءات، وشكر الأمانة على هذا التحديث. وأقر الوفد تماما بأهمية النظر في خيارات 

لبراءة. وأيد الوفد البيانات التي أدلى بها وفد سويسرا باسم المجموعة باء، ووفد للحصول على اقابة  للتطبيق لتحديد الأهلية 
العديد من نفس المخاوف التي أبرزها التقرير. وذكر الوفد عن الوفد وأعرب د الأوروبي والدول الأعضاء فيه. النمسا باسم الاتحا

الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية، خاصة قبل تقديم كافة عرف تعلى وجه الخصوص أنه، كما أوضحت دراسة الجدوى، لن 
رأي الوفد أن إدخال الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في و . البراءة إجراءات الحصول علىبراءة الاختراع أو قبل اكتمال 

على مقدم الطلب أو مكتب الملكية الفكرية، كبيرا فيما يتعلق بالوقت والتكاليف عبئا بأرر رجعي س يمثل مواصفات البراءات 
نتج أدخلت الم نفس الشركة التي ن تمتلكهورا لكافة البراءات  بعض التعقيدات الإضافية. أولا، لايظ الوفد أنإمكانية ههورور مع 

أضاف درجة أخرى من التعقيد قد الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية إلى السوق. وشدد الوفد على أن ذلك الذي يحمل 
البراءات  كللا تحدد فيما يتعلق بمن يمكن أن يقوم بالفعل بتحديد الهوروية وإدراجها في براءة الاختراع. وثانيا، حدد الوفد أنه 

المكونات النكطة من النايية التقنية. وقدم الوفد مثال متعلق ببنية كيميائية محددة في شروطهورا الوهيفية. وأشار الوفد أيضا 
تحديد براءات الاختراع التي تتعلق على وجه التحديد بالمركب، وفي بعض الحالات قد مما قد يعقد الأمور القيام ب إلى أنه 

آثار والتي يكون لهورا إضافة مسألة جديدة إلى مواصفات مركب ما إلى الدولية غير المسجة  الملكية إلى  يؤدي إضافة الأسماء
، كان المكاركون متقبلين للعرض التقديمي البراءاتقانونية محتمة . وذكر الوفد بأنه خلال الدورة الخامسة والعشرين للجنة 

للبحث في الهوريكل الفرعي الكيميائي. وبناء على والتي تمثل أداة ، الكيميائيةالبحث عن المكونات أداة  ركن البراءات والمتعلق ب
 .البراءات لأداة ركن البراءات من قبل الأمانة في دورة مقبة  للجنة اتمزيد من الإيضاحإجراء ذلك، ريب الوفد ب

واصفات البراءات التي من شأنها، إدراج الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في مالمتعلق ببيانه على وفد الهورند وأكد  .144
تعيينها تقوم ب الدولية غير المسجة  الملكية الأسماء ، أن تحسن جودة البراءات الممنوحة. وأشار الوفد إلى أن وفقا لوجهة نظره

تجات ن الم من المواد أو المواد العكبية أو لخليط ادة واحدة محددة بككل جيد، ولكن ليس بالنس بة لممنظمة الصحة العالمية 
خلال الفحص الموضوعي، يمكن غير معروفة الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية  تالمثلية. وذكر الوفد أنه إذا كانالدوائية 

الصيغة و معادلة البنية، و ، الاتحاد الدولي للكيمياء البحتة والتطبيقيةللفايص بسهورولة الوصول إلى بعض التفاصيل مثل اسم 
أنه بفضل عن اعتقاده بالوفد وأعرب الاس تخدام العلاجي والعمل الدوائي للجزيء. وواد الكيميائية، رقم خدمات المو الجزيئية، 

منح براءة اختراع يمكن الحد إلى حد ما من إدراج الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في طلب الحصول على براءة اختراع، 
الوفد على أن اللجنة ينبغي أن تواصل العمل على دراسة تعديلات بس يطة وواضحة. وشدد الذي أدخلت عليه للجزيء 

الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية  تجدوى لإدراج الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في مواصفات البراءات، إذا كان
يتعلق بالتحيز السلبي  معروفة لمقدم الطلب. وحدد الوفد أن هذه الدراسة ينبغي أن تعالج الكواغل التي أثارها الوفد فيما

. ولفت الوفد انيباه اللجنة، بوجه خاص، إلى البراءاتخلال الدورة الحادية والعشرين للجنة  SCP/21/9الموضح في الوثيقة 
تقديم الأسماء والمتعلق ب فيما يتعلق بالعبء الذي يقع على عاتق مقدمي الطلبات  SCP/21/9في الوثيقة الوارد التحيز السلبي 

مسألة فائدة أو ميزة الككف الإلزامي عن الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية في وتجنب غير المسجة  الملكية  الدولية
الأسماء الدولية غير المسجة  الملكية. وأعرب الوفد عن هذه مواصفات البراءة عندما يكون مقدم الطلب على علم تام بمثل 

 وأحاط علما بها. SCP/28/5الوثيقة  في إعدادالتي بذلتها تقديره لجهورود الأمانة 

جلسة لتبادل المعلومات بكأن قواعد البيانات المتاحة للجمهورور عن حالة المعلومات المتعلقة بالبراءات والبيانات المتعلقة 
 بالأدوية واللقاحات.

ويسرا، الوارد في وأعرب وفد سويسرا عن رغبته في تقديم الاقتراح المكترك من وفود الأرجنتين والبرازيل وش يلي وس .145
. وأثنى الوفد على تنامي روح التعاون في اللجنة. وأشار الوفد إلى أن هناك ثلاثة مقترحات إقليمية SCP/28/10الوثيقة 

مكتركة، أي اقتراح وفود الجهورورية اليك يكية وكينيا والمكس يك وس نغافورة والمملكة المتحدة في إطار بند جدول الأعمال 
وكذلك الاقتراحين اللذين شارك الوفد في رعايتهما في إطار بند جدول  SCP/28/8ءات، الوارد في الوثيقة المتعلق بجودة البرا
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( اقتراح بإجراء اس تعراض للبحوث الحالية بكأن البراءات والوصول إلى المنتجات الطبية 1الأعمال بكأن البراءات والصحة: )
( اقتراح الأرجنتين والبرازيل وش يلي وسويسرا فيما يتعلق بالتحديث 2) SCP/28/9والتقنيات الصحية، الوارد في الوثيقة 

. SCP/28/10المنتظم لقواعد بيانات الوصول العام للمعلومات المتعلقة بالبراءات بكأن الأدوية واللقاحات، الوارد في الوثيقة 
ء الثقة بين الدول الأعضاء والمجموعات وأعرب الوفد عن اعتقاده بأن من شأن التعاون الإقليمي عبر الحدود أن يسهورم في بنا

الإقليمية وأن يعمل على تقدم عمل اللجنة. وأعرب الوفد عن شكره للأمانة على مرونتها وعلى جيع الجهورود التي بذلتها، بما في 
اصة بالأدوية ذلك توفير الترجة رغم التأخر في تقديم الاقتراح. وشدد الوفد على أن المعلومات المتعلقة بحالة البراءات الخ

الأساس ية كانت مطلبا حاسما وطويل الأمد بالنس بة للسلطات الصحية ووكالات المكتريات وأصحاب المصلحة الآخرين. 
وأشار الوفد إلى أن تلك السلطات تحتاج إلى معلومات يسهورل الوصول إليها لاتخاذ قرارات فعالة وسليمة قانونيا، بكأن شراء 

على سبيل المثال. ولايظ الوفد أن هناك تحديات مختلفة تواجه الوصول إلى معلومات البراءات  الأدوية الهورامة ويرية العمل
ذات الصة ، لا س يما من البلدان المنخفضة والمتوسطة الدخل. وذكر الوفد أن بعض تلك التحديات ذُكرت في الاقتراح الوارد 

ث على الإنترنت أو لغة عالية التقنية لمواصفات البراءة. ، مثل عدم وجود قواعد بيانات قابة  للبحSCP/28/10في الوثيقة 
وأشار الوفد إلى أنه يتعين على السلطات الصحية أو وكالات المكتريات أن تكون قادرة على البحث عن حالة البراءات في 

لخدمة هذه الحاجة  كل بلد من البلدان التي يهمهورا الأمر، بككل فردي. وذكر الوفد بأن هناك صكين على الأقل تم إعدادهما
الطوية  الأمد لمعلومات دقيقة وموثوقة. وذكر الوفد أن قاعدة بيانات البراءات والتراخيص الخاصة بمجمع براءات اختراعات 

الأدوية توفر منافع ومزايا خاصة تكمل الكفافية بموجب حالة البراءات واتفاقيات الترخيص ويصرية البيانات. وحدد الوفد أن 
ه سمح للخبراء من غير المتخصصين في مجال البراءات بالوصول إلى المعلومات الأساس ية وفهورمهورا. ولايظ الوفد تصميمه وهيكل

أن هناك تحديث منتظم لقاعدة البيانات هذه. وذكر الوفد بأن مجمع براءات الأدوية عرض عمله المتعلق بقاعدة البيانات خلال 
وفد إلى الصك الثاني، أي المبادرة المكتركة بين الويبو وصناعة الأدوية القائمة على الدورة السابقة للجنة البراءات. كما أشار ال

البحوث، وهي مبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية، والتي سمحت بالوصول إلى معلومات مهمة عن حالة براءات 
والقلب والأوعية الدموية والجهوراز التنفسي  الاختراع المتعلقة بالأدوية في مجال السرطان والتهاب الكبد الوبائي النوع سي

. ورأى الوفد س يةلأسااللأدوية لعالمية الصحة اجية لمنظمة ذلنموالقائمة اجة ضمن رلمدت المنتجاواالأدوية لى إبالإضافة 
تجات الطبية. أن المعلومات المقدمة مباشرة من صايب البراءة س تعزز إمكانية الوصول الموثوق إلى حالة البراءات المتعلقة بالمن 

وأعرب الوفد عن تطلعه إلى معرفة المزيد عن قاعدة البيانات تلك. ورأى الوفد أن هذا الصك هو مثال رئيسي على كيفية 
تنفيذ نظام البراءات لتحقيق منفعة مباشرة للصحة العامة. واعتبر الوفد أن كلا المبادرتين يمكن أن تصبحا موارد حاسمة ومجانية 

ومات المتعلقة بالبراءات وتعمل على سد حاجة طوية  الأمد. واقترح الوفد، إلى جانب وفود الأرجنتين للحصول على المعل
والبرازيل وش يلي، أن تدعو أمانة الويبو على أساس س نوي، ممثلو مجمع براءات الأدوية ومبادرة معلومات البراءات من أجل 

مات هذه. ورأى الوفد أن الدعم الإقليمي الكامل للاقتراح أههورر الاهتمام الأدوية لإبلاغ اللجنة بالتقدم المحرز في برامج المعلو 
بالحصول على معلومات موثوقة عن حالة البراءات في مجال الأدوية وأهمية ذلك. ورأى الوفد أن التحديث المنتظم لقواعد 

والجهورور بصفة عامة بكأن تلك الأدوات البيانات هذه والمبادرات الأخرى المماثة  من شأنه أن يزيد من معرفة الدول الأعضاء 
أفضل لعملهورا. ورأى الوفد أن هذه الآلية تسمح للدول الأعضاء بيبادل الآراء مع مجموعة براءات الأدوية أو  الهورامة ويوفر فهورماً 

تراح مبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية أو أي مبادرات أخرى لتحسين الموارد والأدوات. وأوضح الوفد أن الاق
يتضمن جدولا زمنيا مدته أربع س نوات، وبعد ذلك سيتخذ اللجنة قرارا بكأن متابعته. وكان الوفد على اس تعداد للإجابة على 
أي أس ئة ، إن وجدت، تتعلق بالاقتراح. ورأى الوفد أن التحديث المنتظم يمكن أن يبدأ بالفعل في الدورة التاسعة والعشرين 

 للجنة البراءات.

وفود الأرجنتين والبرازيل وش يلي وسويسرا على اقتراحهم. ووافق عن شكره ل الأمريكيةالولايات المتحدة وفد وأعرب  .146
منصات يول الوفد على أن تلقي تحديثات س نوية من ممثلي تجمع براءات الأدوية ومبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية 

في تقديم هذا الاقتراح، س يحتاج إلى  أخرار الوفد إلى أنه بسبب التمفيدا. ومع ذلك، أشأمرا المعلومات الخاصة بهم س يكون 
 اس تعراضه داخليا بككل أكبر قبل التوصل إلى اس تنتاج نهائي يول ما إذا كان بإمكان الوفد دعمه بالكامل.
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 الوفد أن وأيد وفد الأرجنتين، بصفته أحد المكاركين في تقديم الاقتراح، البيان الذي أدلى به وفد سويسرا. واعتبر .147
قواعد البيانات مثل قاعدة بيانات البراءات والتراخيص و مبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية هي أدوات توفر شفافية 

على معلومات عن حالة  ولمن الحصوتمكنها لسلطات الصحية بالنس بة ل أكبر لنظام البراءات وتسهورل عملية اتخاذ القرار 
لتقدم ل دوري القيام بتقديم اس تعراض من شأن رأى الوفد أن ، SCP/28/10ضح في الوثيقة كما هو موو براءات الأدوية. 

بناءة بكأن العمل في هذا المجال وتبادل وجهات  اتالمحرز في منصات المعلومات أن يمكن اللجنة من مواصة  إجراء مناقك
 لتحسين مواردها وأدواتها.الممكنة  ئلبدايول ال النظر 

براءات والصحة العامة ترتبط ارتباطا وثيقا. وذكر الوفد أن هناك وجهات نظر الأن إلى كوريا  وفد جهوروريةأشار و  .148
ومختلفة بكأن العلاقة بين البراءات والحصول على الأدوية والتكنولوجيات الصحية. وأشار الوفد إلى أنه من الأهمية متنوعة 

إلى الأدوية والتكنولوجيات الصحية. ولهورذا السبب، النفاذ  بمكان الحصول على رؤية شامة  لكل أرر لبراءات الاختراع على
. وأعرب الوفد عن البراءات خلال الدورة الثامنة والعشرين للجنةمعلومات عقد جلسة تقاسم المهورم للغاية رأى الوفد أنه من 

لومات البراءات وعن جلسة لتبادل المعلومات بكأن قواعد البيانات المتاحة للجمهورور عن حالة وبيانات معلعقد سروره 
تجارب الدول الأعضاء وتبادل وجهات النظر المختلفة. ورأى الوفد أنه من ل الأدوية واللقاحات، من أجل تعزيز التفاهم المتبادل 

والنفاذ إلى من أجل التوصل إلى نييجة إيجابية في مجال البراءات من الدول الأعضاء الأهمية بمكان فهورم الوضع الراهن لكل دولة 
دوية. وأعرب الوفد عن أمله في المكاركة في مناقكة هذا البند من جدول الأعمال بطريقة متوازنة. وذكر الوفد أنه ينبغي الأ

يناقش جيع الدول ت . وأعرب الوفد عن رغبته في أن المرجوةنتائج ال إجراء دراسة متوازنة يول هذه المسألة من أجل تحقيق 
 .فكير المنفتحالتو يتميز بالكفافية الأعضاء بنهج 

وشكر وفد سويسرا على عرضه  SCP/28/10وأعرب وفد ش يلي عن رضائه لرعاية الاقتراح الوارد في الوثيقة  .149
الوفد تماما الرأي وشارك بطريقة ممتازة. وشكر الوفد أيضا وفدي الأرجنتين والبرازيل على العمل المنجز بكأن تلك الوثيقة. 

مات المتعلقة بالوضع القانوني للبراءات والتراخيص في مجال الأدوية واللقاحات من شأنه القائل بأن تحسين الوصول إلى المعلو 
الوفد أيضا الرأي القائل بأن هناك عوائق جعلت وشارك السلطات الصحية ووكالات الشراء اتخاذ قراراتها. ييسر على أن 

الوفد على أن الاقتراح يتضمن وأكد واللقاحات.  هذا الوصول صعبا، مما يككل يتما عقبة أمام الوصول السليم إلى الأدوية
مبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية. قاعدة بيانات أدوات موجودة بالفعل، أي قاعدة بيانات البراءات والتراخيص و 

سرت بحث لبراءات المتعلقة بالأدوية واللقاحات، وي الخاصة باالبيانات حددت المعلومات العامة قاعدتي وحدد الوفد أن 
. وكان الوفد، باعتباره من المؤيدين النكطين لمجمع براءات الأدوية المكترياتالبراءات من قبل السلطات الصحية ووكالات 

الصحة، يعتقد أنه من الأهمية والنفاذ إلى تعلق بنظام براءات الاختراع التي ت منذ نكأته، واقتناعا منه بأهمية نوع المبادرات 
ه تمت . ورأى الوفد أنوالتحديات التي تواجههورما إنجازاتهماللتعريف بداخل اللجنة رسمية ونظامية منهما هيئة كل لبمكان أن يكون 

هذا الاقتراح بككل واضح ولم ير أي عقبات قد تحول دون اعتماده في الدورة الحالية للجنة. ويث الوفد جيع أعضاء صياغة 
 ادرة.الموافقة على هذه المبالمكاركة في اللجنة على 

بند بخصوص وأيد وفد إس بانيا البيان الذي أدلى به وفد النمسا، متحدثا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه،  .150
والمناطق باختلاف جدول الأعمال بكأن البراءات والصحة. وكان الوفد على علم بالمكاكل والتحديات التي تواجههورا البلدان 

البحوث التي أجريت في هذا ثمار الدواء. ومع ذلك، أعرب الوفد عن اعتقاده بأن  الحصول علىسبيل في مس توى دخولهورا 
التهاب مرض من خلال البراءات، جعلت من الممكن الحصول على الأدوية لعلاج الأمراض، مثل يمايتها  والتي تمتالمجال 
الترويج لاس تخدام نظام البراءات ي يؤد، الذي كان غير قابل للكفاء لس نوات. وأعرب عن أمله في أن من النوع سيالكبد 

في المس تقبل القريب بمعالجة العديد من الأمراض التي لا تزال غير قابة  للكفاء يتى اليوم. وعلق الوفد أهمية كبيرة على البند 
من الدول المتعلق بالعلاقة بين البراءات والحصول على الدواء. ولذلك، ريب الوفد بارتياح كبير بالاقتراح الجديد المقدم 

رأى بند جدول الأعمال بكأن البراءات والصحة. و  ه وهو، على الأقل يتى وقت قريب، غير موافق علىابدوالذي الأعضاء 
وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا الذي قدمته  SCP/28/9الاقتراح الوارد في الوثيقة  وهما الاقتراحينالوفد أن كلا 
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 ينمثير  ،وفود الأرجنتين، البرازيل، تك يلي وسويسراوالذي قدمته ، SCP/28/10قة الوارد في الوثيالاقتراح وسويسرا، و
، ولكن أيضا بسبب الجهورود التي بذلتها تلك الوفود من أجل التغلب على ما وأهدافهورماللاهتمام، ليس فقط بسبب محتواه

الاقتراح الوارد في الوثيقة  الاختلافات، التي بدا من المس تحيل حلهورا يتى وقت قريب. ولهورذه الأس باب، أيد الوفد
SCP/28/9 ورأى الوفد أنه من الضروري تحليل وتجميع جيع الدراسات المتعلقة بمسألة العلاقة بين البراءات والحصول على .

 داخل منظمة التجارة العالمية والويبو ومنظمة الصحة العالمية. وأيد الوفد الاقتراح الوارد في الوثيقةس تجري التي و الأدوية 
SCP/28/10  تلقي تحديثات س نوية عن التقدم المحرز في منصات قاعدة بيانات البراءات والتراخيص و مبادرة والمتعلق ب

هورذه الحالة الأخيرة، عما إذا كان من الممكن إدراج معلومات بالنس بة ل معلومات البراءات من أجل الأدوية. وتساءل الوفد، 
 المكار إليها في الاقتراح.قواعد البيانات هذا الموضوع بالإضافة إلى يول ودة منتظمة من قواعد بيانات أخرى موجبصورة 

ن الاقتراح المتعلق بالتحديث المنتظم لقواعد البيانات المتاحة للجمهورور عن معلومات عن تفهورمه لأوفد الهورند وأعرب  .151
ممثلي مجمع براءات الأدوية قيام أيضا ، شمل SCP/28/10حالة البراءات المتعلقة بالأدوية واللقاحات، الوارد في الوثيقة 

من قبل. وريب الوفد بهذا الاقتراح  لجنة البراءاتأمام تحديث س نوي بإجراء  ومبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية
ثيقة في إطاره. ورأى الوفد أيضا أن الاقتراح الوارد في الو التي تجري وأعرب عن رغبته في المكاركة في الأنكطة المس تقبلية 

SCP/28 /9 مناقكات يوله. ومع ذلك، ذكر الوفد أنه ينبغي للجنة أيضا النظر في تقرير فريق الأمم إجراء متوازن وريب ب
بالنفاذ إلى الأدوية أثناء اس تعراض البحوث الحالية المتعلقة بالبراءات والحصول على التقنيات  المعنىالمتحدة رفيع المس توى 

شار الوفد إلى أن هذا الاس تعراض يجب أن يقتصر على قضايا قانون البراءات، مثل دور معايير الطبية. وعلاوة على ذلك، أ
لبراءات ونظام فحص البراءات في تسهوريل الوصول إلى الأدوية والتكنولوجيات الصحية، والتي كانت للحصول على االأهلية 

 لى الأدوية.بالنفاذ إ المعنىفريق الأمم المتحدة رفيع المس توى لتوصيات رئيس ية 

بند جدول الأعمال بكأن بخصوص موعة الأفريقية المجموعة الأفريقية. وأشار إلى اقتراح المجوتحدث وفد المغرب باسم  .152
يحتاج بالنس بة للبلدان الأفريقية و يمثل أحد الأولويات البراءات والصحة. وشدد الوفد على أن موضوع البراءات والصحة 

في مجال الصحة ايتياجاتها س ياسة شامة  تمكن البلدان من تلبية وضع ية مختلفة بكأن مناقكات في منتديات دول لإجراء 
مصدر قلق عالمي. وذكر الوفد باقتراح المجموعة الأفريقية تمثل العامة. وأحاط الوفد علما بأن العلاقة بين البراءات والصحة 

خبراء مس تقلون، بكأن يقوم بإعدادها ( دراسة، 1يول ثلاث نقاط رئيس ية: )تركز والذي  SCP/24/4الوارد في الوثيقة 
( تبادل المعلومات 2) اس تخدام مواطن المرونة المتعلقة بالبراءاتبكأن المعوقات التي تواجههورا البلدان النامية وأقل البلدان نموا 

عضاء، ولا س يما البلدان النامية ( تقديم المساعدة التقنية إلى الدول الأ3) بين الدول الأعضاء والخبراء المكهورورين في هذا المجال
يتطلب في إطار النقطتين المذكورتين أعلاه. وأوضح الوفد أن هذا الاقتراح الذي تم إنجازه وأقل البلدان نموا، مع مراعاة العمل 

لدعم الذي بامن الويبو أيضا إنكاء سجل دولي لبراءات الاختراع بكأن الأدوية والتراخيص المتعلقة بتلك البراءات. وذكر الوفد 
الاقتراح المقدم من المجموعة الأفريقية من الدول الأعضاء منذ تقديمه خلال الدورة الحادية والعشرين للجنة يصل عليه 

 .وطموح وعملياقتراح جيد التنظيم لأنه البراءات، 

 اقتراحها الوارد وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا علىعن شكره لالإسلامية(  -وفد إيران )جهورورية أعرب و  .153
والتعليقات الواردة من التعقيبات . وأقر الوفد بالجهورد المبذول في مراجعة هذا الاقتراح لكي يعكس SCP/28/9في الوثيقة 

لم يكن المقصود منه . وشارك الوفد الرأي القائل بأن هذا الاقتراح البراءات الدول الأعضاء خلال الدورتين السابقتين للجنة
العمل الآخر المنجز في إطار بند جدول الأعمال المتعلق بالبراءات والصحة. وأدرك الوفد أن نطاق يحل محل أن ينافس أو 

الجوانب المتعلقة بالبراءات للتكنولوجيا الصحية. وأشار نقاش على ولاية اللجنة ولا يتجاوز مقصورا هذا الاس تعراض لا يزال 
فريق يتوقع أن ينعكس تقرير ، وكان 2015إلى عام  2005الفترة من عام هي راسة الوفد إلى أن الفترة الزمنية التي تغطيها الد

 ةفي الناتج النهائيوالمتضمنة به بالنفاذ إلى الأدوية والتوصيات ذات الصة  بالملكية الفكرية المعنى الأمم المتحدة رفيع المس توى 
تحديثات منتظمة لقواعد البيانات المتاحة للجمهورور عن اء إجر لبرنامج العمل المقترح. وريب الوفد كذلك بالاقتراح المتعلق ب

ته الخاصة . وذكر الوفد بأن أولوياSCP/28/10الوارد في الوثيقة و حالة البراءات والمعلومات المتعلقة بالأدوية واللقاحات 
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ة في اقتراح مجموعة انعكست في العناصر الواردقد في إطار ذلك البند من جدول الأعمال الذي س يجري المس تقبلي بالعمل 
 .SCP/24/4البلدان الأفريقية في الوثيقة 

بند جدول الأعمال بكأن البراءات والصحة، بخصوص ببيان عام بإلقاء وأعرب وفد إندونيس يا عن رغبته في البدء  .154
القائة  ات النظر يعقبه تعليقات محددة فيما يتعلق بالمقترحات المقدمة في إطار هذا البند من جدول الأعمال. وردد الوفد وجه

لجيع الدول الأعضاء. وأعرب عن اعتقاده بأن توفير الوصول إلى الأدوية بالنس بة بأن موضوع البراءات والصحة له أهمية كبيرة 
بالفعل في مصلحة جيع البلدان. وأوضح الوفد أن نظام البراءات مصمم يصب الأساس ية المنقذة للحياة بأسعار ميسورة 

الابتكار للمجتمع. ورأى الوفد أن هدف نظام البراءات، في تضمن اتاحه وفر في الوقت نفسه آلية تكار و تعزز الابتبصورة 
. ورأى الوفد أن بصفة عامة س ياق الصحة العامة، هو تحقيق توازن أمثل بين مصالح صايب البراءة وبين مصالح الجهورور

خطة عمل للجنة من أجل إعلام الدول الأعضاء بتحقيق  و وضعلجنة البراءاتهالهوردف من ممارسة البراءات والصحة داخل 
إلى الأدوية. نفاذ الجهورور لم يتم تهديد  هالتوازن الأمثل بين منح الحق الحصري في الاختراعات المتعلقة بالأدوية والتأكد من أن

ول الأعضاء في الويبو في فهورم من المهورم مناقكة هذا البند من جدول الأعمال يول كيفية تعاون الأمانة والدأنه واعتبر الوفد 
تريبس المتعلقة بالصحة العامة. وذكر الوفد أيضا باتفاق التعاون بكأن المساعدة التقنية الواس تخدام جوانب المرونة في اتفاقية 

الفكرية والتي  تقديم المساعدة في المسائل المتعلقة بالملكيةتختص ب بين الويبو ومنظمة التجارة العالمية، والذي منح الويبو ولاية 
وفود الأرجنتين والبرازيل وش يلي وسويسرا على أيضا عن شكره لالوفد وأعرب تغطيها أيضا اتفاقات منظمة التجارة العالمية. 

القيام بإجراء تحديث . ويرى الوفد أن التقديمي وفد سويسرا على عرضهكما شكر  SCP/28/10اقتراحهم الوارد في الوثيقة 
بكأن لأدوية واللقاحات و الخاصة بابناءة بكأن المعلومات المتعلقة بالبراءات بإجراء مناقكات لأعضاء منتظم سيسمح للدول ا

على أنه بالنس بة لإندونيس يا، فإن إيجاد حل متوازن لشراء الأدوية بأسعار تنافس ية وأكد الوفد العمل الجاري في هذا المجال. 
يسهوريل خيارات شراء ب أيضا  ه يتعلقمفاوضات بكأن الأسعار، ولكنجراء إتعزيز المصلحة التجارية من خلال ب فقط يتعلق لا 

الأدوية الجنيسة. وأشار الوفد إلى أنه عند إطلاق قاعدة بيانات مبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية خلال الجعية 
التي يحق للمكاركين في مبادرة أن قاعدة البيانات س تحدد براءات الاختراع تمت الإشارة إلى ، 2017العامة للويبو لعام 

ولا ينبغي توفر وأنه لا يمكن أن الجنيسة معلومات البراءات من أجل الأدوية تنفيذها وقد تكون ذات صة  بتوريد المنتجات 
عن أمله في أن تتمكن اللجنة من الوفد أس باب. وأعرب  ةرية اليكغيل لعدتتعلق بح تأي ضماناتوفر أن ينظر إليها على أنها 

وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا عن شكره لالوفد وأعرب لجميع. ل وصل إلى اتفاق فيما يتعلق بهذا الاقتراح بطريقة مقبولة الت
بكأن البراءات والحصول على المنتجات الطبية والتكنولوجيات  ةالقائمالأبحاث وسويسرا على الاقتراح المتعلق بمراجعة 

الوفد تماما على أن جيع البلدان تكارك ووافق . SCP/28/9 Add.و SCP/28/9ين الصحية على النحو المبين في الوثيقت
يكجيع تطوير منتجات طبية وتكنولوجية صحية جديدة ومبتكرة، وتكجيع نقل ونشر الابتكار التكنولوجي ب في الاهتمام 

 بالنس بة ت الصحية بتكلفة مس تدامةفي المنتجات الطبية والتقنياالمحرز في الوقت المناسب إلى التقدم النفاذ وكذلك ضمان 
نطاق قضايا قانون الإجراء س يقتصر على لأفراد والمجتمع. وأعرب الوفد عن تأييده لإجراء أي مراجعة للأدبيات، طالما أن ل

 س تعراض القضايا الأخرى المتعلقة بالوصول إلىلا تتضمن القيام باأن ولاية اللجنة أو الويبو إلى الوفد وأشار البراءات. 
نقاط الشراء والتمويل الخاصة ب ترتيبات الالأدوية مثل الضرائب والتعريفات وأنظمة مراقبة الأسعار وطريقة اليسعير التفاضلية و 

، فيها الموثوقوالتوريد الصحي المس تدام وأنظمة السداد والاختيار الإقليمي، واس تخدام المنتجات الطبية، ونظام الصحة 
تأمينية للبراءات. ورأى الوفد أن اللجنة يجب أن تقتصر على تلك العوامل و/أو قضايا أخرى. والقوة الشرائية والتغطية ال 

من مصلحة الوفد أن و تلك العوامل الإضافية بوضوح، لضمان اتساقهورا مع ولاية اللجنة.  ه ينبغي تحديدوأشار الوفد إلى أن
ت ونظام فحص البراءات في تيسير الوصول إلى الأدوية لبراءاللحصول على اتيناول أي عملية اس تعراض دور معايير الأهلية 

أي اس تعراض أيضا مواطن المرونة في الإطار تضمن عن اس تعداده لتقديم دعمه إذا الوفد والتكنولوجيات الصحية. وأعرب 
منظور الصحة لبراءة من تتعلق بالأهلية للحصول على االقانوني الدولي المتعلق بالحصول على الأدوية وتطبيق معايير قوية 

يول هذا الاقتراح وأعرب عن أمله المناقكات مزيد من إجراء . وتطلع الوفد إلى الخاصة بالأدويةالعامة في دراسة البراءات 
متوازنا ومقبولا للجميع. وذكر الوفد بالاقتراح المقدم من بحيث يكون في أن تتمكن اللجنة من إيجاد حل لنكاط الاس تعراض 
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، وأعرب عن أمله في أن تبدأ اللجنة المكاركة في مناقك تها لبرنامج عمل SCP/24/4الوارد في الوثيقة المجموعة الأفريقية 
أن تحل محل الاقتراح ليس المقصود منها بكأن البراءات والصحة. وأدرك الوفد أن أي مقترحات أخرى مقدمة إلى اللجنة 

برنامج عمل متفق عليه في إطار وضع هادفة و  اتمناقك . وأعرب الوفد عن أمله في إجراءSCP/24/4الوارد في الوثيقة 
 ذلك البند من جدول الأعمال.

وفود الأرجنتين والبرازيل وش يلي وسويسرا على اقتراحها الوارد في الوثيقة عن شكره لوفد المملكة المتحدة وأعرب  .155
SCP/28/10  والتراخيص ومبادرة معلومات فضل لكيفية مساعدة قاعدة بيانات البراءات الألفهورم فرصة اتحديد على و

نموا، في الحصول على وأقل البلدان تواجههورا البلدان، ولا س يما البلدان النامية  التي البراءات من أجل الأدوية في معالجة القضايا
كل من  ممثليمعلومات البراءات ذات الصة  والكامة  عن الأدوية واللقاحات. وبالتالي، أيد الوفد الاقتراح الداعي إلى دعوة 

المتعلقة تطورات على ال اللجنة بانتظام اطلاع مبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية إلى مجمع براءات الأدوية و 
 بياناتها. قواعدب

ولاية الويبو أن موعة الأفريقية. ورأى الوفد المجوفد جنوب أفريقيا إلى البيان الذي أدلى به وفد المغرب باسم وأيد  .156
موعة الأفريقية المجقيق التوازن بين الابتكار والصحة العامة. وفي ضوء ذلك، أكد الوفد على أهمية اقتراح تح تتضمن القيام ب 

عالج بعض التحديات التي تواجههورا في الوقت الحالي. ورأى الوفد أنه ي، لأنها تعتقد أنه يمكن أن SCP/4/4الوارد في الوثيقة 
ة للجمهورور، ينبغي أن ينكأ جدل أخلاقي يول الدور الذي قد تلعبه البراءة في عندما تصبح الأدوية المنقذة للحياة غير متيسر 

لبلدان تتعلق باإلى أن مسألة ارتفاع أسعار الأدوية ليست مسألة الوفد إلى الأدوية الأساس ية المنقذة للحياة. وأشار النفاذ منع 
في الولايات المتحدة إدارة الأغذية والعقاقير  يتعلق بقيام وساق الوفد مثالا، ولكنها قضية اجتماعية. فقط النامية أو الأقل نموا

العصبي التصلب مرض لأشخاص الذين يعانون من أوكريفوس لعلاج اعلى اس تخدام دواء  2017في عام بالموافقة  الأمريكية
يعانون من الذين لأشخاص قد بدل يياة ا. وأوضح الوفد أن هذا الدواء مرض التصلب العصبي المتعدد المنتكسأو  المتعدد

مع مرض التصلب يتعايكون مرض التصلب العصبي المتعدد. ومع ذلك، شدد الوفد على أن العديد من الأشخاص الذين 
دولار أمريكي  65000لعلاج الذي يقدمه هذا الدواء، ييث أنه يكلف تكلفة االعصبي المتعدد لا يس تطيعون ببساطة تحمل 

كلفة الأدوية المس تخدمة لعلاج المرضى الذين يتعايكون مع مرض متوسط  عن %20و ما يقل بنس بة في الس نة، وه
التوزيع والبنية  واتتريات وقنالتصلب العصبي المتعدد. وأشار الوفد إلى حدوث ذلك في بلد لا توجد فيه مكاكل تتعلق بالمك

 البلدان النامية أو أقل البلدان التحتية والضرائب والتعريفات وما إلى ذلك. ولذلك، تساءل الوفد عن مدى صعوبة ذلك في
إجراء دراسة يول بعض القضايا، والتي يعتقد الوفد أنها تهم بالأمانة قد طالب موعة الأفريقية المجنموا. وذكر الوفد بأن اقتراح 

مجال  مجال البراءات والصحة العامة وفي تحفيز الابتكار فيالموجودة في جيع الدول الأعضاء، في تحديد وفهورم التحديات 
سلسة  من من خلال دعا أيضا إلى تقديم المساعدة التقنية قد التقنيات الصحية. وذكر الوفد أيضا أن اقتراح المجموعة الأفريقية 

موعة الأفريقية يتعارض بأي حال مع ولاية المجأن اقتراح ولم ير الوفد حلقات العمل ووضع مبادئ توجيهية وتبادل المعلومات. 
، SCP/28/9وفد باهتمام إلى اقتراح وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا، على النحو الوارد في الوثيقة اللجنة. وأشار ال

 طلب مراجعة البحوث القائمة بكأن البراءات والحصول على المنتجات الطبية والتقنيات الصحية، بما يتماشى مع ولايةالمتعلق ب
إجراء طالب بالاقتراح الأصلي الذي قدمته المجموعة الأفريقية والذي يبتعد عن اح . ولايظ الوفد أن هذا الاقتر البراءاتلجنة 

راجعة الأدبيات. وبالرغم من ذلك، أشار الوفد إلى وجود بمسوى يطالب دراسات تفصيلية، لأن هذا الاقتراح الجديد لا 
، وشجع SCP/24/4، كما هو مبين في الوثيقة بعض أوجه التززر بين الاقتراحين. وكرر الوفد دعمه لمقترح المجموعة الأفريقية

 .SCP/28/9اللجنة على بدء برنامج العمل الجوهري بكأن مقترح المجموعة الأفريقية عند النظر في الوثيقة 

لبراءات والصحة. وأيد المتعلق بالأمانة والدول الأعضاء التي قدمت الاقتراح عن شكره لوفد كوت ديفوار وأعرب  .157
موعة الأفريقية. وأشار الوفد باهتمام إلى تلك الاقتراحات التي دعت إلى إجراء المجأدلى به وفد المغرب باسم  الوفد البيان الذي

والتي تمثل نقطة ضعف حلول ملموسة لهورذه المسألة، التوصل إلى مزيد من التحليل للدراسات التي يمكن أن تؤدي إلى 
يرى أنه أنه تم إدخال تحسينات منذ اعتماد اتفاق تريبس، لكنه بالوفد  البلدان النامية. وأقروخاصة  لجيع البلدانبالنس بة 
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قابليته لليكغيل غير  تباس تخدام المرونة بموجب ذلك الاتفاق، الذي كانالتي تتعلق العديد من التحديات لازالت هناك 
يول موضوع وراسخ قوي اتفاق التوصل إلى . ورأى الوفد أن هناك حاجة إلى آثارهمؤكدة ولا يزال من الصعب إثبات 

تمر بها ن الأزمة التي كانت لجنة البراءاتمبراءات الاختراع والصحة، وهذا من شأنه أن يسمح للجنة بالمضي قدما وإخراج 
رعاية المنظمات الدولية مثل الويبو ومنظمة بخلال الس نوات القلية  الماضية. ورأى الوفد أن ذلك لا يمكن أن يحدث إلا 

الوفد نقطة بداية جيدة، وأعرب يمثل  SCP/24/4موعة الأفريقية الوارد في الوثيقة المجالوفد أن اقتراح ويرى  الصحة العالمية.
 في هذا المجال.تقدم يتم ايرازه عن اهتمامه برؤية 

دلى أولوياته. وأيد الوفد البيان الذي أأحد سألة براءات الاختراع والصحة، التي كانت كبيرة لم وفد تونس أهمية وأعطى  .158
. وأحاط الوفد علما باقتراح وفود SCP/24/4موعة الأفريقية فيما يتعلق بالاقتراح الوارد في الوثيقة المجبه وفد المغرب باسم 

 .SCP/28/9الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا الوارد في الوثيقة 

كما شكر  مثمرة،لمناقكات التي جعلت الرئيس على جهوده وأعرب عن شكره لوتحدث وفد المغرب بصفته الوطنية  .159
موعة الأفريقية بكأن المجالوفود على مساهمتها. وأيد الوفد اقتراح شكر عملهورا في التحضير للدورة الحالية للجنة، و على الأمانة 

 .SCP/24/4البراءات والصحة الوارد في الوثيقة 

. وأيد الوفد SCP/28/10د في الوثيقة الممتاز للاقتراح الوار تقديمه وفد سويسرا على عن شكره لوفد فرنسا وأعرب  .160
البيان الذي أدلى به وفد النمسا متحدثا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه بكأن بند جدول الأعمال بكأن البراءات 

الوارد في أن يهم الجيع. وفي هذا الصدد، أعرب الوفد عن اعتقاده بأن الاقتراح ينبغي والصحة. واعتبر الوفد أنه موضوع هام 
بكأن هذا الموضوع الدقيق.  هورااقتراح عملي من شأنه أن يسمح للجنة بالمضي قدما نحو تحقيق أهداف  يمثل SCP/28/9الوثيقة 

أي العرض التقديمي الذي التي قدمت خلال الدورة السابقة للجنة البراءات، التقديمية وأعرب الوفد عن تقديره للعروض 
منتظم لمثل هذه المعلومات  إجراء تحديثقاعدة بيانات البراءات والتراخيص. ورأى الوفد أن ل يو مجمع براءات الأدوية قدمه 

أن تتضمن عمليات الإطلاع على آخر المعلومات. واقترح الوفد آخر لدى جيع الوفود يتوافر س يكون مفيدا يتى 
تأييده للاقتراحات الواردة في الوثيقتين  عنالوفد قواعد بيانات أخرى، كما اقترح وفد إس بانيا. وأعرب المس تجدات أيضا 

SCP/28/9  وSCP/28/10. 

لأمانة على جيع الترتيبات الخاصة بالاجتماع وأثنى على الرئيس لطريقته في إدارة عن شكره لوفد موزامبيق  وأعرب .161
اسب جيع ينقتراح الافد أن موعة الأفريقية. ورأى الو المجأعمال اللجنة. وأيد الوفد البيان الذي أدلى به وفد المغرب باسم 

 2015. وأوضح الوفد أن قانون الملكية الفكرية في موزامبيق لعام نموهاالدول الأعضاء، بغض النظر عن مناطقهورا أو مس توى 
وس ية  للموازنة بين يقوق حاملي براءات الاختراع وايتياجات الصحة العامة. وكرر يمثل الترخيص الإلزامي أن ينص على 
 ن مصلحتهم أن يؤخذ اقتراح المجموعة الأفريقية في الحس بان.الوفد أنه م

عن شكره لوفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا على اقتراحهم المتضمن  الأمريكيةوأعرب وفد الولايات المتحدة  .162
الصحية. واعرب  بكأن مراجعة البحث الحالي يول البراءات والنفاذ للمنتجات الطبية والتكنولوجيا SCP/28/9في الوثيقة 

الوفد عن اعتقاده بأن الحماية القوية للملكية الفكرية قد يفزت على تطوير عقاقير منقذه للحياة ويثت على اطلاقهورا بصورة 
مبكرة وخلق فرص للمبتكرين والعقاقير البدية  المتابعة لهورا. وأوضح الوفد كذلك أن وجود نظام براءات مس تقر وسهورل التنبؤ 

ات التي أفادت اقتصاديات الدول. وكان الوفد مس تعدا لمتابعة المناقكات مع المكاركين في رعاية هذا  به يكجع الاسيثار
الاقتراح لمحاولة ايجاد طريق مقبول وبناء للأمام بكأن ذلك. وبالرغم من ذلك، كان لدى الوفد بعض التحفظات فيما يتعلق 

م تأييدها في صورتها الحالية. وصرح الوفد بأن مجال الاهتمام بالعديد من جوانب هذه الوثيقة وهو ماجعل من الصعب عليه
الأساسي بالنس بة لهم وجوب أن تكون أي دراسة يتم تضمينها في المراجعة ناتجة عن تحليل موضوعي ونقدي. ولهورذا السبب، 

ة وأن تعتمد على الأدلة. كما اقترح الوفد أنه من الضروري ان يقتم عمل مراجعة نظراء للدراسات المتضمنة في المراجعة المقترح
العلاقة بين مختلف  أضاف الوفد أن هناك مجال آخر يمثل موضع اهتمام بالنس بة لهم وهو وجوب أن يتضمن نطاق المراجعة
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العقبات غير المتعلقة بالبراءات وتوافر وامكانية الحصول على الأدوية الضرورية من أجل اس تخلاص أرر البراءات بصورة غير 
كأن توافر والقدرة على النفاذ على المدى القصير. وذكر الوفد بأن مثل هذه اللغة قد تم تضمينها في نسخة سابقة مباشرة ب 

وأشار الوفد إلى أنه كما ذكر آنفا أثناء اللجنة، فإن أرر مختلف العقبات التي لا ترتبط  .SCP/26/6للاقتراح في الوثيقة 
. ورأى الوفد أن معرفة تلك العقبات يمثل أمرا لجنة البراءاتعنصرا مهما للمناقكة في بالبراءات على النفاذ لتلك الأدوية يمثل 

حاسما في فهورم مدى تأثير نظام البراءات. وأحاط الوفد علما أن ضمان النفاذ الفعال للأدوية المنقذة للحياة يمثل مسألة حاسمة 
لعديد من الدراسات والندوات، العديد من العوامل التي يول العالم. وبالرغم من ذلك، لايظ الوفد، أن هناك،كما أشارت ا

تؤرر على النفاذ إلى الأدوية في الدولة، والتي ينبغي دراس تها، بما في يتضمن ولا يقتصر على القدرة على الاسييعاب التقني 
البنية التحتية. وكان والمكتريات الحكومية والتعريفات وس ياسات الضرائب وقدرات التصنيع والإجراءات اللوجسيية وعوامل 

الوفد يكعر بالقلق لأن الاقتراح الحالي قد لا يتضمن الدراسات التي تيناول هذه النقطة المهورمة. وكان لدى الوفد العديد من 
الاقتراحات الأخرى التي تتعلق بالمقترح وهل متقبلا للمكاركة بصورة بناءة مع الرعاة المكاركين لهورذا المقترح للوصول إلى 

 براءات يول هذا الموضوع.الفعالة لتوفير المعلومات للمناقكات غير المعيارية للجنة طريقة 

وتحدث وفد سويسرا بالنيابة عن المجموعة باء وأكد على أنه يدعم العمل الذي تم في هل هذا البند من جدول  .163
اجية العمل. ورأى الوفد أن ويتجنب ازدو  لجنة البراءاتالأعمال، البراءات والصحة، شريطة أن يكون مناس با لتفويض 

قد تضمن بعض العناصر التي تقع خارج نطاق تفويض اللجنة. وأعرب  SCP/24/4مقترح المجموعة الأفريقية الوارد في الوثيقة 
الوفد عن أمله في ان يقدم بعض الأمثة  التوضيحية غير الكامة  في هذا الصدد. وأشار الوفد بصدد المثال الأول إلى أن 

من هذا المقترح لا علاقة لهورا بنظام البراءات. وفيما يتعلق بالفقرة  12الحوافز الإضافية التي تم سردها تحت الفقرة  العديد من
، أكد الوفد على موقفه المتعلق بأنه يرى أن تقرير الفريق رفيع المس توى على نطاق الأمم المتحدة لم يكن يمثل عملية تدفعهورا 14

ر الدول الأعضاء او اعتمادها. كما أكد الوفد على أن أي مناقكة وأي عمل في المس تقبل ينبغي دولة ولذلك فإنه لا يعكس أفكا
الوفد  أكدمن المقترح،  15أن تأخذ في الحس بان النطاق الكبير من الآراء والعوامل التي تؤرر على الأدوية. وفيما يتعلق بالفقرة 

لأنها لجنة  لجنة البراءاتعمل لا تيناسب بصورة مباشرة مع مناقكات على المقرر الخاص للأمم المتحدة لديه تفويض ومعايير 
. وكان هناك مثال أخير ييث ذكر الوفد الفقرة 15جهة فنية. ولذلك، صرح الوفد بأن المجموعة باء يمكن أن توافق على الفقرة 

الأهداف العريضة لنظام البراءات.  ييث تم ذكر أن المناقكات المتعلقة بالتراخيض الإلزامية لابد أن تأخذ في الحس بان 16
وفي هذا الصدد، أشار الوفد إلى العمل المكثف الذي تم بالفعل في إطار بند جدول الأعمال، الاس تثناءات والتقييدات، بما 

في ذلك الدراسات والندوات وجلسات تقاسم المعلومات يول هذا الموضوع. وبناء عليه فقد أعرب الوفد عن اعتقاده بأن 
 اح المتعلق بعقد حلقة عمل يول التراخيص الإلزامية سوف تؤدي إلى مناقكات غير متوازنة.الاقتر 

وأشار وفد سويسرا، متحدثا بصفته الوطنية، إلى بعض التعليقات التي تم الإدلاء بها بكأن الاقتراح المكترك الوارد  .164
أيضاً إدراج مبادرات أخرى في الاقتراح. وأحال . وشدد الوفد على أنه قد ذكر عدة مرات أنه يمكن SCP/28/10في الوثيقة 

من الاقتراح، ييث دعا الدول الأعضاء إلى مناقكة وإقرار مبادرات مماثة ، والتي يمكن  9الوفد الدول الأعضاء إلى الفقرة 
 إدراجها في التحديث الس نوي بكأن تطور منصات المعلومات.

، واقتراح SCP / 28/9ازيل وكندا وسويسرا على تقديم الوثيقة وأعرب وفد اليابان عن شكره لوفود الأرجنتين والبر  .165
إجراء اس تعراض للبحث الحالي بكأن البراءات والحصول على المنتجات الطبية والتكنولوجيات الصحية. وشارك الوفد الرأي 

تنطوي على عوامل مختلفة.  القائل بأن الحصول على الأدوية يمثل قضية مهمة. وكرر الوفد قائلا أن مسألة الحصول على الدواء
وأوضح أن تلك العوامل تكمل بعض العوامل الأخرى غير تلك المتعلقة بنظام البراءات، مثل نظام الرعاية الصحية الوطني، 

ونوعية وكمية الموارد البشرية الطبية، وقدرة الإنتاج المحلية، والوصول إلى المرافق الطبية وقنوات التوزيع. وفي هذا الصدد، 
. ورأى الوفد كذلك أن الحوافز المالية المقدمة لتطوير عقاقير الأمريكيةالوفد الرأي الذي أعرب عنه وفد الولايات المتحدة  أيد

جديدة شجعت على القيام بالمزيد من أنكطة البحث والتطوير وافادت الناس في جيع أنحاء العالم. ولذلك، رأى الوفد أن 
نحو ملام  أمر بالغ الأهمية لتزويد المخترعين بالحوافز اللازمة لتطوير أدوية وأدوات مبتكرة يماية يقوق الملكية الفكرية على 
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من شأنها إنقاذ ملايين الأرواح في العالم. وأشار إلى أن هذا هو الحال على الدوام. وخلص الوفد إلى قناعة مفادها أنه يمكن 
ع نهج أكثر شمولية يتعلق بالاس تجابة للعوامل المختلفة، مع إعطاء التعامل مع مثل هذه المسألة بفعالية أكبر من خلال اتبا

 الاهتمام اللازم للتأثير الإيجابي لنظام البراءات.

موعة الأفريقية بكأن بند جدول الأعمال المتعلق المجوكرر وفد مصر تأييده للبيان الذي أدلى به وفد المغرب باسم  .166
، على قتراحالاالبيانات التي أدلت بها أعضاء المجموعة الأفريقية. وأشار إلى أن  ببراءات الاختراع والصحة. وأيد الوفد أيضا

، يتضمن مجموعة كامة  من الأنكطة التي يمكن أن تضطلع بها اللجنة بموجب هذا البند SCP/24/4النحو الوارد في الوثيقة 
تمت تغطيتها، والتي تضمنت، من بين أمور من جدول الأعمال من خلال إطار عملهورا وولايتها. وحدد الوفد الأنكطة التي 

أخرى، التوصيات والدراسات التي طرحها تقرير الفريق رفيع المس توى على نطاق الأمم المتحدة. وأحاط الوفد علما بالاقتراح 
ث أنه لم المقدم من وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا. ورأى الوفد أن هذا الاقتراح يمثل أساسا جيدا للمناقكة، يي

موعة الأفريقية. وأشار الوفد إلى أنه يقبل جيع المقترحات المقدمة، شريطة أن تهدف إلى تحسين رفاه المجيبعد عن اقتراح 
 سكان جيع الدول الأعضاء، وزيادة مس تواهم الصحي.

لدول الأعضاء على ا SCP/28/9وانتهز وفد كندا الفرصة لعرض النسخة المنقحة من الاقتراح الوارد في الوثيقة  .167
واللجنة. وشكر الوفد الدول الأعضاء على تعليقاتها وعلى إتاحة الفرصة لهورا لتقديم الاقتراح المنقح في الدورة الثامنة والعشرين 
للجنة. وأعرب الوفد عن سروره لملايظة أن وفدي البرازيل والأرجنتين قد اتفقا على الانضمام إلى سويسرا وكندا في رعاية 

شكر الوفد وفدي الأرجنتين وسويسرا على المكاركة في رعاية اقتراحهما وأعرب عن تطلعه إلى العمل معهورما. وشكر الاقتراح. و 
الوفد الدول الأعضاء على المكاركة الإيجابية في اقتراحهم خلال الدورة السابقة للجنة. وأشار إلى أن هذه النسخة من 

، مع إدخال  الدورة السابعة والعشرين للجنةا على المنسقين الإقليميين فيالاقتراح لا تزال مطابقة للنسخة التي تم تعميمهور
، في نسختها المنقحة، بدأت بـ "ما نقترحه" بدلًا من "تقترح كندا" 3تغييرات فنية بس يطة فقط. أولًا، حدد الوفد أن الفقرة 

، لذلك 7راض قد تغير في الفقرة بحيث تعكس يقيقة وجود جهات راعية متعددة. وأوضح الوفد أيضا أن توقيت الاس تع
اس تعيض عن عبارة "تيبع الدورة الثامنة والعشرين للجنة البراءات وتعرض في الدورة الثلاثين للجنة " بعبارة "التي تبدأ بعد 

لخطاب الدورة السابعة والعشرين للجنة البراءات". وصرح الوفد بأنهم يتقدمون بهذا الاقتراح بروح بناءة وبغية المساهمة في ا
المتعلق بهذا الموضوع الأساسي بطريقة تعاونية من أجل وضع وثيقة مفيدة لجيع الدول الأعضاء. وأوضح الوفد أن اقتراحه لا 

يهدف إلى منافسة أو اسيبدال الأعمال الأخرى المنفذة في إطار بند جدول الأعمال المتعلق بالبراءات والصحة، وينبغي التفكير 
. وأقر الوفد أيضا بأن هناك نقاشا قويا بخصوص العديد من وجهات النظر يول العلاقة بين فيه بصورة مس تقة  فقط

البراءات والوصول إلى المنتجات الطبية والتكنولوجيا الصحية. واعتبر الوفد أن هذه الممارسة لا تهدف إلى تسوية هذا 
أن المقصود فقط هو مراجعة الأدبيات لتلخيص  النقاش، بل ترتكز على أساس من الأبحاث عالية الجودة. وشدد الوفد على

وتجميع أبحاث تمت على مدار أكثر من عقد من الزمان في مصدر واحد يمكن لجيع الدول الأعضاء الاعتماد عليه لدعم مواقف 
فهورم على أنه كل منها. وأشار الوفد إلى أن التقرير لن يقدم أي توصيات جديدة وأن إدراج أي دراسة في التقرير لا ينبغي أن يُ 

تأييد لاس تنتاجات أو توصيات تلك الوثيقة من قبل الأمانة أو اللجنة. وأبرز الوفد أنه بالنظر إلى اتساع نطاق الدراسات التي 
س تكتنفهورا تلك العملية، فقد توقع الوفد أن يتم تمثيل جيع الأطراف المكاركة في المناقكات تمثيلًا جيداً في التقرير النهائي. 

 لوفد عن شكره لجيع الدول الأعضاء على تعليقاتها وتطلع إلى إجراء مزيد من المناقكات والعمل التعاوني.وأعرب ا

. ورأى الوفد أن هذا SCP/24/4وأيدّ وفد نيجيريا إعادة النظر في اقتراح المجموعة الأفريقية الوارد في الوثيقة  .168
 العامة.الاقتراح يمثل الحل للتحديات التي تواجه في مجال الصحة 

وأعرب وفد الجهورورية الدومينيكية عن شكره لوفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وش يلي وسويسرا على اقتراحاتها.  .169
وأشار الوفد إلى أن الأدوية تمثل عناصر أساس ية لضمان توفير أكبر قدر من الصحة العامة. ولهورذا السبب، أعرب الوفد عن 

ت والوصول إلى المنتجات الطبية والتقنيات الصحية، وكذلك تحديث المعلومات الواردة اعتقاده بأن البحوث المتعلقة بالبراءا
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في قواعد البيانات مثل مبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية و قاعدة بيانات البراءت والتراخيص، يمكن أن يكون لهورا 
 .SCP/28/10و  SCP28/9 الوثيقتين آثار إيجابية على يياة السكان. ولذلك، أيد الوفد المقترحات الواردة في

وصريت ممثة  منظمة الصحة العالمية، فيما يتعلق بالاقتراح الذي تقدمت به وفود الأرجنتين والبرازيل وش يلي  .170
بكأن التحديث المنتظم لقواعد بيانات يمكن الوصول إليها علناً بكأن المعلومات  SCP/28/10وسويسرا والواردة في الوثيقة 

الة البراءات المتعلقة بالأدوية واللقاحات، بأن أمانة منظمة الصحة العالمية قد شاركت في الجلسة الإعلامية خلال المتعلقة بح
الدورة السابقة للجنة البراءات ييث أعربت عن أهمية الوصول إلى المعلومات المتعلقة بحالة البراءات والتراخيص وطلبات 

ممثة  المنظمة إلى أنه بالنس بة للسلطات الصحية وسلطات المكتريات الحكومية البراءات في جيع أنحاء العالم. وأشارت 
الوطنية، وكذلك بالنس بة للوكالات الصحية الإقليمية والدولية، من المهورم أن تكون هذه المعلومات متاحة في أشكال سهورة  

رخيص أو اس تيراد المنتجات الصحية. الاس تخدام للسماح لهورا باتخاذ قرارات مس تنيرة ومشروعة بكأن التصنيع، وشراء أو ت
وهنأت ممثة  المنظمة التوسع في قاعدة بيانات البراءت والتراخيص بحيث تغطي جيع براءات الأدوية الأساس ية وريب بمبادرة 

ءات مبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية. وتطلعت ممثة  المنظمة إلى الاطلاع على قاعدة بيانات مبادرة معلومات البرا
براءات المتعلقة بالبيولوجيا الأساس ية. المن أجل الأدوية الجديدة، وأعربت عن أملهورا في أن تكمل أيضاً طلبات البراءات و 

وأعربت ممثة  المنظمة عن رغبتها في إطلاع الدول الأعضاء على أن منظمة الصحة العالمية قد نشرت مؤخراً تقريراً مرحلياً عن 
الكبد الوبائي النوع سي، ويركز التقرير على التغلب على العقبات الموجودة في البلدان المنخفضة الوصول إلى علاج التهاب 

والمتوسطة الدخل، بما يتضمن براءات الاختراع والمعلومات المتعلقة بالترخيص في هذا المجال. وأبلغت ممثة  المنظمة أن هناك 
تابعت باهتمام مداولات اللجنة فيما يتعلق بالاقتراح الوارد في الوثيقة نسخ متاحة لأعضاء اللجنة. وذكرت ممثة  المنظمة أنها 

SCP/28/9  لإجراء اس تعراض للبحث القام  بكأن البراءات والحصول على المنتجات الطبية والتقنيات الصحية. وذكرت
العالمية على اس تعداد لدعم العمل لمضي قدماً في هذا الاقتراح، فإن منظمة الصحة لجنة البراءاتاممثة  المنظمة أنه إذا قررت 

بالتعاون مع الويبو ومنظمة التجارة العالمية في إطار تعاونها الثلاثي الحالي وبالتعاون مع المنظمات الدولية الأخرى ذات الصة . 
، ناقكت 2018وأبلغت ممثة  المنظمة اللجنة بأن الجعية العامة لمنظمة الصحة العالمية، خلال اجتماعهورا الذي عقد في مايو 

( تنفيذ استراتيجية وخطة العمل العالميتين بكأن الصحة العامة والابتكار 1بندين من بنود جدول الأعمال في هذا المجال: )
( كيفية معالجة النقص العالمي في الأدوية واللقاحات وكيفية الحصول عليها. وأشارت ممثة  المنظمة إلى أن 2والملكية الفكرية. )

ة لمنظمة الصحة العالمية قد قررت أن تطلب من أمانة منظمة الصحة العالمية وضع تقرير يتضمن خارطة الطريق الجعية العام
تحدد الخطوط العريضة لبرمجة عمل منظمة الصحة العالمية بكأن الحصول على الأدوية واللقاحات. وأبلغ الممثل اللجنة كذلك 

أغسطس  16ن خارطة الطريق الصفرية قد بدأت مؤخراً وسيس تمر يتى أن عملية تكاور الدول الأعضاء على الإنترنت بكأ
 بخصوص تلك الأنكطة. 2018سبتمبر  11و  10. وأبلغت ممثة  المنظمة أن اجتماعاً لليكاور س يعقد في جنيف في 2018

خيص، وريب ممثل مجمع براءات الأدوية بفرصة تقديم بعض المعلومات فيما يتعلق ببراءات الأدوية وقواعد التر  .171
والمعروفة باسم قاعدة بيانات البراءت والتراخيص. وأعرب الممثل عن تقديره لاهتمام أعضاء اللجنة بتعزيز شفافية البراءات. 

وأشار الممثل إلى أن قاعدة بيانات البراءت والتراخيص عبارة عن منصة مجانية توفر معلومات وبيانات يصرية لتراخيص 
دولة منخفضة ومتوسطة الدخل.  100طلب وبراءة وطنية في أكثر من  6800الخاصة بأكثر من البراءات والبيانات التنظيمية 

وذكر الممثل أنه بناء على طلب الدول الأعضاء في الويبو، كان من دواعي سرور مجمع براءات الأدوية أن يقدم قاعدة بيانات 
، كما أعلن في ذلك الوقت، أن مجمع براءات الأدوية قام البراءت والتراخيص في الدورة السابعة والعشرين للجنة. وحدد الممثل

مؤخراً بتوس يع نطاق الأدوية المكمولة في قاعدة بيانات البراءت والتراخيص من فيروس نقص المناعة البشرية، والتهاب الكبد 
نوع بي، وكذلك بعض النوع سي والسل إلى أدوية أخرى شملت الأدوية الخاصة بمختلف أنواع السرطان والتهاب الكبد من ال 

الأدوية البيولوجية. وأوضح الممثل أن قاعدة بيانات البراءت والتراخيص لم تتضمن فقط معلومات عن براءات الاختراع 
وطلبات البراءات، ولكنها تضمنت أيضا معلومات بكأن التراخيص، سواء التي تم التفاوض عليها من قبل تجمع براءات 

بكأنها مباشرة بين الشركات. وسلط الممثل الضوء على أنهم قد أدرجوا معلومات عن الحصرية الأدوية أو التي تم التفاوض 
التنظيمية للبيانات التي كانت تمثل شكًلا آخر من أشكال الحصرية المتاحة في بعض البلدان التي كان مجمع براءات الأدوية يقوم 
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لممثل على أنه خلال الأشهورر القلية  الماضية، اس تمر مجمع براءات فيها بجمع البيانات من السلطات التنظيمية الوطنية. وشدد ا
الأدوية في تطوير اتفاقات تعاون مع مختلف مكاتب البراءات ووقع اتفاقية مع مكتب براءات إقليمي إضافي، هو المكتب 

ب البراءات التي أبرم معهورا مجمع الإقليمي الأفريقي للملكية الفكرية. وأشار الممثل إلى أن انضمام هذا المكتب قد جعل عدد مكات
براءات الأدوية اتفاقات يصل إلى تسعة مكاتب هي: الأرجنتين والمكتب الإقليمي الأفريقي للملكية الفكرية والبرازيل وش يلي 

اقات والجهورورية الدومينيكية وإكوادور والسلفادور والمكتب الأوروبي للبراءات وجنوب أفريقيا. وذكر الممثل أنه من خلال اتف
وعلى تقديم معلومات عن بيانات حالة البراءات  ،التعاون تلك، وافقت مكاتب البراءات على العمل مع مجمع براءات الأدوية

القانونية لعدد من الأدوية الأساس ية ليسهوريل الوصول إلى هذه المعلومات التي تكيسب أهمية بالغة بالنس بة لمجموعة واسعة من 
حة العامة، تعمل على زيادة النفاذ إلى الأدوية في البلدان المنخفضة والمتوسطة الدخل. وتطلع أصحاب المصلحة في مجال الص

الممثل إلى مواصة  التعاون مع المزيد من مكاتب البراءات وإتاحة الفرصة لاس تككاف هذه الإمكانية ومناقك تها مع عدد من 
ما بالاقتراح المقدم من عدد من الدول الأعضاء في الويبو لدعوة مكاتب البراءات خلال الدورة الحالية للجنة. وأحاط الممثل عل

مجمع براءات الأدوية إلى تقديم تحديث س نوي منتظم خلال الدورة الك توية للجنة. وأعلن الممثل أنه في حال موافقة الدول 
ل التعامل مع الدول قوم بذلك وتواصيالأعضاء على هذا الاقتراح، فس يكون من دواعي سرور مجمع براءات الأدوية أن 

الميزات الجديدة مع اس تمرار الأعضاء في الويبو من أجل تقديم تحديثات منتظمة على قاعدة بيانات البراءت والتراخيص و 
 المنتج. تطور

وأعرب ممثل الجعية اليابانية للملكية الفكرية عن سروره للإدلاء ببيان بالنيابة عن الجعية التي تضم في عضويتها يوالي  .172
 72(، التي تضمنت JPMAشركة يابانية رئيس ية. وأدلى الوفد بالبيان بالتعاون مع جعية مصنعي الأدوية في اليابان ) 900

شركة عقاقير صيدلانية رائدة تعمل في مجال البحث والتطوير، وبدعم من الاتحاد الدولي لمصنعّي الأدوية وجعياتهم. وأعرب 
هورم أن توافق اللجنة على أن توفير أدوية ممتازة للكثير من المرضى في جيع أنحاء العالم هو ممثل الجعية عن اعتقاده بأن من الم 

مهمة الحكومات والشركات في أقل البلدان نمواً والبلدان النامية. وأشار ممثل الجعية إلى أن صناعة الأدوية طورت الكثير من 
خلال الس نوات الخمس عشرة الماضية. وشدد ممثل الجعية على أن دواء  550الأدوية خلال القرن الماضي، ولا س يما أكثر من 

تلك الأدوية قد ساهمت في تحسين صحة الإنسان وإنقاذ الأرواح. وأشار ممثل الجعية إلى أن تطوير دواء جديد ينطوي على 
المرضى في بلد جديد، كان  تكاليف كبيرة وفترة بحث وتطوير طوية . وأوضح ممثل الجعية أن القيام بتوزيع أدوية بنجاح على

يتطلب من شركات الأدوية أولًا تحمل تكلفة إجراء تجارب إكلينيكية إضافية لتلبية المتطلبات المحلية، والحصول على موافقة 
الجهورات التنظيمية المحلية، وإنكاء قنوات توزيع محلية، وإنكاء ش بكات جديدة، وتثقيف مقدمي الرعاية الصحية فيما يتعلق 

المنتجات الجديدة، والقيام بأبحاث ومراقبة ما بعد اليسويق. وأبرز ممثل الجعية أن يقوق الملكية الفكرية قادرة على  بفوائد
تزويد الشركات المسيثمرة في إطلاق دواء جديد بفرصة لاس تمرار ابتكار المزيد من العقاقير المبتكرة أو العلاجات الأكثر تنوعا 

أعده المكتب الوطني للأبحاث الاقتصادية، وهو أكبر منظمة للبحوث الاقتصادية في الولايات  للمرضى. وفي إشارة إلى تقرير
، أشار ممثل الجعية إلى أن تعزيز يماية البراءات قد أدى إلى تسريع إطلاق عقاقير جديدة. وأعرب عن الأمريكيةالمتحدة 

الاس تمرار في نكاط البحث والتطوير لتقديم أدوية ممتازة اعتقاده بأن يماية البراءات المناس بة س تمكنّ شركات الأدوية من 
تساهم في الحفاظ على صحة الإنسان وإنقاذ الأرواح في البلدان النامية والمتقدمة. وذكر ممثل الجعية أنه على الرغم من مناقكة 

لأدوية يمكن حلهورا عن فعالية اس تخدام الترخيص الإجباري بككل اسيباقي، فإنهم لا يعتقدون أن مككلة الحصول على ا
من الأدوية الواردة  %95طريق الحد من يقوق البراءات، بما في ذلك إصدار ترخيص إجباري. وأشار ممثل الجعية إلى أن 

، لا تخضع لحماية SCP/26/5، كما ورد في الوثيقة 2013في القائمة النموذجية لمنظمة الصحة العالمية للأدوية الأساس ية لعام 
لمتعلقة بتلك الأدوية قد انتهت أو لم يتم ابراءات الالبية البلدان ذات الدخل المنخفض. ولايظ ممثل الجعية أن البراءات في غ

إيداعهورا. وخلص ممثل الجعية إلى أن هذه الحقيقة تعني أن هناك عوامل أخرى غير يماية البراءات تحد من الوصول إلى 
 يماية البراءات تسفر في مكاكل في الحصول على الدواء، مثل أوجه القصور الدواء. ورأى ممثل الجعية أن عوامل مختلفة غير

التنظيمية، وبرامج سلاسل الإمداد، ونقص تمويل الرعاية الصحية. ولايظ ممثل الجعية كذلك أنه، كما جرت المناقكات 
الحصول على سعر في المتناول بككل مكثف في جلس البراءات والصحة في الدورة السابعة والعشرين للجنة البراءات، كان 
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عاملًا حاسماً في تحسين الوصول إلى الأدوية في البلدان النامية. وذكر ممثل الجعية أن شركات الأدوية اليابانية قد أدركت بقوة 
تلك المسألة وكانت س باقة في إيجاد حل لهورا. وفي هذا الصدد، أعرب ممثل الجعية عن رغبته في تقديم بعض الأمثة  على 

الكيفية التي تكافح بها شركات الأدوية اليابانية من أجل تحقيق النفاذ للأدوية في البلدان النامية من أجل حل هذه المسألة. 
وأوضح ممثل الجعية أن شركة ايساي، وهي شركة أدوية يابانية، تعتقد أن توفير منتجات الرعاية الصحية بأسعار تيناسب مع 

مهم للغاية، وقامت الشركة باعتماد استراتيجيات تسعير بأسعار معقولة في البلدان النامية  مس تويات الدخل في كل بلد أمر
، وهو علاج ريس يبتورباس تخدام نماذج مختلفة. وشدد الممثل على أن هذه الشركة، على سبيل المثال، قدمت بالفعل عقار 

بين بالتهاب الكبد المزمن من النوع بي في الفلبين، ، وهو علاج للمرضى المصاريفوفيرلمرض ألزهايمر في إندونيس يا، وعقار 
وأوروبا واليابان، لمساعدة  الأمريكيةبأسعار أقل مقارنة بتلك المطبقة في البلدان/المناطق المتقدمة مثل الولايات المتحدة 

تاكيدا لمساعدة  المرضى ذوي الدخول المنخفضة في الحصول على تلك الأدوية. وذكر ممثل الجعية كذلك أن برنامج شركة
( يس تخدم نهجاً مبتكراً لزيادة الوصول إلى بعض الأدوية بطريقة مس تدامة. وأفاد الممثل بأن شركة تاكيدا PAPالمرضى )

في البلدان التي لديها نظم رعاية صحية متطورة، مثل ماليزيا  أدكيتريسلديها حالياً برامج لمساعدة المرضى تتعلق بالعقار 
ة، وكذلك في بعض البلدان المختارة في جنوب شرق آس يا والشرق الأوسط وأوروبا الشرقية وأفريقيا والفلبين وس نغافور

وأمريكا اللاتينية. ولايظ ممثل الجعية أيضا أن شركات الأدوية اليابانية تكارك بنكاط في إيجاد حلول لمككلة الأمراض 
لى مكاركة شركات الأدوية اليابانية في مككلة الوصول إلى الاس توائية المهورمة . وعرض ممثل الجعية كذلك بعض الأمثة  ع

الأدوية فيما يتعلق بالأمراض الاس توائية المهورمة . وذكر الممثل أن شركة اسيتلاس للأدوية تكارك في اتحاد مجموعة اكيكاف 
و ش يونوجي و  شركات ايساي، بالاشتراك مع رة أدوية مكافحة الأمراض المهورمة الأمراض الاس توائية المهورمة  الذي أطلقته مباد

تاكيدا وس بع شركات أدوية أخرى. وحدد ممثل الجعية أن الغرض من هذا الاتحاد هو تحديد المركبات الرئيس ية الخاصة 
بالعقاقير الجديدة المضادة للطفيليات والتي تعالج أمراض الليكمانيات والكاغاس. وأوضح الممثل كذلك أن شركة سوميتومو 

( بكأن إجراء بحوث مكتركة تهدف إلى تحديد MVVد وقعت اتفاقاً مع شركة أدوية لمكافحة الملاريا )دينيبون فارما ق
البحوث المكتركة الخاصة بالمركبات المرشحة لمكافحة مرض الملاريا. وأوضح ممثل الجعية أن البحوث المكتركة تعود أصولهورا إلى 

. وأشار ممثل الجعية إلى أنه تم منح تمويل 2015تجريه الشركتان منذ عام برنامج الفرز المركب لبرنامج مكافحة الملاريا الذي 
للبحث المكترك والبرنامج على حد سواء من الصندوق العالمي للتكنولوجيا المبتكرة للصحة. وشدد ممثل الجعية على أن شركة 

، مشروعاً للفحص عالي 2016في فبراير داييشي سانكيو و مبادرة عقاقير من أجل الأمراض الاس توائية المهورمة  قد أطلقتا 
مركب بهدف اكيكاف مركبات مكافحة داء شاغاس ومضادات الليكمانيات، والي تمكن من تحديد سلسة   40000الانتاجية لـ

، وقعت شركة داييشي سانكيو اتفاقية 2017من ثلاثة مركبات فيما بعد. واسيناداً إلى النتائج التي تم الحصول عليها في مارس 
ع مبادرة عقاقير من أجل الأمراض الاس توائية المهورمة  لتطوير مشروع توليد للمركبات الرائدة من أجل تطوير مك تقات من م

سلسة  المركبات الثلاثة لعلاج أمراض مثل الليكمانيات والكاجاس. وشدد ممثل الجعية على أن مثل هذا المشروع التعاوني 
كبات الرائدة التي يشرف عليها الصندوق العالمي للتكنولوجيا المبتكرة للصحة. وذكر ممثل قد تم تمويله من خلال منصة توليد المر 

الجعية أن المزيد من المعلومات عن الأنكطة الأخرى لجعية مصنعي الأدوية في اليابان والمتعلقة بالوصول إلى الأدوية في 
اليابان. وأشار ممثل الجعية إلى أن شركات الأدوية في اليابان البلدان النامية كانت متاحة على موقع جعية مصنعي الأدوية في 

شراكة لتطوير أدوية للأمراض الاس توائية المهورمة ، وعملت بجد من أجل معالجة مكاكل الحصول  30قد شاركت في يوالي 
سهورم في تحسين الوصول إلى على الأدوية في البلدان النامية. وأعرب ممثل الجعية عن اعتقاده بأن أنكطة الشركات اليابانية ت 

، أن تكون هناك عوامل أخرى غير يماية SCP/26/5الأدوية. كما فهورم ممثل الجعية أنه ينبغي، كما هو مكار إليه في الوثيقة 
البراءات تقوم بتقييد الوصول إلى الأدوية. ولذلك، أعرب ممثل الجعية عن اعتقاده بأن تكجيع البحث والتطوير في مجال 

اس تخدام أنظمة البراءات يمكن أن يؤدي إلى تسريع إطلاق الأدوية الجديدة. وأعرب ممثل الجعية عن اقتناعه بأن الأدوية و 
 نظام البراءات يعزز الصحة العامة في البلدان المتقدمة وكذلك في البلدان النامية.

يقات، نظرا لأن اسم الاتحاد الدولي وأعرب ممثل الاتحاد الدولي لرابطات صانعي الأدوية عن رغبته في إبداء ثلاثة تعل  .173
ه لمؤيدي هذه الوثيقة وجيع ركعرب ممثل الاتحاد عن شأ. و SCP/28/10لرابطات صانعي الأدوية قد ورد في الوثيقة 



SCP/28/12 PROV. 
57 
 

وهي مبادرة مكتركة  ،الأعضاء الآخرين في اللجنة على الاعتراف بالقيمة الكبيرة لـمبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية
الويبو والاتحاد الدولي لرابطات صانعي الأدوية. ثانياً، في حين لم يكن ممثل الاتحاد يعتزم تقديم تحديث أو الإجابة على بين 

لية كبيرة تتعلق بـمبادرة معلومات البراءات من أجل الأدوية خلال اعتي طريت، فقد ذكر أنه سيتم عقد فبعض الأس ئة  ال
ثالثاً، أكد ممثل الاتحاد على أن اللجنة يمكن أن تعتمد على المساهمة البناءة للاتحاد الدولي . 2018الجعية العامة للويبو لعام 

لرابطات صانعي الأدوية في عمله، وفي حالة تقديم أي دعوات، من المحتمل أن يس تجيب الاتحاد الدولي لرابطات صانعي 
 الأدوية بصورة إيجابية.

. وأعرب الوفد عن تأييده للبيان SCP/28/9التعليقات على الوثيقة  وأعرب وفد سويسرا عن رغبته في إبداء بعض .174
، وأعرب عن سروره لقيام وفدي الأرجنتين والبرازيل SCP/28/9الذي أدلى به وفد كندا بكأن الاقتراح الوارد في الوثيقة 

يقاته المتعلقة بأهمية التغلب على بالمكاركة في رعاية هذا الاقتراح. وأعرب الوفد عن شكره لوفد إس بانيا على بيانه وعلى تعل 
الاختلافات بين الوفود ووضع محددات مكتركة للتعاون. كما أعرب الوفد ع شكره أيضا لوفود الأرجنتين والبرازيل وكندا 

، أشار الوفد إلى بعض النقاط التي اعتبرها مهمة في الاقتراح SCP/28/9وش يلي على تعاونهم الجيد. وفيما يتعلق بالوثيقة 
نقح. أولا، أعرب الوفد عن اعتقاده بأن اس تعراض دراسات الجودة الحالية في مجال البراءات والصحة سوف يفيد جيع الم 

الدول الأعضاء وتفيد عمل اللجنة. ولايظ الوفد أن هناك وثائق بحثية ررية ومجموعة متنوعة من الجوانب والقضايا المتعلقة 
سة المقترحة س تلقي الضوء على البحوث وجودة الأدلة المتعلقة بالعلاقة بين البراءات بالبراءات والصحة. ورأى الوفد أن الدرا

والحصول على الأدوية، وستزود اللجنة بالمعرفة اللازمة من خلال تحسين معرفة المكاركين فيها. ونظرا لوجود أبحاث مكثفة 
لعالمية والويبو، وكذلك البايثون الأكاديميون، أعرب قائمة ذات جودة عالية أجرتها منظمة الصحة العالمية ومنظمة التجارة ا

الوفد عن اعتقاده بأن اس تعراض هذه الوثائق يمثل خطوة بناءة نحو الأمام قبل مواصة  أو الدخول في مزيد من العمل بكأن 
طريقة يمكن أن يقدم البراءات والصحة. ويرى الوفد أن ذلك من شأنه أن يساعد اللجنة على المضي قدماً في عملهورا المس تقبلي ب

إسهوراماً يقيقياً وأصيلًا في الحالة المعرفية والعلاقة بين نظام البراءات والحصول على التكنولوجيات الصحية. وأوضح الوفد أن 
المراجعة ستركز على تق ا الحقائق والبحث القام  على أساس الخبرة الفنية. وأوضح الوفد أن هذا الاقتراح لم يصدر يكم 

المقترحات الأخرى في إطار ذلك البند من جدول الأعمال، مثل اقتراح مجموعة البلدان الأفريقية أو الاقتراح مس بق على 
الذي رعاه الوفد. وأوضح الوفد أن الوثيقة الناتجة من الاس تعراض لن تتضمن  SCP/28/10الثاني الوارد في الوثيقة 

يرة في التوصل إلى اس تنتاجاتها الخاصة اسيناداً إلى الوثيقة  التوصيات الأصلية. وشددت الوفود على أن الدول الأعضاء
وتحديد الطريق إلى الأمام. وأعرب الوفد عن شكره للدول الأعضاء على تعليقاتها البناءة وتطلع إلى مزيد عقد من النقاشات 

 يول الاقتراح معهورم ومعالجة المخاوف التي أعربوا عنها.

لة البراءات والصحة بالنس بة لبلده، ولا س يما الوصول إلى المنتجات الطبية وأكد وفد الأرجنتين على أهمية مسأ .175
. ورأى الوفد أن إجراء SCP/28/9والتكنولوجيات الصحية. وأعرب الوفد عن شكره لوفد كندا على تقديم الوثيقة 

لنحو المقترح في تلك اس تعراض للبحث الحالي بكأن البراءات والحصول على المنتجات الطبية والتقنيات الصحية، على ا
الوثيقة، من شأنه أن يزود اللجنة بمعلومات واقعية، دون إدراج توصيات. ورأى الوفد أن هذه المعلومات س تكون مفيدة 

 للغاية لتحسين فهورم الموضوع وس تكون بمثابة أساس لمواصة  عمل اللجنة بطريقة ميسقة وفعالة دون أي ازدواجية في العمل.

لدولية للإيكولوجيا المعرفية أنه كان من المفيد، أثناء مناقكة اللجنة لبرنامج عملهورا بكأن براءات ورأى ممثل المؤسسة ا .176
الاختراع والصحة، القيام بإعادة النظر في المناقكات الأخيرة بكأن هذا الموضوع داخل منظمة الصحة العالمية. وأشار ممثل 

، أكد وفد هولندا أن زيادة الكفافية في 2018ة الصحة العالمية في يناير المؤسسة إلى أنه أثناء انعقاد المجلس التنفيذي لمنظم
من  8-3براءات، لم تكن مشروطة لتحقيق الهوردف الو  ت ذات الصة ، مثل خطوط الابتكار واليسعير وقوة السوقالبيانا

ترخيص الإجباري لمعالجة ارتفاع كذلك إلى أن بلدانًا مثل هولندا كانت تفكر في اس تخدام الوأشار أهداف التنمية المس تدامة. 
، أشار 2017أسعار الأدوية. وأشار ممثل المؤسسة كذلك إلى أنه أثناء انعقاد الجعية العامة لمنظمة الصحة العالمية في مايو 

ثل ر مم کوفد البرتغال إلى أن جيع مناطق العالم واجهت، على مس تويات مختلفة، عدم كفاية الوصول إلى المنتجات الطبية. وذ
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 قد جعلتها الجديدة والمبتكرةية دولأر اسعاأفي المفاجئة  دةيازلأن الی مداخلته إفي ر شاأقد البرتغال وفد المؤسسة أيضا أن 
بالنس بة لشريحة كبيرة من السكان في الدول الغنية أيضا، مما يهدد اس تدامة تكلفة الأدوية ونظم  الأخيرة غير محتمة  نةولآافي 

صة بعلاج التهاب الكبد الوبائي رأى وفد البرتغال أن أسعار الأدوية الجديدة الخا اً لممثل المؤسسة،الرعاية الصحية. ووفق
النوع سي" وعلاج السرطان، كانت صادمة بككل خاص في عدد كبير جداً من البلدان. وشدد ممثل المؤسسة على الدعم "

، باعتباره أساساً SCP/24/4وعة الأفريقية الوارد في الوثيقة القوي من المؤسسة الدولية للإيكولوجيا المعرفية لاقتراح المجم
على تحديد موعد لإجراء الخبراء لعرض تقديمي  لجنة البراءاتسليماً لعمل اللجنة بكأن البراءات والصحة. ويث ممثل المؤسسة 

ية كأحد التقييدات بكأن الأساس القانوني وخبرات الدول الأعضاء في الاس تخدام غير الطوعي للبراءات على الأدو 
من اتفاق تريبس، بما في ذلك حالات جباية رسوم يقوق الملكية الخاصة بالتعدي على الأجهزة  3للعلاجات المتاحة في الجزء 

ثانيا من اتفاق التريبس. واقترح ممثل المؤسسة  31الطبية والاختبارات اليكخيصية وتصدير تلك المنتجات خارج إطار المادة 
ح المقدم من وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا لييناول أيضا قضايا الكفافية، ييث أنها تتعلق بالتقاضي توس يع الاقترا

بكأن صلايية البراءة ونطاقهورا والجوانب الاقتصادية لتطوير الأدوية وتسويقهورا، بما في ذلك تكاليف البحث والتطوير، وأسعار 
ا لعلاج الفجوات في الوصول إلى الأدوية الجديدة. ورأى ممثل المؤسسة أن الحاجة المنتجات وعائداتها، وكذلك الاس تفادة منه

إلى مزيد من الكفافية فيما يتعلق بنفقات البحث والتطوير كانت ذات أهمية لعدة أس باب. أولًا، رأى ممثل المؤسسة أن 
لخاصة في مجال البحث والتطوير. ورأى ممثل السبب الوييد لمنح ايتكار قانوني لعقار ينقذ الحياة هو تكجيع الاسيثمارات ا

المؤسسة أنه إذا لم تكن هناك أية بيانات موثوقة بكأن نفقات البحث والتطوير، بما في ذلك بيانات تتعلق بكل تجربة سريرية 
ه بككل صحيح تسُ تخدم لدعم تسجيل العقار الجديد، فلن يكون من الممكن تقييم فعالية وكفاءة ايتكار البراءة كحافز تم تصميم

أو تقييم بدائل الايتكار، مثل المكافزت النقدية لدخول السوق. ورأى ممثل المؤسسة أن بدائل البراءات س تكون ميسقة مع 
إمكانية أكبر وأكثر عدلًا للوصول إلى الابتكارات الطبية. وذكر ممثل المؤسسة أن اختصاصات برنامج العمل المقترح من كندا 

خيص الإلزامية وآليات التراخيص الطوعية، مثل مجمعات براءات الاختراع، في تيسير القدرة على تحمل بكأن تقييم دور الترا
ييث كان  2017و  2005التكاليف وتوافر المنتجات الطبية، ينبغي أن توفر معلومات عن جيع الحالات الواردة بين عامي 

الانتصاف، بما في ذلك، على سبيل المثال، التقييدات على يسُمح بالانتفاع غير الطوعي من البراءات كأحد تقييدات س بل 
. الأمريكيةبراءات في اختبارات اليكخيص الطبي والأجهزة الطبية في الولايات المتحدة الس بل الانتصاف المتعلقة بانتهاك 

ا الموضوع ويسعدها وأبلغ ممثل المؤسسة اللجنة بأن المؤسسة قد قامت بتجميع قائمة موسعة عن ممارسات البلدان بكأن هذ
أن تكارك نتائج هذا البحث مع اللجنة. ورأى ممثل المؤسسة أن الدراسة ينبغي أن تدرس أيضا اس تخدام وتأثير التراخيص 

. 2017و  2001يدز والسرطان وأمراض القلب في البلدان النامية في الفترة بين عامي الإجبارية للأدوية الخاصة بفيروس الأ
راسة حديثة عن اس تخدام مواطن المرونة في جوانب يقوق لدثل المؤسسة انيباه أعضاء المنظمة ولهورذا الغرض، لفت مم 

. واختتم ممثل المؤسسة مداخلاته 2018الملكية الفكرية المتصة  بالتجارة التي وردت في نشرة منظمة الصحة العالمية في مارس 
 المتحدة في نيويورك بكأن الإعلانات الس ياس ية الخاصة من خلال لفت انيباه اللجنة إلى المفاوضات التي جرت في الأمم

وذكر ممثل المؤسسة أنه قد لايظ أن إحدى الدول الأعضاء قد عقدت العزم على  ( وغيره من الأمراض المعدية.TBبالسل )
يجية لتكاليف البحث تطهورير جيع الإشارات إلى مواطن المرونة في اتفاق التريبس لمنظمة التجارة العالمية وإلى الإزالة التدر 

والتطوير من أسعار التكنولوجيات الطبية. واعتبر ممثل المؤسسة أن هذه الحالة محزنة، ورأى أنها تقوض الالتزام بالتعددية 
 على يساب أنظمة الملكية الفكرية المتوازنة وبنية التجارة الدولية.

 براءاتهممسيكاري : سرية الاتصال بين العملاء و من جدول الأعمال 8البند 

بين العملاء ومسيكاري أولى وفد سويسرا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة باء، أهمية كبيرة لموضوع سرية الاتصالات  .177
. وأشار الوفد إلى زيادة في إيداع طلبات البراءات ومنح البراءات في مختلف الولايات القضائية. ورأي الوفد أن براءاتهم

تتعلق بقوة بإجراءات طلب البراءة بالإضافة إلى إجراءات  العملاء ومسيكاري براءاتهمل بين القضية التي تحيط بحماية الاتصا
والتقاضي المتعلق بإثبات الحق في البراءة في الدول المختلفة. وكان الوفد على قناعة من أن مثل هذه  الحصول على البراءة
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ل مع الاتصالات بموجب تلك الإجراءات. وأعرب الوفد عن اعتقاده المسألة لهورا أرر مهم على كيفية إيداع البراءات وكيفية التعام
بحاجة المتقدمين بطلبات البراءات ومالكيها للقدرة على الحصول على اسيكارات قانونية عبر الحدود بدون التعرض لخطر 

ود لوائح غير واضحة أو الككف القسري عن الاتصالات السرية التي يتلقونها من اسيكاريي براءاتهم. وأكد الوفد على أن وج
غيابها في الدول قد تسبب في إحداث عدم يقين قانوني وعدم القدرة على التنبؤ كما أرر على مس تخدمي نظام البراءات سواء 

كانوا متقدمين بطلبات يصول على براءات أو مسيكاري براءات. ولايظ الوفد أن مس تخدمي نظام البراءات من مختلف 
وكندا والهورند واليابان وسويسرا على سبيل المثال قد أكدوا على الحاجة إلى تناول الموضوع على المناطق، من البرازيل 

المس توى الدولي. وسلط الوفد الضوء على انه يمكن لمس تخدمي نظام البراءات أن يعتمدوا على سرية اسيكاراتهم في المواقف 
الاس تجابة للمسألة. وأشار الوفد إلى أن يماية  لجنة البراءات العابرة للحدود. وصرح الوفد بأن المجموعة باء تتوقع بقوة من

الككف عن الاختراع. وحدد الوفد ان قوانين البراءات يول العالم تطالب بالككف عن الاختراع بصورة واضحة وكامة  
البراءة هذا لا بصورة كافية على أن يقوم بذلك شخص ماهر في هذا الفن. وأشار الوفد إلى أن شرط الأهلية للحصول على 

مسيكاري البراءات كما ان لا تؤرر سرية الاتصالات بين العملاء ومسيكاري البراءات على مس توى -يقلل منه امتياز العميل
الأدبيات السابقة المتوافرة لفاي ا البراءات. وأعرب الوفد عن اعتقاده بأنه على اللجنة أن تتخذ خطوات موضوعية للتعامل 

لمس توى الدولي بصورة تترك مساحة كافية للمرونة أمام الدول الأعضاء في ضوء اختلاف الأنظمة القانونية مع هذا الأمر على ا
 لجنة البراءاتالمطبقة على هذا الموضوع. وأشار الوفد إلى أنه تم اقتراح منهج القانون غير الملزم أثناء العديد من اجتماعات 

وضوع. وأشار الوفد إلى ان المجموعة باء تعتقد بأن قضايا المحاكم في مختلف الأنظمة وينبغي القيام بالمزيد من المتابعة لهورذا الم
القانونية الوطنية في مجال سرية الاتصالات سوف توفر مواد مفيدة للدول الأعضاء وسيسهورم في هذه المناقكات المهورمة. وأقر 

. وأكد الوفد على دعوة كافة الدول الأعضاء نة البراءاتلج الوفد بأنه تم عرض آراء مختلفة يول المسألة أثناء لجلسات السابقة 
للتعامل مع المككلات و/أو المصاعب التي واجهتهم أثناء القيام بهذا العمل بطريقة أكثر موضوعية ودقة من أجل إجراء 

دراسة بناء على مناقكات يول ما ينبغي تحقيقه. وذكر الوفد أن المجموعة باء قد اقتريت على سبيل المثال إمكانية إجراء 
اس تبيان وينبغي الاس تمرار في تجميع قضايا المحاكم للسماح للدول الأعضاء التي ترغب في تقديم المزيد من قضايا المحاكم ذات 

 الصة  بتقديم مثل هذه المعلومات.

في هل هذا  وتحدث وفد النمسا، بالنيابة عن الاتحاد الأوروبي ودوله الأعضاء، وأولى أهمية كبرى لاس تمرار العمل .178
البند من بنود جدول الأعمال. ولهورذا السبب، أعرب الوفد عن سعادته لعقد جلسة تقاسم ثانية يول تجارب الدول الأعضاء 

المتعلقة بتطبيق سرية الاتصالات بين العملاء ومسيكاري براءاتهم من خلال تشريعات وطنية بما في ذلك المسائل العابرة 
براءات العلى أعطاء اللجنة الفرصة لاس تمرار العمل الدورة السابعة والعشرين للجنة  للحدود. وأعرب الوفد عن شكره

والحصول على رؤية قيمة تتعلق بممارس تها الوطنية وقضايا المحاكم بها. وأعرب الوفد عن تطلعه الكديد إلى القيام بالمزيد من تبادل 
لوفد على اهتمامه المخلص باتخاذ المزيد من الخطوات فيما يتعلق الآراء يول هذا البند المهورم من بنود جدول الأعمال. وأكد ا

بالاعتراف بامتياز مسيكار البراءات الأجنبي. وأعرب الوفد عن قناعته بأن الموقف الحالي، في هل غياب لوائح أو وجود 
ن قبل المتقدمين بطلبات لوائح غير واضحه في هذا المجال، ييسبب في خلق حالة عدم يقين قانوني وعدم قدرة على التنبؤ م

البراءات ومسيكاري البراءات. لذا، كرر الوفد تفضيله لوجود أداة مرة وغير ملزمة قانونا لأن ذلك سوف يوفر، من وجهة 
نظره، مزايا، ليس لمس تخدمي نظام البراءات فحسب، ولكن لكل الدول الأعضاء في الويبو أيضا. وأعرب الوفد عن رأي 

الظروف الحالية، س يؤدي تباين الأنظمة المختلفة إلى تحسين كبير لصالح كافة المكاركين في نظام الملكية مفاده أنه، في مقابل 
الفكرية. وأعرب الوفد عن اعتقاده العميق بأن زيادة اليقين القانوني مفيد لكافة الدول الأعضاء في الويبو، بغض النظر عن 

 مس توى تقدم كل منها.

بة عن مجموعة بلدان أوروبا الوسطى والبلطيق وأولى اهمية كبرى باس تمرار العمل بموجب وتحدث وفد ليتوانيا بالنيا .179
هذا البند من بنود جدول الأعمال وريب بقرار عقد جلسة تكاركية يول تجارب الدول الأعضاء في مجال تنفيذ سرية 

لك المسائل العابرة للحدود. وأكد الوفد لى الاتصالات بين العملاء ومسيكاري براءاتهم من خلال اليشريعات الوطنية بما في ذ
منهج القانون غير الملزم والذي تم اقتراحه أثناء الاجتماعات السابقة للجنة، وأنه يمكن اس تكماله وتنفيذه بصورة فاعة  في هذا 
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ال. وأشار الوفد أيضا المجال. ورأى الوفد أن من المفيد الاس تمرار في جع قضايا المحاكم بما يضيف تشريعات جديدة في هذا المج
إلى أن مجموعة بلدان أوروبا الوسطى والبلطيق يمكن أن تدعم أيضا اقتراح المجموعة باء المتعلق بإجراء دراسة تعتمد على 

 اس تبيان يسمح للدول الأعضاء المهورتمة بتقديم المزيد من قضايا المحاكم ذات الصة .

مسيكاري براءاتهم، باريس قد تركت مسألة السرية بين العملاء و إسلامية( أن معاهدة  –وذكر وفد إيران )جهورورية  .180
، للقوانين الوطنية. ولايظ الوفد أن جلسة التقاسم بين الدول الأعضاء، والتي تم تنظيمهورا أثناء إجراء إداري وقضائي هيو

بين الدول الأعضاء يول براءات قد أوضحت أن هناك وجهات نظر متباينة بصفة أساس ية الالدورة الثالثة والعشرين للجنة 
تلك المسألة. ولهورذا السبب، لم يكن الوفد مقتنعا بأن مسألة سرية الاتصالات تمثل مسألة موضوعية لقانون البراءات وأنه 

 ينبغي على اللجنة الاس تمرار في مناقكة هذا الموضوع.

اسم التجارب وقضايا المحاكم بين وأعرب وفد سويسرا، متحدثا بصفته الوطنية، عن شكره للأمانة على تنظيم جلسة تق .181
الدول الأعضاء يول تنفيذ سرية الاتصالات بين العملاء ومسيكاري براءاتهم من خلال اليشريعات الوطنية. ولأن الوفد قد 

عامة.  وكيل البراءات أثناء الجلسة السابقة للجنة البراءات، فقد قام بتقديم تعليقات-قام بتقاسم تجاربه المتعلقة بامتياز العميل
وأشار الوفد إلى أن السرية المهورنية لهورا طبيعة وطنية ولا يمكن الايتفاظ بها بمجرد أن تعبر المادة التي تتمتع بحق البراءة 

للحدود. وأكد الوفد على أن الوضع الحالي على المس توى الدولي يظهورر عدم وجود لوائح ويماية كافية للسرية في كل دولة. 
دت تلك الحماية فإنها لا يتم تطبيقهورا دائما على وكلاء البراءات الأجانب أو لا يتم تطبيقهورا بنفس علاوة على ذلك، ييثما وج

القدر الذي تطبق به على المتخصصين المحليين. وسلط الوفد الضوء على أن هناك تباينات واسعة في القوانين الحالية في 
المهورنية يول نطاق الاتصالات المحمية على سبيل المثال بين وكلاء مختلف الدول بكأن العوامل المهورمة المتعلقة بحماية السرية 

البراءات عملائهم أو يول مؤهلات مسيكار البراءات. ورأي الوفد أن الموقف غير مرضي فيما يتعلق باليقين القانوني والقدرة 
ب الوفد عن اعتقاده بأن وجود اتصال على التنبؤ بضمان معلومات معقولة وثقة في العلاقة بين وكلاء البراءات والعملاء. وأعر 

كامل وصريح بين وكلاء البراءات وعملائهم غير ممكن تحت هذه الظروف وأن ذلك قلل من جودة المكورة القانونية بما له من 
الدورة  أرر على إجراءات الحصول على البراءة وجودة البراءات. وذكر الوفد باقتراحه بكأن القانون غير الملزم والذي قدمه أثناء

براءات بوصفه حلا للجانب العابر للحدود من امتياز العميل. وأشار الوفد إلى أن مثل هذا الإطار الالحادية والعشرين للجنة 
قد يتضمن تعريفات عامة لمصطلحات رئيس ية مثل مسيكار البراءات أو المعلومات ذات الامتياز والحد الأدى  من معايير 

ثل هذا الإطار قد يمثل قالب للقوانين الوطنية ويوفر منهجا مرنا يسمح بتبني تشريعات وطنية الامتياز. وأوضح الوفد أن م 
وفقا للخلفية القانونية والايتياجات القانونية لكل بلد. وأكد الوفد على اقتراحه ويث الدول الأعضاء على الدخول في 

تود الدول الاعضاء أن تعرف المصطلحات مناقكات يول مضمون الإطار غير الملزم الذي يتضمن أس ئة  يول كيف 
الضرورية الأساس ية مثل مسيكار البراءات أو المكورة المهورنية. وبالرغم من ذلك، اقترح الوفد، كخطوة فورية، إجراء مزيد 

من الأبحاث المتعمقة يول موضوعات مثل فكرة مسيكار البراءات ويماية الاسيكاريين الداخليين. وبالنس بة للمصطلح 
 أوضح الوفد أن المسيكارين الداخليين يعتبروا مهنة منفصة  ولا يتمتعون بنفس الوضع والحماية مثل وكيل البراءات الأخير

المس تقل في العديد من الولايات القضائية. وأضاف الوفد أن هناك موضوع آخر يتعلق بمؤهلات مسيكاري البراءات 
ا كانوا أيضا مهنيين مؤهلين آخرين. واختتم الوفد بقوله إن هناك موضوع براءات أو إذ ة إذا كان عليهم أن يكونوا محاميوخاص

ثالث يمكن مناقك ته وهو يتعلق بمسألة نوع الاتصالات التي يتم يمايتها. وهل يمكن يماية الاتصالات مع طرف ثالث على 
 س بل المثال من خلال هذا الامتياز.

التقاسم تلك. وصرح الوفد بأن سرية الاتصالات بين  رك عن شكره للرئيس على تيسير دورةنماوأعرب وفد الد .182
العملاء ومسيكاري البراءات لازالت موضوع يحمل أهمية كبرى بالنس بة للمس تخدمين الدنماركيين. وأبلغ الوفد اللجنة بكأن 

ية الاتصالات بين منذ تعديل القانون من أجل تأمين سر  نمركاالدفي التغييرات التي جرت مؤخرا في قانون الإجراءات المدنية 
سرية الاتصالات بين العملاء والمهورنيين  تقد أمن المذكورقانون المن  170العملاء والمسيكارين. وقد أشار الوفد إلى أن المادة 

بالنس بة للمهورن التي تعتبر السرية ضرورية لهورا، مثل الأطباء والمحامين والوسطاء والقساوسة على سبيل المثال. وحدد الوفد أنه 
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من  134من هذا القانون تتضمن مسيكاري البراءات كما تم تعريفهورم في المادة  170أصبحت المادة  2018يوليو  1ارا من اعتب
الاتفاقية الأوروبية للبراءات بكأن قائمة المكتب الأوروبي للبراءات الخاصة بمسيكاري البراءات الأوروبيين. وأوضح الوفد أن 

راءات المدنية قد اس تيبع أن مسيكاري البراءات غير مطالبين بتقديم أدلة للمحكمة الحالية من قانون الإج 170المادة 
يكعر بالسعادة إزاء التطورات التي الوطني بالمعلومات التي يصلوا عليها أثناء عملهورم. وصرح الوفد بأن مكتب البراءات 

راءاتهم مع آخذ النواحي العابرة للحدود مسيكاري با عززت السرية بين العملاء و لأنه نمركاجرت مؤخرا في تشريعات الد
للموضوع بعين الاعتبار إلى جانب أهميته بالنس بة لمس تخدمي نظام البراءات. وأعرب الوفد عن أنه س يظل مكرسا لجهوروده 

 لمناقكة الموضوع داخل الإطار الدولي.

 لجنة البراءاتخرى أثناء دورات ورأي وفد الصين أن الأمثة  والمعلومات ذات الصة  التي قدمتها الدول الأعضاء الأ .183
السابقة وفي جلسة تقاسم المعلومات الحالية تساعد بصورة كبيرة في الفهورم المتعمق لبند جدول الأعمال المتعلقة بسرية 

الاتصالات بين العملاء ومسيكاري براءاتهم. وأكد الوفد على وجهة نظره القائة  بأن الموضوع يجب تنظيمه من خلال القوانين 
وطنية وليس من خلال القوانين الدولية. وأكد الوفد على أن تشريعات العديد من الدول الأعضاء، وخاصة في القوانين ال

الخاصة بالبراءات لديها، لا توجد أيكام متعلقة بالسرية بين العملاء وبين مسيكاري براءاتهم. وذكر الوفد أنه في الصين على 
سيكار لا يمكنه الككف عن معلومات طلب براءة الاختراع وبالرغم من ذلك فقد سبيل المثال ينص القانون على أن الم 

اس تمدت هذه القاعدة أساسهورا من مدونة السلوك الخاصة بهؤلاء المهورنيين وتمت صياغتها على أنها التزاما وليس امتيازا. وأعرب 
لدول لذا يجب ترك القوانين الوطنية تقرر ما إذا كان الوفد عن اعتقاده بأنه بالنس بة لهورذا الموضوع، ينبغي احترام مختلف تقاليد ا

من الضروري إنكاء نظام لحماية سرية الاتصالات بين العملاء ومسيكار براءاتهم وبأية شروط. ورأى الوفد أن المرحة  
 الحالية لم تصل إلى حد النضج بعد يتى يمكن تبني إطار دولي يتعلق بهذا البند من بنود جدول الأعمال.

ث وفد المغرب بالنيابة عن المجموعة الأفريقية وأعرب عن شكره للأمانة على تنظيم جلسة تقاسم تجارب الدول وتحد .184
مسيكاري براءاتهم من خلال اليشريعات الوطنية، بما تضمن المسائل سرية الاتصالات بين العملاء و الأعضاء في مجال تنفيذ 

التي قامت بها بعض الدول الأعضاء بينفيذ هذا الموضوع في قوانينها الوطنية العابرة للحدود. وأشار الوفد إلى مختلف التجارب 
بما في ذلك التقييدات والمصاعب التي تمت مواجهتها. وبالرغم من ذلك، رأي الوفد أن مثل هذه المسألة تندرج تحت تنظيم 

حفظات تجاه الشروع في وضع معايير بكأن القيام القوانين الوطنية المتعلقة بالإدارة والإجراءات القضائية لذا كان لديه بعض الت
 بمزيد من العمل الموضوعي الذي يتعلق بهذه المسألة.

وأعرب وفد جنوب أفريقيا عن شكره للأمانة على تنظيم جلسة التقاسم بكأن هذه القضية. وذكر الوفد أن أحد  .185
تم مراجعته تتعلق بكيفية التعامل مع مؤهلات وكلاء الاصلاحات الهوريكلية المتعلقة بالقانون الحالي في جنوب أفريقيا الذي ت

البراءات. وأوضح الوفد أنه بموجب اليشريعات الحالية في جنوب أفريقيا، من الضروري للمرء كي يمارس مهنة وكيل براءات 
لمحكمة العليا وأن اختراع أن يحصل على درجة جامعية فنية ودرجة جامعية في القانون يتى يتم السماح له بالعمل كمحامي أمام ا

يجتاز بنجاح اختبار فحص براءة. وأوضح الوفد أن هذا النظام قد اس تطاع لمدة ما أن يحافظ في جنوب أفريقيا على وجود 
مهنة البراءات ومكن جنوب أفريقيا من أن يكون لديها مهنة براءات قوية للغاية بالرغم من غياب البحث الموضوعي والفحص 

م مكتب البراءات. وذكر الوفد بأن يكومة جنوب أفريقيا كانت بصدد إدخال البحث الموضوعي في مجال البراءات أما
والفحص بالنس بة لطلب الحصول على البراءة أمام مكتب البراءات الوطني لديها. لذلك أوضح الوفد أن النموذج الحالي لمهورنة 

ن القدرة على الدخول إلى هذه المهورنة. ولهورذا السبب، وكيل البراءات تتم مراجعتها لأنها لم تسمح للمهورنة بالتحول وحدت م
صرح الوفد بأن يكومة جنوب أفريقيا كانت تفكر في تنفيذ نظام مختلف يسمح لوكلاء البراءات أيضا بالعمل بكأن المسائل 

ت بموجب قانون المحامين براءات. وأكد الوفد على أنه لم يتم تنظيم عمل وكلاء البراءا بالبراءة يتى لو لم يصبحوا محاميالمتعلقة 
في جنوب أفريقيا والذي نكأ من الدس تور وبذلك فإن اتصالاتهم لا تتمتع بامتياز في هل تلك الظروف. إلا أن الوفد قد حدد 

و امأنه يعمل على تنظيم هذه الاتصالات، لأنها مسألة تتعلق بالقانون الوطني، وعلى ما إذا كانت المكورة التي يقدمها مح
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ووكلاء البراءات ينبغي أن تتمتع بالامتياز وينبغي يمايتها أم لا. وأعرب الوفد عن اعتقاده بأن هذه المسالة سيتم البراءات 
 تنظيمهورا بموجب القانون الوطني وأنها ليست مسألة ينبغي أن تصبح موضوع ممارسة وضع معايير داخل اللجنة.

ابة عن الاتحاد الأوروبي ودوله الأعضاء، ووفد سويسرا بالنيابة وأقر وفد فرنسا البيانات التي ألقاها وفد النمسا بالني .186
في إطار جلسة تقاسم  2015نوفمبر  24عن المجموعة باء. وأبلغ الوفد اللجنة بقرار اتخذته محكمة الاس تئناف في باريس بتاريخ 

براءات والثانية يمثلهورا المحامي. وحدد المعلومات الحالية. وأوضح الوفد أن هناك مجموعتان متصارعتان: أحدها يمثلهورا مسيكار ال
الوفد أن المحامي يمتلك مسيند قام بإعداده مسيكار براءات ويظن أنه مقيد بالأسرار المهورنية التي يخضع لهورا مسيكاري 

ية البراءات فيما يتعلق بهذه الوثيقة. وذكر الوفد بأن مسيكاري البراءات، وفقا لليشريعات الفرنس ية، يخضعون إلى سرية مهن 
مطلقة مع عملائهم ونظرائهم والمحامي وبالنس بة للملايظات التي يتم تدوينها في أي اجتماعات وبالنس بة لكافة المسيندات 

المتعلقة بالملف المهورني بصفة عامة. وأوضح الوفد أن محامي الطرف المقابل قد أكد على أنه ليس مقيد بمثل هذا الالتزام 
ري البراءات. وأشار الوفد إلى أنه بالنس بة لهورذه النقطة بعينها، فقد صريت محكمة القانوني، لأنه يتعلق فقط بمسيكا

الاس تئناف أن المحامي أيضا ملتزم باحترام هذا الالتزام بكأن السرية المهورنية عندما ييبادل اتصالات مع مسيكار البراءات. 
العابرة للحدود فيما يختص بسرية المعلومات بين وذكر الوفد أنه في فرنسا لا يوجد قانون سوابق قضائية يتعلق بالمسائل 

مسيكاري البراءات ووكلائهم. وبالرغم من ذلك، أعرب الوفد عن اعتقاده بأن المبدأ المكار إليه في القرار يمكن أن ينطبق 
 على حالات تتضمن تبادل اتصالات مسيكاري الاتصالات الموجودين في مختلف الدول.

ده يول تنفيذ السرية بين العملاء ومسيكاري البراءات وخاصة من خلال التأكيد على وتكارك وفد تركيا تجارب بلا .187
قانون الملكية الفكرية وقانون قواعد السلوك المتعلقة بالبراءات ووكلاء العلامات التجارية والتي دخلت إلى حيز النفاذ في 

 2003لس نة  5000رية الجديد، والذي عدل القانون . وأوضح الوفد أن اليشريعات تكونت من قانون الملكية الفك2017يناير 
السابق فيما يتعلق بمهورنة محامي البراءات، واللوائح الخاصة الوارد في مدونة السلوك وانضباط محامي البراءات والعلامات التجارية 

لكية الفكرية الجديد. والذي دخل حيز النفاذ في نفس التاريخ. وأشار الوفد أن اللوائح الخاصة قد صدرت في هل قانون الم 
اعد جديدة تتعلق ورأى الوفد أن تلك الأيكام قد تم وضعهورا لتحدث أررا كبيرا على مهنة محاميي البراءات لأنها وضعت قو 

من قانون  5البراءات والعلامات التجارية وخاصة من وجهة النظر الانضباطية. وأوضح الوفد أن المادة  بمسؤوليات محامي
العميل والالتزام بسرية الاتصالات والتي بموجبها لا -لجديد ومدونة السلوك قد أوردت لوائح امتياز المحاميالملكية الفكرية ا

يسمح لهورؤلاء المحامين بالككف عن معلومات وأسرار تتعلق بالعملاء. وحدد الوفد أن مثل هذا الالتزام لا يتضمن بأي حال 
العميل. وأشار الوفد إلى أنه بموجب قانون الملكية -امتياز المحامي من الايوال يق في تحقيق الفائدة للعملاء من خلال

الفكرية الجديد، فإن كافة محاميي البراءات والعلامات التجارية بغض النظر عما إذا كانوا محامين قانونيين، يخضعون ويعاقبون، 
اءات والعلامات التجارية. وأعرب الوفد عن بقواعد السلوك العامة عند ممارسة مهنتهم مع نظرائهم وعملائهم ومكتب تركيا للبر 

اعتقاده بأن هذه اليشريعات الجديدة وفرت اليقين القانوني والقدرة على التنبؤ فيما يتعلق بسرية الاتصالات بين العملاء 
 ومسيكاري براءاتهم على المس توى الوطني.

موقفه لم يتغير. وأعرب الوفد عن اعتقاده بأنه وذكر وفد اليابان بأنه عبر عن آرائه يول تلك المسألة عدة مرات وأن  .188
من أجل ضمان يفاظ محاميي البراءات وعملائهم على اتصالات صريحة وصادقة ينبغي يماية تلك الاتصالات بصورة لائقة في 

وائحهورم تمثل منتدى مهم ومناسب لتقاسم أعضاء اللجنة قوانينهم ول لجنة البراءاتكل دولة. وأعرب الوفد عن رأي مفاده أن 
ومدوناتهم وقضاياهم وتجاربهم يول تلك المسألة بحيث يمكنهم فهورم الموقف الكائع في كل دولة من الدول الأعضاء والتعلم من 

العميل تحتاج إلى مناقك تها من منظور عابر للحدود. ولتلك -بعضهورم البعض أيضا. ولايظ الوفد أيضا أن مسألة امتياز المحامي
عتقاده بأنه ينبغي للجنة أن تواصل مناقكاتها لاس تككاف امكانية وضع إطار دولي يمكن قبوله الأس باب أعرب الوفد عن ا

 من جانب عدد كبير من الدول.
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وأعرب وفد استراليا عن اعتقاده بأن الاتصالات الصريحة والصادقة بين العملاء والمحامين ضرورية بالنس بة لطلبات  .189
أي الوفد أنه لم يكن من المرغوب فيه دائما أو من العملي بالنس بة لمقدمي الطلبات الحصول على البراءات الجيدة والمفصة . ور

البراءات الأستراليين. وأشار الوفد إلى أن غالبية طلبات البراءات في أستراليا تأتي من  أن يقصروا طلب المكورة على محامي
براءات  ن اقصاء امتياز التواصل مع محاميد على أمتقدمين بطلبات أجانب يس تعينون بمحامي براءات من بلادهم. وأكد الوف

أجانب يمثل لذلك مسألة مهمة. ورأى الوفد أنه في س ياق نظام البراءات العالمي فإن التمثيل المهورني مرتفع الجودة قد أدى إلى 
جودة المعلومات التي كتابة جيدة للمواصفات وزيادة اليقين والصلايية بالنس بة للبراءات الممنوحة والأهم من ذلك هو زيادة 

 يتم نشرها للجمهورور من أجل القيام بالمزيد من الابتكار.

محامي البراءات وخاصة عندما يتعلق الأمر بالمسائل العابرة -كوريا بصورة كامة  بأهمية امتياز العميلجهورورية وأقر وفد  .190
ي. ورأي الوفد أنه من أجل يماية اختراع للحدود لأن النزاعات الدولية يول يقوق البراءات تتزايد على المس توى العالم

بصورة فاعة  في السوق العالمية ينبغي يماية الاتصالات المبنية على السرية بين مسيكاري البراءات وعملائهم. وأعرب الوفد 
لأعضاء يتى لو كانت كل دولة من الدول ا لجنة البراءاتعن اعتقاده بأنه يمكن مناقكة بند جدول الأعمال بصورة فاعة  في 

البراءات وسرية  تطبق نظاما مختلفا في تشريعاتها الوطنية إزاء الموضوع. ورأى الوفد أن النية الحس نة لدى المتقدمين بطلبات
ومسيكاري براءاتهم ينبغي ألا يتم الإضرار بها أو اختراقهورا بسبب وجود أنظمة براءات مختلفة. وأعرب العملاء  الاتصالات بين

 ن تقوم الدول الأعضاء ببذل جهود من أجل التوصل إلى نتائج بناءة ويكاركوا في المناقكات بعقلية متفتحة.الوفد عن أمله في أ

البراءات عن تقديره للرئيس على قيادته للجلسات. وأعرب ممثل الجعية، كما أكد  ب ممثل الجعية اليابانية لمحاميوأعر  .191
أنه من المهورم الحفاظ على سرية الاتصالات بين العملاء ومسيكاري في العديد من الجلسات السابقة للجنة، عن اعتقاده ب

براءاتهم. ولذلك، رأى ممثل الجعية ضرورة اس تمرار اللجنة في إجراء مناقكات يول هذا الموضوع. كما رأى ممثل الجعية أيضا 
ين العملاء ومسيكاري براءاتهم تمثل أمرا تمثل المنتدى الأمثل لمناقكة هذه المسألة. كما أكد على أن السرية ب لجنة البراءاتأن 

مهما لأنها تحمي الأسرار التجارية الخاصة بالعملاء من الككف عنها إلى طرف ثالث. وأشار ممثل الجعية إلى أن مثل تلك 
ي في البراءات وعملائهم وتؤد ز إجراء مناقكات صريحة بين محاميالسرية، كما ذكرت العديد من الدول الأعضاء الأخرى، تعز 

نهاية المطاف إلى رفع جودة البراءات. وأشار ممثل الجعية أيضا إلى أن هذه السرية لا تمثل أداء لإخفاء الأدبيات السابقة عن 
وأن تسهورم كافة لجنة ال مثل عن أمله في أن تس تمر المناقكات يول هذا الموضوع، لأهميته، في الم مكاتب البراءات. وأعرب 

 ن تطبيق قانون غير ملزم يمثل أفضل طريقة للتعامل مع هذه المسألة.أمثل الم  أىرالأعضاء فيها. و الدول 

للجنة على جهودها المس تمرة المتعلقة بالمسألة في الس نوات الأخيرة، بما اممثل الجعية الدولية لحماية الملكية الفكرية  شكرو  .192
المبذولة في الماضي قد تضمنت إجراء مراجعة شامة   في ذلك عقد جلسة تقاسم المعلومات الحالية. وأشار الوفد إلى أن الجهورود

للمككلات الحقيقية التي وجدت على المس توى الدولي، نييجة للنهج غير الميسق الذي اتبعته الدول بكأن ما إذا كان يجب 
أن هذه  مثل إلىالم يماية الاتصالات السرية بين مالكي البراءات ومسيكاري براءاتهم من الككف القسري أم لا. وأشار 

مثل الكق الأول وهو يتعلق بغياب التغطية على المس توى المحلي في بعض الم المككلة لهورا شقان، كما أشار في السابق. وذكر 
الدول يتى لو أشار إلى أن عددا من الدول قد اتخذت خطوات أحادية الجانب في الس نوات القلية  الماضية للتعامل مع 

مثل أنه لا يزال هناك عدم توافر للتغطية على المس توى العالمي في الم لرغم من ذلك، رأى المسألة على المس توى الوطني. وبا
مثل الم بعض السيناريوهات العابرة للحدود عندما تكون هناك اتصالات تم تبادلهورا مع وكلاء مختلفين من دول مختلفة. وأعرب 

للسير قدما بالنس بة للمصاعب الحقيقية والمخاطر التي عن اعتقاده بأنه حان الوقت للتفكير في التوصل إلى حل عملي وميسق 
لجنة توجد على المس توى العالمي فيما يتعلق بالاتصالات العابرة للحدود نظرا للتقدم الذي تم ايرازه في المسألة يتى الآن في 

بأن المككلة تتمثل في مثل الم ر والتطور الذي حدث على المس توى الوطني في بعض الدول بكأن هذا الموضوع. وذكّ  البراءات
أنه في العديد من الولايات القضائية نجد أن مسيكاري البراءات ليسوا محامين في الغالب أي أنهم يمتلكون مهارات مرتفعة 

خلفية علمية كبيرة لكنهم لم يتلقوا بالضرورة تدريبا قانونيا أو يحملون مؤهلات قانونية. وأشار ممثل الجعية إلى أنه نييجة لذلك 
إن الاتصالات المحلية والخارجية بين العملاء وبين مسيكاري البراءات من غير المحامين تكون غير محمية في غالب الأييان ف
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من الككف القسري في أثناء التقاضي على سبيل المثال. وأشار ممثل الجعية إلى أن ذلك قد يؤدي إلى الككف القسري عن 
بعض الأييان، أسرار تجارية، للجمهورور بصفة عامة ومنافسي مالك البراءة. وأشار تلك الاتصالات السرية التي تتضمن، في 

مثل إلى أن عدم يماية الاتصالات يمكن أن يؤدي بدوره إلى عدم سعي مالكي البراءات للحصول على المكورة الملائمة الم 
ات الصة ، وبذلك يكون الهوردف النهائي المتعلقة بالملكية الفكرية أو عدم تقديمهورم لككف كامل وصريح عن كافة التدابير ذ

على أن بعض الدول، كما ذكر في بداية مثل الم والغرض من نظم البراءات المحلية والدولية لم يتم الوفاء به بصورة كامة . وأكد 
ملكة الأمر، قد اتخذت تدابير بصورة أحادية للتعامل مع تلك المككلة على المس توى المحلي على الأقل. وأشار إلى أن الم

المتحدة، على سبيل المثال، لديها أيكام تشريعية في قانون البراءات تنص على إعطاء امتياز للاتصالات التي تتم بين الوكلاء 
عن اعتقاده بأنه من غير المؤكد ما مثل الم من المملكة المتحدة أو من الاتحاد الأوروبي وبين عملائهم. وبالرغم من ذلك، أعرب 

اية تكمل تغطية الاتصالات التي تتم مع الوكلاء الأجانب أم لا. وصرح بأن نيوزيلاندا وأستراليا ومؤخرا إذا كانت تلك الحم
قد اتخذوا خطوة إضافية عن المملكة المتحدة ويوجد في تشريعات البراءات لديهم أيكام تشريعية تحمي  2016كندا في عام 

أن الحكومة الكندية الفيدرالية قد أعلنت في شهورر مثل الم وليين. وأضاف الاتصالات بين مالكي البراءات ووكلائهم المحليين والد
الحكومة الفيدرالية قد قامت باتخاذ إجراءات لتوفير الحماية اليشريعية لتلك الاتصالات من أجل القيام بينظيم  2018إبريل 

باشرة إلى خير أكبر يتمثل في خدمة عمل وكلاء البراءات والعلامات التجارية بقوة في كندا وأن ذلك سوف يؤدي بصورة م 
 الأمريكيةاللجنة أنه على المس توى المحلي أقرت محاكم الولايات المتحدة مثل الم الصالح العام بسبب توفير امتياز تشريعي. وأبلغ 

أن ذلك تأكد  بصفة عامة بأن الاتصالات بين مالكي البراءات ووكلائهم الأمريكيين من غير المحامين تتمتع بامتياز. وأشار إلى
الضوء أيضا على أن محاكم الولايات المتحدة مثل الم . كما سلط 2017مؤخرا من خلال قرار المحكمة العليا في تكساس عام 

قد أقرت بصفة عامة أيضا بأنه في حالة يماية الاتصالات بين مالك البراءة ووكيل براءات في بلد هذا الوكيل  الأمريكية
أيضا. وذكر ممثل الجعية أن مكتب الولايات  الأمريكيةس تحترم من قبل كافة محاكم الولايات المتحدة الأجنبي فإن هذه الحماية 

المتحدة للبراءات والعلامات التجارية قام بإنفاذ قاعدة جديدة مؤخرا والتي بموجبها تتمتع الاتصالات بين وكلاء البراءات ومالكي 
المحاكمة والاس تئناف بكأن البراءات، بالامتياز ويمتد ذلك ليكمل الوكلاء  البراءات، لأغراض إجراءات التقاضي أمام هيئة

إنه في غالبية تلك البلدان ييث يتم توفير هذه الحماية من خلال إنفاذ تشريع فإن تسمية مثل الم المحليين والأجانب. وقال 
 أيضا أن تلك اليسمية تخضع للنظرة العامة الاتصالات التي تتم يمايتها أو منحهورا امتيازا يتم معارضتها في المحكمة. وأوضح

للمحكمة من أجل ضمان أنها تم وضعهورا بصورة صحيحة وأنها تحمي ضد اساءة اللجوء بصورة غير ملائمة إلى تسمية الاتصالات 
لدنمارك بأنها سرية. وصرح بأن هناك ولايات قضائية أخرى تقوم بحماية الاتصالات بين مالكي البراءات وعملائهم من بينها ا

واليابان وفرنسا وهولندا والسويد سويسرا. يتى لو كان من غير الواضح في بعض الولايات القضائية ما إذا كانت الاتصالات 
أن القواعد الإجرائية المتعلقة بالمحكمة الأوروبية للبراءات الموحدة قد مثل الم مع الوكلاء الأجانب تخضع لنفس الحماية أم لا. وذكر 

قاعدة تنص على ان الاتصالات بين وكلاء البراءات وعملائهم تتمتع بامتياز في أراضي الدول التي تطبق نظام  اقتريت تبني
على أن الجعية الدولية لحماية الملكية الفكرية ترى بقوة أنه قد حان الوقت مثل الم البراءات الموحد. ولكل تلك الأس باب، أكد 

على الاس تمرار في عملهورا الجيد المتعلق بتلك المسألة وتطوير حل  لبراءاتلجنة امثل الم لتطوير حل دولي ميسق. ويث 
مباشر وميسق يمكن للدول من خلاله السعي لإعلاء والإقرار بالحماية التي تتوافر في ولاية قضائية أخرى من الككف 

لمتعلقة بنهج القانون غير الملزم علما بالمناقكات امثل الم القسري للاتصالات السرية بين العميل ومسيكار البراءات. وأحاط 
المقترح داخل اللجنة. وصرح بأن في حين أن هذا الأمر لا يمثل الحل المفضل لدى الجعية الدولية للملكية الفكرية فإن الجعية 

الاتجاه. في متابعة مثل هذا النهج ولن تقوم بالطبع بتثبيطهورم عن المضي في هذا  لجنة البراءاتتفهورم رغبة الدول الأعضاء في 
أنه من المفيد تقديم مزيد من الشروح أو التفاصيل لما يمكن تناوله من خلال القانون غير الملزم مثل الم وبالرغم من ذلك، رأي 

لجنة المذكور. ومن أجل التعامل مع بعض الكواغل التي قامت بإثارتها بعض المجموعات الوطنية والمنظمات غير الحكومية في 
أن مثل هذه الحماية من الككف القسري للاتصالات السرية بين العملاء ومسيكاري مثل الم ، أكد في الماضي البراءات

براءاتهم ينبغي أن تقتصر على الاتصالات الفعلية التي تم تبادلهورا والمكورة المقدمة، ولا يجب أن تمتد ليكمل يقائق مثل 
 وجود أدبيات سابقة.
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 من جدول الأعمال: نقل التكنولوجيا 9بند 

وفد الصين عن تقديره للأمانة على تركيزها المس تمر وجهودها الموجهة لبند جدول الأعمال وعن تقديرها للدول  بر عأ .193
الأعضاء الأخرى على مكاركتها. وصرح الوفد بأن القيام بالتوزيع الكفء والحر للأساليب التكنولوجية له معنى مهم وأرر 

قتصادية والصالح العام في العالم. وأشار الوفد إلى أن الحكومة الصينية تولي أهمية إيجابي على الابتكار التكنولوجي والتنمية الا
كبيرة بنقل النتائج التكنولوجية وبأهمية دور نظام الملكية الفكرية بالنس بة لهورا. وأشار الوفد إلى أن القانون الصيني بكأن تعزيز 

مة. وأبلغ اللجنة بأن الصين تقوم أيضا بتعديل قانون البراءات لديها تحويل الانجازات العلمية والتكنولوجية قد وضع ايكاما مه
بحيث يمكنها أن تس تكمل التدابير ذات الصة  وخاصة نظام التراخيص المفتوح بحيث يمكنها تعزيز أدوار الحوافز والضمانات في 

قانون البراءات لديها، س توفر اللوائح الخاصة نظام الملكية الفكرية من أجل نقل التكنولوجيا. وأشار الوفد إلى أنه نظرا لتعديل 
بقانون البراءات أيضا مزيد من التفاصيل. وتطلع الوفد إلى جع معلومات يول التجارب الناجحة للدول الأخرى، لتعزيز 

الدول في الاهتمام بالمصاعب التي واجهتها  لجنة البراءاتالتواصل وتبادل المعلومات معهورا. وأعرب عن أمله في ان تس تمر 
النامية في نقل التكنولوجيا والبحث عن حلول. ولذلك اقترح الوفد أنه في هل مبادرة الأمانة، ينبغي أن تقوم الأمانة بتجميع 

القواعد واللوائح الخاصة بمختلف الدول، بما يتضمن ولا يقتصر على، التراخيص المفتوحة، بحيث يتوافر للدول وثائق مرجعية 
، ووفقا لوضع الدراسة،يمكن مكاركة خبرات الدول في مجال نقل التكنولوجيا في مرحة  لايقة بهدف والتعلم منها، وبعد ذلك

 صياغة قواعد تكغيلية لنقل التكنولوجيا.

وتحدث وفد سويسرا بالنيابة عن المجموعة باء وأعاد التأكيد على الأهمية القصوى لنقل التكنولوجيا وعمل الويبو المتعلق  .194
الوفد أن الملكية الفكرية ساعدت في تعزيز نقل التكنولوجيا بشروط طوعية ومتفق عليها بصورة متبادلة،  بهذا الأمر. ويرى

وأيد النشر الواسع النطاق للتكنولوجيا الجديدة لفائدة المجتمع. وأشار الوفد إلى أن الويبو قد شاركت لس نوات عديدة في 
الدول ذات الدخل المنخفض والدول ذات الدخل المتوسط. صرح الوفد أنكطة متعددة تتعلق بنقل التكنولوجيا والتي أفادت 

وذكر الوفد بأنه وفقا  بأنه تمت دراسة هه الأنكطة بصورة مكثفة في اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية على سبيل المثال.
.( قامت الأمانة CDIP/18/6 Revيقة )الوث  الأمريكيةستراليا وكندا والولايات المتحدة أللاقتراح المكترك الذي قدمته 

وتم إجراء عمل خرائط يتعلق  CDIP/20/11بتجميع قائمة بأنكطة وموارد الويبو المتعلقة بنقل التكنولوجيا في وثيقة 
(. وأضاف الوفد قائلا إنه بالمثل تم تقديم تقرير مجمع CDIP/20/12بالمنتديات والمؤتمرات الدولية في هذا المجال )الوثيقة 

نصات التبادل التكنولوجي والتراخيص في لجنة التنمية. وبناء عليه، عبر الوفد عن اعتقاده بأنه ينبغي مناقكة مسائل وأنكطة بم 
. ورأي الوفد أن لجنة التنمية لجنة البراءاتوليس في جلسات  ملموسة متعلقة بدور الويبو في نقل التكنولوجيا في لجنة التنمية

تعامل مع لمشروعات الملموسة، وأنه ينبغي تجنب تكرار اللجان لنفس العمل. علاوة على ذلك، أشار هي الجهورة الأكثر كفاءة لل 
 الوفد إلى أن المجموعة باء لا تريد اصدار أيكام مس بقة على نتائج عمل اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية.

والبلطيق، وأكد على الأهمية التي أولاها لموضوع نقل وتحدث وفد ليتوانيا، بالنيابة عن مجموعة بلدان أوروبا الوسطى  .195
التكنولوجيا. وريب الوفد بجلسة تقاسم المعلومات بكأن أيكام القانون التي أسهورمت في النقل الفعال للتكنولوجيا وأعرب 

إدارة والتحديث المس تمر عن تطلعه إلى عقد مناقكات مثيرة للاهتمام. وأقر الوفد بعمل أمانة الويبو في هذا المجال، بما في ذلك 
لصفحة الويبو بكأن نقل التكنولوجيا. وصرح الوفد بأنه بالرغم من كون اليسوق التجاري للملكية الفكرية ونقل التكنولوجيا 

موعة تعتبر أن لجنة التنمية تقوم بالعمل الملام  في هذا المجموعة، فإن المجيعتبران موضوعان مهمين بالنس بة للدول الأعضاء في 
لمجال. وأعرب الوفد عن عظيم تقديره للمناقكات المواضيعية المتوافرة عن منصات نقل التكنولوجيا والأدوات المذكورة في ا

. وبذلك، رأى الوفد أنه ينبغي تجنب أي ازدواجية التنميةوالتي تمت في أثناء الجلسة السابقة للجنة  CDIP/20/10الوثيقة 
 نمية في الحس بان.لت تعلقة بنقل التكنولوجيا في لجنة افي العمل مع أخذ تغطية المسائل الم 

ن نقل التكنولوجيا يمثل عنصرا مهما في أوأشار وفد النمسا، متحدثا بالنيابة عن الاتحاد الأوروبي ودوله الأعضاء، إلى  .196
ات والتي أسهورمت في دعم التنمية. ولذلك أعرب الوفد عن سروره لعقد دورة ثانية لتقاسم المعلومات يول أيكام قانون البراء
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للجنة. وصرح الوفد، أثناء تأكيده على موقفه الذي أشار إليه أثناء ثناء الدورة الثامنة والعشرين أالنقل الفعال للتكنولوجيا 
الدورة السابعة والعشرين، بأن على اللجنة أن تتجنب إزدواجية العمل الممتاز الذي تم القيام به من قبل الويبو في إطار لجنة 

نمية. ورأي الوفد أن نقل التكنولوجيا كان بمثابة مسألة تم أخذها على محمل الجد من قبل الاتحاد الأوروبي ودوله الأعضاء الت 
لأنه يحمل إمكانية خلق مواقف تفوز بها جيع الأطراف في العلاقات الاقتصادية الدولية. ولايظ الوفد أنه وفقا لإجراء الجرد 

ن من بين خمسة منصات إقليمية ا، تقع منصتCDIP/20/10 Rev.والذي ورد وصفه في الوثيقة الذي قامت به أمانة الويبو 
لتبادل التكنولوجيا الموضوعة على القائمة في الاتحاد الأوروبي وتس تضيفهورا المفوضية الأوروبية لتكون ذات فائدة لكافة الدول 

كة الأوروبية للمشروعات لم تكن متاحة للدول الأعضاء الأعضاء وأصحاب المصلحة. وأضاف الوفد على سبيل المثال أن الك ب
دولة يول العالم بما في ذلك الدول النامية. كما أحاط الوفد  60في الاتحاد الأوروبي فحسب ولكنها كانت نك يطة في أكثر من 

امية وأقل البلدان نموا. أيضا علما بمختلف التحديات المتعلقة بمنصات تبادل التكنولوجيا والترخيص والتي واجهتها الدول الن
وأشار الوفد إلى أن الاتحاد الأوروبي ودوله الأعضاء كانوا على علم من أن تلك المككلات ينبغي دراس تها من خلال أخذ 
المواقف العامة المتعلقة بالاقتصاد الكلي في الدول الأعضاء في الحس بان. وكما أشار الوفد آنفا، عبر الوفد عن دعمه المس تمر 

صفحة الويبو على الإنترنت بكأن نقل التكنولوجيا فيما يتعلق بالمعلومات المرتبطة بمنصات التبادل التكنولوجي  لتحديث
 الوطني والإقليمي والعالمي وترخيص التكنولوجيا.

عزيز توازن بين الحقوق والواجبات وأن مثل هذه الحماية المتوازنة ينبغي أن تسهورم في ت تحقيقورأى وفد الهورند أنه ينبغي  .197
الابتكار ونقل التكنولوجيا بما يحقق مزايا متبادلة للمنتجين والمس تخدمين بصورة تؤدي إلى تحقيق الرخاء الاجتماعي 

من اتفاقية التريبس. علاوة على  7والاقتصادي. ولايظ الوفد أن التوازن بين الحقوق والواجبات قد تم التأكيد عليه في المادة 
كنولوجيا المحلي كان يمثل الهوردف الأساسي من نظام البراءات في الهورند، ووفقا لس ياسات ذلك، صرح الوفد بأن نقل الت 

الملكية الفكرية الوطنية في الهورند، يمثل نقل التكنولوجيا أحد أهداف نظام البراءات. ولذلك أشار الوفد إلى أنه على اللجنة أن 
 .SCP/22/4ر في الدراسة السابقة المتضمنة في الوثيقة تفكر في إجراء مزيد من الدراسات بكأن كفاية الككف والاس تمرا

وثيقة التم تقديم دراسة أخرى يول الخطوة الابتكارية ) SCP/22/3ولايظ الوفد أنه في أعقاب إعداد الوثيقة 
SCP/28/4لذا ( في الدورة الثامنة والعشرين تحت بند جدول الأعمال بعنوان جودة البراءات بما يتضمن أنظمة المعارضة. و

، ينبغي إعداد دراسة أخرى يول كفاية الككف وينبغي تقديمهورا في SCP/22/4يرى الوفد أنه في أعقاب إعداد الوثيقة 
الدورة القادمة. وأشار الوفد إلى أن مثل هذه الدراسة الإضافية كانت ذات صة  أيضا ببند جدول الأعمال هو، نقل 

سألة أساس ية بالنس بة له. ويرى الوفد أن إجراء دراسة أخرى يمثل أمرا التكنولوجيا، والذي يعتبر موضوع كفاية الككف م 
مهما لأن اللجنة عقدت خلال دورتها الثامنة والعشرين جلسة تقاسم معلومات يول أيكام القانون الخاصة بالبراءات والتي 

قانون السوابق القضائية فيما يتعلق  أسهورمت في النقل الفعال للتكنولوجيا. ولايظ الوفد أن أيكام قوانين البراءات علاوة على
بمتطلبات الوصفي الكتابي يمكن أن يساعد اللجنة في فهورم المسائل المتعلقة بنقل التكنولوجيا والتي تم الككف عنها في 

 مواصفات البراءة وبدون أي معلومات تقنية أو اسرار تجارية.

تحويل نتائج البحث إلى ابتكارات تطبيقية بهدف  ن الغرض من نقل التكنولوجيا هوأ يةوصرح وفد جهورورية اليك يك  .198
زيادة التنافس ية في مجال الصناعة مع تطبيق مبادئ التنمية المس تدامة. وأشار الوفد إلى أنه بالإضافة إلى النقل غير التجاري 

لمحمية بموجب للتكنولوجيا، مثل نشر نتائج البحوث، هناك طرق أخرى لنقل التكنولوجيا من خلال تسويق نتائج البحوث ا
ملكية فكرية، مثل الترخيص أو إنكاء مواد منبثقة. وذكر أن قانون البراءات اليك يكي ينظم اس تغلال اختراع محمي ببراءة على 

أساس إبرام اتفاقية ترخيص بين حامل البراءة والمرخص له. ويجب أن تكون اتفاقية الترخيص في شكل مكتوب وتصبح 
براءات اليك يكي، يمكن لمقدم طلب الالثالثة بعد تسجيلهورا في سجل البراءات. ووفقا لقانون سارية المفعول تجاه الأطراف 

 ذلكالحصول على البراءة أو حامل البراءة أن يمنح ترخيص، أي يق اس تغلال الاختراع، لأي شخص. ويجب عليه أن يعلن 
هذا الإعلان لا رجعة فيه، فإن حامل  للمكتب، الذي س يقوم بيسجيل منح الترخيص في سجل البراءات. وبالرغم من أن

البراءة يمكن أن يس تفيد من تخفيض رسوم التجديد بمقدار النصف إذا ايتفظ ببراءة الاختراع. وأشار الوفد أيضا إلى أن 
هناك يكم آخر مهم لنقل التكنولوجيا وهو الككف عن الاختراع. ووفقا لقانون البراءات اليك يكي، يجب الككف عن 
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طلب البراءة بطريقة واضحة وكامة  بما يكفي ليتم تنفيذه من قبل شخص ماهر في المجال. وإذا كان الاختراع يتعلق  الاختراع في
بكائن دقيق، يجب إيداعه مع مجموعة عامة قبل التاريخ الذي يبدأ فيه يق الأولوية لمقدم الطلب. وصرح الوفد بأن الجامعات 

همية نقل التكنولوجيات. ولايظ الوفد أنه من أجل دعم البايثين ومساعدتهم على والمراكز البحثية اليك يكية قد اعترفت بأ
مكتبا لنقل  18تسويق نتائج أبحاثهم، أنكأت غالبية الجامعات ومراكز البحوث فرق خاصة بها لنقل التكنولوجيا. وقام 

تمع النقل التكنولوجي اليك يكي. وأوضح التكنولوجيا بالانضمام إلى منصة وهيفية موحدة تسمى ترانسفيرا، وهي تحمي مصالح مج 
، هو تعزيز وتقوية نقل التكنولوجيا والمعرفة. وفي الآونة 2014الوفد أن هدف منصة ترانسفيرا، التي تم إنكاؤها في نوفمبر 

اءات الأخيرة، نشرت ترانسفيرا تقريرا عاما عن مكاتب نقل التكنولوجيا في الجهورورية اليك يكية، يصف أدائها المتعلق ببر 
. وأخيراً، ذكر الوفد 2016ترخيصًا في عام  74الاختراع ونماذج المنفعة والتراخيص المبرمة ويكير إلى أنه تم إبرام ما يصل إلى 

أنه يؤيد التصريحات التي أدلى بها وفد ليتوانيا باسم مجموعة بلدان أوروبا الوسطى والبلطيق ووفد النمسا باسم الاتحاد 
 عضاء فيه.الأوروبي والدول الأ

استراتيجية جديدة للملكية الفكرية لمساعدة أصحاب  2018أبريل  26وأبلغ وفد كندا اللجنة أن كندا قد أطلقت في  .199
المكاريع على فهورم الملكية الفكرية وتسويقهورا واس تخدامها ويمايتها بككل أفضل. وصرح الوفد بأن كندا تعتبر اليسويق التجاري 

تكنولوجيا، لأنه عامل مهم في نشر التكنولوجيا الجديدة وضمان تمكن المجتمع من الاس تفادة عنصرا أساس يا في عملية نقل ال 
بفعالية من الابتكارات التكنولوجية. وأشار الوفد إلى أن استراتيجية كندا في مجال الملكية الفكرية استراتيجية شامة  وتتضمن 

انب المتعلقة بنقل التكنولوجيا. فعلى الجانب اليشريعي، س تقوم تغييرات تشريعية ومبادرات برامجية. وأبرز الوفد بعض الجو 
استراتيجية الملكية الفكرية بتعديل قوانين الملكية الفكرية الرئيس ية لتوضيح التوقعات وتخفيض العوائق التي تحول دون تحقيق 

ة لبراءات الاختراع والعلامات الابتكار، وس تقوم بإنكاء نظام يوكمة جديد لوكلاء الملكية الفكرية في إطار كلية جديد
التجارية، مما يضمن الحفاظ على المعايير المهورنية والأخلاقية ويدعم تقديم المكورة الجيدة من المتخصصين في مجال الملكية 

الفكرية. وبالنس بة للبرنامج، واصل الوفد طرح عدد من المبادرات لتحسين وضع كندا في مجال اس تخدام نظام الملكية الفكرية 
( 2( زيادة التعليم والوعي والتواصل. )1لدعم الابتكار ولمساعدة الشركات على دفع عجة  النمو. وتندرج المبادرات في فئتين: )

الأدوات الاستراتيجية الخاصة بالنمو. وسلط الوفد الضوء على أربعة برامج في إطار تلك الفئات. أولًا، س يقوم المكتب 
أدوات وموارد التعلم لتطوير موارد تعليمية جديدة لزيادة فهورم الشركات للملكية الفكرية. الكندي للملكية الفكرية بتعزيز 

سيكمل هذا البرنامج العديد من المواد ذات الصة  بنقل التكنولوجيا، مثل الأدلة ومجموعات الأدوات الخاصة بالتعاون مع 
إنكاء سوق للملكية الفكرية، والذي س يكون عبارة عن  البايثين الأكاديميين. وسيتضمن استراتيجية الملكية الفكرية أيضًا

القطاعية والمعرفة الفنية باس تخدام -نافذة واحدة للشركات لتحديد مكان، والنفاذ إلى، والحصول على الملكية الفكرية العامة
أن يساعد في . ومن شأن هذا السوق ةالتعاون والترخيص ومكاركة المعرفمجموعات الأدوات والقوالب التي تساعد على 

لمملوكة للحكومات والجامعات الكندية التي يمكن شراؤها أو ترخيصهورا. وفي هذا الصدد، أعرب ابراءات التحسين الوصول إلى 
الوفد عن شكره لأستراليا والدانمرك على المعلومات التي قدماها إلى كندا يول تجاربهم الخاصة بأسواق مماثة  في مجال الملكية 

افة إلى ذلك، شملت استراتيجية الملكية الفكرية دعم العيادات القانونية للملكية الفكرية في كليات الحقوق الفكرية. وبالإض
الجامعية التي مكنت طلاب القانون من تعلم المزيد عن الملكية الفكرية، وساعدت الشركات، وسهورلت الوصول إلى تلك 

مكورة مجانية أساس ية في مجال الملكية الفكرية وتمكنت من المهورنة. وقدمت هذه العيادات للأفراد والشركات الصغيرة 
من  استراتيجية الملكية الفكرية فريقاً متفانياً مكونا ضعالأدبيات السابقة. وأخيراً، س تالمساعدة في عمليات البحث في 

الملكية الفكرية.  مسيكاري ملكية فكرية لضمان يصول موهفي البرامج الحكومية على المعرفة والقدرة على معالجة قضايا
وس يقوم فريق خبراء الملكية الفكرية بتقديم المكورة لموهفي برنامج الحكومة الفيدرالية الذين يعملون مع الشركات والمبدعين 

 والمسؤولين الحكوميين الآخرين لتعزيز المكاركة في مسألة الملكية الفكرية.

تعلق بموضوع كفاية الككف، فإن تنفيذ نظام البراءات الحالي وتحدث وفد سويسرا باسم المجموعة باء، وذكر أنه فيما ي  .200
أخذ في الحس بان تحقيق التوازن بين حافز المخترعين واس تخدام الأطراف الثالثة لاختراعاتهم. وأشار الوفد إلى أن المبادئ 

الدولي للويبو بعد اليكاور  التوجيهية للبحث الدولي والفحص التمهوريدي لمعاهدة التعاون بكأن البراءات التي أنكأها المكتب
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مع الإدارات الدولية للبحث والفحص التمهوريدي، توفر الأساس القانوني لكفاية الإفصاح والكخص المتمرس في الفنون في 
، على التوالي. ومع أخذ ذلك في الاعتبار، رأت المجموعة باء أنه لا توجد حاجة لتغيير نهج 11-13و 13-4و  12-4الفقرات 

 ود منذ فترة طوية  ومتوازن. ولذلك، ذكر الوفد أن المجموعة باء لم تدعم أي عمل إضافي بكأن تلك القضايا.متوازن وموج

وذكر وفد أوغندا أن نقل التكنولوجيا كان أحد الأغراض الرئيس ية لنظام البراءات، ولذلك ينبغي الإبقاء عليه كواحد  .201
تقبل. ورأى أن من شأن ذلك أن يعزز جدول أعمال الويبو بكأن فيي عملهورا في المس   لجنة البراءاتمن بنود جدول أعمال 

. وأشار الوفد إلى أن قانونه ينص على نشر 32إلى  24التنمية فيما يتعلق بنقل التكنولوجيا المكار إليه في التوصيات من 
الطريقة الأكثر عملية لتحسين  البراءات الممنوحة بحيث يتم نقل المعرفة إلى بقية المجتمع من أجل اس تعمالهورا. ولايظ الوفد أن

وتطوير القدرات التكنولوجية بالنس بة للبلدان التي تمر بمرحة  أخرى من التطور التكنولوجي، مثل أوغندا، هي اس تخلاص 
يتطلب الككف عن الاختراع  2014المعلومات التقنية من طلبات البراءات. وأشار إلى أن قانون الملكية الصناعية لعام 

ليب العملية، بما في ذلك تحديد أفضل طريقة معروفة للمخترع لتنفيذ الاختراع، للسماح للناس بإعادة إنتاج بكافة الأسا
الاختراع المزعوم دون الحاجة إلى الرجوع إلى أي مواد أساس ية أخرى. ومع ذلك، أقر الوفد بأنه في حالات معينة، كان من 

ر الوفد إلى أنه بسبب تلك الأيكام، تمكنت شركة سيبلا، وهي براءة بككل فعال. وأشاالالصعب فهورم وصف ومطالبات 
شركة أدوية هندية، من إقامة مشروع مكترك مع شركة محلية، هي شركة كواليتي كيميكالز المحدودة، لانتاج العقاقير المضادة 

ون والفنيون المهورارات للفيروسات الارتدادية والمضادة للملاريا والتهاب الكبد. وفي رأيه، اكيسب الصيادلة والمهورندس
المس تخدمة في إنتاج تلك العقاقير، وبالإضافة إلى ذلك، أدى ذلك أيضا إلى زيادة إمكانية الوصول إلى العقاقير الأساس ية 

المنقذة للحياة في أوغندا. وصرح الوفد بأنه يضمن تكييف نظام الملكية الفكرية في بلده وفقا لمس توى التكنولوجيا بها، مما 
وصول إلى المعلومات المطلوبة لبناء المهورارات المحلية. وأبرز الوفد أنه يحاول إيجاد علاقة فعالة بين إدارة الملكية الفكرية يسمح بال

 والمؤسسات العلمية والتكنولوجية في أوغندا.

لمختلفة. وأبلغ وقال وفد أستراليا إنه يؤيد المشروعات التي تنطوي على نقل التكنولوجيا، وشارك في عدد من المبادرات ا .202
الوفد اللجنة بمبادرته التي أنكأت منصة لربط منظمات البحوث الأسترالية والعامة مع أصحاب المكاريع ومطوري المنتجات من 

ستراليا. وأوضح الوفد أن منصة موارد براءات اختراع القطاع العام باستراليا هو أالقطاع العام بخلال منصة موارد براءات 
لإنترنت تعمل كبوابة واحدة لتبادل المعلومات وتفضيلات الترخيص وتسهوريل الاتصال فيما يتعلق بحقوق منصة على ش بكة ا

ستراليا أالقطاع العام بالملكية الفكرية التي ينك ئها قطاع الأبحاث العام في أستراليا. وأشار الوفد إلى أن منصة موارد براءات 
وجيا والابتكار المتاح للترخيص وتحديد فرص التعاون المحتمة . كما وفرت يمكن أن تساعد الشركات على الوصول إلى التكنول

المنصة مصدرًا واحدًا للمعلومات الأساس ية يول س بل الاتصال مع الشركات، التي تسعى للعمل مع شركاء الأبحاث في 
ت الابتكار واليسويق القطاع العام، ويمكن أن تمكنّ من التعاون بين المشروعات. وأضاف الوفد أن هذه الطريقة يسر 

التجاري لتوفير وس ية  لأصحاب يقوق الملكية الفكرية في القطاع العام للإشارة إلى ييازات براءاتهم ونوايا الترخيص. ومن 
ستراليا هو زيادة معدل التعاون بين قطاع الصناعة والمؤسسات أالقطاع العام ببين الأهداف الرئيس ية لمنصة موارد براءات 

أستراليا. وفي رأي الوفد، كانت ذلك يوفر بيئة تمكن الجامعات من تعزيز خبراتها البحثية وتخصصاتها التقنية لزيادة  البحثية في
فهورم فرص التعاون المحتمة . وشدد الوفد على أن المعرفة التي توفرها مؤسسات التعليم العالي ومؤسسات البحث التابعة له توفر 

دمات التي يقدمها قطاع الصناعة، مما أتاح الوصول إلى مكاركات ناجحة في مجال الأعمال، مثل فرصاً كبيرة لتعزيز المنتجات والخ
التعاون الناح  بين الشركات الصغيرة المبتدئة مع الجامعات والقام  على التكنولوجيا التي تم اكيكافهورا من خلال منصة موارد 

 ستراليا.أاع العام ببراءات القط

تنفق مليارات الدولارات كل عام لتمويل عمليات الأبحاث والتطوير  تهإن يكوم  الأمريكيةحدة وقال وفد الولايات المت .203
، أنفقت الحكومة الاتحادية 2016التي تجريها الجامعات ومؤسسات البحوث الحكومية والشركات الخاصة والأفراد. وفي عام 

مليار دولار للبحث والتطوير في  77فاعية ويوالي مليار دولار أمريكي على عمليات الأبحاث والتطوير غير الد 70يوالي 
مجال الدفاع. وأشار الوفد إلى أهمية البحوث الجامعية للغاية للنهوض بالعلوم، وتوس يع نطاق المعرفة بها، ولاقتصادها، ييث 
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الجامعات والكليات  كان قطاع التعليم العالي هو ثاني أكبر قطاع في مجال البحث والتطوير في الولايات المتحدة. وقد يققت
. وفي العام 2015من قيمة الأبحاث والتطوير في الولايات المتحدة في عام % 13مليار دولار أمريكي، أو يوالي  64يوالي 

الأخير، كان هذا يمثل أقل من نصف قيمة البحوث الأساس ية في البلاد. وأوضح الوفد أن يوالي نصف الأبحاث الأكاديمية في 
تولهورا الحكومة الاتحادية، التي تعتبر أكبر راعي للبحوث الأساس ية. وأشار الوفد إلى أن نقل التكنولوجيا من  الولايات المتحدة

الجامعات والمؤسسات البحثية الأخرى إلى مجال الصناعة لمواصة  تطويرها وتسويقهورا أمر ييوي لزيادة فوائد البحوث التي 
ادة ما يكون عبارة عن بحث في مرحة  مبكرة، رأى الوفد أنه دون نقل ذلك يمولهورا القطاع العام. وبما أن البحث الجامعي ع

البحث من الجامعات ومؤسسات البحث العامة إلى شركات القطاع الخاص من أجل القيام بالمزيد من التطوير واليسويق، 
لشراكات وتسويق الاختراعات. براءات حاسمة للغاية في تككيل االبحاث. ويرى الوفد أن تلك الأقد لا يجني الجهورور فوائد 

وأشار إلى أنه في غياب وجود نظام براءات قوي، فإن معظم تلك الاختراعات لن ترى النور على الإطلاق بسبب التكلفة 
الكبيرة المرتبطة بتطوير تلك الاختراعات إلى منتجات قابة  لليسويق. وأضاف الوفد قائلا إنه في غياب الحماية بموجب براءة 

 الأمريكيةأي شخص بالاسيثمار في تلك الاختراعات المبكرة. وأوضح الوفد أن نقل التكنولوجيا في الولايات المتحدة لن يقوم 
من الجامعات إلى القطاع الخاص أصبح ممكناً، بصورة كبيرة، من خلال قانون البراءات والعلامات التجارية المعدل والمعروف 

براءات في الولايات المتحدة ال، والذي ييناول قانون 35الولايات المتحدة، المادة دول، المسجل في قانون  -باسم قانون باي
. وأشار الوفد إلى أنه يمثل تغييراً جوهريًا في 1981، وأصبح نافذاً في يوليو 1980. وقد صدر هذا اليشريع في عام الأمريكية

دول الخيار للجامعات والشركات لامتلاك  -س ياسة الابتكار الحكومية في الولايات المتحدة. وقد أعطى قانون باي
الاختراعات التي تطورها بتمويل فيدرالي ومنح تراخيص يصرية لهم بكأن تلك الاختراعات. ويتم تكجيع الجامعات على 

يل التعاون مع قطاع الصناعة لترجة نتائج الأبحاث إلى منتجات تعود بالفائدة على الجهورور. وأوضح الوفد أنه نظراً لأن تمو 
البحث يأتي من دافعي الضرائب في الولايات المتحدة، تنص الس ياسات على إعطاء الأفضلية للشركات الصغيرة ولأولئك 

. ويجب اس تخدام أي دخل تحصل عليه الجامعات من الترخيص الأمريكيةالذين يصنعون منتجات في الولايات المتحدة 
دول، لم يكن متلقو  -ورة الابتكار. وذكر الوفد أنه قبل صدور قانون بايلمكافأة علماء الجامعات ولتقديم مزيد من الدعم لد

التمويل الفدرالي، بما في ذلك الجامعات، يس تطيعون امتلاك الاختراعات الممولة من القطاع العام، وبدلًا من ذلك، كانت 
غير يصرية للشركات الخاصة. ولايظ  الوكالات الفيدرالية تحتفظ بجميع يقوق الملكية الفكرية ولا يمكنها إلا منح تراخيص

الوفد أنه في هل هذه الظروف، كانت الشركات تتردد في الاسيثمار في تطوير منتجات وأسواق جديدة، لأن المنافسين 
يمكنهم بعد ذلك الحصول على تراخيص من الحكومة ومن ثم يمكنهم تصنيع وبين نفس المنتجات. وأضاف الوفد قائلا أنه نييجة 

يس تفد دافعو الضرائب من المنتجات المفيدة الجديدة أو النكاط الاقتصادي الذي من شأنه أن يخلق وهائف إضافية لذلك لم 
دول شملت تكجيع المكاركة القصوى  -وأكد الوفد على أن أهداف قانون باي ناجة عن تصنيع هذه المنتجات وبيعهورا.

جهود البحث والتطوير الممولة اتحاديًا لتعزيز التعاون بين الشركات  للشركات الصغيرة والمنظمات التي لا تهدف لتحقيق ربح في
والمنظمات التي لا تهدف للربح، مع ضمان ايتفاظ الحكومة بالحقوق الكافية من الاختراعات الممولة من الحكومة الفيدرالية 

دول يتضمن  -د أيضا إلى أن قانون بايلتلبية ايتياجاتها وليكجيع اس تخدام الاختراعات لتحقيق المنفعة العامة. وأشار الوف
أيضا عددا من الضمانات المصممة لحماية المصلحة العامة. وشملت هذه الضمانات: أولا، الالتزام بالككف عن كل اختراع لوكالة 

اع أولي في التمويل الاتحادية واتخاذ قرار بكأن الايتفاظ بحق الملكية في الاختراع من عدمه، وبالتالي تقديم طلب براءة اختر 
غضون فترة زمنية محددة. ثانياً، كانت هناك رخصة اس تخدام يكومية تمثل يقوقا مدفوعة غير قابة  للتحويل لممارسة أو القيام 

بممارسة الإختراع نيابةً عن يكومة الولايات المتحدة في جيع أنحاء العالم. ثالثاً، في هل هروف معينة، قد تطلب الحكومة 
 البراءة منح ترخيص لطرف ثالث أو قد تأخذ الحكومة يق الملكية في تراخيص المنح نفسهورا، والتي يكار من مالك الأمريكية

إليها باسم يقوق التدخل ليسويق الاختراع. وأخيرا، أعطيت الأفضلية للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة فيما يتعلق بأغراض 
دول ساعدت  -بالبيئة القانونية التمكينية التي أنكأها قانون بايالترخيص. ورأى الوفد أن البحوث الجامعية القوية، مقترنة 

، مثل صناعة التكنولوجيا الحيوية، ييث لازالت تلعب الأمريكيةعلى إنكاء صناعات جديدة بالكامل في الولايات المتحدة 
 11000تككيل أكثر من  دورا رياديا في هذا المجال. وأشار الوفد إلى أنه خلال الس نوات الخمس والعشرين الماضية، تم

شركة ناش ئة، بناءً على نتائج البحث الجامعي. ولويظ أن أغلبية هذه المواقع تقع بالقرب من الجامعات، مما يسهورم في الاقتصاد 
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منتج جديد من الأبحاث  800شركة ناش ئة، وتم إدخال  8,024وحده، تم إنكاء  2016المحلي والتنمية في الدولة. وفي عام 
دواء ولقاح  200السوق من قبل الشركات العامة  في القطاع الخاص. وعلاوة على ذلك، تم تطوير أكثر من  الجامعية في

دول. وذكر الوفد أن نقل التكنولوجيا من  -جديد من خلال شراكات بين القطاعين العام والخاص، منذ سن قانون باي
اد الأمريكي ويدعم خلق ملايين الوهائف كل عام. ورأى أن الجامعات يخلق مليارات الدولارات من المزايا المباشرة للاقتص

يظهورر أهمية وجود نظام براءات فعال وقوانين واضحة وشفافة تتعلق  الأمريكيةمثل هذا المثال الناح  في الولايات المتحدة 
ل، أشار الوفد إلى أن قانون دو  -بالملكية الملكية الفكرية بما يفضي إلى نقل التكنولوجيا وتسويقهورا. وبالإضافة إلى قانون باي

براءات الاختراع ولوائح براءات الاختراع في الولايات المتحدة ينصان على إعطاء تخفيضات في رسوم براءات الاختراع 
للجامعات والكيانات الصغيرة أو متناهية الصغر، مما يكجّع على الحصول على براءات الاختراع والترخيص من جانب تلك 

ة على ذلك، أبلغ الوفد اللجنة عن تشريعين هامين آخرين يحققان أهداف نقل التكنولوجيا الوطنية. أحدهما الكيانات. وعلاو 
. 3701، القسم 15والذي تم تقنينه في القانون الأمريكي رقم  1980وايدلار للابتكار التكنولوجي لعام -كان قانون سييفنسون

. وقد تطلب القانون من المختبرات الأمريكيةولوجيا في الولايات المتحدة وأوضح الوفد أنه كان أول قانون رئيسي لنقل التكن
الفيدرالية أن يكون لديها برنامج رسمي لنقل التكنولوجيا وأن تسعى بنكاط للبحث عن فرص لنقل التكنولوجيا إلى قطاع 

نون الفيدرالي لنقل التكنولوجيا لعام الصناعة والجامعات ويكومة الولايات والحكومات المحلية. وكان اليشريع الثاني هو القا
وايدلار وجعل نقل المعرفة مسؤولية كل مختبر -. وقد عدل هذا القانون قانون سييفنسونFTTA، والمكار إليه باسم 1986

 وعالم ومهندس فيدرالي. كما أقر بإبرام اتفاقات تعاونية للبحث والتطوير.

 من جدول الأعمال: العمل المس تقبلي 10البند 

(، وأعرب عن تقديره CACEECدث وفد كازاخس تان باسم بلدان القوقاز وآس يا الوسطى وأوروبا الشرقية )تح .204
للأمانة على العمل العظيم الذي قامت به للتحضير للدورة الثامنة والعشرين للجنة البراءات كما أعرب عن امتنانه لجيع وفود 

من جدول الأعمال،  5 يتعلق بعمل اللجنة في المس تقبل. وفيما يتعلق بالبند الدول الأعضاء على مساهمتها ومقترحاتها البناءة فيما
تحت موضوع الاس تثناءات والتقييدات، أشار الوفد إلى أن الأمانة قد أعدت المسودة الثانية لوثيقة مرجعية بكأن الاس تثناء 

(. وقد أخذت تلك الوثيقة في الاعتبار SCP/28/3فيما يتعلق بإجراءات الحصول على موافقة تنظيمية من السلطات )الوثيقة
الطلبات التي قدمتها الدول الأعضاء، وقامت بتبس يط واس تككاف المعلومات المفيدة فيما يتعلق بينفيذ هذا الاس تثناء. 

لى وأعرب الوفد عن ثقته في أن الورقة النهائية س تعكس جيع الجوانب المتعلقة بالتنفيذ في الدول الأعضاء وسيتم تقديمهورا إ
الدورات المقبة  للجنة. وفيما يتعلق بالعمل المس تقبلي، اقترح الوفد أن تعد الأمانة وثيقة مرجعية بكأن الترخيص الإجباري 

لديها معلومات عن القوانين ذات الصة  في الدول الأعضاء، لجنة البراءاتالذي تنفذه الدول الأعضاء. وأشار الوفد إلى أن 
مثة  على تنفيذ مواطن مرونة قانون البراءات المنصوص عليها في اتفاق التريبس. وفي رأيه، فإن بالإضافة إلى العديد من الأ

في المس تخدمة الوطنية تحقيق فهورم أفضل للمناهج تبس يط واس تككاف المعلومات المتاحة من شأنه أن يساعد اللجنة على 
كر الوفد أن جودة البراءات كانت من بين القضايا ذات من جدول الأعمال، ذ 6تنفيذ الترخيص الإجباري. وفيما يتعلق بالبند 

الأولوية بالنس بة لمجموعته ومسألة تحظى باهتمام بالغ. ومع أخذ ذلك في الاعتبار، ذكر الوفد أنه يؤيد اس تمرار المناقكات يول 
رسات المتعلقة بجودة البراءات منصة جيدة لمناقكة أفضل المماتمثل هذه المسألة في الاجتماعات المقبة . ورأى الوفد أن اللجنة 

تقييم ويرى الوفد أن أعرب عن اهتمامه بمواصة  دراسة تلك القضايا. بذلك وتقاسم منتجات العمل بين مكاتب البراءات. و 
 جانباً هاماً للغاية يتعلق بالجودة. وذكر الوفد أيضا أن امتثالتمثل  – المؤشراتأو الأساس ية معايير الجودة  -جودة البراءة 

مسودة اس تبيان يول وضع كفاية شرط الككف كان له أهمية كبيرة أيضا. ولذلك اقترح الوفد أن تقوم الأمانة العامة ببلوصف ا
 اواسع اموضوعيعتبر الدول الأعضاء في مرحة  لايقة. وبما أن تقييم الخطوة الابتكارية في هاتين المسألتين لإجراء مسح 

لخطوة الابتكارية. يول ا اتمزيد من الدراسوإجراء ن من المهورم أن تواصل اللجنة عملهورا ومعقدا، أعرب الوفد عن اعتقاده بأ
وأعرب عن اهتمامه بتقاسم الخبرات فيما بين الدول الأعضاء فيما يتعلق بالخطوة الابتكارية للاختراعات المتعلقة بالأدوية 

والبيانات بسلسة  الكتل براءات فيما يتعلق ال وأساليب العمل. وبالإضافة إلى ذلك، اقترح الوفد إدراج موضوع جودة
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في  االضخمة والذكاء الاصطناعي في برنامج عمل الجلسة الإعلامية بكأن الملكية الفكرية والتنمية والبيئة الرميية، المقرر عقده
العمل بكأن البراءات  من جدول الأعمال، أيد الوفد مواصة  7. وفيما يتعلق بالبند التنمية للجنة الدورة الثالثة والعشرين

مزيد من الدراسات يول توافر الأدوية والقدرة على تحمل تكلفتها. ومع ذلك، فإنه لا يزال يعتقد إجراء الوفد وأيد والصحة. 
مع هيئات الويبو الأخرى. العمل اعتقادا راسخا أن مثل هذا العمل ينبغي أن يتم في إطار ولاية اللجنة لتجنب ازدواجية 

عن دعمه لمواصة  الدراسات لاس تككاف القضايا المتعلقة بالوصول إلى الأدوية، ودعم المقترحات المقدمة من  الوفدوأعرب 
. SCP/28/10. و .SCP/28/9 Add و SCP/28/9وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا، والواردة في الوثائق 

جدوى شرط الإفصاح عن الأسماء الدولية غير المسجة   يولالمناقكات وعلاوة على ذلك، أيد الوفد أيضا إجراء مزيد من 
من جدول الأعمال، أشار الوفد إلى أهمية مناقكة سرية الاتصالات. ومن أجل  8الملكية في البراءات. وفيما يتعلق بالبند 

لوفد أن تقوم الأمانة براءات وعملائهم في علاقاتهم عبر الحدود، اقترح االلتحديات التي يواجههورا مسيكارو أفضل ل فهورم التوصل ل 
ت التي يواجههورا العملاء أن التركيز بككل أعمق على التحدياويرى الوفد بإعداد اس تبيان ليسليط الضوء على تلك العقبات. 

 وثيقة اسيكارية بكأن سرية المراسلات.وضع لنظر في اقتراح باالوفود إقناع براءاتهم سيساعد على  وومسيكار 

 نيابة عن مجموعة بلدان أوروبا الوسطى والبلطيق، أنه في إطار كل بند من بنود جدول ولايظ وفد ليتوانيا، متحدثاً  .205
لك، ذكرّ الوفد اللجنة الأعمال، س بق أن ذكر عدداً من المقترحات التي يمكن أن تككل أساساً لعمل اللجنة الإضافي. ومع ذ

صميم نظام البراءات. وصرح الوفد بأن أحد الموضوعات ثل تم براءات التي ترى أنها التعلق أهمية كبيرة على جودة  تهبأن مجموع 
الخطوة الابتكارية. وذكر الوفد كذلك أن هناك قضية أخرى  هي ات بكأنهامزيد من المناقكإجراء التي س يكون لديه اهتمام ب

عن الوفد ب هي سرية الاتصال بين العملاء ومسيكاري براءاتهم. وأعر وموعة منذ فترة طوية  المجموضع اهتمام كانت 
براءات الأجنبي من خلال ال، بكأن الاعتراف بامتياز مسيكار الذي سيتم ايرازه اس تعداده لمواصة  العمل، ورؤية التقدم

المزيد من الدراسات فيما يتعلق بهذا الموضوع. وريب الوفد أيضا بمواصة  المناقكات إجراء ، وريب بقانوني غير ملزمصك 
يقوق البراءات، مع الأخذ في الاعتبار أنه سيتم الحفاظ على التوازن بين مصالح بكأن  يول الاس تثناءات والتقييدات

والمواد فحص الاس تثناءات المتعلقة بالاس تخدام السابق، يوافق على أصحاب الحقوق وعامة الجهورور. وذكر الوفد أنه يمكن أن 
ريبي والبحث العلمي. وفيما يتعلق ببند جدول الأعمال المركبات والطائرات، والاس تخدام التجفي الحاصة  على براءة اختراع 

أن تواصل بكأن البراءات والصحة، أشار الوفد إلى أنه ذكر في مداخلته بكأن هذا البند عددا من الوثائق التي يمكن للجنة 
للمناقكات التي أساس يمثل  (SCP/24/4موعة الأفريقية )الوثيقة المجاقتراح أن يرى لا على أساسهورا. وصرح الوفد بأنه عملهورا 

 .لجنة البراءاتفي تجري 

لرئيس والأمانة على عقد اجتماع جيد الإعداد، وأعرب لوكلاء الملكية الفكرية عن شكره لممثل الاتحاد الدولي  وأعرب .206
ا تمثل أنه الاتحاد الدوليرأى لتي ابراءات الة ودالوفود فيما يتعلق بجالتي قامت بها عن ارتياحه للتدخلات البناءة والكامة  

مثل اللجنة بأن الاتحاد لديه قرار بكأن الاعتراضات التي أوصت بإدخال الم الأكثر أهمية في نظام البراءات. وأبلغ  العنصر
 نظام للمعارضة بعد المنح أو الإبقاء على نظام مراقبة من طرف ثالث أو إدخاله، والايتفاظ بنظام لإعادة الفحص.

 قررت اللجنة عملهورا في المس تقبل على النحو التالي: وبعد القيام ببعض المكاورات، .207

 .البراءاتسيبقى قائمة المسائل غير الكامة  مفتوحة لمزيد من التطوير والمناقكة في الدورة القادمة للجنة  -

لدورة المقبة  على تق ا الخاصة باودون المساس بولاية لجنة البراءات، وافقت اللجنة على أن تقتصر أعمالهورا  -
 تؤدي إلى المواءمة في هذه المرحة ، وسيتم تنفيذها على النحو التالي:وألا  الحقائق
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 يقوق البراءاتبكأن الاس تثناءات والتقييدات 

(، س تواصل الأمانة العمل على مشروع 26)لجنة البراءاتداخل اللجنة في الذي تم التوصل إليه وفقا للاتفاق  -
س تقوم و يقوق البراءات بالاقتران مع يماية البراءات. بكأن ات وثيقة مرجعية بكأن الاس تثناءات والتقييدإعداد 

 الدورة التاسعة والعشرينس تقدم إلى والتي ، الخاص بالبحثالأمانة بإعداد مسودة وثيقة مرجعية عن الاس تثناء 
ة بإعداد ، س تقوم الأمانالمتعلق بالبحثللجنة البراءات. بعد إعداد وعرض مشروع الوثيقة المرجعية بكأن الاس تثناء 

للجنة البراءات. لعرضه في الدورة الثلاثين مشروع وثيقة مرجعية بكأن الاس تثناء المتعلق بالترخيص الإجباري 
بالإجراءات المتعلقة وس تيبع الوثيقتان المذكورتان نمط وهيكل مشروع الوثيقة المرجعية بكأن الاس تثناء المتعلق 

مفتوحة  SCP/28/3الوثيقة وس تظل (. SCP/28/3لطات )الوثيقة لحصول على موافقة الجهورات التنظيمية من السبا
تقوم الأمانة بدعوة الدول الأعضاء لإرسال أي مدخلات إضافية و . لإجراء مناقكات مس تقبلية بكأنها في اللجنة

 .المتعلق بالبحثلإعداد مشروع الوثيقة المرجعية بكأن الاس تثناء 

 جودة البراءات، بما في ذلك أنظمة المعارضة

اهتمام خاص للموضوعات إعطاء (، مع 2تقوم الأمانة بإعداد دراسة إضافية عن الخطوة الابتكارية )الجزء  -
 )اقتراح وفد إس بانيا(. SCP/24/3من مرفق الوثيقة  8المقترحة في الفقرة 

ا في البحث والفحص، بممجال يعقد المؤتمر الذي يس تمر لمدة نصف يوم بكأن التعاون بين مكاتب البراءات في  -
 .الدورة التاسعة والعشرين للجنة البراءاتوالمنح المقابة ، في الوثيقة الأجنبية ذلك تبادل المعلومات المتعلقة بالطلبات 

التي تس تخدمها الوفود لضمان المناهج في الدورة التاسعة والعشرين للجنة البراءات بكأن  بادلتعقد جلسة ت  -
لكية الفكرية، بما في ذلك نظم المعارضة، وأي تحديات تواجههورا وكيفية براءات داخل مكاتب الم الجودة عملية منح 

)اقتراح من وفود الجهورورية اليك يكية، كينيا،  SCP/28/8مرفق الوثيقة أ من -7التغلب عليها، مع مراعاة الفقرة 
 المكس يك، س نغافورة والمملكة المتحدة(.

 (.SCP/28/7يا )الوثيقة وس تواصل اللجنة مناقكة الاقتراح المقدم من وفد إس بان  -

 براءات الاختراع والصحة

يعقد مؤتمر لمدة نصف يوم بكأن قواعد البيانات المتاحة للجمهورور عن حالة وبيانات المعلومات المتعلقة  -
 18 نيناولهورا الفقرتات ، مع مراعاة القضايا التي  الدورة التاسعة والعشرين للجنةبالبراءات، بكأن الأدوية واللقاحات، في

 موعة الأفريقية لبرنامج عمل بكأن البراءات والصحة(.المج)اقتراح من  SCP/24/4من مرفق الوثيقة  19و

الدورة التاسعة في تقوم الأمانة بدعوة الممارسين لتبادل خبراتهم بكأن التفاوض بكأن اتفاقات الترخيص  -
)اقتراح مقدم من المجموعة  SCP/24/4)أ( من مرفق الوثيقة  20، مع إيلاء اهتمام خاص للفقرة لجنةوالعشرين ل 

 الصحة(.و براءات البرنامج عمل بكأن بخصوص الأفريقية 

 SCP/28/9تواصل اللجنة مناقكة الاقتراح المقدم من وفود الأرجنتين والبرازيل وكندا وسويسرا )الوثيقتان  -
رة التاسعة والعشرين  الدو ( فيSCP/28/10( واقتراح وفود الأرجنتين والبرازيل وسويسرا ).SCP/28/9 Addو

 بهذا البند من جدول الأعمال.التي تتعلق ، دون المساس بالمقترحات الأخرى للجنة
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 سرية الاتصالات بين العملاء ومسيكاري براءاتهم

)سرية الاتصالات بين العملاء ومسيكاري براءاتهم: تجميع  SCP/20/9س تقوم الأمانة بتحديث الوثيقة  -
ا من المعلومات(، وتقديمهورا في الدورة التاسعة والعشرين للجنة. كما سينعكس هذا التحديث القوانين والممارسات وغيره

س تقوم الأمانة بدعوة الدول و سرية الاتصالات بين العملاء ومسيكاري براءاتهم". ل على موقع الويب المخصص "
 الأعضاء لإرسال أي مدخلات إضافية لإعداد الوثيقة المحدثة.

 نقل التكنولوجيا

تقاسم داخل اللجنة، بما في ذلك المناقكات التي دارت خلال جلسات التي جرت ناداً إلى المناقكات اسي  -
، س تقوم الأمانة بتجميع المعلومات المتعلقة بأيكام قانون البراءات التي تسهورم في نقل التكنولوجيا بفعالية، بما المعلومات

 في ذلك كفاية الإفصاح.

 ص الرئيسمن جدول الأعمال: ملخ 11البند 

 (..SCP/28/11 Provعرض الرئيس ملخص الرئيس )الوثيقة  .208

 الرئيس.بملخص وأحاطت اللجنة علماً  .209

السجل الرسمي للدورة في تقرير الدورة. وس يعكس التقرير جيع المداخلات سيتم تضمين أنه ولايظت اللجنة كذلك  .210
لال دورتها الرابعة )انظر الوثيقة لجنة البراءاتخي اتفقت عليه التي تم تقديمهورا خلال الاجتماع، وسيتم اعتماده وفقاً للإجراء الذ

SCP/4/6 على مشروع التقرير المتوفر في المنتدى بالتعليق  لجنة البراءاتأعضاء قيام ( التي نصت على 11، الفقرة
 ، خلال دورتها التالية.االتي تم تلقيهبما في ذلك التعليقات  ،الإلكتروني للجنة. ثم تدعى اللجنة إلى اعتماد مشروع التقرير

 من جدول الأعمال: اختتام الدورة 12البند 

لمنسقين الإقليميين وجيع المندوبين الآخرين والأمانة والمترجين الفوريين على عملهورم الممتاز عن شكره ل الرئيس أعرب  .211
 .2018يوليو  12أغلق الرئيس الجلسة في و التوصل إلى توافق في الآراء. الذي كان يرمي إلى 

مدعوة إلى اعتماد مشروع  اللجنةإنّ  .212
 التقرير. هذا

 [ذلك المرفق لي]ي
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Dmytro NIKOLAIENKO (Mr.), Head, Law Department, State Enterprise Ukrainian Intellectual 
Property Institute (Ukrpatent), Ministry of Economic Development and Trade of Ukraine, Kyiv 
 
Serhii SHKURAKOV (Mr.), Head, Department of Intellectual Property, State Enterprise 
Ukrainian Intellectual Property Institute (Ukrpatent), Ministry of Economic Development and 
Trade of Ukraine, Kyiv 
 
Mariia VASYLENKO (Ms.), Head, Department of the Legal Providing and Economy of 
Intellectual Property, State Enterprise Ukrainian Intellectual Property Institute (Ukrpatent), 
Ministry of Economic Development and Trade of Ukraine, Kyiv 
 
Kseniia GOLUBIEVA (Ms.), Chief Expert, Department of International and Public Relations, 
State Enterprise Ukrainian Intellectual Property Institute (Ukrpatent), Ministry of Economic 
Development and Trade of Ukraine, Kyiv 
 
Ievgen RIABUKHIN (Mr.), Chief Expert, Division of Building and Mining, State Enterprise 
Ukrainian Intellectual Property Institute (Ukrpatent), Ministry of Economic Development and 
Trade of Ukraine, Kyiv 
 
 
URUGUAY 
 
Juan BARBOZA (Sr.), Consejero, Misión Permanente ante la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), Ginebra 
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VIET NAM 
 
PHAN Ngan Son (Mr.), Deputy Director General, National Office of Intellectual Property (NOIP), 
Ministry of Science and Technology, Hanoi 
 
 
YÉMEN/YEMEN 
 
Mohammed FAKHER (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ZIMBABWE 
 
Vimbai Alice CHIKOMBA (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Kudzai JIRI (Ms.), Chief Law Officer, Policy and Legal Research, Zimbabwe Intellectual 
Property Office (ZIPO), Ministry of Justice, Legal and Parliamentary Affairs, Harare 
 
 
 
II. ORGANISATIONS INTERNATIONALES INTERGOUVERNEMENTALES/ 

INTERNATIONAL INTERGOVERNMENTAL ORGANIZATIONS  
 
 
CENTRE SUD (CS)/SOUTH CENTRE (SC)  
 
Mirza ALAS PORTILLO (Ms.), Research Associate, Development, Innovation and Intellectual 
Property Programme, Geneva 
 
Viviana MUÑOZ TÉLLEZ (Ms.), Coordinator, Development, Innovation and Intellectual Property 
Programme, Geneva 
 
Nirmalya SYAM (Mr.), Programme Officer, Development, Innovation and Intellectual Property 
Programme, Geneva 
 
Vitor IDO (Mr.), Intern, Development, Innovation and Intellectual Property Programme, Geneva 
 
 
OFFICE DES BREVETS DU CONSEIL DE COOPÉRATION DES ÉTATS ARABES DU GOLFE 
(CCG)/PATENT OFFICE OF THE COOPERATION COUNCIL FOR THE ARAB STATES OF 
THE GULF (GCC PATENT OFFICE)  
 
Abdullah ALMAZROA (Mr.), Director, International Relations Department and Deputy Director 
General, Riyadh 
 
Yazeed ALYOUSEF (Mr.), Head, Regional Relations Section, Riyadh 
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ORGANISATION DES NATIONS UNIES (ONU)/UNITED NATIONS (UN)  
 
Christoph SPENNEMANN (Mr.), Expert Legal Affairs Officer, Intellectual Property Unit, United 
Nations Conference on Trade and Development (UNCTAD), Investment and Enterprise 
Division, Geneva 
 
 
ORGANISATION EURASIENNE DES BREVETS (OEAB)/EURASIAN PATENT 
ORGANIZATION (EAPO)  
 
Aurelia CEBAN (Ms.), Head, Appeals, Oppositions and Quality Supervision Division, Legal 
Support, Quality Supervision and Document Workflow Department, Moscow 
 
Julie FIODOROVA (Ms.), Deputy Head, Legal Division, Legal Support, Quality Supervision and 
Document Workflow Department, Moscow 
 
 
ORGANISATION EUROPÉENNE DES BREVETS (OEB)/EUROPEAN PATENT 
ORGANISATION (EPO)  
 
Doris THUMS (Ms.), Head, Opposition and Substantive Patent Law Department, Munich 
 
 
ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ (OMS)/WORLD HEALTH ORGANIZATION 
(WHO)  
 
Peter BEYER (Mr.), Senior Advisor, Geneva 
 
Nicole HOMB (Ms.), Technical Officer, Geneva 
 
Erika DUENAS (Ms.), Technical Officer, Geneva 
 
 
ORGANISATION MONDIALE DU COMMERCE (OMC)/WORLD TRADE ORGANIZATION 
(WTO)  
 
Jayashree WATAL (Ms.), Counsellor, Intellectual Property, Government Procurement and 
Competition Division, Geneva 
 
Xiaoping WU (Ms.), Counsellor, Intellectual Property, Government Procurement and 
Competition Division, Geneva 
 
Jorge GUTIERREZ (Mr.), Young Professional Programme 2018, Intellectual Property, 
Government Procurement and Competition Division, Geneva 
 
 
ORGANISATION RÉGIONALE AFRICAINE DE LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE 
(ARIPO)/AFRICAN REGIONAL INTELLECTUAL PROPERTY ORGANIZATION (ARIPO)  
 
John KABARE (Mr.), Intellectual Property Operations Executive, Harare 
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UNION EUROPÉENNE (UE)/EUROPEAN UNION (EU)  
 
Anne VON ZUKOWSKI (Ms.), Policy Officer, Industrial Property and Fight Against 
Counterfeiting, Directorate General for Internal Market, Industry, Entrepreneurship and SMEs, 
European Commission, Brussels 
 
Oliver HALL ALLEN (Mr.), Minister Counsellor, European External Action Service, Geneva 
 
Florin TUDORIE (Mr.), European External Action Service, Geneva 
 
 
 
III. ORGANISATIONS NON GOUVERNEMENTALES/NON-GOVERNMENTAL 

ORGANIZATIONS  
 
 
Association asiatique d’experts juridiques en brevets (APAA)/Asian Patent Attorneys 
Association (APAA)  
Kay KONISHI (Ms.), Chair, Patents Committee, Tokyo 
Catherine Eunkyeong LEE (Ms.), Co-Chair, Patents Committee, Seoul 
 
Association européenne des étudiants en droit (ELSA International)/European Law Students’ 
Association (ELSA International)  
Olga KOUMPOURI (Ms.), Assistant for National and Local Moot Court Competitions, Brussels 
Chiara ARENA (Ms.), Delegate, Brussels 
Thomas BAETENS (Mr.), Delegate, Brussels 
Saniye Ezgi ERCAN (Ms.), Delegate, Brussels 
Olena KIZIUN (Ms.), Delegate, Brussels 
 
Association internationale pour la protection de la propriété intellectuelle (AIPPI)/International 
Association for the Protection of Intellectual Property (AIPPI)  
Steven GARLAND (Mr.), Observer, Zurich 
Jonathan OSHA (Mr.), Observer, Zurich 
 
CropLife International/CropLife International (CROPLIFE)  
Tatjana SACHSE (Ms.), Counsel, Geneva 
 
Fédération internationale de l’industrie du médicament (FIIM)/International Federation of 
Pharmaceutical Manufacturers Associations (IFPMA)  
Greg PERRY (Mr.), Executive Director, Geneva 
Grega KUMER (Mr.), Head, Director General’s Office, Geneva 
Nahom TEKLEWOLD (Mr.), Officer, Geneva 
 
Fédération internationale des conseils en propriété intellectuelle (FICPI)/International 
Federation of Intellectual Property Attorneys (FICPI)  
Kim FINNILÄ (Mr.), Senior IP Advisor, European Patent Attorney, Helsinki 
 
Health and Environment Program (HEP)  
Madeleine SCHERB (Mme), President, Geneva 
 
 
  



SCP/28/12 Prov. 
Annex 

18 
 
Institut des mandataires agréés près l’Office européen des brevets (EPI)/Institute of 
Professional Representatives Before the European Patent Office (EPI)  
Francis LEYDER (Mr.), President, Munich 
Filippo SANTI (Mr.), Member of the Harmonisation Committee, Munich 
 
Instituto Fridtjof Nansen (FNI)/Fridtjof Nansen Institute (FNI)  
Morten Walloe TVEDT (Mr.), Senior Research Fellow, Lysaker 
 
International Intellectual Property Commercialization Council (IIPCC)  
Johnson KONG (Mr.), Board Member, Hong Kong 
Ronald YU (Mr.), Board Member, Hong Kong 
 
Japan Intellectual Property Association (JIPA)  
Terukazu TERAUCHI (Mr.), Chairman, Medical and Biotechnology Committee, Tokyo 
 
Japan Patent Attorneys Association (JPAA)  
Masashi MORIWAKI (Mr.), Member, Tokyo 
Naoki OKUMURA (Mr.), Member, Tokyo 
 
Knowledge Ecology International, Inc. (KEI)  
Ellen ‘T HOEN (Ms.), President, KEI Europe, Geneva 
Thiru BALASUBRAMANIAM (Mr.), Representative, Geneva 
James LOVE (Mr.), Director, Washington D.C. 
 
Médecins Sans Frontières (MSF)  
Katy ATHERSUCH (Ms.), Medical Innovation and Access Policy Adviser, Geneva 
Shailly GUPTA (Ms.), Press and Communications Officer, Geneva 
Fiona NICHOLSON (Ms.), Legal and Policy Intern, Geneva 
 
Medicines Patent Pool (MPP)  
Pascale BOULET (Ms.), Consultant, Geneva 
Esteban BURRONE (Mr.), Head of Policy, Geneva 
Maria Carmen TRABANCO (Ms.), Associate Counsel, Geneva 
Elena VILLANUEVA OLIVO (Ms.), Policy and Advocacy Manager, Geneva 
 
National Inventors Hall of Fame  
Maggie PETRUSH (Ms.), General Counsel, North Canton, Ohio 
 
Third World Network Berhad (TWN)  
Safiatou SIMPORE DIAZ (Ms.), Consultant, Geneva 
 
 
 
IV. BUREAU/OFFICERS 
 
 
Président/Chair: Dámaso PARDO (M./Mr.) (Argentine/Argentina) 
 
Vice-présidents/Vice-Chairs: Adrian NEGOIŢĂ (M./Mr.) (Roumanie/Romania) 

Serkan ÖZKAN (M./Mr.) (Turquie/Turkey) 
 
Secrétaire/Secretary:    Marco ALEMÁN (M./Mr.) (OMPI/WIPO) 
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V. BUREAU INTERNATIONAL DE L’ORGANISATION MONDIALE DE LA PROPRIÉTÉ 

INTELLECTUELLE (OMPI)/INTERNATIONAL BUREAU OF THE WORLD 
INTELLECTUAL PROPERTY ORGANIZATION (WIPO) 

 
 
Francis GURRY (M./Mr.), directeur général/Director General 
 
John SANDAGE (M./Mr.), vice-directeur général, Secteur des brevets et de la technologie/ 
Deputy Director General, Patents and Technology Sector 
 
Marco ALEMÁN (M./Mr.), directeur, Division du droit des brevets, Secteur des brevets et de la 
technologie/Director, Patent Law Division, Patents and Technology Sector 
 
Tomoko MIYAMOTO (Mme/Ms.), chef, Section du droit des brevets, Division du droit des 
brevets, Secteur des brevets et de la technologie/Head, Patent Law Section, Patent Law 
Division, Patents and Technology Sector 
 
Aida DOLOTBAEVA (Mlle/Ms.), juriste, Section du droit des brevets, Division du droit des 
brevets, Secteur des brevets et de la technologie/Legal Officer, Patent Law Section, Patent Law 
Division, Patents and Technology Sector 
 
Anna PILICHEVA (Mlle/Ms.), stagiaire, Section du droit des brevets, Division du droit des 
brevets, Secteur des brevets et de la technologie/Intern, Patent Law Section, Patent Law 
Division, Patents and Technology Sector 
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